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INIZIO SEDUTA: ORE 10.43. 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Buongiorno a tutti.  
Invito i Consiglieri a prendere posto per cortesia, grazie.  
Di nuovo buongiorno a tutti da parte mia, buongiorno al 
pubblico, Consiglieri, Assessori, Assessore, il nostro 
Sindaco, il personale dell'ufficio del Consiglio, la 
Segretaria Generale, Avvocato Iovinella.  
Siamo qui per il prosieguo della seduta del Consiglio Comunale 
della giornata del 29 marzo aggiornata a oggi alle ore 10.00 
del 30 marzo del 2017.  
Cedo la parola alla Segretaria Generale per procedere 
all'appello per la verifica del numero legale dell'aula.  
Prego Segretaria.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Buongiorno.  
Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare 
l'appello nominale.  
31, Presidente.  
È presente il numero legare.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria.  
Allora, accertata la presenza del numero legale vado a dare 
lettura dell'ordine del giorno odierno.  
Abbiamo soltanto un argomento. 
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Invito, quindi, l'Assessore al ramo, ovvero l'Assessore 
Capirci, a relazionare sulla proposta di deliberazione.  
Prego Assessore, a lei la parola.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Buongiorno a tutti.  
Riprendiamo dopo esserci rifocillati, avere riposato un 
pochino, riprendiamo con l'argomento principe di questa 
sessione, cioè l'approvazione del Bilancio.  
Per inquadrare l'argomento ritengo opportuno un breve, una 
breve introduzione sul concetto e sul significato del Bilancio 
armonizzato.  
Come avevamo già accennato ieri all'inizio della seduta, il 
concetto di armonizzazione vuole andare a coprire la 
precedente discrasia tra Bilancio dello Stato e Bilancio degli 
Enti locali.  
Allora, il Bilancio dello Stato è stato ridefinito con la 
legge 196 del 2009, alla quale ha fatto seguito il Decreto 
Legislativo 118 del 2011, che dà la nuova classificazione 
delle spese degli Enti locali seguendo appunto lo stesso 
criterio dato per il Bilancio dello Stato.  
Questo, appunto, garantisce la cosiddetta armonizzazione e il 
coordinamento della finanza pubblica.  
Nelle intenzioni del legislatore questo dovrebbe portare, 
almeno nelle intenzioni dichiarate, a un migliore controllo 
della spesa a tutti i livelli, a livello dello Stato e a 
livello Enti locali.  
Questo Bilancio, lo schema di questo Bilancio finanziario è 
fatto per missioni e programmi.  
Dal 2015 è stato il primo anno di applicazione, anche se con 
funzione solamente conoscitiva, dal 2016 ha il valore 
autorizzatorio e sostituisce lo schema precedente.  
Quindi dal Bilancio del 2016 pienamente siamo in schema di 
Bilancio armonizzato.  
Che cosa significa? Per le spese la parte che andremo a 
approvare oggi è divisa in missioni, programmi e titoli.  
Le missioni sono 23, sono le funzioni principali e gli 
obiettivi strategici dell'Ente il quale utilizza le risorse 
umane, finanziarie e gli strumenti a ciò destinati proprio per 
raggiungere queste funzioni e obiettivi.  
I programmi che sono 98 in tutto sono degli aggregati omogenei 
di attività, sono anche essi volti a perseguire questi 
obiettivi che sono definiti nell'ambito delle missioni.  
Quindi per la spesa costituiscono l'unità di approvazione del 
Bilancio.  
La spesa è divisa per titoli secondo i principali aggregati 
economici che le contraddistinguono, quindi quando andiamo a 
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votare noi votiamo il combinato disposto di missioni, 
programmi e titoli.  
Ora i titoli sono 6 ma in realtà quelli di interesse sono 2, 
riguardano le spese correnti e le spese in conto capitali.  
Perché sono importanti? Perché a queste si va a vedere in 
corrispondenza delle entrate, cioè entrate correnti e entrate 
in conto capitale.  
Piccola digressione, chi correggerà poi il mio maestro, da 
quello che ho capito io con una entrata corrente io posso 
finanziare spese in conto capitale ma non viceversa, con una 
entrata in conto capitale non posso finanziare spese correnti.  
Per cui ieri, quando si accennava a un certo punto al discorso 
delle alienazioni, queste sono entrate in conto capitale, 
quelle alienazioni non potranno, non possono andare a coprire, 
a esempio, spese correnti come cultura, turismo a meno che non 
siano investimenti. Cioè se cultura intendiamo, come possiamo 
assolutamente intendere, rimettere apposto il palazzo della 
cultura sì, ma se intendiamo fare manifestazioni no, questo 
per essere chiari.  
Al di sotto di questo livello abbiamo i macro aggregati che 
sono quelli che una volta si chiamavano interventi e che erano 
oggetto di approvazione del Consiglio, oggi non più, e sono la 
articolazione dei programmi secondo la natura economica della 
spesa. Questi sono rappresentati oggi nel PEG.  
I macro aggregati poi a loro volta sono divisi in capitoli e 
articoli che sono ripartizioni solo ai fini gestionali.  
Quindi macroaggregati, capitoli, articoli costituiscono il 
Bilancio gestionale.  
È un mio appunto, è un mio appunto per non farmi perdere in 
questa marea di situazioni che la memoria purtroppo è quella 
che è a una certa età.  
Quindi questo schema significa che oggi noi ci fermiamo a 
missioni, programmi e titoli, è lì che si ferma la nessuna 
analisi.  
Non è una questione peregrina o di formalismo, ma a questa 
forma corrisponde una sostanza.  
Io mi sono imbattuto leggendo la rassegna stampa in un 
articolo della scorsa settimana dove il Consiglio di Stato ha 
dato ragione alla Amministrazione per il discorso del via 
libera alle sette nuove farmacie.  
Vi leggo un brevissimo pezzetto per inquadrare perché secondo 
me è calzante.  
Allora, i Giudici della Terza Sezione, Presidente Balucani, 
estensore Atzeni, hanno stabilito che la competenza del 
Consiglio Comunale invocata dalle farmacie esistenti, quindi 
quelle che hanno fatto causa, è relativa alla programmazione 
della vita politico amministrativa dell'Ente con elevato 
contenuto di indirizzo politico mentre spettano alla Giunta 
tutti gli atti rientranti nelle funzioni di Governo aventi 
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contenuto esecutivo.  
Quindi questo è esattamente quello che viene fuori da questa 
riforma del Bilancio armonizzato.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

In quel caso ha dato ragione al Comune.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Ha dato ragione al Comune, assolutamente sì.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ogni tanto abbiamo vinto qualche causa.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Sì, capita, capita anche perché secondo me abbiamo ragione più 
spesso di quando vinciamo, però questo è un altro paio di 
maniche, anche perché c'è da dire che la giurisprudenza 
picchia sulle Amministrazioni, è la parte forte, questa è una 
cultura antica.  
Per quanto riguarda le entrate, appunto i titoli indicano la 
fonte di provenienza, quindi corrente e in conto capitale.  
Le tipologie indicano la natura delle entrate nell'ambito di 
ciascuna fonte, a questo livello viene approvato il Bilancio, 
titoli e tipologie.  
Poi le categorie indicano l'oggetto della entrata nell'ambito 
di quella tipologia e queste sono rappresentate nel PEG, a 
loro volta capitoli e articoli danno i maggiori dettagli che 
sono i dettagli veramente di gestione.  
Ora con il Bilancio armonizzato è stato anche reintrodotto un 
obbligo di previsione di cassa anche a carattere 
autorizzatorio per il primo anno, cioè nel triennale il primo 
anno delle previsioni di cassa è autorizzatorio, questo è un 
aggravio del lavoro degli amici della Ragioneria ma occorre 
per verificare il rispetto del Patto di Stabilità.  
Cioè quando noi nel Bilancio leggiamo è stato rispettato il 
Patto di Stabilità, questa è la dichiarazione che viene fatta, 
che viene certificata dai Revisori, questo discendo dal fatto 
che c'è stato un Bilancio di cassa che ha ragguardato le 
previsioni di cassa, questo rientra poi nel discorso che 
abbiamo, cui abbiamo accennato ieri dei residui e del 
riaccertamento dei residui. Questo serve proprio a evitare 
accumuli di residui.  
Cioè andare solo di competenza comporta, ha comportato il 
crescere abbastanza a dismisura dei residui soprattutto attivi 
ma anche passivi bisogna dire perché a fronte di quelle 
mancate entrate ci sono state mancate uscite che erano 
previste a fronte delle mancate entrate, quindi diciamo c'è un 
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po' una esplosione di scritture contabili tutto sommato 
inutili, se non dannose, quando noi pensiamo che quegli 
accertamenti pensiamo di poterli spendere e in realtà no, li 
dobbiamo tenere da parte.  
Quindi questo per introdurre il tema del Bilancio che noi 
andremo a approvare oggi.  
Come dicevo ieri questo è il primo Bilancio politico perché 
gli altri due Bilanci, sia quello a natura conoscitiva che 
quello proprio invece autorizzatorio 2015 - 2016, sono stati 
approvati dal Commissario Barbato.  
Quindi si è fatta una riunione di Giunta il giorno prima, 
approvato lo schema, il giorno dopo si è approvato il 
Bilancio, tanto era sempre lui, perché i Commissari hanno 
questo potere.  
Il primo atto di questa riforma è stato l'accertamento 
straordinario dei residui perché, come dicevo prima, c'è stato 
un accumulo abnorme di questi residui, ieri ne accennava anche 
il collega Costanzo.  
Questo riaccertamento che è stato un riaccertamento tecnico, 
non c'è nulla di politico in tutto questo, è stato con 
delibera di Giunta, la 298 del 2015, di maggio 2015, è stata 
una delle ultime Delibere di Giunta della Amministrazione Di 
Giorgi.  
Mi sembra che Assessore al Bilancio fosse l'Assessore Franca 
Lancia che tra l'altro ho avuto il piacere di avere come 
assistenza di ragioneria quando ho fatto l'università perché 
insegnava alla Sapienza.  
Le conseguenze di questo riaccertamento che poi sono state in 
parte già previste in quella Delibera di Giunta e in parte 
messe in atto dalla Delibera con poteri di Consiglio del 
Commissario Barbato di luglio, la numero 28, ha portato a due 
ordini, però già l'accertamento era stato fatto con la 298, 
sì, cioè ha portato a compimento perché quella era una 
Delibera di Giunta portata a compimento della Delibera del 
Consiglio di Barbato, però diciamo le quantità erano state già 
stabilite.  
Dove, appunto, oltre a evidenziare un fondo pluriennale 
vincolato di quasi 79 milioni viene rilevato un disavanzo 
tecnico, quindi diciamo un risultato negativo, cosa che con il 
precedente sistema non esisteva, i Bilanci erano tutti in 
ordine, tutti tranquilli, di circa 40,8 milioni di euro.  
Questi 40,8 milioni di euro poi utilizzando quote di avanzo 
svincolate sono stati ridotti a 36,1 milioni, 36,1 milioni che 
la legge consentiva di spalmare come recupero su, al massimo 
trent'anni.  
La scelta è stata fatta secondo me giustamente proprio di 
seguire, siccome è ingente come disavanzo, di utilizzare il 
massimo del tempo disponibile per ridurre la quota annua, 
quindi abbiamo questo nuovo accantonamento che sorge nel 
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Bilancio 2015, già nel 2015, il che significa che finirà nel 
2045, di un milione e duecento mila euro che questo Comune si 
deve guadagnare anno per anno, quindi deve mettere da parte 
questo gruzzoletto anno per anno da un milione e due l'anno 
per arrivare ai trentasei milioni rilevati nel 2015.  
Altro obbligo, sempre insorgente da questa riforma è il fondo 
crediti di dubbia esigibilità.  
Questo viene introdotto progressivamente, a partire dal 
Bilancio del 2015, perché deve coprire la differenza nel campo 
corrente tra entrate accertate e incassate.  
Questo riguarda gli accertamenti, quindi noi quando, quindi 
quando parliamo anche di recupero della evasione fiscale etc 
dobbiamo sempre avere presente questo, che abbiamo, spesso 
anche lo Stato fa così, fa grandi dichiarazioni, abbiamo 
scovato evasione di cento milioni, sì, cento milioni ma quanta 
ne incassi?! Cioè quello è un accertato, quanta ne incassi? 
Allora che cosa si fa? Si vede lo storico, quanto hai 
incassato rispetto all'accertato negli ultimi cinque anni? Qui 
faccio una ratio e ti dico quanto ti puoi spendere 
dell'accertamento nell'anno in cui accerti.  
La ratio è di circa 80 20, cioè dei cento che accerto 80 non 
entrano, ne entrano 20, quindi è un problema reale.  
Ridurre questa forbice è uno dei problemi che tutte le 
Amministrazioni hanno per la verità.  
Cosa si fa per coprire? Siccome per competenza spettano, io li 
ho accertati, è un credito, io c'ho un credito, lo posso 
spendere? No.  
Quindi io ce l'ho in entrata, io ho cento in entrata ma ne 
accantono ottanta.  
Allora, nel momento in cui si va a cristallizzare questa cosa 
rispetto al passato, pronti via, uno c'ha una montagna da 
scalare, cosa dice il Legislatore? Va bene, non lo fare tutto 
insieme perché ti ammazzi, ti do del tempo, ti dico che nel 
2015 accantoni il 36 per cento, nel 2016 il 55, nel 2017, 
oggi, siamo al 70, l'anno prossimo 85, con il 2019 sei in 
linea, tutto il cento per cento deve essere accantonato.  
Arriviamo che quest'anno il fondo crediti di dubbia 
esigibilità è di circa sette milioni, nei prossimi due anni, 
quindi con questa dinamica, quindi mantenendo invariata questa 
ratio 80 20 sarà di circa dieci milioni, quindi noi dobbiamo 
continuare a accantonare fino al 2019 per arrivare a 
costituire il fondo di dieci milioni.  
Ieri l'ho accennato, mi sembra che forse non sono stato 
chiaro, non è stato bene interpretato. Il punto di riferimento 
che abbiamo più prossimo è il Bilancio preventivo 2014, non è 
per fare l'analisi dei buoni e dei cattivi, nel momento in cui 
si fanno dei confronti bisogna prendere il punto di 
riferimento più prossimo.  
Per dire che paragonando quel preventivo che con la vecchia 
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normativa con quello del 2017 che è quello che stiamo andando 
a approvare, abbiamo fondi addizionali, quindi soldi che 
abbiamo ma che non possiamo utilizzare per cinque milioni e 
ottocento mila euro circa.  
Che cosa c'è qua dentro? C'è il disavanzo che abbiamo detto di 
un milione e due, c'è il fondo crediti di dubbia esigibilità 
ma non tutti i sette milioni perché prudenzialmente 
l'Amministrazione precedente e la Ragioneria avevano 
cominciato a accantonare.  
No, noi stiamo parlando del corrente, sul corrente, quindi lì 
già la Amministrazione, e quindi la Ragioneria in via 
prudenziale avevano iniziato, lo sapevano che c'era questa 
riforma, avevano già cominciato, grazie al cielo, a mettere 
qualche cosa da parte e quindi non è che pronti e via e sono 
sette milioni in più perché non tornerebbe con i cinque 
milioni e otto chiaramente.  
Quindi la differenza dei cinque milioni e otto perché c'è 
questo disavanzo, questo maggiore fondo, tieni conto dei 
debiti fuori Bilancio come fondo di accantonamento e il fondo 
contenziosi che è nuovo, perché li metto tutti e due insieme? 
Perché i debiti fuori Bilancio è positivo, nel senso è 
positivo che ci fosse nel passato, quindi questo va a ridurre 
perché già c'era, quindi va a ridurre l'impatto e sono, tra 
virgolette, solo cinque milioni e otto.  
Se le vecchie Amministrazioni, la Ragioneria si fossero 
comportati strettamente a norma di legge e senza avere un 
minimo di prudenza saremmo in condizioni di molto peggiori, 
non è così, però sono sempre cinque milioni e ottocento mila 
euro che non sono disponibili, cioè noi siamo partiti e non 
abbiamo quei soldi.  
Tema del fondo contenziosi, da dove viene fuori? Viene fuori 
dalla inizialmente due diligence che abbiamo fatto all'interno 
della Amministrazione e quindi chiesto le situazioni ai vari 
servizi dalla quale è venuto fuori, da parte della Avvocatura, 
una nota in cui ci comunica che le pretese di terzi a fronte 
di contenziosi contro l'Amministrazione ammontano a 65 - 70 
milioni di euro.  
È un intorno di cinque milioni che non è poco però fa capire 
che sono una montagna di contenziosi che abbiamo sulla testa.  
Allora, perché da un contenzioso così elevato noi formiamo un 
fondo di due milioni? Questo è uno dei punti di attenzione 
sollevato anche dai Revisori con i quali abbiamo parlato 
approfonditamente di questo tema, come siamo arrivati a due 
milioni per il 2017? Tre milioni 2018, tre milioni e 2019?  
Siamo andati a vedere dentro, cioè se noi avessimo dovuto 
mettere prudenzialmente dice il venti per cento sono 
quattordici milioni, allora con quattordici milioni, io quello 
che ho detto anche ai Revisori, andiamo in predissesto, 
blocchiamo tutto, blocchiamo anche quello che a noi 
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interessava, cioè rimettere in moto la macchina amministrativa 
perché c'è il blocco delle assunzioni, ci avvitiamo in una 
spirale viziosa che somiglia un po' a quelle pretese che la 
vituperata Europa ha verso i paesi meno virtuosi tipo la 
Grecia che è stata ridotta in ginocchio proprio perché ci sono 
stati in tempi, tra virgolette, punitivi della cicala della 
situazione.  
Non può essere, non può essere perché non è neanche 
ragionevole perché non è che da qui a fine anno a noi ci 
vengono a chiedere sedici milioni di risarcimenti, quindi non 
c'è competenza in questo senso. Che cosa abbiamo fatto? Ci 
siamo seduti con il dirigente Di Leginio che ieri è stato 
gentilmente qui e ci siamo messi a analizzare.  
Questa roba arriva a scadenza quest'anno? Cioè qual è il 
calendario delle cause in corso? Che cosa arriva in giudizio 
quest'anno ragionevolmente? Quindi si è scremato, questi 
arrivano a giudizio quest'anno, dice oltretutto 
prudenzialmente, perché basta un rinvio e vanno già all'anno 
dopo, alla prossima seduta, però la prossima seduta potrebbe 
essere, siccome potrebbe essere decisoria noi lo prendiamo 
come decisoria, poi se rimanda meglio così.  
Quindi vi dico subito che in sede di accertamento degli 
equilibri a luglio faremo il punto della situazione, così 
siamo rimasti sia con l'Avvocatura che con i Revisori.  
Cosa succede? Questo è il monte pretese che arriva 
probabilmente a sentenza nel 2017 dico all'Avvocato, bene, ma 
le perdiamo tutte? Cioè facciamo una valutazione di 
soccombenza perché non è razionale tradurre tutte le pretese 
in debito perché non è così, perché la storia dice che non è 
così e quindi abbiamo analizzato una per una.  
Questa forse la perdo, questa se la perdo vuol dire che si 
sono comprati il Giudice, la butto lì, è una battuta, però 
quindi ragionando siamo arrivati a circa un milione e mezzo, 
un milione e sei da cinque che era il numero base di probabile 
soccombenza, un milione e sei di probabile soccombenza 
nell'anno, no, ma cinque non era però basato su quello che 
andava a scadenza, era meno quello che andava a scadenza, 
quello che andava a scadenza era un po' meno, il cinque era un 
arrotondamento così.  
Quindi la probabile soccombenza che quindi può richiedere di 
prevedere un fondo e arrivava a un milione e sei.  
L'Avvocato Di Leginio ha voluto essere più tranquillo, dice 
arrotondiamo a due che per me è stata una pugnalata al cuore 
perché vi dico la verità, che con quei quattrocento mila euro 
avremmo potuto fare dell'altro.  
Prudenza ha voluto che arrivassimo a due milioni.  
I Revisori che sono persone che guardano i numeri e non questi 
ragionamenti giustamente dicono sì, però sarà pure vero quello 
che mi dite, però cavolo, partiamo da 65, 70 milioni, io 
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comunque sto preoccupato, stateci attenti e seguite la 
dinamica che è cosa che faremo.  
Vi dico anche semplicemente che oggi, dal punto di vista 
lavorativo, io mi occupo di questa questione dei fonti, 
accantonamenti per contenzioso per l'azienda nella quale 
lavoro e il sistema è proprio questo qua, cioè nel contenzioso 
minore si va in termini statistici, nel contenzioso rilevante 
si va in termini di valutazione della soccombenza probabile, 
possibile e remota.  
Se è probabile bisogna giustificare il fatto che non si fa un 
fondo altrimenti si fa il fondo, possibile e remota non c'è 
nessuna necessità di fare il fondo, questo dice anche, non 
solo il Codice, lo dicono i vari Revisori, parliamo di logica 
privatistica, lo dicono anche i controlli di Borsa, c'è anche 
la secca americana, quindi diciamo che è comunemente accettato 
questo criterio.  
Con la riforma obiettivamente il Bilancio pubblico somiglia un 
po' di più a quello privato, cioè va a vedere la sostanza, va 
a vedere i movimenti reali.  
Di questi comunque, per notizia, di questi 65 - 70 milioni, se 
andiamo a vedere, circa la metà sono di una coppia di 
contenziosi su un tema solo che è quello della metropolitana, 
cioè già quello fa la metà, quindi capite bene che poi le 
dinamiche.  
Un'altra fatta grossa viene fuori da un altro cosiddetto 
Project Financing, come li chiamiamo, che è quello Ipogeo.  
Quindi noi con questi due cosi stiamo a due terzi.  
Questo pone un tema però secondo me sul quale forse 
bisognerebbe riflettere un momento, il problema in questa 
città del Project Financing che sembra essere sempre a 
perdere.  
Io non ho capito bene perché, perché poi le motivazioni non le 
so, ma noi come Amministrazione abbiamo firmato costantemente 
delle convenzioni capestro dove in realtà nella dinamica 
usuale di parte e controparte probabilmente c'è stata della 
confusione perché non si spiega.  
Non voglio fare quello che cita se stesso ma tanto per 
chiarire la mia esperienza qual è, prima di occuparmi di 
questa cosa più amministrativa io mi sono occupato per 
venticinque anni di contratti ed ero dalla parte delle 
imprese, cioè io li facevo i contratti perché facevo le opere, 
la mia società, e mi capitava, non sempre, perché spesso si 
partecipa a gare, ma un certo numero di volte di proporre le 
condizioni contrattuali.  
Io lette queste qui non mi sarei mai sognato di proporle, 
perché? Perché non erano sostenibili, cioè io in coscienza se 
vado a negoziare un contratto le clausole che metto devo 
poterle spiegare, devo poter dire che rientrano in normale 
allocazione dei rischi per cui posso sostenere, quando vado a 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

29

dire, per esempio, una delle clausole tipiche, uno dei cuori 
dei contratti normalmente di appalto sono clausole di 
limitazione di responsabilità ma io la devo spiegare.  
Cioè se io limito a mia responsabilità come appaltatore ti 
devo dire a te committente perché la sto limitando e perché 
questo pezzo di rischio lo metto sulle tue spalle, qui non c'è 
niente di questo, soprattutto nei Project Financing dove in 
teoria il carico di tutti questi rischi entrerebbe nel rischio 
di impresa.  
Qui noi assistiamo a Project Financing dove il rischio di 
impresa della impresa non c'è, se lo prende il Comune, 
l'impresa si prende solo gli utili, ma questo non è 
sbilanciato, di più, ma come è possibile che noi facciamo dei 
Project Financing pronti via e ci fanno causa, il Project 
Financing doveva essere quello che è a costo zero?! Doveva 
essere quelle cose per cui io, Ente, mi spoglio, so già che 
quello che potrei guadagnare io se lo facessi da solo ci 
rinuncio perché non ho i mezzi, non ho la parte economica, lo 
do a un privato che si faccia il suo guadagno, mi fa tutto un 
quadro completo, va avanti lui, io sono contento, la società 
ha il suo servizio, io non caccio una lira, funziona.  
Ma siccome partiamo, ma già nella convenzione c'è scritto una 
serie di se e di ma per cui, faccio l'esempio della Metro. 
C'ho il piano economico e finanziario ma se non arriva quella 
gente che ho previsto, io, che sono quello che ti propone 
l'affare, e ti dico che sono otto mila e fischia persone che 
ogni giorno devono salire sul tram, se ne vanno a Latina 
Scala, se non ci vanno chi paga? Il Comune, ho capito, ma tu 
cosa stai a fare? Se io dico come Ipogeo, sì, sì, parto, 
faccio tutto io, tanto sono la memoria storica però tu mi devi 
dare questi dati, me li puoi dare? Io scrivo in convenzione 
sì, il giorno dopo dici me li dai? Non ce li ho e cominciamo a 
litigare e questi ci fanno dieci milioni di causa, non è 
normale questa cosa qua.  
Ora io non so il perché ma questa cosa, non è per parlare del 
passato, il passato ci insegue, cioè noi questi 70 milioni ce 
li abbiamo qua e ci sono, noi lo dobbiamo risolvere questo 
problema, non voglio dire che non lo vogliamo risolvere, noi 
lo vorremmo proprio risolvere alla radice e piano piano ce la 
faremo.  
Rendiamoci conto che questi sono dei fardelli che rallentano 
qualunque azione amministrativa, qualunque, per dire di quelli 
che già conosciamo, perché poi ogni tanto viene fuori anche 
qualche cosa che magari non conosciamo.  
Ora, ieri già parlavamo della criticità delle spese correnti 
proprio perché questo cinque milioni e otto di cui parlavo 
prima sono andati a tagliare sulle spese correnti. Cioè noi 
non abbiamo questi cinque milioni e otto per coprire spese 
correnti.  
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Come si fa a garantire lo stesso livello di servizi, lo stesso 
livello di attività della Amministrazione con cinque milioni e 
otto in meno? Perché guardate le spese correnti c'hanno un 
brutto difetto che sono pressoché incomprimibili. Cioè noi 
quando parliamo di spese correnti una bella fetta è il 
personale dove noi non solo non vogliamo tagliarlo 
assolutamente ma vogliamo pure incrementarlo, perché? Perché 
senza entrare in quei numeracci dell'Assessore Costanzo sui 
trecento perché, per carità di Dio, non ci voglio nemmeno 
pensare, ma comunque abbiamo carenze di personale.  
Io ritengo che con interventi mirati, non dico piccoli, e 
sicuramente quello che abbiamo fatto quest'anno vi posso 
garantire è la metà di quello che l'Assessore aveva chiesto 
perché quei soldi avevamo, ma anche intervenendo sulla 
informatizzazione che è un'altra carenza storica possiamo 
ottimizzare l'utilizzo delle risorse, lì non possiamo fare 
finta che la coperta non sia corta perché per ogni persona che 
viene spostata per coprire l'emergenza da una parte è storia 
di ieri e di oggi, arrivano lettere dall'ufficio che è stato 
abbandonato che dice io non mi posso muovere più, la 
situazione è questa.  
Quindi anche le tredici persone di quest'anno che speriamo di 
fare entrare dopodomani a Bilancio approvato, sono un 
pannicello caldo? Sono una cosa, sono una cosa che serve 
assolutamente.  
Quando parliamo di questa criticità delle spese correnti noi 
abbiamo due strade che non sono di brevissimo periodo ma 
soprattutto per finanziare cinque milioni e otto qualche cosa 
abbiamo sicuramente dovuto fare.  
Prima di parlare di quello che stiamo facendo e vogliamo fare 
e che darà frutti, che però non potevano essere scontati in 
questo Bilancio perché i frutti bisogna misurarli, perché i 
numeri non si danno sulla fiducia, i numeri si danno sulla 
storia.  
Quindi quando noi dobbiamo andare a fare il Bilancio non 
possiamo dire siccome io sarò più bravo e becco più evasori, 
faccio più questo, faccio più quello, taglierò di qua, farò di 
qua, quindi ci metto più soldi, no, questo non passa da 
principi contabili, non passa da Revisori, non si può fare.  
Allora uno degli elementi che ci ha aiutato sostanzialmente a 
chiudere questo Bilancio, ripeto, io mi sono fatto odiare 
perché gli ho detto guardate che non chiudiamo, è stato al 
tempo vituperata Garona, il Garone che ha ottimizzato la 
prestazione di servizi senza diminuire la qualità e la 
estensione di questi servizi semplicemente riorganizzando la 
gara, abbiamo avuto un buon risparmio a parità di prestazione.  
Altri elementi sono stati trovati andando in parte a 
razionalizzare le spese, un processo che era già partito per 
la verità, in parte anche semplicemente andando a verificare 
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delle sacche, delle dimenticanze, dei passaggi storici di voci 
da un anno all'altro, per cui ripulendo anche il Bilancio 
siamo riusciti a portare a casa questo pareggio.  
Cosa c'è da fare però? Cosa stiamo già facendo? Cosa che non 
poteva essere scontata in questo Bilancio ancora, agire sulle 
entrate correnti, trovare il modo intanto di incrementare gli 
incassi rispetto agli accertamenti. È difficile però andiamo 
in un paradosso, andiamo nel paradosso che ieri si parlava che 
cosa fate per l'evasione, eh, si sta facendo, si fanno dei 
progetti, si fanno degli studi, si acquistano dei software che 
aiutano, però poi se accertiamo e non incassiamo la situazione 
peggiora, cioè possiamo arrivare al paradosso che io accerto 
mille, prendo cento che è minore del venti per cento che ho 
come storico e io accantono più di quello che incasso, cioè ho 
meno soldi, trovo più evasori e ho meno soldi, è una tragedia, 
no?! Quindi bisogna trovare il modo non solo di accertare, 
quindi di trovare ma anche di farlo pagare perché altrimenti 
veramente diventa un paradosso.  
Dove possiamo agire? Dove stiamo già agendo e dove già siamo 
pronti? Zonizzazione aree edificabili.  
Questa è una storia antica, la zonizzazione delle aree 
edificabili significa dare elementi certi agli operatori per 
avere il valore delle proprie aree edificabili.  
Siccome l'IMU, perché è questa l'imposta che si applica sulle 
aree edificabili, è una imposta a autodichiarazione, cioè non 
arriva il bollettino a casa e dice paga cento, dice c'è l'IMU, 
c'ha questa aliquota, dimmi come stai messo, fammi i tuoi 
valori e mi dichiari, io poi se è sbagliato ti corro dietro 
dopo, quando farò verifiche.  
Però oggi gli operatori, salvo quelli particolarmente ben 
disposti che si andavano magari a informare, a chiedere, se tu 
hai venduto quest'area l'anno scorso quanto ti hanno dato? 
Grosso modo il valore commerciale sarà questo qui, oppure 
andavano a vedere le tabelle, non mi ricordo come si chiama, 
c'è un sito dove dà questo tipo..., Omi, quindi si facevano 
parte diligente altrimenti grosso modo si è andato, per chi ha 
fatto la dichiarazione, si è andato un po' al risparmiuccio.  
Avendo la zonizzazione deliberata, quindi atto della 
Amministrazione, ci saranno elementi certi di raffronto e 
anche di riaccertamento.  
Questo noi vogliamo farlo prima della prossima dichiarazione 
IMU, quindi vuol dire il mese prossimo di fatto, speriamo di 
farcela perché le carte sono pronte, adesso vediamo le 
trafile.  
Un altro elemento che è stato, di cui si è molto parlato è 
l'ufficio condoni, è vero che è un tema importante, è un tema 
importante perché da quando sono state tolte le consulenze 
esterne, i professionisti esterni che venivano a svolgere 
questa attività all'interno della Amministrazione l'ufficio di 
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fatto non c'è più, c'erano trenta esterni, due interni, sono 
rimasti due interni, c'è poco da fare.  
È vero anche però che gli esterni sono stati tolti per una 
serie di problemi che sono stati rilevati nella gestione di 
questo ufficio.  
L'idea di questa Amministrazione è di rinforzare l'ufficio 
condoni per fare in modo che poi eventuali, non immediate, 
soccorsi esterni vengano gestiti, cioè che questo processo sia 
gestito dalla Amministrazione e non da persone esterne che 
potrebbero essere portatrici di altri interessi che non sono 
quelli della Amministrazione.  
Ricordo ancora che il condono è un processo amministrativo 
complesso e delicato, ricordo anche che molte attività sono 
state fatte e che quindi le otto mila pratiche, otto mila e 
cinque, adesso quelle che sono, che sono rimaste io ho il 
dubbio che non siano quelle di più semplice risoluzione, a a 
me non risulta, controlleremo con gli uffici, con l'Assessore 
Buttarelli etc, di una grossa mole di pratiche respinte, cioè 
di condoni respinti perché c'è anche questa ipotesi, non è che 
il condono è una tassa per cui tu arrivi, l'unica cosa è dire 
quanto devi pagare, paghi e vai. No, c'è una valutazione, non 
tutto è condonabile.  
Io ho l'idea che i vari no che forse si potevano dare sono 
rimasti lì da un lato, è una idea, eh, è tutta da verificare, 
perché ovviamente uno va sulla parte più semplice, quello che 
c'è da prendere si prende perché non crea nessun danno, non 
crea nessun pericolo, non ci sono problemi idrogeologici, non 
ci sono problemi di vincoli e di altro, intanto metto apposto 
quello che si può mettere apposto, quell'altro mi prendo un 
po' più di tempo, io questo dubbio ce l'ho però ovviamente va 
analizzato, questo non vuol dire che non occorre l'ufficio 
condoni, occorre l'ufficio condoni con grandi professionalità, 
con grande controllo perché non può essere un colpo di spugna, 
una sanatoria, è una analisi puntuale domanda per domanda.  
L'altro punto, sempre da parte delle entrate è la messa a 
reddito del patrimonio, qui c'è ancora parecchio da fare e lo 
faremo, ci stiamo organizzando, siamo partiti e lo dobbiamo 
portare a compimento sia con i bandi, impianti sportivi, 
palestre etc, sia con i bandi a venire di altre strutture che 
possono essere, e che devono essere date perché spesso sono 
inutilizzate, all'utilizzo della comunità, se c'è da pagare 
qualche cosa si pagherà qualche cosa, se ci sono finalità 
pubbliche o di interesse pubblico si daranno gratuitamente, 
perché se qualcuno fa un servizio pubblico è giusto che abbia 
la struttura per farlo.  
Come dicevamo in questo Bilancio, quindi, per quanto riguarda 
la parte corrente, e così chiudo la parte corrente, quello che 
abbiamo fatto è stato destinare il poco che siamo riusciti a 
rimediare oltre ai cinque milioni e otto da ripianare sul 
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personale.  
Devo dire che abbiamo anche dato qualcosina di simbolico 
quanto meno per non lasciare capitoli desolatamente vuoti a 
cultura, turismo, commercio, perché lì si era concentrato il 
taglione del Commissario quando si è trovato a dover istituire 
i fondi di cui parlavamo prima.  
Probabilmente ha fatto questo ragionamento, tutti vogliamo il 
pane e le rose ma se c'ho solo una cosa e forse mi tocca per 
un periodo breve, a piacere, accontentarmi del pane e le rose 
arrivederci, cosa che ovviamente politicamente non ci piace 
per niente tant'è che abbiamo parlato ieri lungamente del 
discorso sponsorizzazioni, cioè dove non riusciamo a arrivare 
da soli facciamoci aiutare, facciamo un partenariato con le 
forze responsabili e disponibili di questa città.  
Però se non investiamo in personale, se non facciamo ripartire 
la macchina amministrativa tutto il resto non va e non va 
perché c'è sempre, e c'è stata anche nel passato, una 
discrasia tra quello che noi riusciamo a programmare anche 
trovando le risorse e ciò che riusciamo a mettere in pratica 
tra lo stanziato e l'impegnato, c'è un abisso che va colmato e 
per colmarlo serve il personale.  
Anche quando troviamo finanziamenti siamo sempre a rischio, 
siamo con l'acqua alla gola, abbiamo il problema dei possibili 
dei finanziamenti, non riusciamo a stare dietro a tutto quello 
a cui dobbiamo stare dietro, quindi quel poco, perché è stato 
poco, l'abbiamo impegnato tutto sul personale salvo, dicevo, 
cose simboliche posso dire.  
Con questo direi che abbiamo chiuso la parte della spesa 
corrente e ugualmente della entrata corrente.  
Parlando di conto capitale, oltre ai finanziamenti ottenuti 
abbiamo già lungamente parlato ieri di quali sono stati i 
macro obiettivi, manutenzione straordinaria, principalmente di 
scuola e viabilità, oltre però, e forse non è stato 
sufficientemente sottolineato ieri, a congrue somme per la 
progettazione, perché un altro dei problemi che abbiamo 
riscontrato è che comunque qualunque  sia la fonte di 
finanziamento poi che si va a ricercare è necessaria è la 
progettazione.  
Quando c'è un bando se uno non ha già la progettazione pronta 
non partecipa, noi abbiamo partecipato al bando sulle 
periferie utilizzando progettazioni esistente per la parte 
capitale investimento in termini materiali, quindi questa è 
stata una cosa sicuramente positiva.  
Ma perché abbiamo vinto oltre a avere trovato anche 
disponibilità per i progetti di finanza che sono a a venire? 
Perché abbiamo legato questi interventi che erano stati 
pensati ciascuno per conto proprio, in un progetto globale, in 
una parte immateriale che è stato il valore aggiunto di questa 
Amministrazione, quindi non è stato un copia e incolla, c'è 
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stato un grosso valore aggiunto, la parte immateriale è quella 
che c'ha fatto vincere perché ha dato una idea di insieme, 
quella parte è quella che è stata preparata in un mese?, da 
che eravamo arrivati.  
Certo senza i progetti esistenti non avremmo neanche 
partecipato.  
Certo, senza questo sforzo di un mese, un mese o poco più da 
parte degli Assessori che se ne sono occupati, ovvero 
Buttarelli e Leggio, da parte degli uffici che si sono fatti 
in quattro e che hanno lavorato giorno e notte noi non avremmo 
presentato quella domanda e non avremmo raggiunto questo 
risultato, risultato che è un punto di inizio perché, come 
dicevo prima, se poi a fronte dei diciotto milioni noi 
entriamo in affanno per la realizzazione facciamo una doppia 
brutta figura tant'è uno dice e meglio che non lo fai un 
progetto se non sei in grado di farlo, noi riteniamo che 
possiamo farlo, che ci dobbiamo muovere per tanto, che queste 
risorse sono fondamentali, perché da quelle risorse, da quel 
progetto viene anche il finanziamento dell'ufficio di piano 
che è fondamentale per questa Amministrazione.  
Facciamo, ieri si è parlato questi soldi per manutenzioni 
straordinarie, abbiamo realizzato il piano triennale delle 
opere, da lì si entra abbastanza nel dettaglio, più nel 
dettaglio che nel Bilancio per essere sinceri, quindi diciamo 
il dettaglio era già lì, però si è andata a vedere una analisi 
delle fonti a dire sì, ma questi soldi che voi avete previsto 
ci sono o non ci sono?  
Allora, io prima faccio un raffronto sul totalone e poi 
torniamo su quello che ha detto ieri l'Assessore Buttarelli.  
Allora, sempre nel raffronto 2014 - 2017, noi abbiamo che per 
la manutenzione straordinaria delle scuole, e questi numeri 
che vi do sono omogenei, nel senso che sono, tenuto conto di 
qualunque fonte, quindi anche la fonte di alienazioni.  
Allora lo stanziato nel 2014 per la manutenzione straordinaria 
delle scuole era di circa un milione, un milione e trentatre 
mila euro.  
Il problema qual è stato? Che l'impegnato è stato 313 mila 
euro. Questo è un problema reale, è un problema di tutti, è un 
problema di tradurre lo stanziato in impegnato, è un problema 
serio, non è eludibile, è un problema che hanno le 
Amministrazioni in genere, questa in particolare.  
Noi per le scuole a parità di condizioni, quindi incluso il 
piano di alienazioni abbiamo stanziato otto milioni e 
quattrocento mila euro.  
Perché non ne ha parlato l'Assessore Buttarelli? Perché l'ha 
depurato della parte alienazioni, ha detto le alienazioni sono 
aleatorie però tolta la parte alienazioni che è aleatoria, che 
è sempre stata aleatoria, perché il piano delle alienazioni è 
molto simile a quello del 2014, quello che abbiamo presentato 
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noi in termini quantitativi.  
Parliamo dei due milioni, i due milioni non credo che sia 
corretto dire ci sono, non ci sono, ci sono, se l'Assessore 
dice che ci sono, ci sono.  
Allora, se noi diciamo che sì, però quelle sono su somme 
previste in parte, perché in parte c'è anche avanzo e sono 
soldi che già stanno là, ma se noi diciamo che tutte le somme 
che sono previste in un Bilancio sono aleatorie come fossero 
alienazioni, allora è meglio che andiamo a casa, non ci siamo 
perché è aleatorio anche che incassiamo di IMU quello che 
abbiamo detto.  
Ma noi guardiamo sullo storico, non è che andiamo a vedere i 
fondi di caffè, non è che apriamo i polli e guardiamo le 
frattaglie, non è corretto. Qui abbiamo l'ufficio di 
Ragioneria, abbiamo dei Revisori, non è che i conti si fanno 
così, ci stanno, non ci stanno? No, ci stanno. Se i Revisori 
dicono che ci stanno, ci stanno, ok?! Quindi quei due milioni 
che abbiamo detto ci sono.  
Strada e marciapiedi: nel 2014 stanziati quattro milioni e 
trecento mila euro impegnati cinquecento cinquanta mila euro, 
anche qui siamo al trenta per cento di impegnato sulle scuole, 
il quindici per strade e marciapiedi.  
Noi abbiamo impegnato, quindi stanziato non impegnato, 
stanziato sette milioni e otto, poi sono d'accordo che si 
andrà a vedere a consuntivo che cosa saremo riusciti a 
impegnare però questi sono i dati oggi, cioè noi dobbiamo 
basarci su dati comparabili e confrontabili.  
Ora è stato sollevato un altro tema, siccome queste entrate 
sono aleatorie, abbiamo detto che non è così, io, per esempio, 
sulle strade e marciapiedi piano triennale delle opere, fonte 
di finanziamento strade e marciapiedi da avanzo, soldi già lì, 
un milione e cento, soldi già lì, sono là, ok?! Un milione e 
cento già là così solo di avanzo.  
Dice però siccome bisogna fare un sacco di roba perché non 
ricorrete a mutui? C'è un monte mutui pressoché sconfinato, 
certo, va a gravare con gli interessi la parte corrente che è 
quella su cui soffriamo molto però almeno fai qualche cosa 
invece di fare niente. A) Non è vero che non facciamo niente, 
B) facciamo una analisi di questa storia dei mutui, vediamo la 
storia dei mutui.  
Allora, l'ultimo mutuo contratto in questo Comune è del 15 
dicembre 2011 per un totale di 296.500,00 euro per opere di 
viabilità, questo è l'ultimo ma è anche l'unico del 2011 
perché l'ultima stagione mutui era stata fatta nel 2010, è di 
un po' meno di otto milioni, io dico grazie al cielo, ripeto, 
stiamo parlando di dati, confrontiamo i dati, io dico grazie 
al cielo perché oggi se avessimo avuto un monte mutui più alto 
avremmo avuto dei costi correnti di interessi, ammortamenti 
sui mutui che difficilmente sarebbero stati sostenibili. 
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Quindi io dico la politica che è stata fatta anche 
sull'indebitamento secondo me è stata saggia, io parlo bene 
del passato, non stiamo dando giudizi, buoni o cattivo, stiamo 
parlando di dati e di situazioni.  
Oggi andare a prevedere una grossa campagna mutui superiore a 
quella che già stiamo prevedendo significa ipotecare il 
futuro, cioè tramandare al futuro una serie di costi la cui 
sostenibilità è dubbia proprio perché già lo sappiamo che 
l'anno prossimo il fondo crediti di dubbia esigibilità deve 
salire di un altro milione e mezzo, tra due anni un altro 
milione e mezzo ancora.  
Quindi la convenienza del mutuo c'è in casi eccezionali, se 
c'hai un progetto particolare, è da valutare anche andando a 
chiudere quelle partite che devono essere chiuse, per le quali 
abbiamo avviato un processo di chiusura di code di mutui che 
però vanno valutate attentamente.  
Allora, quindi diciamo questo è il quadro di spese correnti e 
spese in conto capitale.  
Cosa posso dire? È il Bilancio perfetto? È quello che avrei 
voluto fare da piccolo? È il sogno di questa Amministrazione? 
Chiaramente no. Ci sono ancora molte cose da fare che potremo 
importare in Bilancio solo quando le avremo fatte, non basta 
dire che le vogliamo fare, le dobbiamo fare e non basta 
neanche averle fatte, bisogna vedere l'impatto che questi 
provvedimenti hanno realmente sui conti.  
Di cosa parliamo? Sul lato delle uscite, a esempio, dobbiamo 
ancora rivedere le locazioni passive, siamo rimasti indietro, 
avevamo pensato, avevamo programmato per la verità, a esempio, 
lo spostamento degli uffici dal Pegasol all'albergo Italia, 
non sono partiti i lavori per l'albergo Italia, è un problema.  
Dobbiamo razionalizzare ancora di più le spese per le utenze, 
è già stato fatto qualche cosa, c'è ancora molto da fare, lo 
faremo.  
C'è secondo me da razionalizzare il parco autovetture, abbiamo 
delle vetture vintage, d'epoca per le quali paghiamo 
assicurazione e bollo e magari non vengono utilizzate perché 
poverette non ce la fanno più, c'è da risparmiare anche 
qualcosina lì.  
Anche gli interventi in conto capitale possono avere impatto 
sulla parte corrente che è quella, ripeto, su cui soffriamo di 
più.  
Pensiamo, a esempio, una revisione e all'adeguamento, quindi 
alla manutenzione straordinaria degli impianti termici, da 
impianti a gasolio magari a impianti GPL, il passaggio a 
metano dove c'è metanizzazione, l'efficientamento energetico, 
sono tutti investimenti che A) coprono delle emergenze reali 
perché è da tempo che si sta fermi, B) creano risparmio, 
questo risparmio andrà rilevato, andremo a vedere le bollette, 
quando avremo visto che le bollette sono più basse ridurremo 
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lo stanziamento in Bilancio, non si fa il contrario, non si fa 
sulla fiducia.  
Ultimo accenno a un tema che non è stato legato, entra poco, 
relativamente poco nel Bilancio, io penso che sia opportuno 
trattarlo, è quello delle partecipate, delle società 
partecipate.  
Allora, come sapete le nostre partecipate non godono di ottima 
salute, non tutte almeno.  
Abbiamo la partecipazione importante nella società Terme di 
Fogliano che è l'84 per cento, l'altro azionista è la 
Provincia partecipata in liquidazione da tempo.  
Abbiamo la partecipata società logistica Merci dove abbiamo il 
95 per cento virgola qualcosina, il resto è su diversi 
operatori tra cui la Camera di Commercio, ce ne sono... il 
Consorzio utilizzatori, ci sono una serie, molto piccole, di 
partecipazioni, anche questa è in liquidazione.  
Poi abbiamo la società Latina Ambiente in fallimento, poi 
abbiamo Acqua Latina dove abbiamo una quota di quasi, no, del 
dieci per cento circa, quasi undici, e poi abbiamo di circa 
otto e qualche cosa per cento la partecipazione del consorzio 
industriale Roma Latina, fine delle partecipate.  
Sulle partecipate in liquidazione vi dico quali sono le linee 
per il momento, l'idea ancora da verificare anche con i 
liquidatori, l'idea che ci siamo fatti sulle due partecipate 
in liquidazione è la seguente: per la SLM che aveva già visto 
una gara, un'asta per la vendita delle quote andata deserta 
abbiamo visto anche, sentendo il mercato tutto sommato perché 
bisogna essere sempre molto attenti a eventuali interessi, 
manifestazioni di interesse etc., che probabilmente un 
soggetto che si prende tutta quella società è difficile da 
trovare, prova ne è che il primo tentativo è andato a vuoto, 
allora con il liquidatore stiamo valutando l'opportunità di 
dividere gli asset, la proprietà in tre lotti, in tre 
macrolotti da mettere sul mercato uno per uno, perché il tema 
lì qual è? Quindi diventa una corsa contro il tempo, il tema è 
intanto tacitare i creditori il principale dei quali è il 
Monte dei Paschi di Siena che aveva dato il mutuo, che non è 
un credito stratosferico perché sono circa due milioni alla 
fine, però più altri che forse sono anche più pericolosi del 
Monto dei Paschi perché sono piccolini ma potrebbero fare 
istanza di fallimento.  
Tacitati i creditori uno intanto respira e quindi può 
guardarsi meglio intorno per una vendita più accorta, quindi 
basterebbe dei tre lotti probabilmente venderne uno per 
riuscire a respirare.  
Ma non è solo un tema di fare cassa o di adempiere a un 
obbligo che è un obbligo di liquidare questa partecipata, il 
tema è anche quello di un rilancio economico dell'area, lì è 
un'area ferma.  
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Oggi nell'area SLM vengono utilizzati due edifici, uno che 
pare sia ormai al termine, questo utilizzo, è l'ufficio delle 
dogane che pare si vogliono spostare per conto loro, a noi 
tutto sommato ci fa anche quasi comodo se dovessimo riuscire a 
vendere quel lotto, in comodato gratuito, l'altro sempre in 
comodato gratuito è un archivio che ha fatto il Tribunale di 
Latina perché c'era un edificio adatto, inutilizzato e quindi 
è stato dato, scelta legittima, per carità.  
Quindi questa è una possibile soluzione per una delle due in 
liquidazione.  
Per le Terme di Fogliano invece stiamo valutando di emettere 
un documento di manifestazione di interessi per l'acquisto 
dell'intero pacchetto azionarie.  
Quindi qui vorremmo andare a gara sull'intero pacchetto 
azionario, perché? Perché qui si porta dentro, cioè si porta 
dentro risolvere più di un problema insieme, perché chi 
acquista il pacchetto azionario lo fa prendendosi dentro onori 
e oneri e l'onere in questo caso si chiama condotte.  
Quindi è evidente che nella valutazione del pacchetto 
azionario va scontato il debito a libri, cioè noi abbiamo un 
debito nei libri contabili che si chiama condotte che ha vinto 
una causa, sappiamo bene come e va bene, non torniamo su 
questa storia.  
Chi compra il pacchetto azionario dovrà poi liquidare 
condotte, è affar suo.  
Evidentemente il valore del pacchetto risentirà di questo 
debito a libri.  
Perché possiamo ragionevolmente pensare ti andare a gara 
unica? Perché già c'è almeno un soggetto che ha manifestato 
interesse a questa soluzione.  
Sta a noi adesso mettere insieme tutti i pezzetti per poter 
uscire con un documento di manifestazione di interesse 
completo, completo di dati, di aggiornamento sul valore 
aziendale alla luce della evoluzione del debito, a esempio, ma 
anche alla luce della evoluzione del mercato immobiliare 
perché ci sono terreni importanti per altro edificabili 
all'interno degli asset di questa società.  
Abbiamo anche il tema della concessione mineraria che è una 
concessione mineraria che è prossima alla scadenza, che è una 
concessione mineraria che a carte non consentirebbe la su-
concessione e quindi bisogna tornare in Regione a rinegoziare 
questa concessione mineraria.  
Per altro, non si è bene capito, abbiamo anche sospeso la 
nomina dell'Ingegnere minerario che ci dà un po' fastidio in 
questo momento, perché presentarci alla Regione diciamo con un 
difettuccio non da poco, cioè il fatto che in teoria la 
Regione potrebbe addirittura revocarla quella concessione 
perché non c'è l'ingegnere minerario nominato secondo norma di 
legge, questo un po' di fastidio lo dà, però stiamo mettendo 
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apposto perché il bando è pronto da un po' per la verità ma ci 
sarà la nomina di questo ingegnere minerario a breve.  
Quindi bisogna mettere insieme tutti questi tasselli, bisogna 
fare un quadro completo per uscire con una manifestazione di 
interessi, ricevere le manifestazioni di interessi e su quella 
base bandire la gara.  
Questo è il processo anche perché chi poi va a comprare deve 
essere tranquillo che quello che ha in mente di fare lo può 
fare perché altrimenti non compra nessuno, quindi bisogna 
creare le condizioni affinché si venda, non basta dire io 
faccio l'asta, potremmo fare anche così, domani faccio l'asta 
e vediamo chi c'è, non c'è nessuno, è ovvio che non c'è 
nessuno, bisogna creare le condizioni perché ci sia qualcuno, 
quella area venga valorizzata.  
Quindi anche qui il tema non è tanto togliersi il bubbone o 
adempiere a un obbligo che c'è e non da oggi, il tema è una 
idea, questo rientra nel programma di cui parlava anche 
Buttarelli della Marina in questo caso, una idea di città, una 
idea di Marina, una idea di turismo che porti, quindi, 
mediante questa controllata che purtroppo fino a oggi non ha 
dato nessun tipo di vantaggio a questa città, a dare vantaggio 
per tutta la comunità, a fare economia.  
Questo è l'obiettivo e su questo stiamo lavorando.  
È cosa che si fa in sette - otto mesi? Non credo, sono passati 
venti anni, non mi sembra che in sette - otto mesi queste cose 
si fanno, però ci si può avviare, questo è quello che noi fino 
a oggi abbiamo fatto, l'impegno che prendiamo è quello di 
portare termine questo processo.  
Se mi dovessi dare un voto per questo Bilancio mi darei un 
sette più di buona volontà, solo di buona volontà, perché si 
diceva bene bravo, sette più, quanto meno per l'impegno, io me 
lo do da solo, poi fate voi, voi potete alzare o abbassare.  
Quello che però volevo dire è che si può fare meglio, certo 
che sì, si può arrivare a dieci, no, per carità, io me lo 
autovaluto però era per dire si può fare sicuramente di 
meglio, si può fare di meglio e io quello che mi fa... io non 
sono un ottimista, il Sindaco lo sa benissimo perché dei due 
l'ottimista è lui, io sono quello che tira il freno.  
Quello che mi fa essere fiducioso è che in questa tornata, in 
questi mesi, ma soprattutto nella complessità del primo 
Bilancio almeno io personalmente ho imparato parecchio, ho 
visto dove sono stati i punti in cui si può fare meglio ma che 
non sapevo prima, perché non li sapevo.  
Quindi io sulla fiducia vi chiedo di, credetemi che l'anno 
prossimo sarà più bello questo Bilancio.  
Grazie.  
 

 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

40

 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, cortesemente, per mozione d'ordine, ci dice quanto 
è durato? Premesso che l'intervento è stato apprezzato nella 
sua interezza, è stato anche piacevole ascoltare l'Assessore 
Capirci, però volevo sapere quanto è durato l'intervento 
dell'Assessore Capirci?  
No, lo volevo fare dire al Presidente sennò contesta anche 
quello che diciamo, un'ora e quindici, un'ora e venti, è vero?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Poco più di un'ora.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perfetto.  
Allora io le chiedo rispetto a questo, ecco la contestazione 
che noi continuiamo a farle, dove lei continua a non essere 
super partes, le ho fatto una premessa di carattere generale, 
che io ho apprezzato molto, è stato piacevole ascoltare 
l'Assessore, ma questa è la dimostrazione di quello che io le 
dicevo ieri, che lei non è il garante di tutto il Consiglio 
Comunale, perché non si è permesso una volta, cosa che a noi 
ha fatto costantemente durante tutti gli interventi nella 
giornata di ieri, a interromperci dopo quindici minuti che 
parlavamo.  
Questa è la gestione che io avevo quando presiedevo il 
Consiglio Comunale, dove lasciavo non solo gli Assessori, 
perché è giusto quello che è accaduto questa mattina, perché 
io gliela contesto al contrario questa cosa, è giusto che 
l'Assessore abbia parlato perché aveva molte cose da dire, 
aveva da informare il Consiglio Comunale, io ho apprezzato 
fortemente, anche se poi contesterò quello che dice 
l'Assessore rispetto alle cose dette, questa è la modalità su 
cui noi vorremmo lavorare, questa è la procedura che noi 
vorremmo avere in questo Consiglio Comunale, la libertà di 
parlare, ha capito? È questo quello che le dico.  
Quindi le annuncio già che se nel mio intervento lei mi 
toglierà la parola io le annuncio già che abbandonerò 
immediatamente l'aula, non voglio parlare due ore o tre ore, 
tra l'altro manca anche il Consigliere Marchiella e quindi 
potrei utilizzare il tempo di Marchiella, ma prescindo da 
questi temi dell'utilizzo dei tempi su altri, il buon senso 
deve prevalere rispetto a quelle che sono le dinamiche di un 
Consiglio Comunale perché le ricordo che lei è il Presidente 
di tutti, non è un Assessore a Giunta in questa aula.  
Quindi le volevo ricordare questi aspetti perché se le regole 
valgono valgono sempre e per chiunque, quindi non ci sono mai 
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due pesi e due misure.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Per risponderle brevemente, Consigliere Calandrini.  
Allora, ritengo che siano due diverse fattispecie, nel senso 
che abbiamo l'illustrazione della proposta di deliberazione da 
parte dell'Assessore in genere di riferimento per la quale 
non...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ma che cosa dice il regolamento, Presidente? Che cosa dice il 
regolamento?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il regolamento non dà tempistica su questo tipo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Che cosa? No, il regolamento dice che chiunque parla per 
quindici minuti, lei non deve interpretarlo a sua immagine e 
somiglianza, dove sta scritto che il Assessore proponente non 
ha i tempi da rispettare? Dove sta scritto? Me lo legge 
cortesemente?! Me lo legga.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

C'è scritto che i Consiglieri possono intervenire per quindici 
minuti.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perfetto, i Consiglieri, l'Assessore non è in qualche modo per 
analogia...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

L'Assessore è un'altra cosa, l'Assessore è di serie A e il 
Consigliere di serie B.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, assolutamente no.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Legga l'Art. 28 del regolamento che dice rispetto a quello che 
è la discussione in aula.  
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L'Art. 28, se lei se lo legge, le chiarisce che cosa dice, che 
quando si tratta di condizioni particolari, quindi eventi 
eccezionali, il Consiglio potrà convenire con i Capigruppo una 
diversa regolamentazione, allora sul Bilancio che è un evento 
eccezionale, perché si discute una volta l'anno, noi le 
abbiamo chiesto ieri la possibilità di poter parlare per 
almeno venticinque minuti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perché il Bilancio è evento eccezionale?!  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

È un evento particolare, non è un evento particolare?! No, non 
è un evento particolare, quando è l'evento eccezionale?! Deve 
arrivare un terremoto nella nostra città?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Calandrini, il Bilancio addirittura convocato, il 
Consiglio è gestione ordinaria.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, faccia quello che vuole, continui a sbagliare, mi 
tolga la parola quando parlerò io, io glielo ho annunciato, mi 
alzo e me ne vado, poi le valutazioni si faranno in altre 
sedi, va benissimo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Siamo anche lavorando tra l'altro molto serenamente in 
commissione affari istituzionali sulla revisione del 
regolamento, metteremo chiarezza anche su questi punti 
senz'altro.  
Tornando ai lavori di aula, dopo l'illustrazione della 
proposta di deliberazione da parte dell'Assessore Capirci, 
passiamo, quindi, entriamo nel vivo del punto all'ordine del 
giorno con l'illustrazione degli emendamenti.  
Volevo precisare, anche a beneficio degli assenti, gli esiti 
della seduta di ieri sera della conferenza dei Capigruppo.  
Allora, ieri sera avevamo deciso...  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Presidente, volevo chiederle, in maniera molto tranquilla, ci 
mancherebbe pure, visto che l'Assessore ha fatto l'esposizione 
sul Bilancio è il caso di aprire un dibattito sulla Delibera 
su cui ha relazionato l'Assessore e poi gli emendamenti 
eventualmente spostarli a dopo, dopo il dibattito.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Avevamo deciso diversamente mi pare ieri sera.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Avevamo deciso di predisporre un criterio logico per 
l'esposizione degli emendamenti, gli emendamenti si fanno 
dopo, si apre prima il dibattito sul Bilancio e poi si fanno 
gli emendamenti, è normale.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Una osservazione, gli emendamenti possono anche andare a 
modificare il Bilancio, se approvati o meno, quindi poi...  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Sì, adesso c'è una discussione, l'approvazione avverrà 
successivamente, però tu apri il dibattito.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Tiero, guardi...  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

È una proposta...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi sembrava di avere capito diversamente ieri sera in 
Capigruppo.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Avevamo stabilito di accorpare alcuni emendamenti e farli 
relazionare al Consigliere, uno dei Consiglieri proponenti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Questo era...  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Questo era il criterio che avevamo stabilito, però per logica, 
dopo l'intervento dell'Assessore è giusto che si apra il 
dibattito, no?! Poi dopo si tratteranno gli emendamenti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Se volete mettiamo a votazione questa procedura, apriamo il 
dibattito, non so.  
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CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Scusi, Presidente, io vorrei capire una cosa, ma per logica 
vado, da sempre c'è la relazione dell'Assessore al Bilancio, 
si apre la discussione sul Bilancio e si chiude la discussione 
sul Bilancio, poi si apre la seconda fase che è quella degli 
emendamenti dove in qualche modo avete trovato una quadra 
rispetto a quelli che vengono presentati in aula e c'è la 
seconda fase dove si discute e si parla solo di emendamenti. 
Quindi si chiude la discussione sul punto all'ordine del 
giorno e poi c'è la fase emendativa che è successiva 
eventualmente a quella del Bilancio video, la discussione si 
fa essendo già a conoscenza degli emendamenti che sono 
presentati, non è un qualche cosa che non conosciamo.  
Quindi la discussione che si fa si fa sul Bilancio, dopodiché 
si chiude la discussione sul Bilancio e si inizia una fase 
diversa che è quella della presentazione degli emendamenti, 
quelli che sono ammessi nell'aula per la discussione e per la 
votazione degli stessi, questo è quello che abbiamo sempre 
fatto in tantissimi anni.  
Quindi non so invece in modo diverso come si può fare, cioè 
che cosa fa lei adesso, discute gli emendamenti?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Potrebbe essere.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

E che discute gli emendamenti?! Io voglio fare la discussione 
su quello che dice l'Assessore, sulla relazione 
dell'Assessore, sul Bilancio noi vogliamo intervenire.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sì, sempre sull'ordine dei lavori.  
Mi era assolutamente parso anche a me ieri di esserci lasciati 
dopo la Capigruppo, Consigliere Tiero, che avremmo 
relazionato, o meglio, l'Assessore avrebbe relazionato al 
Bilancio, avremmo discusso gli emendamenti e poi si sarebbe 
votato tutto insieme.  
Ad onor del vero mi dispiace anche notare come ieri noi 
avremmo, e il verbale della Capigruppo, ma la vostra onestà 
intellettuale lo dimostrerà, lo testimonierà senz'altro, 
potuto e voluto continuare la discussione, proprio in ragione 
del fatto che mancassero alcuni Consiglieri importanti di 
questo Consiglio che abbiamo deciso di rinviare a oggi.  
Quindi questo non, per avvalorare ancora di più, ancora una 
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volta quanta attenzione abbiamo nei confronti della 
discussione in aula rispetto ai tempi, quindi il discorso dei 
tempi, abbiamo tutti quanti dei tempi da rispettare e mi 
sembra giusto farlo anche in questa sede.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Le parole di Bellini le riconosco perché ce le siamo dette, 
sono quelli, quindi per me non cambia nulla.  
Io ho trovato invece molto interessante il fatto che 
l'Assessore Capirci ha fatto una relazione molto dettagliata 
del Bilancio, io credo che sia anche opportuno perché la mia 
paura, semplicemente un motivo, discutere gli emendamenti e 
poi magari nella seconda fase, visto che ha fatto una 
relazione molto dettagliata dando delle precise indicazioni, i 
numeri e anche date, credo che magari a ridosso di quella che 
è stata la relazione parlare di quello che è non cambierebbe 
nulla rispetto a poi se parliamo, introduciamo gli 
emendamenti, era soltanto questo perché era un contributo 
ancora maggiore rispetto magari a fare una discussione, faccio 
un esempio, di due ore, tre ore per parlare degli emendamenti 
e poi ritornare su una relazione che magari tre ore prima ne 
aveva parlato l'Assessore, io credo che era un elemento in più 
per tutti quanti noi per parlare rispetto a una relazione che 
l'Assessore ha presentato, quindi non credo che ci siano 
particolari difficoltà nel parlare dell'intervento della 
relazione dell'Assessore.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Forte sempre sull'ordine dei lavori.  
 

CONSIGLIERE FORTE ENRICO MARIA  

Grazie Presidente.  
Parlo a nome dei Consiglieri meno importanti, quelli che erano 
ieri in aula, quindi rappresento... noi apparteniamo ai 
Consigli meno importanti.  
Io, come è stato detto, ieri abbiamo terminato la conferenza 
dei Capigruppo con un impegno, che avremmo discusso prima gli 
emendamenti e successivamente il Bilancio.  
Io non ho cambiato idea, nel senso che ho molto apprezzato la 
relazione dell'Assessore Capirci, vorrei, vorremmo entrare nel 
merito anche delle questioni che ha posto.  
Però è del tutto evidente, io da questo punto di vista 
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diverso, è del tutto per me evidente che la discussione e la 
eventuale approvazione o diniego rispetto agli emendamenti 
danno anche un senso diverso del Bilancio, nel senso che se 
alcuni emendamenti vengono approvati quell'emendamento in 
piccola parte, il Bilancio viene modificato.  
Se invece... non ne faccio una questione teologica, non è che 
voglio dire su questa questione io mi impicco però io ritengo 
che sia la decisione assunta in conferenza dei Capigruppo per 
quello che mi riguarda, poi salvo che il Consiglio decida 
diversamente, ripeto, non ne faccio una questione di vita o di 
morte, penso che sia più corretto discutere prima gli 
emendamenti e poi serenamente faremo la discussione sul 
Bilancio.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Poi ci dice quali sono quelli meno importanti così almeno 
introduciamo una nuova categoria, stiamo facendo le modifiche 
al regolamento.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Scusate, aveva chiesto la parola il Consigliere Carnevale?! 
No.  
Consigliere Tiero, prego.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Io continuo a dire che rispetto a quello che ha anche detto il 
mio collega Forte avrebbe avuto senso se non ci fosse stata la 
relazione dell'Assessore, cioè discutere degli emendamenti 
prima della relazione degli Assessori. Ma una volta che 
l'Assessore ha relazionato sul Bilancio penso che sia normale 
che si debba dibattere sul punto relazionato dall'Assessore, è 
una cosa talmente penso scontata, se non ci fosse stata, 
ribadisco, la relazione e la faceva in un secondo momento 
allora posso condividere quello che dice il Consigliere Forte, 
però una volta che c'è stata questa relazione è normale che si 
debba dibattere sul Bilancio, però non ne facciamo una 
questione di lana caprina, tanto o subito o dopo il 
problema... però per logica è meglio adesso visto che ha fatto 
la relazione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Le volevo dire in questo, quando leggiamo il regolamento, che 
cosa dice il regolamento? Quando c'è un punto all'ordine del 
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giorno si apre la discussione, apre la discussione l'Assessore 
che propone quella Delibera, in questo caso l'Assessore 
Capirci, e poi io non voglio smentire quello che è stato detto 
in conferenza perché per me se si deve fare al contrario si 
faccia il contrario ma è sbagliato, anche qui in tantissimi 
anni, e questo lo sanno anche i colleghi della Opposizione, 
non si è mai lavorato prima sugli emendamenti e poi sulla 
relazione dei Consiglieri rispetto al Bilancio di previsione. 
Cioè l'Assessore relaziona, si apre la discussione in 
Consiglio Comunale, si chiude la discussione in Consiglio 
Comunale, dopodiché si lavora sugli emendamenti, si bocciano, 
si approvano gli emendamenti che si ritiene di bocciare o 
approvare o dopodiché il Bilancio così come emendato si mette 
ai voti, questo è quello che sempre è stato fatto dodici anni 
a questa parte come metodo procedurale che rispecchia anche 
quello che dice il nostro regolamento.  
Poi se voi avete fatto altre valutazioni io non voglio venire 
meno all'impegno preso in conferenza perché anche se non c'ero 
mi adeguo, ma è un ragionamento che stiamo facendo al 
contrario dove presumo che ci si capirà poco dopo, perché se 
ragioniamo sugli emendamenti senza avere fatto la discussione 
generale non so a che cosa serve questa cosa.  
Ripeto, se hanno preso impegni i miei colleghi io non lo 
voglio smentire assolutamente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, c'era stata una conferenza dei Capigruppo che si era 
esposta secondo determinate modalità concordate, quindi la 
discussione è ovvio che deve essere..., l'Assessore, 
Consigliere Tiero, deve relazionare per introdurre la proposta 
di deliberazione, questo è il primo step fuori di dubbio e c'è 
stato.  
Io direi che molto democraticamente siamo in un'aula, visto 
che c'è stata una Capigruppo di ieri sera che ha dato un 
determinato indirizzo, stamane sorgono delle problematiche 
sull'ordine dei lavori, farei una votazione e vediamo come ne 
usciamo fuori.  
Consigliera Aramini, prego.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Volevo ricordare che forse dalla stanchezza uno non si ricorda 
poi bene le cose.  
Però è chiaro che l'Assessore deve introdurre l'argomento 
perché deve presentare il Bilancio sennò anche gli emendamenti 
si devono collegare a questa presentazione perciò non è che è 
un fatto nuovo, una novità, è una ovvietà che deve presentare.  
Avevamo detto che ciascuno, attraverso gli emendamenti, 
avrebbe detto la sua nei riguardi della relazione 
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dell'Assessore, era lo strumento per dire la propria, perché 
come dice anche il Consigliere Forte poi gli emendamenti 
potrebbero cambiare anche il Bilancio, quindi di 
conseguenza... noi che non abbiamo?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Scusate, trovo inutile... scusate.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Lo so, non è stata sollevata questa cosa da te ieri.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Allora, Consiglieri, cortesemente basta, abbiamo preso la 
decisione di andare alla votazione sull'ordine dei lavori.  
Chi è favorevole a discutere, a iniziare la discussione sul 
Bilancio di previsione con l'illustrazione degli emendamenti 
presentati alzi la mano?! Coloro che sono contrari a questo 
tipo di discussione?! Coloro che sono astenuti?!  
Gli esiti della votazione, mi scusi, Segretario Generale?!  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

22 favorevoli, contrari 0, 5 astenuti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quindi sull'ordine dei lavori inizieremo con la presentazione 
degli emendamenti.  
Riguardo a questa procedura, sempre nella Capigruppo di ieri 
sera, si era deciso questo tipo di metodologia: per quanto 
concerne gli emendamenti aventi contenuto similare, ovvero gli 
emendamenti dal numero di ordine 1 fino al 10 e gli 
emendamenti numero 17, 20, 22, 26, 28, 30, 32, 33, 37, 39, 42 
e 43, che sostanzialmente sono due macro gruppi che ineriscono 
la stessa tipologia di emendamento, il primo gruppo fa 
riferimento ai contributi da destinare a vari centri anziani e 
il secondo macro gruppo fa riferimento a dei fondi da 
destinare a un determinato numero di scuole, si era deciso di 
raggrupparli e di presentarli in un'unica soluzione.  
Poi per quanto riguarda gli altri emendamenti, verificato che 
gli stessi sono stati suddivisi per gruppi di presentazione, 
ovvero alcuni emendamenti, cinque per l'esattezza, 
appartengono come firmatari ai Consiglieri Calvi e Coluzzi, 
altri cinque appartengono ai Consiglieri Zuliani e Forte, 
undici emendamenti sono stati presentati singolarmente dal 
Consigliere Carnevale, poi abbiamo sedici emendamenti a firma 
congiunta dei Consiglieri Calandrini, Celentano, Marchiella, 
Adinolfi, Ialongo e Miele più altri tre emendamenti presentati 
sempre da questi sei Consiglieri con la aggiunta una volta del 
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Consigliere Carnevale e due volte del Consigliere Coluzzi, si 
era deciso di addivenire a una presentazione, anche in questo 
caso per gruppi, con la illustrazione da parte di un unico 
relatore, questo è quanto aveva deciso ieri sera la conferenza 
dei Capigruppo.  
Quindi fatte queste premesse andiamo a iniziare la 
discussione, la illustrazione degli emendamenti e poi mano 
mano procediamo all'interno degli stessi con una votazione che 
però sarà finale rispetto alla discussione e alla 
illustrazione.  
Quindi prima completiamo l'illustrazione di tutti e poi 
andremo in votazione.  
Allora, riguardo, scusate, chiedo un po' di silenzio.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Volevo soltanto aggiungere un elemento rispetto alla 
conferenza dei Capigruppo che abbiamo votato ieri, no, no, 
volevo semplicemente aggiungere un elemento che era la 
questione che non c'era in conferenza Capigruppo un partito 
che era quello di Fratelli di Italia, si ricorda? Perfetto.  
Avevo detto che chiaramente io non mi potevo esporre rispetto 
alla non presenza di una forza politica e quindi comunque di 
entrare in Consiglio Comunale e poi valutare la questione 
degli emendamenti proprio perché in assenza di una forza 
politica non potevo prendere un impegno rispetto a una non 
presenza, era questo. Quindi dobbiamo tenere conto 
dell'impegno preso e chiaramente poi vediamo che cosa dirà 
Fratelli di Italia, quindi Nicola Calandrini e Matilde 
Celentano su questa cosa qua. Io naturalmente lo dissi in 
maniera chiara, quindi su questo non dovrei essere smentito.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Beh, certamente lei non poteva, Consigliere Calvi, prendere 
parti.  
Io ho fatto questa introduzione soprattutto a beneficio degli 
assenti, su quelli che erano stati gli esiti della Capigruppo.  
Se vuole intervenire al riguardo il Consigliere Calandrini?! 
Prego.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

No, io su questa procedura non sono d'accordo perché tra 
l'altro non è nemmeno regolamentata, quando si vuole le 
conferenze stravolgono anche quello che è il regolamento, 
quando non si vuole invece si applica alla lettera il 
regolamento.  
Gli emendamenti, non esistono gli emendamenti per gruppi, 
esistono gli emendamenti per singolo Consigliere che lo ha 
presentato.  
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Quindi noi abbiamo presentato degli emendamenti, quindi io non 
sono d'accordo a ragionare per gruppi di emendamenti. Per cui 
per quanto ci riguarda gli emendamenti così come previsti da 
regolamento vanno discussi uno a uno, c'è la discussione 
dell'emendamento dopodiché si chiude la discussione 
sull'emendamento e si inizia con la dichiarazione di voto 
perché anche sull'emendamento ci sono due fasi, la discussione 
e la dichiarazione di voto che riguarda i singoli Consiglieri 
e la discussione, la dichiarazione di voto riguarda i 
Capigruppo.  
Quindi su ogni singolo emendamento è come se fosse una singola 
proposta di Delibera dove si apre la discussione, ogni 
Consigliere, a prescindere Calandrini, perché se parla Ialongo 
che presenta il suo emendamento dopodiché si apre la 
discussione su quell'emendamento e chiunque può parlare e dire 
ciò che pensa nei minuti che prevede il regolamento. Dopodiché 
si chiude la discussione sull'emendamento che non è proprietà 
del Consigliere, è proprietà del Consiglio tutto, quindi è 
patrimonio comune del Consiglio Comunale, dopodiché chiusa la 
discussione sul singolo emendamento si procede per 
dichiarazioni di voto e lì subentra il regolamento che ci dice 
possono intervenire solo i Capigruppo o i loro delegati, 
questa è la modalità previsa dal regolamento, se poi dice 
altro ce ne dà lettura e noi ci adeguiamo a quello che dice il 
regolamento.  
Questo è quello che io penso rispetto altra modalità 
procedurale per quanto riguarda gli emendamenti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Nessuno, Consigliere Calandrini, ha detto che non debba 
esserci né la fase della discussione né la fase della 
dichiarazione di voto, assolutamente.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Siccome ho sentito dire che c'è un accorpamento degli 
emendamenti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, in fase di presentazione, torno all'indietro, si è deciso, 
in conferenza dei Capigruppo, che ci sono quasi tutti gli 
emendamenti, tranne quelli presentati dal Consigliere 
Carnevale, sono emendamenti a firma e presentazione multipla.  
Quindi si è deciso in conferenza dei Capigruppo, ritenuto 
possibile, che la illustrazione dei singoli emendamenti a 
firma per così dire multipla verrà prodotta da uno solo dei 
firmatari, questo è quanto.  
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 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perfetto.  
Poi chiariamo che dopo la presentazione del relatore 
dell'emendamento si apre la discussione in Consiglio Comunale 
e quindi si discute del singolo emendamento, dopodiché si fa 
quello che si fa su una qualsiasi proposta di Delibera, 
perfetto.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Però si prevedeva anche di procedere prima con tutte le 
illustrazioni e poi arrivare dopo alle votazioni in fondo 
cumulate.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo dove sta scritto? L'emendamento si propone, si discute 
e si mette ai voti e si fa la dichiarazione di voto, perché 
sennò la dichiarazione di voto quando la facciamo?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, va bene, era stata una modalità, forse questa è più 
congrua.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Assolutamente penso che sia più comoda e più logica.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Anche perché, visto che sono anche parecchi, ci si può 
dimenticare i contenuti, però era soltanto nella fase della 
illustrazione, nessuno vuole assolutamente privare i 
Consiglieri della fase della discussione e della dichiarazione 
di voto, ci mancherebbe altro, assolutamente.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo sugli emendamenti.  
Quindi avete deciso che dopo gli emendamenti si apre la 
discussione sul Bilancio in generale così come eventualmente 
emendato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Anche eventualmente emendato.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perfetto.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

L'unica situazione particolare era stata correttamente che su 
questi due macro gruppi di emendamenti che vi ho illustrato 
precedentemente, dato che erano emendamenti di natura 
similare, la discussione avveniva con una presentazione 
univoca, per gli emendamenti dall'1 al 10 che riguardano il 
contributo per il centro anziani e i dodici emendamenti che 
riguardano invece i fondi da destinare alle scuole.  
Se siete d'accordo, quindi, aprirei la illustrazione degli 
emendamenti...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Le voglio chiedere soltanto una cortesia, abbiamo necessità 
cinque minuti perché ci vogliamo suddividere gli interventi 
con gli emendamenti, cioè abbiamo dieci, venti? Due li fa lui, 
tre li faccio io, due li fa quell'altro, quindi cinque minuti 
di sospensione per dare a ogni singolo Consigliere Comunale la 
presentazione e la illustrazione dell'emendamento.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Per me nessun problema, devo metterla comunque in votazione.  
Scusate, Consiglieri, un po' di attenzione.  
C'è una richiesta da parte del Consigliere Calvi di una 
sospensione brevissima per consentire ai Consiglieri di 
decidere chi sono i relatori su questo tipo di...  
Prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sempre sull'ordine dei lavori, ci siamo confrontati, 
Alessandro, dimmi, io ricordo bene, poi abbiamo sempre in 
verbale che può... che noi avevamo detto anche che, nella 
Capigruppo di ieri, fermo restando la volontà del gruppo di 
Calandrini, Fratelli di Italia, di interpretare in altro modo 
quello che abbiamo ieri deciso, che avremmo fatto i nostri 
interventi sugli emendamenti come fossero dichiarazioni di 
voto, quindi ognuno di cinque minuti al massimo, era così, 
no?! Era così.  
Fermo restando che Calandrini, il Consigliere Calandrini 
possa... perché non era presente ieri, però c'era stato tra 
noi questo accordo, no?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Esatto, però la cosa che ho messo in evidenza abbastanza 
chiaramente è il fatto che..., ho detto non posso parlare per 
chi è presente, naturalmente se solleverà delle eccezioni, 
vorrà fare degli interventi è la buona conduzione che poi 
vorrà dire che se deve parlare parlerà, tutto qua, questo era.  
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CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Era per snellire...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, però si era anche detto che nel caso in cui, per salvare 
proprio le persone che non erano presenti, potevano essere 
concesse delle eccezioni.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Sì, certo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Scusate, tornando all'ordine dei lavori, metterei in votazione 
questa breve sospensione chiesta dal Consigliere Calvi.  
Chi è favorevole alzi la mano?!  
La seduta è sospesa per una decina di minuti, rientriamo per 
le 12.35. 
 
Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 12.21. 
Si riprendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 12.58. 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Invito i Consiglieri a prendere posto, riprendiamo la seduta 
dopo la pausa.  
Cedo di nuovo la parola alla Segretaria Generale per la 
verifica, con l'appello, della presenza del numero legale.  
Prego Segretaria Generale.  
 
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare 
l'appello nominale.  
Presenti 26, Presidente.  
È presente il numero legare.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perfetto, possiamo procedere.  
Quindi iniziamo con la illustrazione degli emendamenti, in 
totale al momento ne abbiamo presentati 62, procederemo 
analizzando prima mente due macrogruppi di emendamenti 
similari come si era già deciso ieri in conferenza dei 
Capigruppo.  
Quindi andrei a illustrare gli emendamenti dal numero 1 al 
numero 10, emendamenti che sono stati presentati 
congiuntamente dai Consiglieri Calandrini, Celentano, 
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Marchiella, Adinolfi, Ialongo e Miele hanno tutti quanti per 
oggetto il trasferimento di somme di mille euro verso 
determinati centri anziani, il centro anziani di Borgo Grappa, 
centro anziani Q4, centro anziani via Ezio, centro anziani 
Borgo Faiti, centro anziani Borgo Isonzo, centro anziani Borgo 
Pogdora, centro anziani Borgo San Michele, centro anziani 
Latina Scala, centro anziani via Veneto e centro anziani Di 
Borgo Bainsizza.  
Sono a chiedere chi è il Consigliere relatore su questi 
emendamenti? Consigliere Ialongo?! Perfetto.  
Assolutamente sì.  
Prego Consigliere Ialongo, a lei la parola per la relazione 
illustrativa.  
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Grazie Presidente.  
Buongiorno a tutti.  
Sì, sono emendamenti, proposte di emendamenti allo schema di 
Bilancio di previsione, i destinatari sono i centri anziani 
della nostra città.  
Sono mille euro, consistono in mille euro ognuno, certamente 
la cifra non è una cifra particolarmente consistente però 
l'Amministrazione certo svolge una funzione importante di 
supporto alle attività a dei centri anziani anche perché l'età 
della vecchiaia è l'età della, la terza età non è l'età della 
vecchiaia ma è l'età della consapevolezza e quindi del 
perseguimento delle proprie passioni, dei propri obiettivi.  
Essendo una cifra certamente non, abbastanza, come dicevo 
prima, interessante perché è un importo con il quale 
ovviamente magari i vari centri anziani potrebbero sviluppare 
una serie di attività, una serie di corsi, per esempio, di 
formazione e questo è un punto di partenza, l'auspicio è che 
questa Amministrazione magari si faccia carico nel futuro, nel 
presente futuro, di sostenere le attività di questi centri che 
svolgono, ripeto, una funzione sociale importantissima.  
Come dicevo prima, appunto, questi emendamenti sono a firma 
dei Consiglieri Celentano, Calandrini, del sottoscritto, di 
Adinolfi, Miele e Marchiella però sono stati elaborati dal 
Consigliere Calvi che per una svista non li ha potuti, non li 
ha sottoscritti, era giusto riconoscere e evidenziare questo 
aspetto.  
Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Ialongo per la sua illustrazione.  
Consigliere Calvi, non so se vuole dire qualche cosa al 
riguardo visto che lei è in realtà colui che materialmente li 
ha creati però poi si è dimenticato di firmare.  
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CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Sì, ho fatto il lavoro però non l'ho firmato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quindi mi sembra corretto questo.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Chiaramente saranno tutti così gli emendamenti, purtroppo 
tranne qualcuno è passato, gli altri me li sono dimenticati.  
La sostanza di questo emendamento, ha detto bene il 
Consigliere Ialongo, in realtà è soltanto dare un piccolo 
contributo a queste attività che si svolgono in questi punti 
della città perché sono dislocati anche nei diversi borghi, 
credo che la funzione di una Amministrazione debba essere una 
funzione di carattere sociale e quindi chiaramente c'è 
necessità, una maggiore attenzione verso coloro che hanno 
perso la moglie o hanno perso il marito e come punto di 
riferimento diventa il centro sociale per anziani, io credo 
che sia indispensabile che la Amministrazione possa dare un 
supporto importante affinché possano svolgere delle attività, 
ripeto, non è una grandissima somma, ci siamo resi conti, 
insieme alla predisposizione del Bilancio, che anche queste 
piccole somme in questo momento sono utili, poco o tanto, a 
dare un contributo di crescita, un contributo di poter 
svolgere l'attività verso i centri sociali.  
Quindi grazie Presidente.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Assolutamente doveroso.  
Ci sono altri interventi al riguardo? Prego Consigliere 
Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Su questi spero che ci sia la Maggioranza che dica qualche 
cosa, sugli emendamenti, perché sarebbe assurdo pensare di 
andare al voto senza sentire il pensiero di una Maggioranza 
che fino a questo momento ancora è molto silente.  
Rispetto al tema noi abbiamo deciso di fare questi emendamenti 
per dare un segnale anche dopo la modifica di questo 
regolamento che è avvenuta qualche anno fa dove prima c'era 
una iscrizione riferita a chi andava a iscriversi a un centro 
anziani, da un paio di anni, mi sembra a questa parte, questa 
iscrizione da regolamento approvato dal Consiglio Comunale non 
è più obbligatoria, quindi la disponibilità del Comune di 
stare vicino a delle fasce deboli, molto deboli che non hanno 
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sostegni, in particolare in alcune zone della città dove 
questi centri lavorano molto bene e danno un sostegno vero a 
tutte queste persone che sono considerate, come diceva Giorgio 
terza età, ma che hanno bisogno di un supporto doveroso da 
parte di una Amministrazione.  
Anche perché ricordo l'intervento della Consigliera Celentano 
quando ha chiesto, ha sollecitato l'Assessore competente a 
indire le elezioni attraverso i propri uffici perché abbiamo 
alcuni centri che sono scaduti a dicembre, so che sono state 
fatte le convocazioni, sono state fatte le convocazioni e si 
faranno nei prossimi mesi, arriveremo a maggio a Latina Scalo, 
il 09 maggio, quindi sono aprile e maggio, quindi tra un paio 
di mesi procederemo al rinnovo anche di questi tre centri che 
sono scaduti.  
Quindi a me interesserebbe capire che cosa ne pensa la 
Maggioranza rispetto a questo tema perché è un tema importante 
seppur parziale riferito a una attività specifica, però molto 
spesso sappiamo che non si possono organizzare gite, non si 
possono fare attività perché purtroppo attraverso questo 
riduzione di incassi che hanno avuto per effetto di questa 
modifica del regolamento, che penso possa essere anche giusta 
perché non tutti avevano la possibilità di pagare una quota di 
adesione che si aggirava intorno ai quindici euro, quattordici 
euro l'anno, il Comune possa andare incontro a questo tipo di 
esigenza, era un po' questo lo spirito di questi dieci 
emendamenti che ha illustrato il collega Ialongo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calandrini.  
Prego Consigliera Celentano.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
Buongiorno a tutti.  
Io penso che mille euro al centro anziani, sono dieci centri 
anziani a Latina, sono una eccellenza, è veramente una cifra 
irrisoria, non possiamo chiudere gli occhi di fronte a una 
richiesta del genere, ma noi ci siamo chiesti chi sono gli 
anziani di Latina? Ci siamo chiesti quanti sono? Che cosa 
fanno? Come passano il loro tempo? Che reddito hanno? Sono 
vedovi? Sono single? Fanno attività di volontariato? Che 
reddito hanno? Ci siamo mai interessati profondamente dei 
nostri anziani? Non penso.  
Cos'hanno questi anziani? Dove passano le loro giornate? 
Abbiamo questi centri anziani che organizzano corsi di tutti i 
tipi, in particolare al Vittorio Veneto ci sono 32 tipi di 
attività, fanno persino i corsi di informatica, di danza del 
ventre, di joga, ma lo sappiamo questo? Non penso, lo sappiamo 
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che la organizzazione mondiale della sanità ha abbassato l'età 
della anzianità?! Adesso pre anziani si chiamano dai 65 ai 75 
anni, i veri anziani sono dai 75 anni in poi, sono il 22 per 
cento della popolazione.  
Quindi noi parliamo del 22 per cento di una fetta di 
popolazione che necessita di un piccolo contributo in questi 
centri aggregativi sociali che svolgono una funzione di 
aggregazione, avete mai sentito la depressione negli anziani? 
È meglio che vanno nel centro anziani con qualche contributo o 
che vanno dallo psichiatra o dallo psicologo per depressione? 
Io penso che la Maggioranza non possa essere indifferente a 
una richiesta del genere anche perché mi sembra veramente 
piccola di fronte a un tema così alto perché tutti 
diventeranno anziani prima o poi, è una categoria che va 
tutelata, protetta, salvaguardata come tutte le altre.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Celentano.  
Abbiamo altri interventi? Prego Consigliere Tassi.  
 

CONSIGLIERE TASSI OLIVIER  

Buongiorno a tutti.  
Io farò un intervento che in qualche modo sicuramente vale per 
questa serie di emendamenti richiesti ma è un discorso 
generale che vale anche per, in generale per gli emendamenti 
che sono stati fatti e che come avrete notato noi come 
Maggioranza non abbiamo fatto, ci siamo censurati da questo 
punto di vista.  
È perfettamente condivisibile le esigenze che ci sono degli 
anziani, siamo tutti quanti convinti che questa città ha tanto 
bisogno di aiuto, ha tanto bisogno di sostegno.  
Io vorrei ripercorrere un attimo anche il senso di questo 
Bilancio che è stato presentato con competenza, con passione 
anche e devo dire anche con simpatia dall'Assessore Capirci 
che ci ha reso edotti di quanta difficoltà e di quanta 
problematicità c'è nel reperire i fondi anche per le cose 
essenziali, per i servizi essenziali.  
È proprio per questo che noi come Maggioranza abbiamo alla 
fine deciso di non presentare emendamenti anche se, come anche 
voi avete sicuramente fatto, anche noi avremmo avuto la voglia 
di destinare maggiori risorse a tanti argomenti che ci sono a 
cuore, sicuramente quello degli anziani, sicuramente io penso 
che, per quanto mi riguarda, allo sviluppo economico, al 
sostegno del lavoro, sappiamo bene che questa è una zona che 
ha grossi problemi di disoccupazione, ci sono situazioni 
veramente difficili di persone che non riescono a trovare 
occupazione, nel nostro DUP che poi replica anche il programma 
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che noi abbiamo fatto, tanto avevamo scritto e tanto vogliamo 
fare per creare nuove opportunità di lavoro.  
Ci ritroviamo in questo Bilancio con qualche decina di 
migliaia di euro dedicate a questo tema.  
Vi cito un po' di cifre che noi abbiamo, per la ricerca e 
innovazione noi sappiamo benissimo che le carte che si 
giocheranno nel futuro per la occupazione saranno carte che si 
giocheranno in gran parte sulla possibilità di fare 
innovazione, sappiamo bene che per questo è importantissimo 
fare degli investimenti.  
Bene, noi abbiamo quindici mila euro all'anno per tre anni su 
ricerche e innovazioni, vi garantisco che mi piange il cuore.  
Così come abbiamo per lo sviluppo il mercato del lavoro, 
sviluppo del mercato del lavoro 35 mila euro all'anno per tre 
anni.  
Vorrei fare altri esempi, sul turismo, praticamente non c'è 
quasi nessun contributo, nel 2017 abbiamo anche qui un più 35 
mila euro, sono veramente cifre, come prima citava l'Assessore 
Capirci, irrisorie, cifre che non spostano, che non cambiano, 
non sono le cifre che noi vorremmo mettere su questi 
investimenti che possono garantire e che devono garantire il 
futuro di questa città.  
Quindi per questo che noi amaramente non abbiamo fatto nessun 
intervento perché siamo ben consapevoli di qual è la 
situazione.  
Sono state scelte doverose quelle di non poter fare queste 
cose, allo stesso modo purtroppo vale anche per le richieste 
che voi legittimamente state facendo e che quindi hanno tutta 
la nessuna comprensione, la solidarietà ma che purtroppo in un 
contesto nel quale ci troviamo, per quanto ci riguarda sono 
difficilmente accettabili.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Tassi.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? Prego Consigliere Di 
Trento.  
 

CONSIGLIERE DI TRENTO MASSIMO  

Grazie Presidente.  
Buongiorno.  
Su questi primi dieci emendamenti, otto su dieci hanno il 
parere finanziario condizionato.  
Se non ho capito male, poi magari chiederò il supporto anche 
dell'Assessore al Bilancio, è condizionato perché, se non ho 
capito male, non c'è capienza per tutti quanti nel capitolo e 
quindi bisogna fare una scelta su questi otto, nel senso che 
non possiamo raggrupparli tutti.  
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Chiederei all'Assessore al Bilancio di spiegarci meglio.  
Grazie.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Massimo, abbiamo fatto una commissione Bilancio, io non riesco 
a...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non le ho dato la parola, Consigliere Calvi, adesso a che 
titolo? Qui sembra il Salotto di casa propria, scusate se 
intervengo ogni tanto, per alleggerire un po' eh, figuriamoci!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Soltanto per dire al Presidente della commissione Bilancio, 
abbiamo fatto una commissione, Presidente, in presenza del, 
non mi sembra che c'era Capirci ma c'era Manzi con Diego 
Vigoro dove c'era un capitolo in particolare, dove c'erano 
degli emendamenti, e questi in particolare, dove mancavano 
delle somme.  
Rispetto a questo abbiamo fatto un lavoro, e lei era presente, 
non riesco a capire perché non lo ricorda, dove su questo 
passaggio abbiamo stralciato i due mila euro dell'emendamento 
della Consigliera Zuliani per far rientrare tutti i soldi 
all'interno proprio perché mancava la disponibilità mi sembra 
di mille euro.  
Questo è stato fatto insieme a lei, l'abbiamo fatto in 
commissione nel lavoro che abbiamo affrontato perché avevamo 
posto il problema per non venire in Consiglio Comunale su 
quegli emendamenti già con somme stanziate, abbiamo fatto quel 
lavoro che, se non ricordo male, erano quattro - cinque 
emendamenti proprio perché andavano in quella direzione.  
Se mi sbaglio il dirigente Manzi mi corregga eventualmente, ma 
questo è quello che ci eravamo detti e questo è quello che 
avevamo fatto.  
No, no, non abbiamo...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Per cortesia, non iniziamo il contraddittorio, sta parlando il 
Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

In commissione abbiamo detto che la Consigliera Zuliani 
avrebbe ritirato l'emendamento.  
Allora, io, guardi, Presidente, se dico una bugia e dovesse 
dire qualche cosa allora esco dall'aula perché a questo 
punto...  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non ho nessun motivo di ritenere questo, Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Veramente se siamo... abbiamo fatto una riunione Bilancio in 
quella direzione proprio per sviscerare quei cinque 
emendamenti che erano condizionati e si arriva in aula 
mettendo in dubbio quello, allora lasciamo perdere proprio 
tutta la discussione, affrontiamo un altro tipo di argomento e 
andiamo direttamente al Bilancio senza affrontare tutto il 
resto perché se il lavoro fatto, propedeutico proprio per 
venire in Consiglio Comunale è evitare quello che stiamo 
facendo, sinceramente dispiace, tutto qua.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Allora, ritengo che sia utile visto che abbiamo in seduta il 
dirigente di settore anche... ah, l'Assessore Capirci al 
riguardo vuole fare delle precisazioni.  
Prego Assessore Capirci.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Allora, il parere condizionato è, come diceva anche il 
Consigliere Calvi, per il fatto che non c'è piena capienza sul 
capitolo per la sommatoria di otto dei dieci presentati 
emendamenti più l'emendamento numero 60 della Consigliera 
Zuliani e del Consigliere Forte che però al momento non 
risultano ritirati.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Perché il problema era proprio questo, poiché non sono in 
ordine cronologico, scusi, Presidente, per dare un elemento, 
siccome questi sono i primi e quelli di Nicoletta Zuliani sono 
il numero 59, 58, chiaramente non emerge questo passaggio che 
l'emendamento della Consigliera Zuliani veniva ritirato in 
favore della integrazione degli altri due.  
Diciamo che per maggiore ragione questa era una cosa che 
avevamo detto in commissione, ecco perché dico abbiamo fatto 
un lavoro apposta.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Sì, ma non è formalizzato, va bene.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Era stato formalizzato in maniera ufficiale.  
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ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Io poi finisco...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Ecco perché a lei non risulta il fatto che in questo 
momento... però chiaramente l'emendamento...  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Arrivano dopo, va bene.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Esatto, era questo il senso.  
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

Io volevo segnalare un'altra cosa su questo capitolo, perché 
noi guardiamo giustamente alla destinazione, lo faccio per 
motivi di chiarezza, per tutti.  
Il capitolo che ha capienza di nove mila euro di cui otto mila 
verrebbero impegnati con questi otto emendamenti, sono dieci 
ma otto, io guardo il capitolo del supporto al Sindaco, volevo 
dire questo è un capitolo, soltanto per la precisione, è un 
capitolo di nove mila euro in tutto e sono i fondi dati nella 
disponibilità del Sindaco, non perché ci vada a mangiare la 
sera, sono quelli che usualmente, io qui ho uno storico anche 
di come sono stati usati anche nel passato, perché sempre 
quello era il fondo, per una targa da dare a qualcuno 
meritevole, una corona, quando si danno le corone al movimento 
ai caduti piuttosto che, cioè quelli non è che sono soldi 
della casta, volevo solo chiarire questo, sono soldi, pochini 
per la verità, a disposizione di un Sindaco per questi 
interventi, togliendoli il Sindaco non li ha più.  
Tutto qua.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Parola alla Consigliera Zuliani.  
Prego Consigliera.  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Grazie.  
Proprio per quel motivo io avevo tolto soltanto due mila euro 
perché era, mi sembrava non corretto togliere otto a tutti i 
soldi che c'erano lì semplicemente per fare un emendamento.  
Però il parere condizionato ovviamente, visto che noi abbiamo 
un ordine cronologico con il quale stiamo affrontando e 
votando anche gli emendamenti, visto che io ho ceduto, diciamo 
così, il passo al Consigliere Calvi e al gruppo che ha 
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presentato questo tipo di emendamento, se la Maggioranza vuole 
votare favorevolmente ovviamente per il mio non ci sarà più 
spazio e quindi io prenderò atto, ma è una cosa che noi 
avevamo comunque già previsto, quindi non farò nessun tipo di 
rimostranza.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Allora, se non ci sono altri interventi andrei in 
dichiarazione di voto su questi emendamenti, su questo gruppo 
di emendamenti ricordando che poi la votazione degli 
emendamenti è su singolo emendamento, questo senz'altro.  
Quindi ci sono dichiarazioni di voto al riguardo? Prego 
Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Guardi, io sono un po' dispiaciuto di questo, non voglio 
entrare nelle belle parole del Consigliere Tassi però la 
politica fa le scelte, la politica si assume le responsabilità 
e la politica è quella che determina i tempi.  
Come lei ben detto i 35 mila euro, non mi ricordo se era nella 
innovazione o in quell'altro, potevano essere benissimo magari 
dieci mila ai centri sociali e venticinque mila lasciarli in 
quel capitolo, oppure rinunciare ai famosi quattordici mila 
euro che vorrete dare per queste sponsorizzazioni e metterli 
ai centri sociali.  
Allora si tratta di scelte, si tratta di fare delle scelte che 
devono andare o a favore o a sfavore di determinate situazioni 
che stanno in questa città.  
Voi avete scelto la strada del non sociale, avete scelto la 
strada nel dire puntiamo su una indicazione che è quella della 
innovazione, quella di dare le sponsorizzazioni e di mettere 
quattordici mila euro per questa figura che dovrà dire, 
seguire con molta attenzione le procedure e non guardare 
quelle che sono delle eccellenze di aggregazione di questa 
città che possono comunque rappresentare un punto di 
riferimento per tutti quanti noi, perché magari abbiamo anche 
dei genitori un po' anziani e magari frequentano anche qualche 
centro sociale e andando all'interno ci si rende conto che in 
effetti purtroppo gli aiuti arrivano un po' da tutte le parti 
proprio perché la difficoltà c'è, indubbiamente.  
Capisco pure che il Bilancio è stretto però sono delle scelte, 
potevate scegliere benissimo di potenziare per dieci mila euro 
i centri sociali, centri per anziani e rinunciare su altri 
capitoli, su altre cose, non dico la cultura che c'ha 
quattordici mila, però, ripeto, delle fonti che potevano 
essere prelevati c'erano sicuramente perché ritengo che dieci 
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mila euro in un Bilancio, nel spostare delle somme si poteva 
fare.  
Potevamo, visto che il Sindaco c'ha nove mila euro, di fatto 
ne potevamo anche prendere tre mila e poi magari sette mila, 
otto mila li potevamo prendere da un'altra parte.  
Poi non ci scordiamo che c'è un fondo di riserva 
eventualmente, successivamente all'approvazione del Bilancio 
che corrisponde a quanto? Trecento e qualche cosa.  
Quindi magari con le variazioni del fondo di Bilancio possiamo 
utilizzare queste piccole somme da devolvere a questi centri 
sociali per dargli, fargli capire che la Amministrazione è 
presente, che la Amministrazione è convinta di quello che 
vuole fare però sono scelte.  
Voi avete scelto l'indicazione di una strada che non è, che 
non va nel senso di centro sociale, va verso l'innovazione, 
verso l'occupazione, verso le sponsorizzazioni, va benissimo, 
io posso solo prendere atto che avete una Maggioranza, 
deciderete, dispiace, io chiaramente nel mio giudizio del voto 
sarà un voto favorevole, su questo non ci sono dubbi.  
Però non ci vantiamo nel dire noi abbiamo fatto i regolamenti 
nei tempi dovuti e poi non ci mettiamo le somme, sinceramente 
trovo un po' così..., va bene, è un atto che devi fare però 
forse mi sarei vantato di più di avere messo delle somme nel 
dire che avremmo fatto dei regolamenti nei modi e nei tempi, 
però questi sono passaggi che potrebbero camminare insieme, si 
fanno i regolamenti e allo stesso tempo si possono mettere 
delle piccole e grandi cifre per coloro che stanno in 
difficoltà, perché per molte persone che stanno a casa da sole 
andare là due ore, tre ore è come rivivere un qualche cosa 
invece piuttosto lasciarli a casa.  
Quindi dispiace che si vada in questa direzione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Abbiamo altri interventi per dichiarazione di voto? Prego 
Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie Presidente.  
Anche io in qualche modo prendo atto di questa indisponibilità 
e se capisco questa indisponibilità sarà totale ed è giusto 
che sia così perché io non mi scandalizzo del comportamento di 
questa Maggioranza perché sarei stato in qualche modo sorpreso 
se fosse accaduto il contrario.  
Quindi fate bene, bocciateli tutti gli emendamenti perché così 
ci consentite in qualche modo di fare anche attività a noi.  
Tra l'altro sono emendamenti minimali, io vi dico sinceramente 
che non ero molto convinto, io volevo fare una azione di tipo 
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diverso perché volevo andare in un altro tipo di direzione che 
poi dirò quando parleremo dello schema di Bilancio e ci 
saranno gli interventi sulla relazione dell'Assessore Capirci.  
Però questa è la dimostrazione vera di quello che voi 
rappresentate in questa città, cioè la non disponibilità 
nemmeno a ragionare su importi minimali dove dare un segnale, 
perché non è vero quello che dice l'Assessore perché ci sono 
mille modi, c'era la possibilità, per esempio, di prendere 
atto, come dice il Consigliere Tassi che prima addolcisce la 
pillola però dice dispiace ma non possiamo fare nulla, così 
non è perché si poteva fare un discorso successivo anche 
perché noi su queste materie inonderemo il Consiglio Comunale 
nelle prossime settimane, quindi ci riconfronteremo su questi 
temi verificando se c'è la disponibilità comunque a prendere 
degli impegni successivi a quello che è il momento del 
Bilancio.  
Per cui si poteva dare un segnale e dire la metà, capisco che 
le somme di rappresentanza sono poche e possono servire al 
Sindaco, però noi adesso metteremo in discussione anche un 
altro emendamento che è quello della riduzione dei compensi al 
Sindaco, alla Giunta e ai Consiglieri Comunali per quanto 
riguarda i gettoni, anche lì presenteremo, lo annunciamo già, 
una mozione di Consiglio Comunale nelle prossime settimane per 
verificare se la Maggioranza almeno in questo è d'accordo a 
avere una riduzione generale dei compensi che tra l'altro sono 
somme importanti e che bisogna pure dirlo correttamente va 
molto di moda in questo momento perché tutte le 
Amministrazioni italiane, tante Amministrazioni italiane 
stanno facendo questa attività per verificare se ci sono le 
condizioni per mettere quelle somme dove diceva proprio Tassi 
sulla innovazione perché abbiamo pochi importi.  
Ecco forse con cento mila euro scarsi da mettere sulla 
innovazione, sullo sviluppo delle imprese potremmo cercare di 
dare maggiori risorse agli Assessori che potranno fare delle 
ulteriori attività.  
Questo lo verificheremo nei prossimi giorni quando poi 
presenteremo questa mozione per la riduzione dei compensi a 
tutti così vedremo se c'è almeno in questo la volontà di 
andare in contro a queste esigenze.  
Quindi volevo dire questo per dire che ci sono mille modi per 
poter arrivare a delle soluzioni, la premessa che è stata 
fatta è stata positiva e poi chiaramente non c'è mai come 
sempre la consequenzialità, per cui si poteva trovare una 
soluzione di tipo diverso e dimostrare con certezza di avere 
una volontà di andare in contro a questa esigenza che non è 
del Consigliere, l'esigenza è della città e sono delle 
migliaia di anziani che in questo momento vivono la città e 
che sicuramente non gli sarebbe cambiata la vita con questo 
contributo ma sicuramente gli sarebbe servito forse per fare 
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delle attività che negli anni non sono riusciti a fare.  
Quindi prendiamo atto di questa indisponibilità, noi 
chiaramente voteremo a favore di questo emendamento però ormai 
si capisce l'aria che tira per cui va bene così.  
Noi votiamo a favore di questo emendamento e vedremo come 
andrà a finire.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calandrini.  
Prego Consigliere Ialongo.  
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Sì, per dichiarazione di voto.  
Grazie Presidente.  
Beh, se veramente è vero quello che il Presidente Tassi ha 
evidenziato nel suo discorso riguardante la bocciatura di 
questi emendamenti, c'è da dire che questa Maggioranza è una 
Maggioranza miope, miope nel senso che andiamo al concetto che 
abbiamo evidenziato ieri, sempre quel filo che lega il 
significato della elezione di ognuno di noi.  
Signori, ho capito, Presidente Tassi, lei parla di 
comprensione e solidarietà, il concetto di comprensione e 
solidarietà è un concetto forse diverso da quello che la 
città, i centri anziani, noi, i giovani, tutti forse non hanno 
bene a mente.  
Mi spiego: quando lei parla di comprensione e solidarietà nei 
confronti della buona notizia che prima i nostri, il 
sottoscritto, gli altri Consiglieri miei colleghi hanno 
presentato riguardante gli emendamenti, che ci facciamo ben 
poco con questa comprensione premettendo che comunque la 
coperta è una coperta corta rispetto magari a quello che 
ognuno di noi potrebbe pensare di fare, però ha detto bene 
prima Calandrini, ci sono mille modi per poter trovare un 
punto di incontro su un tema come quello oggi di questa parte 
della nostra società che rappresenta un aspetto 
importantissimo per il sociale.  
Quindi io sono convinto che più di qualcuno dei suoi colleghi, 
Presidente Tassi, di Maggioranza, secondo me sono convinti del 
contrario e questo lo credo fermamente perché non posso 
pensare che tutta la Maggioranza sia convinta e tutta così 
unita nel pensare, nel credere che questi emendamenti debbano 
essere bocciati, io questo non lo credo perché sono convinto, 
e lo ripeto, che non potete non considerare l'importanza di 
questi emendamenti.  
Allora il mio è un invito, Presidente, invito anche forse a 
lei, nel rispetto di quella che è la sua funzione, di quella 
di invitare i colleghi di Maggioranza a riflettere sul 
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sostenere questi emendamenti per la funzione sociale 
importantissima che hanno in se.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliere Ialongo.  
Prego Consigliera Celentano.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
Sinceramente sono rimasta basita, basita e delusa, mi 
meraviglio come mai questa Maggioranza, un tema così 
importante come gli anziani, parliamo di cinque mila anziani, 
non parliamo che frequentano centri sociali, è un paese, è una 
cittadinanza, mi meraviglio delle mie colleghe che stanno 
dall'altra parte impegnate nel sociale, è possibile che tutte 
non siete favorevoli a questo emendamento? Si poteva trovare 
una soluzione, quello che mi maraviglia di più è la completa 
chiusura, la chiusura a guscio che avete come Maggioranza, si 
poteva trovare, come ha detto il Consigliere Calandrini e 
Ialongo un accordo, una via di mezzo, una contrattazione, 
magari non dieci mila euro, cinque mila, niente, proprio 
chiusura a riccio, ignoriamoli gli anziani, vi ringrazieranno 
tutti gli anziani di Latina.  
Sono veramente sconcertata.  
Inerente a quello che ha detto il Consigliere Calandrini 
prima, io sono disposta a rinunciare al mio gettone di oggi 
per il centro anziani, chi lo vuole fare lo dichiari.  
Io rinuncio al mio gettone di oggi e lo metto in preventivo in 
un fondo per il centro anziani e vediamo chi è disposto a fare 
una cosa del genere.  
Grazie a tutti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Celentano.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere 
Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Mi piacerebbe ristabilire un po' la verità dei fatti, dei 
fatti che dimostrano che questo Comune, questa Amministrazione 
non attenta, molto attenta alle tematiche legate al sociale, 
lo dimostra un bando da sedici milioni di euro legato al 
sociale, lo dimostra il fatto che in Bilancio ci sono già 
dieci mila euro per i centri sociali che verranno dati ai 
centri sociali.  
Quindi io capisco, è proprio la parola giusta che ha usato la 
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mia collega Celentano, la contrattazione, mi dispiace che si 
sia già abituata a quello che è stato in passato il Bilancio 
in quest'aula, o meglio, questo mercanteggiare un po' di qua e 
un po' di là che ha ridotto esattamente la città così come la 
troviamo...  
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Presidente, scusi eh, Presidente, scusi un attimo, 
mercanteggiare, si corregga Bellini, spieghi che cosa vuol 
dire così?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Ialongo, non si può interrompere un Consigliere né 
in dichiarazione di voto né in intervento.  
Prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sinonimo contrattare, ok? Contrattare, Ialongo, mi faccia fare 
la mia dichiarazione sennò esca, se ne vada dall'aula se non 
le sta bene.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Ialongo...  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Lei è antidemocratico, Consigliere Ialongo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Ialongo e Consigliere Bellini, per cortesia.  
Consigliere Ialongo la richiamo al rispetto dell'aula, per 
cortesia, per cortesia, lasci finire il Consigliere Bellini.  
Consigliere Bellini, continui... Consigliere Ialongo, come 
glielo debbo dire?! Mi sembra questo il modo di comportarsi 
all'interno di un'aula consiliare?! In effetti il Consigliere 
Bellini non credo che volesse offendere nessuno, poi sta 
facendo il suo intervento in dichiarazione di voto, pregherei, 
e lo ripeto per l'ennesima volta fin quando non mi stancherò 
di dire questo, quando un Consigliere sta parlando in 
dichiarazione di voto o sta intervenendo gli altri non possono 
intervenire, la parola in questo Consiglio la concedo io.  
Grazie, un po' di rispetto anche per la mia figura.  
Prego Consigliere Bellini, finisca l'intervento. 
  

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Grazie Presidente.  
Quindi questa contrattazione continua che ha portato 
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esattamente dove siamo oggi, abbiamo la massima attenzione 
sui, come dicevo, sui temi legati al sociale, non ci 
vergogniamo di dire che siamo, perché siamo in un Bilancio di 
salute pubblica per questa Amministrazione, che dobbiamo, come 
ogni buon padre di famiglia esercitare delle scelte, l'abbiamo 
fatto nel massimo delle nostre potenzialità, di comprensione 
della situazione e del quadro attuale.  
Può non stare bene all'Opposizione questo nostro, queste 
nostre scelte, possono non stare bene, ci sta, è legittimo, ma 
sono le nostre, ce lo votiamo.  
Da qui però a dire che non c'è, da qui a cambiare il quadro 
dipingendo come se noi fossimo degli assassini di poveri 
pensionati che manderemo dagli psicologici questo no, questo è 
inaccettabile, questo non è vero, questa è propaganda e non lo 
accetto.  
Allora questa Amministrazione avrà la massima attenzione verso 
il sociale, verso tutti i temi legati a questo Bilancio fermo 
restando, perché c'è già un Bilancio, ci sono già per ogni 
capitolo, per ogni servizio, per ogni azione che questa 
Amministrazione compie a differenza di quella che può essere 
l'elencazione di questi emendamenti rispettabilissimi, ma se 
la coperta è corta non abbiamo presentato noi come Maggioranza 
nessun emendamento e sapete, perché avete esperienza in seno 
alla vostra parte politica, quanto in passato invece la 
Maggioranza stessa fosse un continuo richiamo di chi teneva la 
cinghia del Bilancio a andare da una parte rispetto all'altra, 
non ce lo siamo potuti permettere.  
In questa fase politica, perdonatemi, se siamo qui e la 
cittadinanza ha premiato questa coalizione è proprio per fare 
questo lavoro, è proprio perché non si può più farsi tirare 
per la giacchetta di qua e di là ma bisogna andare diritti 
verso la direzione che abbiamo preso, scuole, assunzioni per 
rendere più efficiente questa stramaledetta macchina che va 
malissimo e scuole e strade, questi sono i nostri temi.  
Possono non piacervi ma vi prego onestà intellettuale, quella 
che ieri richiamava a gran voce il Consigliere Calvi.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altri interventi in dichiarazione di voto? Prego 
Consigliere Forte.  
 

CONSIGLIERE FORTE ENRICO MARIA  

Grazie Presidente.  
Io veramente non volevo intervenire però io penso, Presidente, 
che lei dovrebbe, mi scusi se la richiamo ai suoi compiti e ai 
suoi doveri, non lo faccio mai, o quasi mai, è inaccettabile 
che dentro quest'aula si sentano termini come mercanteggiare o 
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contrattare.  
Cioè questo tradotto significa che nelle passate consiliature 
alle quali io non c'ero, quindi non sto parlando di me, 
siccome conosco i colleghi che sono stati Consiglieri nella 
precedente consiliatura e sulla loro onorabilità e onestà ci 
giurerei e sono pronto a difendere in ogni sede.  
Allora, lei non può consentire, Presidente, che un 
Consigliere, sia esso di Maggioranza, sia esso di Opposizione 
offenda, perché allora circostanziamo i fatti.  
Io chiedo al Capogruppo Bellini che mi faccia i nomi di chi ha 
mercanteggiato e di chi ha contrattato il Bilancio nelle 
precedenti consiliature perché questa roba è inaccettabile.  
Io non posso stare seduto in un'aula in cui il mio partito, i 
Consiglieri che stavano seduti qui che hanno fatto il loro 
compito di Opposizione e chi ha fatto la Maggioranza vengono 
accusati di mercanteggiamento e di contrattazione sul 
Bilancio, questo è inaccettabile.  
Queste parole, o lei richiama all'ordine e ai doveri dei 
Consiglieri, o perché io chiedo i nomi, i cognomi e i fatti, è 
inaccettabile quello che è accaduto.  
Allora, o mi si circostanziano le cose oppure lei richiami il 
Consigliere Bellini perché io adesso voglio sapere i fatti 
perché sennò io sto mezzora a parlare.  
Allora, io non volevo intervenire ma non posso accettare che 
si dicano queste cose.  
Io potrei dire altrettanto di tante altre persone, potrei dire 
che siccome il compito della Opposizione che rappresenta la 
città è quello di fare gli emendamenti, l'Opposizione gli 
emendamenti e nel Bilancio è quello della Maggioranza e quindi 
c'è una contrattazione dentro la Maggioranza per fare il 
Bilancio?! È il frutto di un mercanteggiamento anche quello?! 
Allora, ogni va che si cerca di costruire un clima positivo 
questo clima viene avvelenato, io non posso accettare questo.  
Allora, se c'è qualche cosa da dire su di me mi si dica, io mi 
assumo le mie responsabilità personali, anche quelle 
politiche, ma non posso accettare che qualcuno getti fango sul 
mio partito e sui Consiglieri Comunali della precedente 
consiliatura.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Forte.  
Debbo dire che mi ha semplicemente preceduto.  
Vorrei mettere un punto di fine, non condivido assolutamente 
questo tipo di atteggiamento generale in aula, d'accordissimo 
sul contraddittorio, d'accordissimo sulla discussione, però 
penso di avere a che fare con persone tutte degnissime, quindi 
pregherei tutti a utilizzare modi, termini, tempi che siano, 
per carità, all'interno di comportamenti sostanzialmente 
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civili che quest'aula, che è un po' il Salotto buono della 
città a mio modo di vedere, dovrebbe portare verso l'esterno.  
Riguardo al Consigliere Bellini, non credo assolutamente, 
perché la buona fede si presume che volesse offendere nessuno 
all'interno dell'aula pur con termine che può avere usato, 
quindi pregherei anche il Consigliere comunque di rimanere 
all'interno di un percorso anche grammaticale di un certo 
tipo, però è una cosa invito a fare tutti perché a me non 
piace assolutamente arrivare a dovere dirigere un'aula con 
questi continui richiami.  
Ci sono delle regole, ci sono anche regole comportamentali, 
regole di fair play, quindi gradirei che questo Consiglio si 
denotasse per stile in positivo e non in stile negativo nel 
rispetto assolutamente di tutte le prerogative che ognuno dei 
componenti e in quello che è il naturale gioco poi delle 
parti.  
Grazie.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere 
Coluzzi.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Grazie Presidente.  
Anche io come il Consigliere Forte avrei preferito non 
intervenire al riguardo ma mi vedo obbligato.  
Mi vedo obbligato innanzitutto scendendo proprio sui contenuti 
di quanto affermato, a esempio, sul discorso del bando dei 
sedici milioni, cioè anche in quel caso in primis è stata una 
azione obbligata, non è stata una scelta a discrezione della 
Maggioranza ma soprattutto questo bando c'è da dire era 
comunque già stato predisposto dal Commissario Prefettizio.  
Oltre a questo rimango veramente dispiaciuto dall'affermazione 
rivolta alla Consigliera Celentano per un semplice fatto, 
Dario.  
Io vedo sempre sottolineare questa differenza tra passato e 
presente, tra presente e futuro, quando si parla di 
Opposizione guardiamo anche alle cose buone della Opposizione, 
guardiamo a quanto è stato fatto di buono, guardiamo e 
consideriamo anche che da questa parte ci sono persone che 
come te sono alla prima consiliatura e come te, pure avendo 
appoggiato un Sindaco diverso non appartengono a nessun 
partito.  
Iniziamo un attimo a capire che se vogliamo fare un percorso 
insieme dobbiamo andare un po' oltre queste dinamiche, perché 
puntare il dito, perché così è stato fatto, parlare di 
contrattazione e termini analoghi, allora, se vogliamo 
iniziare a denunciare dei fatti circostanziati facciamolo e 
prendiamoci delle responsabilità, ma continuare a 
generalizzare e prendere questo alibi per tutte quelle che 
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sono le occasioni e tutti i contenuti che si discutono in 
quest'aula penso che sia poco produttivo, concordi con me.  
Quindi cerchiamo magari in futuro di evitare ciò e pesare un 
attimo anche i termini che usiamo, tutto qua.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Coluzzi anche per il tentativo di 
pacificazione.  
Abbiamo altri interventi in dichiarazione di voto? Se non ci 
sono altri interventi aprirei la votazione che avverrà, pure 
essendo questo un pacchetto di...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Vale la dichiarazioni di ieri, Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sono dieci emendamenti similari che abbiamo raggruppato però 
il voto sarà singolo su ognuno degli emendamenti e a richiesta 
del Consigliere Calandrini procedero al voto per appello 
nominale.  
Andiamo a votare l'emendamento al numero di ordine 1 avente 
per oggetto: contributo centro anziani borgo Grappa del valore 
di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione del punto all'ordine del giorno per appello 
nominale.  
Presidente, 20 voti contrari e 10 favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, in votazione l'emendamento al numero di ordine 2: 
contributo centro anziani Q4 dell'importo di mille euro.  
Prego.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 10 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, emendamento numero 3: contributo centro anziani 
via Ezio per l'importo di mille euro.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 9 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Votazione dell'emendamento numero 4: contributo centro anziani 
borgo Faiti per l'importo di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 7 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 5: contributo centro anziani borgo Isonzo 
del valore di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 8 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 6: contributo centro anziani di borgo 
Pogdora per il valore di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 9 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prossimo emendamento è il numero 7: contributo centro anziani 
borgo San Michele sempre del valore di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 9 favorevoli.  
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Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ottavo emendamento: contributo centro anziani Latina Scala 
sempre del valore di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 9 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, emendamento numero 9: contributo centro anziani 
via Veneto del valore di mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 7 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 10: contributo centro anziani borgo 
Bainsizza, valore mille euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti contrari, 8 favorevoli.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Con la votazione dell'emendamento numero 10 abbiamo concluso 
l'esame del primo blocco di emendamenti similari.  
Passiamo adesso, così come concordato, all'esame del secondo 
gruppo di emendamenti di natura similare, sono gli emendamenti 
che vado a... che hanno per caratteristica quello di destinare 
un eugual numero di fondi, ovvero 166 euro, a determinate 
scuole della città di Latina e sono precisamente gli 
emendamenti numero 17, 20, 22, 26, 28, 30, 32, 33, 37, 39, 42 
e 43.  
Tutti questi emendamenti sono stati presentati a firma 
congiunta da parte dei seguenti Consiglieri: Calandrini, 
Celentano, Marchiella, Adinolfi, Ialongo, Miele e Consigliere 
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Coluzzi.  
Chiedo ai Consiglieri firmatari chi è che relaziona su 
questo?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Miele.  
Una cortesia, siccome, ecco perché a latere della sospensione 
avevo chiesto se andavamo in ordine, perché i primi dieci in 
realtà stanno in fila...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, però si era deciso in Capigruppo di... 
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Aspetti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi dica.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Volevo arrivare, siccome lei è partito, io non mi ricordavo 
del fatto che dovevamo immediatamente dopo il primo partivano 
anche i successivi dodici, dieci, quelli che sono, 
naturalmente io qua non ho segnato tutti quanti, se mi può 
fare la cortesia se possiamo, può dettare velocemente i 
dieci?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ah, sì, sì.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Era questo, perché non ce li abbiamo in ordine, stanno in 
prima, seconda e terza pagina.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ripeto i numeri in oggetto: emendamento numero 17, numero 20, 
numero 22, numero 26, numero 28, numero 30, numero 32, numero 
33, numero 37, numero 39, numero 42, numero 43.  
Ripeto, presentati a firma congiunta dai Consiglieri: 
Calandrini, Celentano, Marchiella, Adinolfi, Ialongo, Miele e 
Coluzzi che destinano la somma di 166 euro a determinate 
scuole della città di Latina.  
Mi dite, quindi, che relaziona la Consigliera Miele.  
Prego Consigliera Miele.  
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CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Prima di iniziare è doveroso da parte mia ricordare quello che 
è successo pocanzi in aula soprattutto per le illazioni del 
Consigliere Dario Bellini che in qualità di Capogruppo della 
IBC spero non rappresenti le idee di tutti coloro che sono 
presenti in aula perché è gravissimo, sono accuse che a mio 
avviso sarebbero da portata di Procura perché non intendo più, 
e lo ripeto dall'inizio di questa Amministrazione, di questo 
Governo, sentire quelle illazioni, non ci sono fatti concreti 
che stiano a dare ragione, quindi non vedo perché continuiamo 
su questo tono, non ci sono insegnanti e non ci sono alunni in 
quest'aula e soprattutto non ci sono né buoni né cattivi, ci 
sono idee, pensieri che dovrebbero accomunarci in un unico 
intento, quello di migliorare evidentemente a questa città a 
cui teniamo tutti.  
Proprio in vista di questo che abbiamo presentato questo 
emendamento che seppure presenta una cifra apparentemente 
simbolica e forse irrisoria è utile a testare la sensibilità 
di questa Amministrazione rispetto alle tematiche scolastiche 
e alla reale e concreta esistenza di questi istituti 
comprensivi che oggi non godono sicuramente di molti soldi e 
situazioni strutturali e funzionali ottime.  
Quindi questa tematica non può che essere evidenziata in 
questa Assise e l'intento dei sottoscrittori è proprio quello 
di destinare questi soldini alle scuole della infanzia degli 
istituti comprensivi perché le scuole dell'infanzia purtroppo 
spesso e volentieri non hanno le somme necessarie per 
ottemperare a esigenze quotidiane di prima necessità.  
Adesso sembra non molto carino dire che non hanno nemmeno la 
carta igienica perché la devono comprare i genitori, non hanno 
il sapone perché lo devono comprare i genitori, sembrerebbe 
carino da parte di questa Amministrazione poter tendere la 
mano a queste scuole che svolgono una funzione primaria nella 
integrazione della personalità dei bambini e soprattutto per 
le famiglie, il primo affaccio agli Enti, alle agenzie di 
formazioni, agli Enti istituzionali per i propri figli.  
Proprio i recenti fatti che hanno visto protagonista questa 
Amministrazione rispetto alle scuole di Borgo Carso, alla 
statalizzazione, ai genitori, alle famiglie che sono insorte 
contro l'Amministrazione in alcuni casi, questo ci fa capire 
che non c'è fiducia più da parte dei cittadini delle scelte 
delle Amministrazioni e riguardano anche questa, quindi non 
solo le precedenti.  
Adesso sarà conseguenza, sarà origine, non lo so, questo è un 
dato di fatto, è un dato sociologico attuale.  
Per cui io direi che se noi diamo questa cifra irrisoria e 
facciamo vedere che esistiamo come Amministrazioni non 
facciamo nulla di male nelle casse di questo Bilancio ma 
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facciamo qualche cosa di bene per la comunità e per noi stessi 
davanti ai cittadini.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Scusi, Presidente, per fatto personale. 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Per quale motivo, Bellini?!  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Perché sono stato nominato, è stata nominata la Procura, 
evidentemente ho bisogno di difendermi rispetto a queste 
accuse.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Allora io, sul fatto personale, sapete che stiamo trattando 
anche in commissione affare istituzionali la revisione 
dell'istituto, quindi al momento sarei di mantenere un po' in 
standby bisogno tipo di situazione.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sì, Presidente, però le ricordo che ieri Calvi ha chiesto 
fatto personale e gli ha dato la parola.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

No, non gli ho dato la parola, ho chiesto per quale motivo...  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Comunque ha parlato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Io non voglio concedere la parola per fatto personale, non 
voglio inasprire la discussione.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Però lei deve permettere, stante adesso il regolamento 
attuale, Presidente, che io mi possa difendere perché si 
stanno, si sta esagerando rispetto a una affermazione che è 
totalmente legittima, mi sono anche corretto, usando lo stesso 
termine che ha usato la Consigliera Celentano contrattazione 
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che non è un reato, quindi non deve denunciare nessuno, 
chiaro?! Non deve denunciare nessuno, non è un reato quello 
che è...  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Mi sta rispondendo, io poi devo rispondere, Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Allora, Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sì, mi dica.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Lei ha facoltà... 
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

No, mi faccia finire, dell'Art. 29 comma 2, glielo leggo, nel 
caso in cui un Consigliere sia accusato  nel corso di una 
discussione di fatti che ledono la sua onorabilità questi può 
chiedere al Presidente del Consiglio Comunale che il Consiglio 
nomini una commissione per giudicare sulla fondatezza 
dell'accusa volendo.  
Lei non vuole chiedere questo.  
Allora, entriamo in un sorta di circuito, corto circuito. Ho 
appena precedentemente chiesto un rispetto dell'aula perché 
posso fare anche degli altri esempi sui quali in qualche 
maniera si è soprasseduto.  
Quindi io gradirei richiamare di nuovo tutti i Consiglieri a 
un atteggiamento corretto nella esposizione e a attenersi a 
quella che è la loro funzione.  
Quindi eviterei riferimenti personali che possono essere 
oggetto di altro, anche perché questi...  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Si sta riferendo...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI MASSIMILIANO  

Non mi sto riferendo nessuno, però richiamo di nuovo tutti a 
un comportamento consiliare che consenta un tranquillo 
svolgimento e prosecuzione dei lavori da qui alla fine che 
ancora sono molto lunghi.  
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Quindi rinnovo questo tipo di auspicio da parte mia, gradirei 
che venga una volta per tutte raccolto.  
Evitiamo discussioni e problematiche che non sono necessarie.  
Atteniamoci a quello che è il calendario dei lavori dell'aula, 
andiamo avanti con la maggiore tranquillità possibile, ve lo 
chiedo non come una cortesia ma come un invito a quello che è 
il ruolo del Consigliere Comunale all'interno dell'aula in 
modo che questi lavori possono essere svolti in un 
contraddittorio assolutamente civile e corretto sia dal punto 
di vista politico, sociale che altro.  
Grazie.  
Quindi Consigliere Bellini proseguirei con l'ordine dei 
lavori.  
Aveva parlato la Consigliera Miele in presentazione degli 
emendamenti, i dodici emendamenti proposti, darei adesso la 
parola a coloro che volessero intervenire all'interno di 
questi dodici emendamenti.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non mi dica, Consigliere Calvi, che ha scritto lei pure questi 
e non li ha firmati?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Purtroppo è così, tutti saranno così.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Va bene, prego Consigliere Calvi.  
Mi permetta di...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Assolutamente, quando c'è necessità va bene.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Per stemperare un pochettino.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Io sono una persona che porta sempre rispetto all'aula e porta 
rispetto alle persone, però ritengo che qualche volta quando 
si supera quella fase borderline credo che ogni tanto qualcuno 
dovrebbe fare anche un po' di mea culpa rispetto a delle 
dichiarazioni che comunque vengono fatte in un'aula consiliare 
che è la più alta Assise della città, questo dobbiamo capire 
che siamo tutti all'interno di una istituzione, la massima per 
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la città di Latina.  
Quindi il comportamento, il modo, il linguaggio serve a tutti 
per mantenere un rapporto di dialogo che serve soprattutto 
alla città, non serve né a me né a Tassi né a Bellini e né a 
nessuno, serve semplicemente per andare avanti nei lavori e mi 
auguro che questo tipo di linguaggio e quelle, posso capire 
che ci possono essere delle frizioni, però cerchiamo di 
mantenerci tutti sempre, io li chiamo anche per me, per primo, 
così evito di parlare degli altri, dopodiché entriamo nel 
merito di quelli che sono gli emendamenti che chiaramente alla 
luce delle parole dette dal Consigliere Tassi sul precedente 
emendamento capiamo e abbiamo ormai certezza che chiaramente 
tutti gli emendamenti che presenteremo, che purtroppo non sono 
emendamenti per noi ma sono emendamenti fatti per la città, 
nella direzione di quello che vorremmo vedere una visione 
nostra.  
Lei ha detto bene, a me dispiace che Bellini non c'è in questo 
momento perché rispetto anche al precedente intervento ha 
detto delle cose un po' inesatte, non è un problema, parliamo 
di quello che è.  
Io credo che, come le ho detto prima, Consigliere Tassi, si 
fanno delle scelte e in politica le scelte si pagano sempre 
nel bene o nel male, avete fatto una scelta e la difendete 
giustamente perché è una scelta di carattere politico, la 
difenderete fino alla fine e io questa scelta la rispetto.  
Però non si può pretendere che un confronto di carattere 
politico di questa città e sugli emendamenti debba essere 
eventualmente interrotto dicendo voi non ci potete fare 
passare per quelli che non siamo. No, avete fatto delle scelte 
che sono scelte vostre, potevate benissimo fare le stesse 
scelte nostre nella stessa direzione ma erano scelte, le 
sostenevate e andavate diritti come avete fatto sulla scelta, 
sulla innovazione e come avete fatto la scelta sulle 
sponsorizzazioni, come avete fatto la scelta di tante altre 
cose che possono essere per voi, così come avete detto, 
importantissime e fondamentali per il prosieguo della vostra 
Amministrazione.  
Questo non significa che chi dall'altra parte propone qualche 
cosa non ci può essere un contraddittorio perché può essere 
che non rappresenta qualche cosa di importante questa città, è 
semplicemente una visione diversa nel vedere le cose, negli 
atteggiamenti, negli approcci, nell'avere una visione di 
quella che è la città, semplicemente questo, non si può 
arginare un dibattito sul fine del dire non lo potete dire e 
non ci potete fare passare per quelli che non siamo, ma 
neanche noi siamo quelli che dite voi o qualcuno che magari 
esterna delle posizioni così, credo proprio sopra le righe 
perché veramente certe volte lasciano un po' l'amaro in bocca 
veramente.  
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Però è un dibattito politico che si fa tra Maggioranza e 
Opposizione, avete vinto le elezioni perché la città vi ha 
premiato rispetto a delle scelte che avete fatto e che avete 
presentato, avete un programma sindacale, avete proposto delle 
idee, avete fatto delle scelte di carattere politico, 
l'azienda speciale, avete fatto delle scelte su Garone nel 
dire che avete risparmiato tre milioni di euro e invece avete 
tagliato tre milioni di euro sui servizi sociali.  
Quindi è inutile, avete fatto delle scelte e sta a voi 
difenderle, a noi prendere delle posizioni diverse rispetto a 
voi, ma non si può tagliare un dibattito nella direzione e nel 
dire non ci potete accusare, non ci potete dire, non ci potete 
rimproverare, è una problema politica quella che avete fatto, 
avete scelto una strada, vi assumete la responsabilità come è 
giusto che sia, perché avete il dovere di governare, avete il 
dovere di governare tutti i processi di carattere politico e e 
amministrativo di questa città ma allo stesso tempo vi dovete 
assumere anche le responsabilità delle critiche che vengono 
dall'Opposizione o eventualmente che vengono dai cittadini.  
Questo non è altro che un dibattito serio in maniera pacata 
rispetto a quello che deve essere un Consiglio Comunale.  
Voi avete fatto una scelta, l'avete fatta voi nel non 
presentare nessun emendamento, è un problema vostro.  
Noi nell'ultimo Consiglio Comunale, nel 2014, e questo lo 
dico, ieri  Antoci quando ha detto sulle barriere 
architettoniche abbiamo investito poco ma voi avete investito 
quanto noi, però le voglio ricordare una cosa, che in quel 
Consiglio Comunale che abbiamo fatto e che purtroppo in questo 
mi dispiace speriamo che nei prossimi Consigli con la modifica 
del regolamento si possono presentare subemendamenti, 
presentammo un emendamento per 350 mila euro per le barriere 
architettoniche e 350 mila euro per le scuole.  
Il Commissario subentrò nella fase successiva e quelle somme 
vennero distribuite purtroppo in maniera diversa però facemmo 
un emendamento perché capimmo che c'era una esigenza, ci fu 
una spinta ulteriore rispetto a quello che pensavamo noi e 
andammo in quella direzione, non c'è niente di male, di 
straordinario nel capire che se qualcuno ci offre una 
opportunità migliorativa di questa città va accolta, non ci si 
racchiude dietro a un Bilancio che anche sia stretto, largo o 
quello che sia, bisogna avere il coraggio delle scelte, dovete 
avere il coraggio eventualmente nel dire, come avete fatto, 
non presentiamo emendamenti, andiamo in questa direzione ma 
potete dire anche, avere il coraggio di dire sì, forse sai che 
pensiamo? In effetti i famosi dieci mila euro, i famosi due 
mila euro che in questo campo forse li possiamo togliere a 
qualche settore perché ci potrebbero essere le condizioni 
perché ce lo siamo dimenticato, la dimenticanza non è nulla, 
vi rafforza a voi come persone, a me rafforza. Se io sbaglio 
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devo capire il lato migliore perché ho sbagliato, se sbaglio 
devo capire per quale motivo, forse perché sono stato preso da 
troppe cose, non ho guardato effettivamente quel particolare, 
però non c'è nulla di straordinario.  
Quindi, ecco, a me dispiace che il principio che avete 
impostato sia questo perché ascoltare dei suggerimenti non 
costa nulla, valutare una opportunità che possa essere di 
crescita non costa nulla, tutto qua, però non ci venite a dire 
a noi guardate che visto che, come dire, voi avete avuto 
l'idea di fare questo emendamento noi non siamo quelli 
cattivi, voi avete fatto una scelta e la scelta non va nella 
direzione di questi due emendamenti, non è andata, è andata in 
un'altra maniera, avete fatto delle priorità, tutto qua, però 
sappiate riconoscere anche il buon senso dell'emendamento 
perché se non si riconosce neanche questo nella onestà 
intellettuale a me questo dispiace perché non c'è nulla di 
straordinario.  
Quindi per quello che mi riguarda il mio voto sarà favorevole 
e quindi la ringrazio, Presidente, per avermi dedicato qualche 
minuto in più.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Consigliere Leotta.  
 

CONSIGLIERE LEOTTA ANTONINO  

Grazie.  
Non mi va di parlare degli altri, mi conviene, e ritengo sia 
giusto parlare adesso noi e voglio dire questa cosa.  
Ovviamente questi emendamenti e queste piccole somme per le 
scuole dell'infanzia sarebbero utili e comode, io non mi 
vergogno neanche di dire per comprare la carta igienica perché 
in effetti i genitori lo fanno e credo che continueranno a 
farlo, non dico per sempre, comunque con i fondi del Comune 
noi compriamo questi accessori ma sono sempre insufficienti.  
Quindi la quota, la somma di 166 euro ci sposta poco tutto 
sommato.  
Intervengo per dire questa cosa molto semplice, cioè tutti noi 
Consiglieri di Maggioranza siamo, siamo stati e saremo 
sensibili agli aspetti sociali a tutto quello che riguarda i 
bambini, gli anziani, i cittadini.  
Siamo sensibili a questo modo di stare vicini alla cittadina e 
per questo tutti noi Consiglieri di Maggioranza abbiamo 
influenzato la stesura del DUP e quindi ovviamente abbiamo 
condizionato e intervenuto sulla stesura del Bilancio.  
Abbiamo fatto tutto quello che era possibile fare per piegare 
il Bilancio verso quello che riteniamo siano le priorità 
sociali tanto è vero che la grossa somma investita sui 
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servisti sociali è stata quella per garantire i servizi minimi 
per non smantellare quello che si dice lo stato sociale del 
Comune di Latina.  
Fatto questo sono apprezzabili tutti gli emendamenti che la 
Minoranza ha presentato ma, come dice il collega Calvi, 
abbiamo fatto le nostre scelte e le difendiamo.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Leotta.  
Prego Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie Presidente.  
Io volevo richiamare l'intervento del Consigliere Bellini per 
riportarlo alle parole appena dette dal suo collega che se 
prese per come le ha dette sono notizie criminis, cioè la 
Segretaria Generale dovrebbe prendere la verbalizzazione e 
mandarle immediatamente in Procura perché io ripeto quello 
che, Bellini, mi ascolta? Ripeto quello che ha detto il suo 
collega, glielo dico perché forse ho capito che lei era in 
buona fede perché sarebbe gravissimo se io dovessi pensare che 
quello che ha detto era una accusa chiara rivolta a chi in 
qualche modo stava sui banchi del Consiglio Comunale nelle 
precedenti Amministrazioni, perché il suo collega ha detto che 
avete tutti quanti insieme, quindi sono denuncie quelle che 
lei fa, influenzato il DUP, avete fatto del tutto per piegare 
il Bilancio alle vostre valutazioni, queste sono attività che 
per legge lei non può fare perché questo dimostra il fatto che 
la vostra chiusura, la vostra non agibilità politica delle 
Minoranze sta in quello che dice lei, è vero quello che dice 
qualcuno qui, che voi il Bilancio e le attività che per legge 
dovete vedere nelle commissioni e nelle istituzioni, non nella 
sede di Latina Bene Comune le fate al di fuori, perché lei 
come ha fatto a influenzare il DUP? Dove l'ha influenzato 
questo DUP? Il DUP lo influenza adesso perché lei ha titolo 
adesso di influenzare il DUP.  
Quindi io siccome riconosco la buona fede perché so che è 
persona perbene, ma questa condizione è una condizione che 
riguarda tutti, è questo il vostro problema, il problema di 
Bellini, perché io sono ancora in buona fede e voglio pensare 
che questa condizione di onestà è una condizione pre-politica, 
lo dicevo al Sindaco in campagna elettorale.  
Questa condizione di onestà è una condizione che non riguarda 
il fatto che siamo Consiglieri Comunali, riguarda il fatto che 
siamo persone serie e perbene, allora su questo ci dobbiamo 
capire.  
Io lo so che lei l'intervento l'ha fatto in modo propositivo, 
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perché se avessi avuto il dubbio che lei l'avesse fatto perché 
speculava su questa cosa, allora dovevo chiedere che il suo 
intervento fosse mandato così, di sana pianta presso la 
Procura della Repubblica per valutare le attività che lei ha 
fatto al di fuori di quest'aula, dove lei è legittimato oggi a 
influenzare, come stiamo tentando di fare noi, il Bilancio 
comunale, allora capiamoci su questa cosa una volta per tutte.  
Io non lo voglio nemmeno attaccare, ha avuto uno scontro con 
la Consigliera che fa riferimento alla mia lista, potrei fare 
demagogia, non la voglio fare, lo so che probabilmente l'ha 
fatto in buona fede però capiamoci su questo aspetto.  
Quindi fino a prova contraria siamo tutti onesti, poi quando 
ci vengono a arrestare, se ci vengono a fare delle attività su 
ogni persona ognuno risponde personalmente, non esiste una 
responsabilità soggettiva del Consigliere, esiste una 
responsabilità oggettiva che è quella di tipo politico che 
ognuno se la assume.  
Però sulla onestà intellettuale e personale non mettiamo in 
discussione queste cose.  
Io spero che questo serva perché l'ho voluto fare l'esempio, 
io non volevo intervenire su questo pento, però lei come, ci è 
cascato come ci casca la persona più umana e più onesta di 
questo mondo.  
Se io dovessi fare quello che stava facendo Bellini forse in 
buona fede dovrei dirle che lei ha fatto delle attività in 
questo momento che sono da Procura perché ha influenzato una 
attività che non poteva influenzare perché lo fa qui. 
L'attività di influenza si fa all'interno del Consiglio 
Comunale, noi stiamo facendo una attività legittima, lo sta 
facendo anche lei, però su questo ci dobbiamo capire perché 
Bellini va in giro per la città, io mica sono venuto a fare 
denunce?, va in giro per la città, Bellini viene chiamato, lo 
sapete che viene chiamato perché si è rotta una scheda a Tor 
Tre Ponti alla caldaia e Bellini alle mamme dice fermatevi 
perché deve venire la ditta qui a riparare, non può metterci 
del suo un imprenditore privato. Io non ho mai denunciato per 
queste cose Bellini perché so che sono attività fatte in buona 
a fede anche se Bellini queste attività non le può fare perché 
sono demandate ai dirigenti dell'Ente perché qua c'è una netta 
separazione delle attività, io lo so che lo fa in buona fede 
Bellini perché l'ho fatto anche io da Consigliere Comunale 
perché interessarsi a un plesso scolastico è legittimo però 
capiamoci su questo tema, perché se non ci capiamo sul tema 
che questa condizione di onestà è una condizione pre-politica 
che riguarda tutti a prescindere, ok. Se poi voi pensate che 
siete puliti, gli onesti e da questa parte ci sono i 
delinquenti, allora pensiamo a scoprirci... no, io non sto 
dicendo a lei, Consigliere, io ho fatto una premessa e le ho 
detto che se lei non pensavo che fosse in buona fede, va bene, 
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e che stava in malafede era una notizia criminis quella che 
lei ha detto, ho fatto proprio la premessa, ho detto che sono 
certo che lei era in buona fede però ha detto delle cose gravi 
così come le ha riportate Bellini, perché quando dice la 
contrattazione, la Consigliera Celentano, ma quando ha parlato 
di contrattazione in un'aula consiliare parla di un confronto 
politico su un emendamento, no?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Silenzio per cortesia.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ha risposto che la contrattazione è quella che facevano le 
precedenti Amministrazioni..., va bene, Bellini, c'ha ragione 
lei.  
Va bene, questo è quello che si è capito.  
Per cui il fatto che possa avere sbagliato un termine un 
Consigliere, perché come ha sbagliato in questo momento il 
Consigliere Letta ha sbagliato probabilmente nella forma anche 
la Consigliera. È chiaro che la contrattazione è riferita a 
quello che si sta facendo in un'aula, qui siamo in un'aula 
pubblica, non stiamo a casa nostra, quando si parla di 
contrattazione è un confronto che c'è su un emendamento per 
dire rispetto a quello che dicevo io ci sono nove mila euro, 
non si vuole togliere tutto l'importo al Sindaco perché 
legittimamente ha l'esigenza di spese di rappresentanza, c'è 
la possibilità di poterci confrontare per arrivare attraverso 
una mediazione che deve essere sempre al centro della attività 
per dire non nove mila ma quattro mila, ma non a casa mia i 
quattro mila, non a casa di Calvi o del Sindaco, a casa della 
nostra comunità, perché se davamo quattro mila euro ai centri 
anziani, cioè cinquecento euro a centro facevamo una attività 
nobile per i nostri anziani della città. Ecco, questo è quello 
che dovrebbe essere l'approccio corretto da parte di ognuno di 
noi.  
Quindi questo è il tema che riguarda, caro Presidente, tutti 
gli emendamenti che affronteremo in quest'aula.  
Da parte mia ci sarà come sempre la buona fede però spero che 
ci sia altrettanto da parte della Maggioranza, quindi questo è 
l'auspicio.  
Per cui sul contenuto dell'emendamento hanno già parlato Calvi 
e la Miele.  
La logica è quella dei centri anziani, piccoli importi 
sicuramente non significativi perché evidentemente non... per 
le scuole, dico la stessa logica che abbiamo utilizzato per i 
centri anziani con gli emendamenti precedenti dove sicuramente 
sono somme irrisorie dove evidentemente si può fare poco e 
nulla, però meglio poco che nulla in questo momento.  
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Per cui andare in contro a queste esigenze era dare un segnale 
che poteva essere l'inizio di un percorso che ci poteva vedere 
in qualche modo protagonisti in quello che sarà il futuro nei 
prossimi quattro anni di questa Amministrazione, questo era il 
senso dell'intervento.  
Poi in dichiarazione di voto dirò come voterò su questo 
emendamento.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere.  
Ci sono altri interventi altrimenti andrei in dichiarazione di 
voto.  
Non ci sono interventi, ah, prego Consigliere Coluzzi.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Sì, grazie Presidente.  
In quanto firmatario senz'altro voterò a favore di questo 
emendamento.  
Anche in questo caso sono dispiaciuto per quello che sarà 
chiaramente l'esito di questa votazione.  
Si è parlato di azioni insufficienti, anche noi nel momento in 
cui abbiamo preparato l'emendamento e l'abbiamo sottoscritto 
eravamo perfettamente al corrente che non sarebbe stata la 
soluzione a tutti i mali questa.  
Riprendendo anche quanto detto dal Consigliere Antoci che 
abbiamo detto e saremo vicini, abbiamo fatto di tutto, da 
parte mia, Consigliere, mi sarei aspettato, proprio perché non 
metto in dubbio questa volontà di mettercela tutta e di fare 
di tutto per aiutare la cittadinanza, mi sarei aspettato anche 
la disponibilità a fare un piccolo sforzo in più per dare un 
segnale, per dire da parte nostra anche con le poche risorse 
che possiamo spostare da una voce all'altra mandare un 
messaggio, l'Amministrazione è vicina alle famiglie, è vicina 
ai bambini, è vicina a un tema chiaro a tutti.  
Purtroppo, come si suol dire, l'andazzo di questa giornata è 
fin troppo palese e chiaro.  
Ripeto, il mio dispiacere al riguardo è enorme perché a oggi, 
come detto precedentemente, che coperta è corta è sotto gli 
occhi di tutti, però forse un segnale tutti insieme potevamo 
darlo.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Coluzzi.  
Altre dichiarazioni di voto?! Prego Consigliera Miele.  
Su delega del Consigliere Ialongo?! Perché lei non potrebbe.  
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CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Ovviamente il nostro voto non può che essere favorevole.  
Mi aspetterei un passo in avanti, quello che noto è che in 
commissione siamo molto più uniti, lavoriamo in maniera più 
produttiva e poi in Consiglio Comunale improvvisamente si 
cancella tutto quello che abbiamo costruito e diventiamo 
opposti oppositori e questo non è carino.  
Quindi spererei in futuro di trovare climi migliori 
soprattutto davanti alla cittadinanza che ha bisogno non di 
vedere questo ma di vedere qualcuno che produce perché c'hanno 
votato per rappresentarli.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Proseguiamo con le dichiarazioni di voto, ce ne sono altre? 
Prego Consigliere Calandrini.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Chiaramente su questo emendamento ci sarà il voto favorevole 
da parte del nostro gruppo perché come dicevo prima è 
importante dare un segnale che sia un inizio di un percorso 
che tenga conto di questi aspetti critici e deboli che in 
qualche modo non vengono tenuti in considerazione da parte di 
questa Amministrazione, quindi il senso è quello di iniziare, 
dara una disponibilità minima a questi istituti tra cui 
abbiamo anche dei dirigenti qui presenti, dopodiché nel tempo, 
chiaramente con le prossime manovre perché questa sarà la 
prima di una lunga serie di manovre che affronteremo nel corso 
sia di questo anno che negli anni successivi, avremmo la 
possibilità sicuramente di implementare questo lavoro e dare 
maggiore soddisfazione a tutti gli istituti scolastici del 
nostro territorio.  
Quindi il nostro voto su questo emendamento chiaramente sarà 
favorevole.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Ci sono altre dichiarazioni? Se non ci sono aprirei la 
votazione.  
Andiamo a votare il primo dei dodici emendamenti di un unico 
gruppo.  
Emendamento numero 17, tutti gli emendamenti sono stati 
presentati dal Consigliere Calandrini, Celentano, Marchiella, 
Adinolfi, Ialongo, Miele e Coluzzi.  
L'importo è di 166 euro da destinare al fondo scuola di via 
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Tasso.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 8 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo con l'emendamento numero 20, 166 euro da destinare 
al fondo scuola di via Amaseno.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 9 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento 22 in votazione, sempre per 166 euro da destinare 
al fondo scuola della Giovanni Cena.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo con l'emendamento successivo che è il numero 26, 
166 euro per il fondo scuola Vito Fabiano.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo con l'emendamento numero 28, 166 euro per il fondo 
scuola Falcone Borsellino.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
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votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo avanti, mettiamo in votazione l'emendamento numero 30, 
sempre per 166 euro per il fondo scuola Prampolini.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo avanti con l'emendamento numero 32, sempre per 166 
euro, fondo scuola Frezzotti Corradini.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il prossimo emendamento in votazione è il numero 33, sempre 
per 166 euro, fonda scuola Da Vinci Rodari.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo in votazione con l'emendamento numero 37, 166 euro 
al fondo scuola Don Milani.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Votazione dell'emendamento numero 39, 166 euro per il fondo 
scuola Volta.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 42, 166 euro per il fondo scuola Manuzio.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 43 che è anche l'ultimo del gruppo, 166 
euro per il fondo scuola Giuliano.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Con la votazione dell'emendamento numero 43 si chiede il 
secondo blocco dei cosiddetti emendamenti similari.  
Dato che sono le 14.55 mi sentirei di poter proporre una 
sospensione all'aula come anche da più parti mi sembra che sia 
stata richiesta.  
Quindi sarei per riaggiornarci tra un'oretta circa, per le ore 
16.00.  
Votiamo la sospensione, questa per alzata di mano.  
Chi è favorevole?! Unanimità.  
 
Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 14.55. 
Si riprendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 16.20. 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Segretaria.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Buongiorno a tutti.  
Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare 
l'appello nominale.  
27, Presidente.  
È presente il numero legare.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei, Segretaria.  
Riprendiamo i lavori dell'aula.  
Allora, eravamo arrivati, quindi abbiamo esaurito l'esame di 
22 emendamenti, adesso ripartendo numericamente siamo 
all'emendamento numero 11.  
Volevo prima precisare una cosa sull'ordine dei lavori, sempre 
in conferenza dei Capigruppo si era deciso di discutere gli 
emendamenti a gruppi di omogenei di presentazione.  
Abbiamo, quindi, degli emendamenti che sono stati presentati 
dai Consiglieri Calvi e Coluzzi, cinque, dai Consiglieri 
Zuliani e Forte altri cinque, undici sono stati presentati 
singolarmente dal Consigliere Carnevale, poi abbiamo 
diciannove emendamenti presentati congiuntamente da 
Calandrini, Celentano, Marchiella, Adinolfi, Ialongo e Miele, 
due anche con Coluzzi e uno anche con Carnevale.  
Proseguendo numericamente il primo emendamento utile da 
esaminare è il numero 11 che darebbe il via al gruppo di 
emendamenti di Calvi e di Coluzzi, quindi procederei in questo 
senso.  
Adesso esaminiamo i vostri cinque emendamenti a firma 
congiunta come si era detto.  
Voi avete undici, dodici, quattordici, quindici e sedici 
numericamente.  
Chi relaziona su questi emendamenti? Coluzzi su tutti?! Va 
bene.  
Do la parola al Consigliere Coluzzi per la presentazione degli 
emendamenti a firma Calvi e Coluzzi cominciando dal numero 11 
avente per oggetto: eliminazione barriere architettoniche per 
la somma di duecento mila euro.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Grazie Presidente.  
Una informazione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Dica.  
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CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Essendo cinque emendamenti che in ogni caso hanno alcuni 
pareri favorevoli e altri sfavorevoli, quindi anche la fase di 
votazione sarà molto relativa, se è possibile discuterli tutti 
insieme in maniera consequenziale?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, sì, perfetto, grazie Consigliere.  
Prego.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Grazie ancora Presidente per avere introdotto il tema del 
primo emendamento, forse non combacia con l'ordine di arrivo? 
Perché a me il primo emendamento risulta quello legato alla 
imprenditoria giovanile invece lei ha parlato di barriere 
architettoniche.  
Comunque discutendoli tutti insieme penso non cambia nulla.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Voglio precisare che io li ho ordinati per numero di 
protocollo, quindi questo è il numero 11 è barriere 
architettoniche protocollo 36717, è l'ordine anche di 
protocollo che poi hanno seguito i Revisori dei Conti per 
quanto riguarda la concessione dei parei. 
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Sì, domandavo questo perché siccome io ho le copie del 
protocollo ma non si legge il numero è difficile per noi, 
ripeto, se non è un problema anche per gli altri Consiglieri 
discutere...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, no, visto che li espone congiuntamente, io le ho 
introdotto il primo che per comodità avevo.  
Prego.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

La ringrazio.  
Dunque, innanzitutto ci tenevo a premettere che c'è da parte 
mia un po' di dispiacere per come è andata tutta quanta la 
faccenda legata agli emendamenti, questo perché? Perché per me 
è la prima volta nella quale mi accingo al confronto anche su 
un tema legato al Bilancio, è la prima volta in cui ho dovuto 
cercare di entrare in questa logica degli emendamenti, mi 
avrebbe fatto veramente piacere poter discutere, come 
accennavo anche in mattinata all'Assessore Costanti nei tempi 
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validi, di tutto quello che riguardava il Bilancio ovviamente 
nella tempistica precedente al termine utile per la consegna e 
la protocollazione di questi documenti.  
Tuttavia la mia volontà è stata principalmente una, quella di 
dare, al di là della fattibilità o meno che poi è stato 
compito dei Revisori e degli uffici, piuttosto quella di dare 
una idea di città dal mio punto di vista, quindi da come può 
vedere la città un giovane che vive Latina, che ne vive le 
problematiche e che a oggi ha la possibilità di portare le 
istanze nella sede preposta.  
In particolar modo nel mio emendamento legato alla 
imprenditoria giovanile era nata la volontà di poter spostare 
queste somme, ovvero questi venti mila euro a fronte dei 
quaranta mila euro totali dalla voce turismo, attività 
istituzionale.  
Questo perché? Perché leggendo il DUP nella voce subito sopra 
di questa c'è un'altra voce che secondo me è veramente 
indispensabile per rilanciare il nostro territorio, è la voce 
legata alle startup per la promozione del turismo tramite 
tecnologie digitali.  
A mio avviso, mi rifaccio anche al discorso che facevamo 
prima, investire a oggi sulla innovazione e sulla tecnologia è 
davvero imprescindibile, non fondamentale, imprescindibile, 
soprattutto ciò che dovrebbe diventare una consapevolezza e 
non solo una intuizione dovrebbe essere quella che attraverso 
questa innovazione dobbiamo creare degli strumenti concreti 
per far sì, come in questo caso per il turismo possano essere 
veramente un volano per la economia in particolar modo se 
riguardano i giovani.  
Allo stesso tempo prima si è parlato di disoccupazione, di 
posti di lavoro, beh, questa poteva essere senz'altro una 
possibilità importante.  
Ancora nella seconda, nel secondo emendamento, invece, di 
sette mila e cinquecento euro, una cifra abbastanza irrisoria, 
andavamo a spostare queste somme legate ai gruppi consiliari e 
al materiale di rappresentanza per investire in un sistema di 
videosorveglianza nei quartieri Q4 e Q5, perché questa 
volontà? Di certo non casuale, è data dal fatto che negli 
ultimi mesi, ma aggiungerei anche negli ultimi anni, questi 
quartieri sono diventati a tutti gli effetti una vera e 
propria periferia, una periferia in cui giornalmente si 
verificano atti di vandalismo, furti e quanto altro.  
Nell'emendamento invece numero 3 della mia lista, poi 
risulterà in numero diverso sulla lista del Presidente, c'è 
quello legato invece alle scuole.  
Si è parlato tanto di scuole soprattutto anche all'inizio di 
questa consiliatura, però si è parlato molto spesso un po' 
meno del diritto allo studio da parte di tutti.  
Infatti il tema ricorrente è stato più che altro anche legato 
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al discorso che facevamo ieri anche con l'Assessore Buttarelli 
quello della manutenzione straordinaria, ma questa 
manutenzione straordinaria dovrebbe riguardare non solo 
l'aspetto tangibile ma anche l'aspetto intangibile.  
Infatti nella missione 4 il programma 2, ovvero manutenzione 
straordinaria delle scuole finanziate da alienazioni, il 
pensiero era stato quello di dirottare alcune somme, in 
particolar modo 67 mila euro che a fronte dei sei milioni e 
rotti, totali, sono veramente una nullità per destinarla al 
sostegno delle spese scolastiche agli alunni in condizione di 
disagio, sappiamo che a oggi sono sempre di più perché sono 
sempre più le famiglie sul lastrico.  
Mentre i venti mila euro destinati a favore dei minori non 
vedenti.  
Nel quarto e penultimo emendamento abbiamo inserito come tema 
il tema del piano delle eliminazioni delle barriere 
architettoniche discusso anche ieri, duecento mila euro.  
Duecento mila euro presi dal capitolo legati agli interventi 
di viabilità comunale, questo perché? Perché è giustissimo 
pensare alla viabilità, è giustissimo tornare alla normalità 
come più volte detto da voi e alla ordinarietà, però è anche 
vero che se parliamo di viabilità è il caso di pensare alla 
mobilità di tutti, anche di coloro che non possono utilizzare 
nessun mezzo. È anche vero che se ieri abbiamo detto che sono 
stati impegnati 509 mila euro per le barriere architettoniche, 
è doveroso sottolineare che sono 509 mila euro proventi da 
alienazione, quindi anche in questo caso senza fare polemica 
mi auguro che poi ci saranno realmente, non stiamo parlando di 
alcune somme virtuali.  
In ultimo c'è l'emendamento legato a due temi che mi stanno 
molto a cuore, credo che questa cosa sia anche dimostrata 
dagli atti e le discussioni portate in aula negli ultimi mesi 
sempre dirottati dalla voce legata alla viabilità comunale e 
parliamo di cinque milioni di euro, quindi tra questo e quello 
delle barriere architettoniche non andiamo oltre un venti per 
cento perché questo è doveroso sottolinearlo, non è certo mia 
volontà andare a sottrarre delle somme al tema della 
viabilità, però allo stesso tempo andare a intervenire e a 
finanziare anche tutto ciò che riguarda il comparto legato a 
altri tipi di servizi per la città sarebbe stato abbastanza 
doveroso in particolar modo con questi cento mila euro che 
andranno, andrebbero, sarebbero dovuti andare a finanziare in 
particolar modo la gestione della biblioteca pubblica con euro 
60 mila e manifestazioni culturali per 40 mila euro.  
Vorrei ricordare che a oggi la nostra biblioteca ancora vive 
uno stato di grave disagio.  
L'interruzione delle fasce di accesso durante l'ora di pranzo 
che costringe i ragazzi a delle file interminabili per 
prendere un posto a sedere.  
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La carenza di sedie e tavoli che crea un congestionamento 
soprattutto durante le sessioni di esame.  
Ancora, seppur minore come problema ma molto evidente, la 
vergognosa situazione dei servizi igienici.  
Lo stesso vale per le manifestazioni culturali, infatti di 
recente c'è stato un costruttivo confronto con l'Assessore Di 
Muro al riguardo.  
Pensiamo a una cosa: analizzando il Bilancio noi spendiamo 
ogni anno 100 mila euro soltanto di pulizie per i nostri 
musei, la domanda spontanea è: quale introito abbiamo dalle 
nostre strutture culturali? Zero, vi rispondo io, ve lo dico 
io, questo perché? Perché è chiaro che a oggi non c'è una 
programmazione, poi l'altra volta è stato riportato forse 
anche in maniera un po' erronea dicendo la cultura, la cultura 
sono tante cose, la cultura sono anche i tanti eventi che 
questa Amministrazione sta mettendo in campo e sono 
assolutamente d'accordo.  
Però ciò a cui faccio riferimento io è la valorizzazione del 
patrimonio che appartiene alla nostra città, ho portato come 
ultimo esempio quello della rete museale civica che però 
ancora stenta a decollare, forse questa consapevolezza non ce 
l'abbiamo neanche noi e questa cosa mi dispiace.  
Mi auguro che questa Amministrazione sarà in grado di carpire 
l'importanza e di cogliere questa occasione, questo perché? Lo 
dico senza polemica ma perché voglio con dividere da un certo 
punto di vista anche questa filosofia.  
Abbiamo spesso sentire parlare di abituarci al bello e sono 
d'accordo, sono il primo sostenitore di questo, ma è anche 
vero che a oggi i nostri musei non fanno altro che abituarsi 
alla polvere, alla polvere che c'era prima e la polvere ce c'è 
oggi.  
La stessa, vogliamo chiamarla così, motivazione? Lo stesso 
alibi dell'altra Amministrazione? Era non ci sono le somme, 
adesso però io sento ancora la stessa motivazione, non ho 
visto una differenza sostanziale.  
Con qualche somma in più, anche quaranta, pochissimi, siamo 
d'accordo, anche con quaranta mila euro avremmo potuto intanto 
dare un segnale importante.  
La stessa cosa vale per le biblioteche, abbiamo parlato di 
città dei giovani, di città del futuro, di città della 
università, cosa abbiamo fatto? Avremo una città con l'asfalto 
nuovo? Probabile, giustissimo perché appartiene alla 
normalità, l'unico rammarico è che potevamo avere entrambi.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Coluzzi per la sua esposizione.  
Quindi apro gli interventi su questo gruppo di emendamenti.  
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Ci sono interventi al riguardo?! Prego Consigliere Calvi.  
Questi però li ha firmati, eh, questa volta. 
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Intanto ringrazio Matteo perché è uno di quei ragazzi che ho 
conosciuto come ho conosciuto tanti di voi che stanno qua 
anche dall'altra parte, come dite voi, questo probabilmente è 
dove segna la differenza tra noi e voi, io non vedo mai 
dall'altra parte, io guardo le persone e al centro le metto 
tutte.  
Io Matteo lo apprezzo per un semplice motivo, perché è un 
ragazzo che si è messo a testa bassa, ha affrontato la 
politica e l'ha affrontata anche con grande difficoltà perché 
gli ho detto nei primi giorni, ho detto forse non è la più 
bella esperienza che stai facendo onestamente, la 
dimostrazione oggi è questa, quando un ragazzo che si presenta 
come tanti di voi, come Valeria che c'ha diciotto, diciannove 
anni, giovanissima, viene in Consiglio Comunale e non ha 
quella prerogativa che gli compete, cioè di presentare un 
emendamento anche semplice di un euro perché avete fatto una 
scelta e quindi su una scelta di carattere politico io non 
posso mettere bocca, però intervengo sulle posizioni di Matteo 
che condivido in questi cinque emendamenti che ha fatto lui, 
abbiamo cercato di capirli insieme.  
Quello che apprezzo è quando un ragazzo ha voglia di fare, 
quando un ragazzo ha voglia di dire, quando un ragazzo esprime 
un pensiero anche se non è accettato. In questo caso purtroppo 
non ci sono i pareri favorevoli e quindi non potrebbero essere 
accettati, però avevamo detto che comunque il Consiglio 
Comunale è supremo e quindi fa piacere che un ragazzo alla 
prima esperienza venga qua e ci racconti, lo dica anche in 
maniera molto pacata, con grande senso delle cose che dice, 
questo te ne fa merito perché ritengo che la gioventù, voi 
rappresentate la migliore parte di questa città in questo 
momento come tanti altri di voi che stanno dall'altra parte, 
però quello che non mi piace, e lo ribadisco in tutte le volte 
che farò ogni intervento su ogni dichiarazione di voto è 
questo atteggiamento da parte di chi veramente non comprende 
che la politica è un'arte nobile, la dimostrazione sta in 
tanti giovani che stanno in questo Consiglio Comunale, in 
tante donne che mai come questa volta ne abbiamo moltissime, 
le ho conosciute molte persone, diciamo ho un po' più di 
conferenza con la Consigliera Aramini, non ci conoscevamo per 
niente, l'ho apprezzata, molto spigolosa, molto attenta, è una 
persona con cui ci si può veramente, devo dire, un buonissimo 
dialogo, una persona che apprezzo per quello che è veramente.  
In Giunta ho trovato anche delle persone che hanno, hai un 
riscontro, un feedback, credo che sia importante perché 
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comunque quando si parla uno cerca di mettere sempre al centro 
le problematiche della città.  
Io non nascondo che apprezzo molto l'Assessore Leggio, la 
Briganti, apprezzo un po' di meno l'Assessore Ciccarelli 
perché purtroppo abbiamo avuto un impatto molto difficile, 
quindi ancora ci sono delle scorie che non riesco a superare.  
L'Assessore Di Muro la conosco poco perché purtroppo non sono 
in commissione con lei, quindi in alcune circostanze purtroppo 
uno c'ha solo da apprezzare quando sta dentro la commissione, 
apprezza quello che è poi il rapporto e quindi chiaramente si 
confronta con le persone, senza togliere niente a nessuno, 
però è la dimostrazione che mai come questa volta ci sono 
tantissime donne e tantissimi ragazzi e questo è un grande 
pregio da parte vostra che li avete messi in lista, hanno 
preso i voti e ci vengono a raccontare anche una fetta di 
città che sinceramente adesso io sono distante rispetto a 
Valeria, rispetto a Matteo, purtroppo io non frequento più 
quel tipo, quella generazione.  
Quindi questo per noi è un punto di vantaggio perché 
rappresenta veramente un punto di partenza, ecco perché quando 
dico parliamo di emendamenti a prescindere della linea, non è 
così, voi dovete premiare i ragazzi, in questo caso non si può 
fare, li dovete premiare, i ragazzi che scendono in politica e 
c'hanno voglia di fare, portare delle idee, dovete avere la 
sensibilità e non solo la scelta politica, c'è al centro la 
sensibilità politica.  
In questo caso non si può fare nulla, non è un problema, ma 
qualora ci fosse stato un emendamento io dall'altra parte 
l'avrei fatto, l'avrei fatto perché i ragazzi si devono 
avvicinare, non si devono allontanare, perché quando portano 
una proposta in Consiglio che è l'elemento più alto deve 
essere ascoltata, deve essere accolta per dare gli stimoli, 
venire qua e parlare della propria città perché noi siamo 
distanti da loro e questi devono essere segnali chiari che 
dobbiamo dare alle nuove generazioni e li dobbiamo dare tutti 
insieme, non c'è una distinzione.  
Quindi, Matteo, io ho visto barriere architettoniche, 
biblioteca comunale, io come faccio a non essere d'accordo?, 
perché nella mia campagna elettorale io ho parlato della 
biblioteca, io avrei voluto realizzarla al posto del mercato 
annonario, quella sarebbe stata per me una bellissima cosa, 
abbiamo l'università a cinquecento metri, realizzare forse una 
delle ultime grandi infrastrutture che si potevano realizzare 
in questa città, è stata fatta una scelta da parte loro 
completamente diversa e quindi me ne dispiace, mi auguro che 
nel tempo si possa cambiare idea ma, da quello che leggo, mi 
dice che ci dovrebbe essere un progetto di finanza all'ex 
mercato coperto, addirittura vendere l'immobile per realizzare 
del commerciale.  
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Quello è un palazzo storico di questa città, l'avrei proprio 
rilanciato che deve appartenere, non deve andare sul mercato, 
magari farci dei ristoranti, deve rimanere al centro, deve 
essere della città, dei cittadini e delle future generazioni, 
lasciarlo da quella parte non ha proprio senso.  
Quindi mi dispiace, Matteo, per questa cosa perché non sono 
favorevoli.  
Io ti ringrazio sempre perché ci sentiamo, parliamo, sei un 
ragazzo che ascolta ed è una grande dote.  
Quindi così come lo fai con grande senso di responsabilità e 
sensibilità nell'affrontare tutti i giorni delle problematiche 
che nessuno di noi è abituato a subire attacchi, ognuno di noi 
ha fatto delle esperienze diverse e quando si ritrova su un 
giornale o si trova criticato bisogna avere un po' il pelo 
sullo stomaco perché il giorno dopo verrebbe voglia di dire: 
sai cos'è?! Adesso me ne vado, ritorno a fare quello che 
facevo. No, invece in realtà chi ha scelto e chi vuole deve 
insistere su una strada malgrado ci siano delle 
contrapposizioni e delle critiche perché fa parte di un 
dibattito politico che assolutamente in questa città c'è e ci 
deve essere e non lo dovete rendere monco con un silenzio 
dall'altra parte perché magari il tempo passa e dobbiamo 
andare via.  
Io vi invito a riflettere, vi invito non a venire in contro 
agli emendamenti perché a me sinceramente interessa poco, io 
il mio ruolo lo faccio, quindi o passano o non passano io la 
(parola non chiara) di città l'ho messa in campo e 
probabilmente verranno, così come avete detto, verranno 
bocciati.  
Però intanto è importante dirlo come si pensa e che cosa si 
vuole fare.  
Quindi io, il mio parere è favorevole per questi emendamenti.  
Quindi Matteo ti ringrazio ancora una volta per esserti alzato 
in Consiglio Comunale e avere detto la tua idea di città da 
ragazzo di 24, 25 anni che debba, credo, rimanere rimanere in 
questo Consiglio Comunale ancora per molto tempo.  
Quindi auguri e buon lavoro agli stessi ragazzi che stanno 
dall'altra parte.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Abbiamo altri interventi?! Se non ci sono interventi andiamo 
in dichiarazione di voto direttamente su questi emendamenti.  
Ci sono dichiarazioni di voto su questi emendamenti?! Prego 
Consigliere Giri su delega del Consigliere Bellini come 
Capogruppo?!  
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CONSIGLIERE GIRI FRANCESCO  

Sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Va bene. 
 

CONSIGLIERE GIRI FRANCESCO  

Grazie Presidente.  
Buonasera a tutti.  
Intanto colgo l'occasione per una breve digressione, ringrazio 
l'Assessore Capirci per l'introduzione al Bilancio comunale 
che ho trovato molto esaustiva, è innegabile che i temi 
sollevati dagli emendamenti del collega Coluzzi per il quale 
non nascondo una profonda stima al di là di ogni divisione 
ideologica e di schieramento politico e dello stesso 
Consigliere Calvi, sono temi che in materia di sensibilità 
personale sono, e anche di appartenenza generazionale sono 
assolutamente condivisibili, le barriere architettoniche, la 
biblioteca comunale, la imprenditoria giovanile, la 
innovazione, la Smart City, siano tutti temi che sono 
personalmente e largamente condivisibili.  
Tuttavia prendo un attimo in prestito un vocabolo da parte del 
collega Tassi, ovvero simpatia.  
Credo che questo sia stato un pochettino, senza alcuna 
retorica, diciamo l'atteggiamento con cui questa Maggioranza 
si è trovato a valutare il Bilancio proposto dall'Assessore 
Capirci, intendo simpatia in termini proprio del significato 
della etimologia greca della parola, come patire insieme, cioè 
è un Bilancio totalmente sofferto dove non trovano purtroppo 
spazio alcuni temi che per noi sono stati fondamentali in 
campagna elettorale, la cultura, i giovani, tutto possiamo 
dire a Latina Bene Comune, al Sindaco Coletta tranne quello di 
non avere saputo valorizzare i giovani, abbiamo interrogazioni 
forse anche grazie a una lista composta interamente da giovani 
che fieramente ancora rappresento in questo Consiglio 
Comunale.  
Saranno temi su cui mi auguro in futuro, grazie anche a una 
politica di entrate che questa Amministrazione sta mettendo in 
campo potranno essere affrontati e risolti in maniera più 
esauriente.  
Mi auguro, quindi, in futuro di poter ritornare a discutere su 
questi temi e poterli in qualche modo affrontare e accogliere 
insieme.  
Per quanto riguarda oggi Latina Bene Comune è costretta a dare 
un parere contrario agli emendamenti anche se da un punto di 
vista tecnico sono stati già evidenziati come sfavorevoli da 
parte dei pareri dei Revisori.  
Tuttavia ringrazio anche il Consigliere Coluzzi per l'impegno 
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e la dedizione che dedica alla politica, è un esempio per 
tutti noi giovani.  
Grazie mille.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Giri.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto al riguardo? Altrimenti 
possiamo passare direttamente alla votazione.  
Apriamo la votazione relativamente ai cinque emendamenti 
presentati dai Consiglieri Calvi e Coluzzi.  
Votazione per emendamento numero 11: eliminazione barriere 
architettoniche per la somma di euro 200 mila.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Procediamo con l'emendamento numero 12: gestione biblioteche 
più manifestazioni culturali per la somma complessiva di cento 
mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Procediamo, votazione dell'emendamento numero 14: 67 mila euro 
complessivi a favore di alunni in disagio e supporti per non 
vedenti.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo avanti, votazione dell'emendamento numero 15 avente a 
oggetto: videosorveglianza rifiuti quartieri Q4 e Q5 per 
l'importo di sette mila e cinquecento euro.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari, 8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo a chiudere con questo gruppo di emendamenti.  
Votazione numero 16: imprenditoria giovanile per la somma 
complessiva di euro venti mila.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Tiero era assente anche alla votazione precedente, quindi la 
votazione precedenti i favorevoli erano 7, c'era?! Mi dicono 
che era assente, c'era, poi dopo glielo chiediamo perché può 
succedere, io l'ho messo presente e l'ho messo favorevole, mi 
dicono così.  
Presidente, 18 voti contrari, 7 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perfetto, grazie Segretaria Generale.  
Quindi abbiamo esaurito l'esame degli emendamenti a firma dei 
Consiglieri Calvi e Coluzzi.  
Procediamo...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Scusi, Presidente, quanti erano gli emendamenti?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Di questo gruppo?  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Cinque.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ne abbiamo esauriti tre.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, no.   
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Abbiamo fatto la votazione su cinque?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, glielo assicuro Consigliere Calandrini.  
Andiamo avanti con l'ordine dei lavori.  
Dal brogliaccio della conferenza dei Capigruppo di ieri sera 
avevo poi in elenco un altro gruppo di cinque emendamenti, 
quelli presentati a firma congiunta da parte dei Consiglieri 
Zuliani e Forte.  
Quindi procederei con l'esame di questi cinque.  
Non vedo il Consigliere Forte in aula, quindi penso che 
relazioni la Consigliera Zuliani.  
Ah, vi dico i numeri, sì, assolutamente, i numeri di questi 
emendamenti sono: 58, 59, 60, 61 e 62, sono gli ultimi 
dell'elenco.  
Il numero, Consigliere, è riferito al...  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Tutti insieme?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Se preferisce sì, avevamo detto ieri sera in Capigruppo, 
facevamo la presentazione per gruppo, come ha fatto il 
Consigliere Coluzzi.  
Prego Consigliera Zuliani, la parola a lei per la 
illustrazione.  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Allora, innanzitutto vorrei dire che questi emendamenti sono 
stati, non sono degli emendamenti che come pretesto per 
allungare i tempi del Bilancio io ho scritto, sono stati 
piuttosto frutto di una specie di sondaggio, diciamo così, le 
persone che mi seguono in qualche modo hanno ricevuto da parte 
mia una richiesta, secondo loro ho chiesto che cosa voi 
vorreste fare? Come vorreste modificare il Bilancio? Quali 
sono gli aspetti che voi con queste somme, perché è possibile 
modificare il Bilancio in queste parti, voi che cosa fareste? 
Più o meno settecento persone alle quali io ho inviato questa 
richiesta mi hanno risposto, non settecento ma un numero molto 
alto tanto che sono stata praticamente due giorni anche a 
rispondere uno per uno per dire, per spiegare tante volte che 
alcune cose non si potevano fare perché c'è la spesa corrente, 
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c'è la spesa in conto capitale, quindi è stata anche una 
occasione per spiegare un attimo come funzionano alcune cose 
che i cittadini non conoscono.  
Sono arrivate, devo dire, delle proposte, tantissime proposte 
bellissime, di queste ne ho prese cinque, quindi due sono in 
conto capitale e sono quindici mila euro per la manutenzione 
straordinaria per il Parco Farroupilha. Il Parco Farroupilha è 
un parco che si trova nella Q4, è il parco dove c'è anche il 
bar, quel bar che per fortuna in qualche modo riesce a tenere 
l'area sorvegliata e riesce a fornire un servizio alle persone 
che vanno lì, è un parco bellissimo.  
Ricordo all'inizio quando tutti i giochi erano in funzione 
veramente era frequentatissimo, anche adesso lo è, certo in 
misura inferiore proprio perché i giochi sono ormai rotti e 
quindi è impossibile poterli utilizzare tutti quanti.  
Sono andata a vedere e circa quindici mila euro erano 
sufficienti, ho parlato con gli uffici e quindici mila euro 
erano la somma che poteva essere stanziata e distratta da un 
capitolo per poter rendere questo parco finalmente agibile per 
tutti i bambini.  
Come voi vedrete o come avete già visto tutti i miei 
emendamenti sono un po' faziosi perché vanno sempre nella 
direzione un po' dell'infanzia perché credo che questo sia... 
sono super faziosi, io sono super faziosa.  
Quindi ritengo che questo intervento non sia soltanto 
possibile perché lo dicono i Revisori dei Conti, non solo 
perché lo dice il dirigente Giuseppe Manzi, non solo perché lo 
dice anche il dirigente che dovrebbe cedere i soldi come 
quello che dovrebbe prenderli.  
Io dico che questo emendamento è sicuramente qualche cosa che 
va a favore della nostra città, va a favore dei bambini e io 
spero che voi diciate sì perché hanno detto sì tutti quelli ai 
quali è stato chiesto il parere.  
Tra l'altro io vorrei anche sottolineare una cosa.  
Quando si emenda un Bilancio non è che lo si fa per avere 
visibilità come alcuni di voi hanno detto, ah, perché adesso 
dovete avere visibilità con questi emendamenti.  
Io non credo di avere bisogno di visibilità, non mi interessa, 
a me interessa dare una risposta alle persone che mi hanno 
interpellato, mi hanno usato per poter fare arrivare qui la 
loro richiesta.  
Gli emendamenti servono per partecipare e questa è la forma di 
partecipazione che probabilmente non avete considerato nel 
vostro annovero dei percorsi partecipativi però il legislatore 
ci aveva già pensato che quando si fa un Bilancio l'unico modo 
per poterlo partecipare è la possibilità di emendarlo, la 
possibilità di emendarlo anche con il Bilancio armonizzato è 
rimasta perché la politica è sovrana nelle scelte, un politico 
potrebbe anche fare una scelta scellerata e decidere di andare 
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contro il pareggio di Bilancio, è una scelta scellerata ma è 
una scelta politica che può fare prendendosi tutte le 
responsabilità, questo è il potere del politico.  
Io credo che noi non possiamo abdicare a questo potere perché 
è questo quello che ci fa veramente capaci di andare in contro 
alle vere esigenze dei cittadini che spesso, nel momento in 
cui i politici vengono assorbiti da tanti tecnicismi tendono a 
dimenticare, questo è il primo emendamento.  
L'altro emendamento in conto capitale è a 45 mila euro per 
ripristinare un luogo pubblico che è chiamato Piazza Nuova, 
che probabilmente nessuno di voi conosce, neanche i funzionari 
quasi sapevano che si chiamasse Piazza Nuova.  
Praticamente è quel piccolo parco vecchio Replastic, ex 
Replastic che si trova su via Del Lido, via Sant'Agostino che 
si trova vicino al Grassi, quello è un parco bellissimo, è 
piccolo ma è bellissimo, c'è una fontana e serve praticamente 
una zona che prima di oggi era frequentatissima.  
Anche lì ci sono dei giochi che sono ormai distrutti, anche lì 
ci sono delle panchine, c'è una area che è un po' isolata 
perché c'è una siepe, è ovviamente una di quelle aree 
degradate che io ho pensato di poter offrire, rioffrire alla 
cittadinanza.  
Quindi questi sono due emendamenti per le spese in conto 
capitale e ci sono sempre i bambini.  
Poi c'è un altro emendamento la cui idea mi è stata sottoposta 
da più persone che hanno a che fare con lo sport. Voi sapete 
che quando i bambini iniziano a fare uno sport devono 
obbligatoriamente presentare una certificazione medica che è 
arrivata al costo di cinquanta euro.  
Ora da alcune associazioni sportive mi è stato segnalato che 
questa spesa all'inizio dell'anno è esosa, non ce la fanno, 
cinquanta euro con l'inizio dell'anno, la scuola, tutte le 
spese che una famiglia deve affrontare, questa dei cinquanta 
mila euro per le certificazioni mediche veramente è una cosa 
che non riescono tanto che o procastinano la adesione a gruppi 
sportivi oppure non lo fanno proprio.  
Beh, alcuni di questi mi hanno detto che personalmente ci 
mettono di tasca loro però sentono che, visto che ovviamente 
lo sport, e noi come Consiglieri abbiamo avuto modo più di una 
volta di confrontarci su questo e sappiamo quanto lo sport sia 
anche un presidio proprio di legalità, quanto sia importante 
tenere i ragazzini, i bambini impegnati in una attività 
sociale sotto sorveglianza ma in un ambiente tutelato che li 
controlli e li aiuti a crescere al di fuori del bullismo, al 
di fuori di tutta una serie di violenze che spesso sono 
sottoposti.  
Allora in questo senso voglio ipotizzare un piccolo fondo, io 
qui avevo pensato cinque mila euro per poter fare una 
convenzione con l'ASL e sostenere le famiglie per poter fare 
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delle certificazioni ai meno ambienti.  
Questo è ovvio, poi è una forma che noi dovremmo capire come 
fare, lì ci sarà bisogno di confrontarci e capire come, a chi, 
cercare anche con l'Assessore ai servizi sociali, cercare di 
comprendere in che modalità erogare questi soldi però è dare 
una risposta a un settore che secondo me lo merita.  
Un altro emendamento sempre di cinque mila euro era stato, 
voglio essere pessimista, voglio essere ottimista, spero che 
verrà creato per offrire un servizio di traduzione Lis 
all'interno del nostro Comune.  
Noi abbiamo una comunità di sordomuti nella nostra città 
abbastanza nutrita e pensate già noi quando dobbiamo andare in 
un ufficio comunale a presentare una difficoltà spesso non ci 
si capisce, immaginate se si è sordomuti. C'è bisogno per 
forza di concordare l'incontro con i nostri uffici insieme a 
una persona che sia in grado di comprendere il linguaggio dei 
sordomuti perché il sordomuto altrimenti come farebbe a 
parlare di una pratica edilizia oppure una qualsiasi altra 
pratica che comunque implica una conoscenza di un linguaggio 
specifico e tante volte la burocrazia è talmente intricata che 
anche noi riusciamo a capirci.  
Quindi molti Comuni l'hanno adottato questo servizio Lis, 
ovviamente questi sono pochi soldi ma sono un segno di 
attenzione molto grande rispetto alla integrazione di persone 
che altrimenti rimarrebbero emarginate e che comunque trovano 
nella comunicazione una grande barriera che non è 
architettonica ma è una barriera di comunicazione, è una 
barriera di integrazione.  
Ovviamente questo servizio verrebbe fatto a certi giorni, 
soltanto a certe ore, perché è ovvio che cinque mila euro non 
possono coprire un grande tempo, un grande arco di tempo però 
è un inizio, è un segno, è un modo per integrare questo 
Bilancio e renderlo un po' più anche delle persone perché 
questa, vi devo dire, non è una idea mia, ve lo ripeto, queste 
sono tutte idee che mi sono state date dalle persone che mi 
hanno scritto.  
Quindi non intendete questo come un emendamento proposto da 
Zuliani, dalla Consigliera politica che magari prima chissà 
che ha combinato nella precedente consiliatura, Zuliani è 
forte, il Partito Democratico, con tutto quello che queste 
parole vi possono evocare.  
Pensate che sono proposte di persone, le persone che io 
rappresento e che non sono poche e che vogliono partecipare a 
questo Bilancio, che lo vogliono sentire anche un po' loro 
perché l'emendamento è questo, è far sentire un Bilancio anche 
di chi non l'ha redatto, anche di chi è qui e rappresenta 
quella parte della città che vuole sentirsi rappresentata e 
vuole trovare una voce.  
Quindi io spero di avere aperto una breccia perché veramente 
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adesso quando, non so che cosa dirò a queste persone rispetto 
a quello che deciderà LBC. Una persona mi ha detto: 
"Nicoletta, ti va proprio di andare a mendicare queste cose 
alla Maggioranza"? Io ho detto: "hai ragione, è vero, è un po' 
mendicarle, però sai cosa c'è? Io lo faccio volentieri perché 
sento che è una cosa che faccio veramente per le persone che 
me l'hanno chiesto per cui io mendico con molta dignità e con 
molto orgoglio". 
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Zuliani per la sua illustrazione degli 
emendamenti proposti.  
Apro gli interventi su questi emendamenti.  
Abbiamo interventi al riguardo? Ha già chiesto prima la 
Consigliera Miele.  
Prego Consigliera Miele.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Grazie Presidente.  
In merito alla presentazione degli emendamenti fatta dalla 
Consigliera Nicoletta Zuliani io anticipo già che il mio voto 
sarà favorevole ma soprattutto perché trovo nella 
presentazione fatta con così grande passione e così sentita ma 
soprattutto per i contenuti di questi emendamenti sono 
veramente soddisfatta di poter partecipare a questa Assise 
Comunale dando un mio contributo.  
Purtroppo mi sento molto in difficoltà perché è da questa 
mattina che in un certo senso, passatemi il termine, ce la 
cantiamo e ce la suoniamo noi della Opposizione perché non c'è 
dialettica con la Maggioranza e questi gettoni di presenza che 
noi prendiamo e queste ore che passiamo in questo Comune, in 
questa Assise meno male che ci siamo noi che ce la cantiamo 
altrimenti potevamo dormire.  
Detto ciò gli ultimi due emendamenti soprattutto mi trovano 
d'accordo perché per le famiglie è assolutamente una spesa 
quella di cinquanta euro, sessanta, quelli che siano delle 
certificazioni mediche obbligatorie, quindi sarebbe utile 
cosa, sostenere le famiglie?! Devo dire che trovo che 
attraverso questi emendamenti rappresentiamo una idea di città 
molto più completa di quella che ci presenta la Maggioranza 
con il DUP.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Miele.  
Aveva chiesto la parola la Consigliera Celentano.  
Prego Consigliera.  
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CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
Come non essere favorevole agli emendamenti della Consigliera 
Zuliani?! I parchi giochi di Latina sappiamo tutti in che 
condizioni stanno, potrebbero essere anche pericolosi per i 
nostri figli, per i nostri nipoti, quindi urgono dei lavori di 
adeguamento, di ristrutturazione, per non parlare poi che non 
abbiamo a Latina un parco giochi che abbia una altalena 
inclusiva. In tutte le città, almeno in un parco giochi, è 
presenta una altalena inclusiva, chi sa cos'è una altalena 
inclusiva? Una altalena inclusiva e una altalena chiusa 
davanti per i bambini in carrozzina.  
Quindi super favorevole a questa proposta dei parchi giochi.  
Per quanto riguarda l'altro emendamento, quello delle visite 
mediche gratuite, abbiamo letto, ho letto attentamente il DUP 
della Assessora Ciccarelli, uno dei punti fondamentali del DUP 
è favorire l'attività fisica come lotta alla obesità,  
quindi una serie di interventi fatti proprio per favorire nei 
ragazzi l'attività fisica.  
Purtroppo la visita è necessaria per questo certificato di 
idoneità sportiva perché si è visto che cosa succede se uno 
non ha fatto una visita adeguata compreso 
l'elettrocardiogramma, elettrocardiogramma da sforzo cosa può 
succedere ai bambini che praticano attività agonistiche tipo 
calcio, molte volte purtroppo, in questo periodo storico, le 
nostre famiglie non sono in grado di sostenere questa spesa, 
la spesa per la visita che dia la certificazione della 
idoneità sportiva.  
Io penso che è un compito anche, dobbiamo ragionare su questo 
fatto, dobbiamo dare la possibilità anche alle famiglie in 
difficoltà che non hanno la possibilità di farlo di far 
praticare ai propri figli l'attività fisica mediante un 
piccolo contributo per favorire queste certificazioni, magari 
facendo delle convenzioni, lavorarci, fare una tavola rotonda 
con la ASL, con i centri convenzionati che rilasciano queste 
certificazioni.  
Poi come non essere favorevole all'ultimo emendamento per le 
persone che hanno problemi di sordità, cioè favorire la 
loro... mediante una serie di strumentazioni, di accorgimenti 
che favoriscono la loro accessibilità, la loro fruibilità 
nelle varie strutture.  
Quindi il mio voto è favorevole, grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliera Celentano.  
Abbiamo altri interventi? Altrimenti passiamo alle 
dichiarazioni di voto al riguardo.  
Ci sono dichiarazioni di voto al riguardo di questi ulteriori 
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emendamenti? Se non ci sono passerei direttamente alla 
votazione.  
Chi la fa? La Consigliera Aramini su delega del Capogruppo 
Bellini?! Prego Consigliera Aramini.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Intanto devo fare i miei complimenti alla collega Zuliani che 
ha accolto questa nuova modalità, anche questa opportunità non 
un burocratica degli emendamenti come strumento di 
comunicazione con l'utenza, diciamo così, organizzando anche 
una specie di questionario, mettendo alla base che cosa 
faresti te etc.. Quindi questo ci fa molto piacere perché 
comunque è anche una idea che è contenuta già nelle linee di 
indirizzo su quanto riguarda la espansione pure concettuale 
del Bilancio classico tant'è che nelle linee di indirizzo c'è 
anche la volontà di costruire un Bilancio sociale che va 
proprio nella direzione della partecipazione e della 
comunicazione con l'utenza in modo strutturato e migliore.  
Ora andando così, a analizzare questo che tu hai proposto, che 
sono tra l'altro ottimi spunti per riflettere sulle eventuali 
scelte che questa Amministrazione farà, possiamo dire che pure 
avendo avuto pareri favorevoli da parte dei contabili e dei 
Revisori dei Conti, comunque i fondi pescano per quanto 
riguarda il 60, il 62 su fondi molto esigui, il 61 poi mi fa 
venire in mente uno degli ultimi Question Time in cui, cioè si 
pescano quei pochi finanziamenti dalla direzione dei musei e 
pinacoteche per poi organizzare all'interno dello stesso, dico 
lista ma gruppo, il Question Time sul perché non sono state 
intraprese azioni per quanto riguarda la rete museale.  
Quindi diciamo che vogliamo togliere o mettere nella rete 
museale.  
Due emendamenti inoltre pescano nell'avanzo, la meravigliosa 
introduzione del nostro Assessore Capirci che è stata per me 
che magari l'abbiamo sentito tante volte comunque una sorgente 
di ulteriore informazione, no, di vita no, di informazione, 
per te è stata di vita e per me no, di informazione.  
Allora, due emendamenti pescano nell'avanzo, un avanzo che, 
come l'Assessore ha illustrato e ha rimarcato più volte, è un 
elemento fondamentale per questo Bilancio non dico dalla 
coperta corta, da una coperta, non lo so, trasparente perché 
comunque, cosa che a Calandrini non piacerà, ma la storia, non 
ti piace la filosofia, abbiamo scoperto che non ti piace 
neanche la storia che sono legate concettualmente tra loro, 
però diciamo che, come anche ha ripetuto oggi nell'intervento 
l'Assessore, la storia è tutto perché se non parti dalla 
storia e analizzi il presente non costruisci nessun futuro.  
Quindi diciamo che pure essendo encomiabile l'iniziativa della 
Zuliani e anche gli emendamenti, una cosa però voglio dire, 
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questo fondo gite scolastiche, ne avevamo parlato pure in 
commissione...  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Mi sembra di averlo illustrato.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Però siccome non sono passati gli emendamenti non ho sentito 
se l'avevi comunque ritirato o no perché non sono passati gli 
emendamenti, quindi il condizionato non esiste più, però non 
ho sentito dire se...  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Infatti io non l'ho illustrato.  
Presidente, posso rispondere?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliera Zuliani.  
Di fatto non lo ha illustrato.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Appunto, volevo dire di questi due...  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Non l'ho illustrato, no.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Quindi, per quanto riguarda 58, 59, 61, 62, per noi il parere 
è sfavorevole.  
Se vuole illustrare, non lo so, lo devi dire tu.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ha già terminato la sua illustrazione. 
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Se ha terminato, comunque questi due mila euro al fondo delle 
gite scolastiche per alunni disabili ci siamo già dette che 
effettivamente sono veramente un centesimo di goccia, quindi 
diciamo che complessivamente la proposta non è accettata.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie  Consigliera Aramini.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Calvi.  
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CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Volevo intanto ringraziare anche il contributo della 
Consigliera Zuliani rispetto a alcune tematiche che spesso e 
volentieri porta sempre all'attenzione del Consiglio Comunale 
o della commissione.  
Però volevo fare un piccolo richiamo sulla esternazione della 
Consigliera Aramini perché vedevo che nell'emendamento preso 
dalla Zuliani, dall'avanzo vincolato legge 10, lei deve, 
guardi, ecco perché era importante se avessimo avuto qualche 
giorno in più, probabilmente avremmo capito un po' tutti 
meglio alcune considerazioni.  
Adesso vi faccio, le faccio una domanda e poi conosco la sua 
onestà intellettuale, qualora secondo lei ci fossero le somme 
in questo capitolo lo approverebbe? No, no, io siccome lei... 
scusi, siccome lei ha parlato che dentro questo l'avanzo 
vincolato i soldi non ci sono...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Stiamo entrando nel contraddittorio.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Era soltanto per dire guardate...  
 

CONSIGLIERA  ARAMINI MARINA  

No, perché come abbiamo votato anche 49 mila euro il no dà 
l'avanzo, no.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Allora, i 49 mila euro in quel caso, se non ricordo male, non 
erano approvati, questo sì.  
Però le voglio ricordare una cosa così, giusto a titolo 
informativo perché in realtà gli emendamenti si potevano 
presentare e come, perché nell'avanzo vincolato a legge 10, e 
qua mi dovranno smentire, il margine c'è e come. Che poi voi 
lo volete utilizzare per qualche altra cosa questo è un altro 
tipo di discorso ma c'è un margine di circa quattrocento mila 
euro così sgombriamo ogni dubbio, raccontiamo, cerchiamo di 
raccontare la verità, cerchiamo di raccontare chi ha fatto un 
po' l'Assessore al Bilancio che qualche informazione ce l'ha, 
quindi chiaramente vi dico che la copertura nella eventualità 
c'è, la copertura economica c'è e come se c'è, non c'è solo 
per questo ma ce ne sono per altri dove abbiamo prelevato per 
la legge 10.  
Mi dispiace, l'abbiamo capito, non è un problema, lo 
accettiamo molto volentieri il no sugli emendamenti perché non 
ci trovo nulla di strano, ripeto, avete fatto una scelta, una 
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scelta politica chiara, legittima e su questo andrete diritti.  
Questo non lo deve chiedere a me, Assessore.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Gradirei rispettare l'ordine della sequenza.  
Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Io lo chiedo a lei, io non ho problemi rispetto a questo.  
Sì, sì, va benissimo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Calvi, continui pure.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Quindi rispetto a questo, ho perso il filo, va bene.  
Comunque il mio parere sarà assolutamente favorevole agli 
emendamenti, andremo avanti e ascolteremo poi tutto il resto 
di questi che sono rimasti, credo circa una ventina, ventidue, 
e quindi chiaramente c'è la possibilità comunque ancora di 
correggere eventualmente il tiro negli ultimi emendamenti che 
mancano, è soltanto così, a titolo informativo e per fare una 
battuta, permettetemelo, siamo arrivati un po' tutti stanchi, 
credo che era questo il senso del discorso.  
Quindi ringrazio la Consigliera Zuliani e il mio voto sarà 
favorevole.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Prego Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie Presidente.  
Anche noi voteremo a favore di questi emendamenti che ha 
illustrato molto bene la nostra collega perché anche questi 
toccano nel profondo le corde dei nostri concittadini perché 
sono tutti temi anche questi molto delicati, molto importanti 
ma purtroppo c'è questa sordità inaudita da parte di questa 
Maggioranza che a parte le premesse, le buone intenzioni che 
non costano nulla, perché anche su questo bisogna dirlo, alla 
fine il refrain è sempre lo stesso, quindi si dice no a 
prescindere, questa è la risposta a tutto quello che sta 
accadendo in quest'aula.  
Io non posso non rimarcare quello che ha detto la Consigliera 
Aramini perché continuo a non capire, io ogni qualvolta 
ripeterà queste cose sarò sempre costretto a riprendere la 
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parola per ricordare il ruolo per cui lei è stata eletta in 
questa Amministrazione, e glielo ripeto: lei, Consigliera 
Aramini, non deve raccontare la storia degli altri, deve 
raccontare la storia che lei vorrà scrivere da un anno fa, da 
dieci mesi fa alla fine di questa consiliatura, quindi il 
libro di cui parlava il Sindaco lo deve scrivere lei, perché 
lei è stata eletta per scrivere questo nuovo libro.  
Quindi l'hanno eletta, e glielo ripeto, non per raccontare la 
storia degli altri che hanno già perso e in qualche modo hanno 
già dato una dimostrazione di quello che non ha funzionato.  
Lei adesso deve essere talmente brava di raccontare la sua di 
storia per cui non abbia questa presunzione perché la prossima 
volta, che possa essere tra quattro anni, che possa essere tra 
noi o che possa essere tra un anno, ma lei ha talmente così la 
presunzione da pensare che un prossimo Sindaco, che non sia il 
suo Sindaco, non potrà in qualche modo poter rivendicare cose 
che voi non avete fatto?! Lei pensa che un nuovo Sindaco, 
quando verrà a prendere il Bilancio del bravo Assessore 
Capirci, lei pensa che dirà in questa città ha funzionato 
tutto, che è andato tutto bene?! È chiaro che questo è gioco 
delle parti, è il gioco di chi amministra una città e che bene 
o male nel momento in cui lascia chi arriva sicuramente 
troverà cose che non ha condiviso perché probabilmente essendo 
altra forza politica, avendo altra visione politica questo è 
quello che accadrà.  
Io non mi invento e non mi immagino che ognuno deve fare 
l'esercizio nell'andare a rivendicare le cose fatte o le cose 
non fatte, sulle cose fatte o non fatte c'è stato un voto che 
ha stabilito chi ha fatto male e chi dovrebbe fare bene, cioè 
il nuovo Sindaco, quindi la storia in quel senso è stata già 
scritta.  
Adesso la storia nuova la dovete scrivere voi e per questo voi 
siete stati eletti in questa città, il Sindaco, lei insieme 
tutta la sua Maggioranza siate bravi a scrivere questa storia, 
noi da quest'altra parte racconteremo questa storia che voi 
state scrivendo e daremo i giudizi perché gli elettori c'hanno 
eletto alla Opposizione e in Minoranza di questo Consiglio 
Comunale per fare questa attività.  
Poi se le nostre proposte, anche essendo Minoranza verranno in 
qualche modo prese in considerazione, noi siamo ben grati di 
dare un contributo perché lo stiamo facendo anche noi mettendo 
al centro il bene della città perché come ripeto, gli 
emendamenti che stiamo presentando non sono riferiti come in 
qualche modo si è fatto anche in passato, ognuno curava il 
proprio territorio, chi nel borgo, chi in Q4 e chi in altre 
zone. Noi abbiamo fatto emendamenti di carattere generale che 
stiamo illustrando con tanta buona volontà e tanta buona fede, 
questo è il risultato che alla fine conterà.  
Voi continuate a dire di no, fatelo pure, chiaramente ve ne 
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assumerete le responsabilità fino in fondo.  
Quindi noi siamo chiaramente favorevoli agli emendamenti della 
Consigliera Zuliani e Consigliere Forte.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calandrini.  
Ci sono altre dichiarazioni? Consigliera Zuliani su delega del 
Capogruppo Forte immagino?!  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Ovviamente sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliera.  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Volevo soltanto ricordare che noi non siamo dei ragionieri e 
infatti i tecnici del Comune fanno i tecnici del Comune, gli 
Assessori fanno gli Assessori, noi facciamo i politici.  
Spesso i politici si ritrovano a dovere fare quadrare il 
cerchio che è una cosa abbastanza difficile, sembra 
impossibile però per la politica non è impossibile, si può 
fare quadrare il cerchio.  
Ovviamente queste sono cose piccole e anche fattibili perché 
ragioneristicamente parlando sono anche fattibili, quindi 
portare delle motivazioni di tipo ragioneristico sono, non 
sono credibili.  
Piuttosto è credibile il fatto che si sia fatta una scelta di 
parte e si stia scegliendo per partito preso e questo la città 
non lo chiede a nessuno di noi, ricordatevelo, non lo chiede a 
nessuno di voi perché a me i cittadini chiedono di essere 
ragionevole, di collaborare, lo chiedono anche circa a voi per 
caso? O a voi chiedono di ragionare e semplicemente di fare 
delle scelte di parte?! Scelgono di, vi chiedono di scegliere 
a prescindere dal merito? Vi chiedono questo i cittadini o vi 
chiedono di ragionare e di collaborare? Che quando una 
proposta è fattibile bisogna accoglierla?! Non ve lo dicono 
questo i cittadini? A me non fanno altro che dire questo e io 
dubito che un cittadino che abbia votato LBC o che non l'abbia 
votata non vi chieda una cosa del genere.  
Quindi in questo io credo che il Consiglio Comunale stia dando 
una risposta assolutamente scollata e sbagliata e lo dico 
perché da parte mia e da parte del Partito Democratico finora 
ci sono stati anche dei segnali di voler collaborare, perché 
no, perché per la città bisogna oltrepassare i propri confini, 
io credo che tutti l'abbiamo fatto con la presentazione di 
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questi emendamenti e rinunciare ovviamente a quelli che non 
sono ammissibili, anche presentando quelli che sono 
ammissibili queste sono tutte modalità per poter collaborare e 
lo facciamo sempre anche nelle commissioni mi sembra, nelle 
commissioni non facciamo altro che collaborare.  
Quindi siccome in politica non contano le parole che ci 
diciamo, le pacche sulla spalla, i sorrisi che ci facciamo e 
le battute che ci siamo simpatici, questo non conta in 
politica, in politica conta ciò che si vota, in politica conta 
ciò che si fa, cioè che si riesce a realizzare e quando viene 
detto un no non si realizza e bisogna motivarlo, questo però 
lo dovrete motivare voi perché io motiverò invece il mio sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Zuliani.  
Ci sono ulteriori dichiarazioni di voto?!  
Se non ci sono passerei alla votazione degli emendamenti 
proposti dalla Consigliera Zuliani a firma congiunta con il 
Consigliere Forte.  
Iniziamo dall'emendamento numero 58 avente a oggetto: 
manutenzione straordinaria di Piazza Nuova per la somma di 45 
mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  11 favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo allora, votiamo l'emendamento numero 59 sempre 
proposto da Zuliani e Forte, avente per oggetto: manutenzione 
straordinaria giochi, Parco Q4 per la somma di 15 mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  11 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Passiamo all'emendamento numero 60, avente per oggetto: fondo 
gite scolastiche alunni disagiati per un importo di due mila 
euro.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  11 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo avanti.  
In votazione l'emendamento numero 61 avente per oggetto: 
visite sportive famiglie indigenti per l'importo di cinque 
mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  9 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perché 9, dottoressa? 10.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Sono 9, Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Era 11.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Era 11 perché si entra e si esce purtroppo, meno male le che 
ragazze hanno molta attenzione perché altrimenti ci 
imbrogliamo, adesso le dico esattamente chi sono.  
Allora, Forte, Carnevale, Zuliani, Coluzzi, Calvi, Ialongo 
assente, Miele, Calandrini, Celentano, Tiero assente, 
Marchiella assente e Adinolfi, sono 9.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ha detto 18 e 10, dottoressa.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

9. 
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ah, 9.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

9, 9, io ho detto 9, sono 9, nella votazione prima o due 
votazioni prima erano 10 ma adesso è 9 perché entrate e 
uscite, sono 9.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Votiamo l'emendamento numero...  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Sono 9, Consigliere, perché poi qui sono le ragazze che se mi 
sbaglio me lo dicono.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Votiamo l'emendamento numero 62, avente per oggetto: 
traduzioni Lis, utenti uffici comunali, per la somma di cinque 
mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  9 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Quindi abbiamo chiuso l'esame anche degli emendamenti 
presentati a firma congiunta da parte della Consigliera 
Zuliani e Forte.  
Proseguiamo con l'ordine dei lavori sempre rifacendomi a 
quanto ieri sera deciso in Capigruppo.  
Passerei adesso all'esame, come avevamo messo in ordine, degli 
emendamenti presentati singolarmente dal Consigliere Carnevale 
che ne ha ben 11 e sono i numeri 19, 21, mi sento un po' come 
quello che fa le estrazioni della ruota, anche le aste.  
Riepilogo: 19, 21, 23, 25, 27, 35, 36, 45, 47, 49, 50.  
Quindi sono in totale 11, conferma Consigliere Carnevale che 
sono 11 i suoi emendamenti?!  
Credo la parola al Consigliere Carnevale per la sua 
illustrazione.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Grazie Presidente.  
Quindi iniziamo dal numero 19 dove praticamente la proposta è 
quella di prevedere uno sportello per la prevenzione del 
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bullismo all'interno delle scuole medie inferiori.  
Ovviamente questa è una esigenza che nasce soprattutto da 
quella che oggi come oggi è diventata veramente una piaga 
anche perché i quotidiani, i giorni proprio di questi periodi 
sono invasi da fenomeni di bullismo che portano veramente a 
creare delle criticità, dei veri e propri traumi insieme a chi 
li subisci, e allo stesso tempo abbiamo visto che addirittura 
in alcuni casi si è arrivati addirittura a gesti estremi da 
parte dei soggetti, dei bambini che hanno subito in qualche 
maniera forme di bullismo.  
In particolare ritengo che questo emendamento nasce anche 
dall'avere accertato che innanzitutto fa parte di quello che è 
nello stesso programma del Sindaco che ha tracciato 
dall'inizio, ho visto che c'era la voce del bullismo, quindi 
immagino che è una forma di fenomeno al quale penso sia il 
Sindaco che tutta quanta la Maggioranza che ha votato quel 
programma in qualche maniera è estremamente sensibile.  
Allo stesso tempo, proprio per converso, ho notato che uno 
stesso bando regionale che è scaduto ai primi del mese di 
gennaio dove potevamo attingere a dei tondi e finanziamenti 
per poter combattere questo fenomeno con fondi regionali, il 
Comune di Latina non vi ha partecipato.  
Quindi da qui la necessità in qualche maniera di porre 
l'attenzione su questa cosa anche perché avendo qui molti 
operatori che comunque stanno all'interno delle scuole, quindi 
comunque educatori, sappiamo che la scuola insieme alla 
famiglia è il luogo principale di formazione e socializzazione 
dell'individuo, quindi non può essere il luogo dove avviene la 
pura e semplice trasmissione delle nozioni, quelle che sono 
sterili e fredde dei numeri e delle nozioni ma in qualche 
maniera diventa un luogo di vita all'interno del quale noi 
dobbiamo garantire che i nostri ragazzi abbiano tutte quelle 
che sono, tutti quelli che sono gli elementi per vivere 
serenamente la loro formazione e la loro preparazione.  
Quindi il progetto in particolare dovrebbe essere comunque 
sviluppato ma sicuramente dovrebbe prevedere degli sportelli 
all'interno di, magari anche inizialmente soltanto di uno, due 
istituti scolastici inferiori e allo stesso tempo prevedere 
anche uno sportello direttamente all'interno dell'Ente che in 
qualche maniera coordina e dà manforte a questa operazione.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ha esposto uno solo, Consigliere Carnevale?!  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

È così?!  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ieri sera avevamo deciso così in Capigruppo.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Sì, non...   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ce la fa Consigliere Carnevale?!  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Sì, sì, sicuramente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il Consigliere è giovane, ce la fa.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Il secondo è la previsione di una maggiore spesa di quindici 
mila euro per un corso per l'utilizzo dei tablet per i ragazzi 
diversamente abili.  
In particolar modo su questo emendamento mi sono rifatto a 
quello che è stato uno studio fatto da ultimo dall'Università 
Cattolica di Milano che ha fatto su un campione molto 
importante uno studio del genere, è stata registrata una 
utilità importante nell'ottanta per cento dei casi, non 
soltanto è stato dato un importante supporto dal punto di 
vista dell'apprendimento ma anche e soprattutto nella 
inclusione.  
Praticamente in poche parole si sono aiutati i ragazzi 
diversamente abili a tenersi a passo con coetanei e compagni 
di classe allo stesso tempo, quindi l'obiettivo raggiunto è 
stato quello di incentivare a fare squadra oltre a fargli 
acquisire tutta una serie di competenze.  
Io credo che sia questo un emendamento che di fatto, come del 
resto la maggior parte degli emendamenti che sono stati 
oggetto di discussione fino a oggi e che probabilmente saranno 
anche per la maggior parte quelli che fanno parte degli altri 
miei che andrò a esporre, una attenzione particolare a un 
mondo comunque di persone che hanno bisogno più degli altri di 
una attenzione sempre maggiore, che anche se, come è stato 
fatto notare da più di qualche intervento da parte della 
Maggioranza non è che vi siete dimenticati di loro, fare 
qualche cosa in più secondo me è sempre importante e quindi 
avere la possibilità di mettere in piedi un corso del genere 
che probabilmente potrebbe diventare poi nel prosieguo degli 
anni un costo fisso per la Amministrazione e una opportunità 
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utile per queste persone credo che sia estremamente 
importante.  
Terzo emendamento dovrebbe il 23, giusto? Quindi il sostegno e 
reddito madri lavoratrici.  
Qui nasce da quella che secondo noi è anche un aspetto 
fondamentale della politica che dovrebbe essere messa in piedi 
anche e soprattutto a livello locale.  
Perché come ho visto già nelle linee programmatiche del DUP, è 
stato registrato che la natalità del nostro Comune sfiora a 
malapena l'uno per cento.  
Questo ovviamente fa parte anche di tutta una serie di 
difficoltà che oggi come oggi vivono le famiglie nel portare 
avanti i progetti di famiglie numerose e quindi una attenzione 
particolare a quella che dovrebbe essere la centralità, la 
famiglia come centralità.  
Qui è ipotizzata da parte mia la possibilità mia e 
sottoscritta credo, anche se non materialmente ma comunque 
moralmente da molti miei colleghi, la possibilità di prevedere 
un fondo dove fare attingere tutte quelle madri lavoratrici 
che di fatto dopo il terzo mese, come sappiamo, sono costrette 
a tornare a lavoro perché per la maggior parte accettare e 
poter pensare di andare avanti soltanto con la maternità 
facoltativa diventa comunque un problema.  
Allora credo, ho pensato che un fondo che prevedesse che per 
almeno tre mesi invece che dovere mettere i bambini al nido 
fare, non lo so, dare un contributo di due, trecento, 
quattrocento euro, quello che poi sarà la commissione che 
andrà a valutare, potrebbe essere una integrazione importante 
e permettere, dare un segnale importante verso le famiglie e 
allo stesso tempo garantire la presenza della figura materna 
anche al neonato per un periodo comunque un pochino più lungo.  
Poi dovrebbe esserci una variazione di venti mila euro per un 
completamento della pubblica illuminazione.  
Questo semplicemente per una segnalazione che è stata fatta 
perché di fatto essendo questa via Piscina La Destra, una 
strada estremamente pericolosa dove sono stati registrati 
diversi incidenti anche mortali, anche negli ultimi mesi, 
hanno detto che in prossimità di questo incrocio praticamente 
c'è tutta questa parte scoperta che però alla fine sarebbero 
più che sufficienti un numero molto esiguo di posizionamenti 
di nuovi stalli dove, tra le altre cose, si potrebbe pensare 
già di farli in maniera, come è stato detto, non luci led o 
tecnologie nuove che di fatto non andrebbero a gravare 
eccessivamente il costo della pubblica illuminazione in seno a 
questa Amministrazione però offrirebbero un importante mezzo 
per la messa in sicurezza e per la tranquillità dei nostri 
concittadini.  
Vado avanti così, a oltranza? Avevo capito tre o quattro e ci 
fermavamo.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Se vuole possiamo dividerli in due gruppi, sono undici, 
andiamo per gruppi di cinque una volta e sei per un'altra.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Allora faccio una cosa, siccome ce ne sono due che 
praticamente, quello che segue che parla di una 
riqualificazione di Piazza San Francesco e uno successivo, 
manutenzione parco giochi Piazza De Gasperi che di fatto 
possono essere tranquillamente trattati insieme, quindi io li 
riunirei, sono il 27 e il 49.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Va bene.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Di fatto qui parliamo di opere di riqualificazione e 
manutenzione sul quartiere Trieste che di fatto è un quartiere 
che, come sappiamo, è una delle zone sensibili in qualche 
maniera della città, è un quartiere popolare dove per anni 
hanno insistito diverse servitù e attualmente ancora c'è, 
soprattutto in Piazza San Francesco quella della mensa che, 
per carità di Dio, nessuno dice che è una servitù ma di fatto 
rispetto al progetto iniziale che prevedeva una presenza 
costante nella fase di entrata e di uscita di quando venivano 
serviti i pasti da parte della Polizia locale, oggi questo non 
c'è più e quindi diciamo che si è registrato, soprattutto 
negli ultimi anni, a seguito di questa purtroppo impossibilità 
di coprire anche questo servizio come sappiamo per le esigue 
risorse che comunque questo Ente ha, praticamente è stata 
completamente trasformata quella piazza, di fatto si sono 
trovati tutta una serie di danni e la manutenzione non è stata 
fatta penso da quindici, venti anni, di conseguenza sarebbe 
importante, proprio per evitare che con il tempo una 
situazione che potrebbe essere facilmente recuperabile 
potrebbe aumentare il degrado non soltanto dal punto di vista 
strutturale ma anche sociale di quell'area, credo che una 
particolare attenzione da parte di questa Amministrazione su 
territori che, come ho detto prima, sono estremamente 
sensibili, probabilmente sarebbe cosa più che gradita.  
Quindi mi fermo qui e poi casomai facciamo la...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Poi riapriamo sugli altri cinque che ha da illustrare.  
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CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Carnevale per questa illustrazione dei 
primi suoi sei emendamenti.  
Apro gli interventi al riguardo.  
Ci sono interventi su questi emendamenti illustrati dal 
Consigliere Carnevale? Prego Consigliera Celentano.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Avevo visto prima la Consigliera Celentano.  
Prego Consigliera.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Vorrei intervenire sull'emendamento dello sportello di 
prevenzione del bullismo, dell'utilizzo del tablet e del 
fondo, quello sul fondo per le madri lavoratrici, gli altri li 
lascio al collega, al Consigliere Calvi.  
Per quanto riguarda, assolutamente favorevole alla istituzione 
di questo sportello di prevenzione del bullismo perché 
sappiamo che il bullismo è un nemico silenzioso che però c'è.  
Gli ultimi fatti di cronaca sono evidenti, di un ragazzo 
massacrato con persone che non hanno denunciato il fatto, 
quindi penso che sia importante proprio a livello già delle 
scuole medie l'istituzione di questo sportello dove ci possono 
essere persone specializzate in merito, psicologhe, assistenti 
sociali che possono accogliere le istanze di ragazzi o ragazze 
che si sono sentiti vittime di bullismo e che non hanno il 
coraggio di parlarne in famiglia mentre sarebbe molto più 
semplice la presenza di questo sportello.  
Per quanto riguarda l'utilizzo del tablet per i ragazzi 
diversamente abili, il Consigliere Carnevale sfonda una porta 
aperta.  
In base agli ultimi Lea, che sono stati pubblicati da poco, i 
Lea sono le prestazioni erogate dal sistema sanitario 
nazionale, è obbligo da parte della ASL passare a titolo 
completamente gratuito i tablet per le persone che hanno 
disabilità visive, uditive.  
Quindi a maggior ragione, visto che anche a livello 
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istituzionale è previsto l'uso di questi tablet, una volta non 
era previsto il nomenclatore, c'è un nomenclatore dove ci sono 
tutte una serie di dispositivi che la ASL passa. Con 
l'aggiornamento dei Lea fatto proprio in questi giorni dalla 
Lorenzin è possibile che l'ASL passi a titolo gratuito a 
queste persone con disabilità i tablet.  
Quindi a maggior ragione, perché visto che l'ASL li passa, non 
organizzare un corso che insegna a questi ragazzi a 
adoperarli?! Quindi favorevole a questo emendamento.  
Il fondo per le madri lavoratrici, lo sappiamo tutti che 
difficoltà incontrano le mamme dal terzo al settimo mese per 
rientrare a lavoro, tutte ci siamo passate.  
Io avevo tre lavori, ne ho perso qualcuno quando sono 
rientrata in maternità, va bene, io però non avevo altri 
problemi, però ci sono veramente delle mamme che sento che 
rischiano di perdere il lavoro nei primi mesi di maternità, 
quindi perché non fare un progetto per queste persone? Un 
percorso? Io ho letto in qualche città che fanno un progetto 
di madri raccoglienti, ovvero selezionare una serie di madri 
che hanno partorito in contemporanea e che una può tenere il 
figlio anche delle altre magari con un piccolo contributo del 
Comune.  
Quindi favorevole a questo emendamento proprio per il sostegno 
della maternità, della infanzia.  
Non posso che votare favorevole a questi emendamenti del 
Consigliere Carnevale.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Celentano.  
Cedo la parola al Consigliere Calvi che l'aveva richiesta.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Io prendo spunto da un paio di emendamenti che ritengo anche 
abbastanza interessanti così come ha anticipato già il 
Consigliere Carnevale e la Consigliera Matilde Celentano sulla 
questione del bullismo.  
In effetti non mi ero accorto l'altro giorno che anche il 
Consigliere Carnevale avesse fatto questo emendamento e feci 
un articolo di giornale dove intendevo sollecitare il Comune a 
aprire uno sportello in sinergia con gli istituti scolastici, 
eventualmente con la Polizia, trovare delle sinergie, firmare 
i protocolli per far sì che le situazioni all'interno delle 
scuole e questa forma di bullismo che oggi ovunque emerge 
sempre in maniera molto più chiara e purtroppo è diventata 
anche una situazione che molte volte è silente, i ragazzi non 
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hanno il coraggio di denunciare, non hanno il coraggio di 
parlare con i genitori e neanche forse con qualche amico.  
Quindi io credo che la funzione, ripeto, sempre di una buona 
Amministrazione, è quella di coadiuvare questi percorsi che 
fanno sì, in modo che questi ragazzi possano in qualche modo, 
magari non avendo quel coraggio anche di confermare nelle 
proprie famiglie di trovare un supporto esterno, di poter 
trovare una interfaccia che gli possa dare delle soluzioni o 
capire qual è il percorso più adatto o capire qual è il passo 
successivo evidentemente a una fase adolescenziale molto molto 
difficile, credo che questo sportello, secondo me abbiamo 
anche delle strutture, degli spazi che potrebbero essere 
adeguati, visto che comunque abbiamo nel piano delle 
assunzioni fatto dall'Assessore Costanzo, c'è anche un 
assistente sociale, troviamo delle forme in questa maniera, 
potrebbe darci anche un supporto, poi con gli uffici dei 
servizi sociali che lavorano molto bene, oppure appoggiarsi 
presso qualche associazione, di poter cominciare a tracciare i 
primi passi per far sì che questo sportello possa 
effettivamente prendere piede e avere una funzione importante 
in una città che non ci scordiamo è una città capoluogo, una 
città, dopo Roma è la città più importante del Lazio, quindi 
sarebbe buona cosa se magari a questo punto riuscissimo 
veramente a rilanciare questo sportello che potrebbe essere un 
punto di partenza per una buona e sana città.  
L'altra, la Piazza Dei Gasperi, sì, in effetti c'è un disagio 
in quest'area qua, è anche abbastanza... se ci si va la sera, 
non tanto adesso ma in altre situazioni, è una situazione 
piuttosto di degrado e anche di difficile soluzione.  
Infatti negli emendamenti successivi emergerà il fatto che 
come Minoranza abbiamo proposto di fatto l'installazione di 
alcune videosorveglianza in tutta la città, nei borghi e in 
alcuni parchi proprio perché la necessità e la percezione 
della poca sicurezza ormai è piuttosto evidente. Io vi parlo 
che l'anno scorso, nel periodo di settembre sotto casa mia si 
sono sparati, la Polizia inseguiva i ladri, è successo 
veramente in Q4, quindi la situazione è piuttosto particolare, 
i borghi vivono ancora più disagi rispetto alla città, 
dobbiamo necessariamente trovare delle soluzioni che possono 
dare delle risposte non tanto a noi perché dobbiamo essere da 
supporto alla attività giudiziaria, quindi alle forze di 
Polizia, mettere in campo con una buone, tante o poche 
risorse, credo che facciamo cosa buona sia per dare 
tranquillità e serenità in quelle località che sono un po' 
fuori dal centro, ma allo stesso tempo possiamo dare delle 
soluzioni effettivamente a quelle realtà, tipo Piazza Dei 
Gasperi o giardini di Parco Mussolini, ci sono veramente delle 
situazioni purtroppo di degrado malgrado, anche se andremo a 
intervenire con sponsorizzazioni, ritengo che un occhio vigile 
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H24 sicuramente sarà un deterrente per tanti di quei giovani 
che vanno la sera e magari fanno tutt'altro invece che 
chiacchierare e magari anche giocare a pallone.  
Quindi è evidente che questo è un territorio molto molto 
esteso, abbiamo dodici borghi, necessariamente dovremmo 
arrivare a una soluzione.  
Quindi ben venga una riqualificazione di un'area che comunque 
è adiacente al centro e che debba essere necessariamente presa 
in considerazione.  
Quindi il mio parere sarà favorevole non solo su questi due ma 
su tutto il resto perché chiaramente ritengo che ogni proposta 
debba essere valutata nel suo insieme.  
Quindi preannuncio poi, in fase di dichiarazione di voto, il 
voto favorevole.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Cali.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? Se non ci sono 
interventi?! Prego Consigliere Ialongo.  
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Grazie Presidente. 
Sì, in riferimento all'emendamento del Consigliere Carnevale 
sullo sportello, sulla attivazione dello sportello bullismo. 
Certamente è una iniziativa, è un emendamento carico di 
importanza tanto quanto lo è il fenomeno, proprio per questo 
che secondo me certamente sono convinto che la Maggioranza su 
questo emendamento sarà sicuramente favorevole perché il 
fenomeno è un fenomeno tanto importante quanto delicato e 
proprio per la delicatezza e la importanza secondo me deve 
essere affrontato e sostenuto oggi con questo, con il voto 
favorevole all'emendamento del Consigliere Carnevale.  
Per quanto riguarda invece la realizzazione e la 
riqualificazione dell'area anche sono d'accordo con il mio 
collega Calvi perché rappresenta certamente un'area da, nei 
confronti della quale bisogna anche dedicare un po' di 
attenzione, in questo caso l'emendamento va nella direzione 
della riqualificazione.  
Quindi poi in dichiarazione di voto certamente faremo le 
nostre considerazioni ma sono, vi anticipo che sarà 
sicuramente favorevole il voto a tutti gli emendamenti del 
nostro collega Carnevale.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altri interventi? Se non ci sono passo alla fase della 
dichiarazione di voto.  
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Apriamo le dichiarazioni di voto su questi sei emendamenti per 
la prima parte presentata dal Consigliere Carnevale in 
dichiarazione di voto.  
Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Allora, come preannunciato già in fase di discussione degli 
emendamenti, il mio parere sarà favorevole perché, ripeto, la 
forma di bullismo è una forma di sicurezza e di percezione di 
quella che dovrà essere la sicurezza in questa città è un atto 
dovuto da chi amministra e quindi necessariamente, al di là 
dello sportello che potrebbe essere tracciato anche se non 
adesso, ma anche in una fase successiva perché abbiamo tutti 
gli elementi e tutte le capacità, ripeto, le strutture degli 
uffici sono strutture adeguate per poter compiere 
eventualmente questo passaggio, quindi secondo me, visto che 
abbiamo, vedo, e con ottima collaborazione delle forze 
dell'ordine per poter tracciare questo percorso che sia 
funzionale ai tanti giovani che oggi vivono dei disagi in 
maniera veramente silente e che questa Amministrazione possa 
veramente mettere in campo una azione politica così forte, 
possa sicuramente dare la opportunità e veramente ai tanti 
ragazzi di poter avere una più tranquillità e serenità.  
Sulla questione degli altri emendamenti, ripeto, era quello 
sulla Piazza Dei Gasperi, naturalmente così com'è sarà un 
parere favorevole anche su questo proprio per un sistema di 
tranquillità e sicurezza, e quell'altro aspetto di carattere 
sociale, quello riguardava le mamme in gravidanza dopo quattro 
mesi, pure quello ha uno scopo di carattere sociale.  
Ripeto, io vorrei che ogni tanto ci fosse anche un po' più di 
attenzione, di riguardo in quelle direzioni che chiaramente 
voi avete fatto una scelta piuttosto precisa, però non 
smetterò mai di dirlo fino a quando non ci sarà l'ultimo 
emendamento di invitarvi veramente a valutare l'opportunità 
fino in fondo di valutare qualche emendamento che possa 
entrare in quell'ottica e in un'area così funzionale rispetto 
a quello che potrebbe essere poi veramente un vantaggio per la 
città ma non vantaggio per una singola persona o per una 
azione politica di una forza che in questo momento presenta 
una propria idea di città.  
Quindi io ve lo dirò fino allo sfinimento perché ci tengo 
veramente che ci fossero delle condizioni di carattere 
politico che possa qualche emendamento, da qua a finire, 
essere accolto proprio perché ritengo che qualche buona azione 
politica in questi famosi 62 emendamenti, qualche cosa in 
meno, ci sia e che questa Maggioranza necessariamente deve 
valutare.  
Quindi voto favorevole.  



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

125

Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliere Calvi.  
Prego Consigliere Ialongo.   
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Grazie Presidente. 
Allora, la mia dichiarazione di voto che si preannuncia 
favorevole certamente agli emendamenti..., dichiarazione di 
voto, mi è sfuggito prima, di dirlo prima, si preannuncia 
favorevole però contiene anche un invito, Presidente, ai miei 
colleghi di, a questo punto di Maggioranza.  
Ci confrontiamo su emendamenti che sono e fanno riferimento 
alla struttura portante della Amministrazione che è il 
Bilancio.  
Io capisco che su alcuni temi, guardi contiene un invito 
questo più che certamente dichiarare il voto favorevole agli 
emendamenti, è un invito a capire, a sentire la voce, il 
pensiero, l'opinione di qualcuno di voi su temi delicati e 
importanti, lo sono tutti importanti, premesso, va bene.  
Però quando si parla di sportello che va in un certo senso a 
sostenere quelle che sono le attività per far sì che sia 
sempre magari meno evidente il fenomeno, a esempio, del 
bullismo, io non ne sento uno di contributo ma lo vorrei 
sentire non per altro, solo per magari arricchire quella che è 
la mia conoscenza, magari per rivedere anche qualche mia forse 
opinione sui diversi temi.  
Oltre, ripeto, concludo subito, Presidente, è veramente un 
invito per cercare di comprendere il pensiero della 
Maggioranza, l'opinione su qualche tema, non su tutti perché a 
questo punto diventa forse una pretesa impossibile.  
Io vi invito a fare qualche riflessione anche voi perché 
non... altrimenti in questo modo sembra di stare non in un 
Consiglio Comunale.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Ialongo.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto? La Consigliera Celentano.  
Prego Consigliera.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
Come avevo detto prima come posso non essere favorevole a un 
tema così importante dal punto di vista sociale dove non 
esistono secondo me Maggioranza, Minoranza?! Organizzare dei 
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corsi per questi ragazzi che già hanno delle problematiche in 
famiglia penso che sia dovuto da tutti noi, sappiamo tutti le 
difficoltà che hanno questi ragazzi nel loro ambito familiare, 
nella loro quotidianità.  
Mi meraviglio che non abbia aperto un dibattito questo, che da 
parte voi non vi sia stato anche un accenno di discussione.  
Io veramente rimango sempre più basita.  
Per quanto riguarda anche lo sportello del bullismo, il 
bullismo tutti i giorni lo leggiamo sui giornali, ormai è una 
realtà, è un nemico silenzioso per i nostri figli, almeno 
aprire un dibattito, parlarne, niente, anche questo no.  
Il fondo per le madri lavoratrici, tutta la tutela della 
maternità, mi meraviglio che non... almeno aprire un 
dibattito, parliamone, potrebbe essere utile per tutti.  
Io in questi temi così importanti, così alti dal punto di 
vista sociale ringrazio il Consigliere Carnevale di averli 
trattati, non posso che non se non favorevole ma super 
favorevole.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Celentano.  
Chiedo se ci sono altre dichiarazioni di voto?! Consigliere 
Coletta sempre su delega del Capogruppo Bellini.  
Prego Consigliere Coletta.  
 

CONSIGLIERE COLETTA ERNESTO  

Grazie Presidente.  
Non vorrei entrare nel merito né di numeri né di valutazioni 
fatte finora.  
Voglio solamente esprimere il nostro pensiero, parto da una 
frase di Albert Einstein, sarò brevissimo, il quale dice che 
il valore di un risultato sta nel percorso per raggiungerlo.  
Questo significa che secondo noi, insieme con voi, quello che 
si sta concretizzando da ieri a oggi non è un atto di forza 
nei confronti, quindi votando contrario a quelli che sono i 
vostri emendamenti nei confronti di persone che non vengono né 
considerate né in quanto tali né per quelle persone che 
rappresentano. Insieme stiamo facendo un percorso, cioè 
significa che la coperta, come abbiamo sempre detto è molto 
corta, fare il politico è veramente veramente difficile per il 
semplice motivo che devi trovare la giusta, o meglio, la 
mediazione, non esiste una giusta mediazione o una mediazione 
sbagliata.  
D'altra parte quando si prendono delle decisioni politiche 
purtroppo Maggioranza o Minoranza che sia comunque scontenta 
sempre qualcuno.  
Parlando fuori da queste aule con qualcuno di voi, mi rifaccio 
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a Matteo Coluzzi o Alessandro Calvi, soprattutto Alessandro 
Calvi che ha più esperienza di me, ha sempre detto quando devi 
prendere una decisione è dura, mi rendo conto che è veramente 
dura, perché avendo la coperta corta d'altra parte gli 
scontenti ci sono e ci saranno sempre.  
Questa non è una giustificazione, anzi, è un motivo per 
migliorarsi, è per questo che io dico iniziamo oggi con questo 
Bilancio, nei prossimi mesi, nei prossimi anni vedendo quelli 
che saranno i risultati degli investimenti mirati che noi 
abbiamo deciso di fare mettendo dei soldi, investendo, anzi, i 
soldi nel personale, quindi cercando di fare girare nel 
migliore modo possibile la macchina che è quella che dà i 
servizi al cittadino, lasciatemi dire valutiamo la scelta nel 
tempo, vediamo se effettivamente queste persone che andranno a 
incrementare gli uffici porteranno efficacia e efficienza 
all'interno della macchina perché naturalmente questo è come 
se fosse un Consiglio di Amministrazione di un'unica società, 
i cittadini, i soci, sono loro naturalmente i beneficiari 
delle decisioni che vengono prese qui dentro, per cui 
decidiamo di fare questi investimenti, vediamo se questi 
investimenti sono stati efficaci e efficienti nel tempo.  
Quindi ecco mi rendo conto che quello che state esternando voi 
con questi emendamenti sono concetti anche per noi 
fondamentali.  
Io sono orgoglioso, come ho sempre detto, nella commissione 
che presiedo e nelle commissioni a cui partecipo, io vedo 
delle persone, da una parte e dall'altra, completamente 
propositive perché veramente stimo tutti perché siamo tutti 
professionisti, forse siamo sufficientemente, non dico bravi 
come politici perché mi rendo conto che fare il politico è 
veramente difficile, è veramente veramente difficile perché 
devi considerare, come disse una volta Giovanni Della Penna in 
una commissione, devi fare l'interesse del Comune per far sì 
che la società non paghi, parlo qui in termini economici 
ulteriori danni, contestualmente devi fare l'interesse della 
comunità, è come se io di fronte ho una Bilancia pazzesca con 
due piatti pazzeschi, come sposto un granello si sposta tutto.  
Per cui c'è il confronto anche animato politico sicuramente, 
però credo che insieme sinceramente, di fronte e affianco a me 
ho sempre delle persone veramente veramente molto molto 
competenti e sensibilissime ecco perché ho voluto dare questa 
giustificazione per giustificare e per spiegare purtroppo il 
voto contrario però è così.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Coletta.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto?  



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

128

 
CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Sì, Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Carnevale.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Grazie.  
Io capisco veramente tutto l'imbarazzo che sta vivendo oggi 
questa Maggioranza anche perché sono sicuro che forse tutti 
presi singolarmente avrebbero in cuore la volontà di dire sì, 
lo votiamo anche noi questo, sì votiamo anche noi tutti gli 
emendamenti che avete fatto.  
Purtroppo di volta in volta c'è l'Agnello sacrificale, in 
questo caso è stato il mio amico Ernesto Coletta che deve 
arrampicarsi sugli specchi per trovare le parole e anche il 
coraggio per bocciare emendamenti di questa natura.  
Io dico solo una cosa, l'augurio, io mi faccio un augurio e mi 
rivolgo a tutti quanti voi, l'augurio è che il prossimo anno 
non mi dovrò ritrovare a ripresentare gli stessi emendamenti.  
Quello che oggi voi state facendo è una scelta fatta per 
partito preso, perché ordini di scuderia, no, non votiamo 
niente perché dobbiamo fare così.  
Però come spesso accade quando un amico ti dà un consiglio che 
non ti fa piacere sentire, dici no no no, poi va a casa, ci 
dormi e dici però forse, e piano piano fai quello che ti è 
stato consigliato di fare perché ti rendi conto che era la 
cosa migliore.  
Allora l'augurio è quello che nel corso di questo anno piano 
piano fate tesoro di quanto vi è stato suggerito in questo 
Consiglio Comunale di questi due giorni e piano piano 
infiliamo anche questi argomenti così il prossimo anno avremo 
uno spirito diverso, avremo una città più bella, più ricca e 
ci sentiremo tutti quanti più contenti.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Carnevale.  
Abbiamo altre dichiarazioni? Se non ci sono passerei alla 
votazione.  
Allora, i primi sei emendamenti degli undici presentati dal 
Consigliere Carnevale.  
Iniziamo con la votazione dell'emendamento numero 19, avente a 
oggetto: prevenzione sul bullismo per euro venti mila.  
Prego Segretaria Generale.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, quindi, con l'emendamento numero 21: corso tablet 
per i diversamente abili per l'importo di quindici mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 23: sostegno madri lavoratrici, importo di 
euro venti mila in votazione.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Emendamento numero 25: illuminazione di via Piscinara Destra, 
importo tempi euro venti mila in votazione.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo in votazione con l'emendamento numero 27: 
riqualificazione della Piazza di San Francesco per euro 
cinquanta mila.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
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Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo alla votazione dell'emendamento numero 49: Parco 
giochi Piazza Dei Gasperi per la somma di euro venti mila.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Abbiamo esaurito l'esame dei primi sei degli undici 
emendamenti presentati dal Consigliere Carnevale.  
Cederei, quindi, nuovamente la parola al Consigliere Carnevale 
per la illustrazione della seconda cinquina degli emendamenti 
a beneficio di tutti.  
Ricordo che i numeri degli emendamenti in oggetto sono: 35, 
36, 45, 47 e il numero 50.  
Prego Consigliere Carnevale, a lei la parola.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Grazie Presidente.  
Innanzitutto il mio apprezzamento altra scelta del Sindaco di 
abbandonare l'aula nel momento della votazione, perché penso 
che anche io pur votare contro quegli emendamenti mi sarei 
nascosto sotto al mobiletto, sotto la panca, quindi 
sicuramente è una scelta che apprezzo completamente e che 
condivido quindi.  
Arrivando invece a quelli che sono quegli ultimi emendamenti 
che ho presentato, il primo è una manutenzione dell'impianto 
WI-FI lungo il mare, il tratto Capoportiere - Foce Verde.  
In effetti questo è un intervento che è già stato realizzato 
però di fatto non è operativo e quindi al di là poi di quelle 
che sono le valutazioni che, come ricordiamo, c'era stato più 
di qualcuno che sollevava il rischio per la salute pubblica 
nel caso del WI-FI per quanto mi riguarda mi auguro che il 
prima possibile più WI-FI verrà in qualche maniera garantito a 
territori della nostra città e meglio sarà e prima ci 
adegueremo a quello che ormai sono standard di tutte quante le 
città non solo europee.  
In particolare qui abbiamo, ho tolto una piccola somma 
rispetto alla manutenzione dell'ex albergo Italia anche perché 
veniva, era prevista tramite somme del, che stavano nel 
ristoro della nucleare e quindi rispetto a quello che è un 
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ragionamento più ampio, che sarebbe opportuno in qualche 
maniera pensare di destinare le somme del ristoro 
principalmente per quei territori che più di tutti hanno 
subito e subiscono questa servitù, ho ritenuto opportuno che 
questo sarebbe stato un piccolo segnale oltre il fatto che 
proprio nell'obiettivo di rilanciare questa famosa Marina di 
cui tutti parlano ma in effetti a oggi ancora non ho avuto la 
minima cognizione di come intendete veramente realizzarla, 
perché ho sentito parlare idee di Marina del turismo da parte 
dell'Assessore Capirci questa mattina che rinviava 
all'Assessore Buttarelli, che rinviava a un tavolo che deve 
essere realizzato, però di fatto a oggi nulla, nulla.  
Quindi questo è il primo emendamento.  
Il secondo, purtroppo io non c'ero, non so se già si è parlato 
per quanto riguarda la installazione della ascensore al centro 
sociale Vittorio Veneto, non si è parlato, perfetto, penso che 
questo qui c'è da chiedersi perché ancora non ci sia.  
Quindi credo che non possa essere non trovare tutti d'accordo 
anche perché tutti quanti abbiamo a cuore e siamo sensibili 
rispetto a quelle che possono essere le esigenze della terza 
età, pensare che ai giorni di oggi, ai giorni nostri ancora 
non sia dotato un centro sociale di una ascensore penso che è 
una cosa che, ripeto, dovrebbe più... ci dovremmo porre una 
domanda perché non è stato realizzato.  
Il terzo è un piccolo investimento in qualche maniera che 
viene proposto di due mila e cinquecento euro per fare un 
semplice concorso letterario visto e considerato che la 
legalità è diventata un caposaldo di tutta questa 
Amministrazione perché ci stiamo investendo parole, risorse, 
abbiamo anche un Assessore che è stato nominato apposta sulla 
legalità, ho ritenuto opportuno che in qualche maniera pensare 
di mettere delle piccole somme per coinvolgere parzialmente 
qualche cosina in più anche i ragazzi nelle scuole medie 
inferiori.  
Gli ultimi due, il 47, realizzazione anello pedonale runner 
all'interno del Parco Mussolini, sì.  
Praticamente questo in qualche maniera è per la 
implementazione dei servizi che in qualche maniera riteniamo 
che siano importanti offrire alla città e soprattutto alla 
sempre maggiore richiesta da parte dei runner per avere degli 
spazi dove poter in qualche maniera fare la loro attività, 
anche perché andremo a riqualificare un parco che come 
sappiamo sta nel cuore della nostra città ma allo stesso tempo 
risulta completamente abbandonato.  
Non più di ieri sono passato e c'è qualche persona che ancora 
si ostina a portare qualche cane lì, ho detto guardate, vi 
consiglio di prendere gli alani perché tanto gli alani più 
piccoli ormai non si vedono più. La gente si perte i cani, non 
sa più come ritrovarli, chi ci mette campanacci perché 
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veramente ha superato, penso che è arrivato quasi a un metro e 
mezzo l'erba, quindi sarebbe in qualche maniera un modo per 
garantire anche un po' più di manutenzione a quel parco.  
L'ultimo invece è di natura completamente diversa, l'ultimo in 
qualche maniera prevede un cento mila euro per la 
progettazione esecutiva delle opere primarie nella zona F2 
ampliamento, Assessore.  
In particolare lei sa che dopo tantissimi anni siamo riusciti 
qualche anno fa a ottenere il via definitiva da parte della 
Regione Lazio sull'ampliamento della zona artigianale di 
Latina però a oggi ancora non è decollata.  
Questa è una progettazione che probabilmente sarebbe da apri 
pista alla possibilità di avere un centro artigianale anche 
nella nostra città perché abbiamo tantissime persone che 
comunque hanno questa esigenza, soprattutto nel campo e 
nell'ambito della piccola e media impresa che sono costrette a 
andare a trovare, reperire capannoni nella vicina cisterna a 
lei tanto cara ma sinceramente, per quanto ci riguarda, 
preferiremmo poter offrire noi questo servizio e mostrare 
comunque anche un po' di attenzione su quello che è un tessuto 
economico che potrebbe essere fondamentale sempre per la 
economia della nostra città.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliere Carnevale.  
Apriamo, quindi, gli interventi su questo secondo pacchetto di 
emendamenti presentato dal Consigliere Carnevale.  
Ci sono interventi al riguardo? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Ringrazio anche il Consigliere Carnevale proprio perché credo 
che avendo alle spalle un buon periodo di politica i temi che 
sta proponendo in quest'aula consiliare sono temi attuali, 
sono temi che ogni giorno quotidianamente vengono alla luce di 
una città che comunque malgrado il ritornello abituiamoci al 
bello per questo vi volevo fare vedere soltanto una piccola 
cosa perché vorrei che quando ci abituiamo al bello 
abituiamoci a quattrocento metri dalla piazza al bello, cioè 
cerchiamo di dare un senso a questa cosa, non so se abbiamo 
inventato un nuovo posacenere, sono due mesi che sta al 
parcheggio dell'ex autolinee in queste condizioni, camminiamo 
tutti per strada.  
Ho conservato questo foglio, non ne voglio fare vedere altri 
perché io le ho semplicemente raccolte, non fatte da me, solo 
questa, perché sono due mesi che giro per la città e questa è 
la situazione che c'è a trecento metri dalla piazza e nessuno 
interviene, è veramente una schifezza.  
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Allora, quando io dico che ci ritroviamo in questa situazione 
non dite, come magari qualcuno dice sapete la vecchia politica 
ha fatto tanti errori, era vecchia politica è una di quelle 
cosa che ha fatto è che continua a sbagliare.  
Si diceva che tutta la città sporca è responsabilità della 
politica, queste sorte di schifezze, così come ce ne sono 
altre qua era sempre colpa della politica, dopodiché siamo 
passati nella fase che sicuramente manca il senso civico in 
questa città.  
Ve ne do atto e vi ringrazio, avete colto l'opportunità per 
dire che il senso civico manca da quando governate.  
Però visto che state comunque, questa è una cosa ordinaria, 
non abbiamo chiesto naturalmente di prendere la Metro di petto 
o la Latina Ambiente, c'era un contratto in scadenza e poi 
ripartita, però su questa cosa io credo che grida un po' di 
vendetta perché mettiamo i fiori e poi a trecento metri dalla 
piazza non riusciamo a capire questo posacenere ecologico come 
sia uscito e nessuno ha il coraggio di girarsi e guardarlo con 
grande attenzione, veramente è una cosa che fa sorridere.  
Io cerco di stimolare questo dibattito soltanto per potervi 
dire ancora, e quindi puntare il dito nel dirvi guardate che 
dentro questi emendamenti ancora una volta vi dico che ci sono 
delle cose che forse avrebbero potuto anche evitare questo, 
avrebbero potuto evitare questo qua, al Parco Mussolini, 
avrebbe potuto evitare questo qua sempre al Parco Mussolini, 
avrebbe potuto evitare anche questo al Parco Mussolini ma 
semplicemente per dirvi che le telecamere, come già proposto, 
non è che l'avanzo vincolato è stretto, li abbiamo messi sulle 
strade, io sfido, guardi, Assessore Buttarelli, io la sfido e 
la invito a tirare fuori un po' di orgoglio e a rinunciare, di 
questo famoso milione e sette che lei ha a disposizione, di 
concederlo, perché lei fa una concessione, a alcune attività 
che possono servire a mettere questa città in sicurezza e 
dargli un decoro così come avete detto voi perché questo oggi 
è l'emblema di questa città dove voi state qua da dieci mesi, 
è semplicemente quello che c'è.  
Allora Buttarelli, io una sola domanda: con un milione e 
settecento mila euro quanti chilometri di strada fa? Così, 
buttiamola, quanto fa?  
Assessore, la città siccome, sento Lessio che mi sussurra e 
dice in pianura, siccome noi abitiamo a Sezze, abbiamo le 
storte, ci dobbiamo arrivare un po' in salita, quindi ho 
scoperto che Latina sta sui Monti Lepini, io vorrei capire 
soltanto semplicemente quanti chilometri facciamo? Non lo so, 
io dico una stupidaggine e sulla stupidaggine ragioniamo, ci 
facciamo dieci chilometri, ne possiamo fare nove e mezzo e 
installare la videosorveglianza? Ne possiamo fare nove e mezzo 
e installare e dare qualche risposta ai cittadini? Lo possiamo 
fare questo? Lo può fare? Ce lo può concedere? Ce lo potete 
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concedere? O vogliamo ancora continuare perché sentivo sempre 
quel ritornello, dicevo ragazzi ma voi avete lasciato una 
città, vi abbiamo lasciato una città però questa è quella che 
oggi ci lasciate voi.  
Allora dico: Assessore, abbia una spinta di orgoglio.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Scusate, vi devo richiamare di nuovo?! Ricominciamo?! Abbiamo 
parlato a vanvera finora?! Sta parlando il Consigliere Calvi, 
non è il Salotto di casa propria, quindi questo tipo di 
contraddittorio non è autorizzato, ho lasciato fare un attimo 
ed ecco quello che succede.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

La ringrazio, Presidente.  
Quando vi portiamo dei temi e c'è un confronto sul confronto 
si butta subito in caciara perché c'è sempre..., mi dispiace, 
Fabio, ci conosciamo da troppo tempo, ci conosciamo con i 
pregi e con i difetti, io capisco che tu vuoi sempre stimolare 
il dibattito in una direzione, però bisogna prendere atto che 
c'è qualche cosa che non funziona e quando c'è qualche cosa 
che non funziona effettivamente c'è un problema, non ce ne 
siamo accorti, c'è un disagio, ci sono dei problemi, 
effettivamente governiamo da dieci mesi, questa è una 
questione ordinaria, forse sarebbe semplicissimo smontarla, 
portarla via e non rendere alla città questo totem, questo... 
non lo so, come lo vogliamo chiamare?, chiamatelo voi.  
Quindi, ripeto, quando c'è un tema di carattere politico 
scoppia il problema.  
A me, ripeto, dispiace perché quando uno vuole portare uno 
spunto, una idea, se oggi qualcuno non si alzava e mi diceva 
questo io mi auguro che gli uffici si stiano attivando perché 
da qua a una settimana, dieci giorni qualcuno possa andare in 
questo posto qua, vicino, a trecento metri dalla piazza, 
prenderlo e portarlo via o aggiustarlo perché questo è un 
parcometro, non è un posacenere, è un parcometro. Quindi io me 
lo auguro e me lo auguro come qualcuno, come noto con grande 
attenzione che Antoci segnala in qualsiasi parte della città 
le buche o segnale che ci sono le macchine in doppio senso, 
quindi non trova strano che a segnalare questo tipo di 
difficoltà venendo a piedi, come me molte volte da questa zona 
qua.  
Quindi poi ecco perché dico abbiate il coraggio di dire sì, 
rinunciamo a cinquecento metri di strada, a un chilometro di 
strada e su quel chilometro di strada investiamo sulla 
sicurezza, investiamo sulla riqualificazione, investiamo su un 
tema che possa avere un carattere sociale sullo sportello del 
bullismo, trovatela, cinquecento metri, settecento metri, 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

135

ottocento metri non vi cambia assolutamente nulla, nulla, 
nulla.  
Allora, è una questione di scelta, io la invito, lei come 
responsabile alla delega assessorile, mi auguro che se ne 
faccia carico Assessore Buttarelli, a rinunciare a cinquecento 
metri, a settecento metri, non lo so quanto possa equivalere 
sull'avanzo vincolato questi interventi tra la 
videosorveglianza e quest'altra, forse parleremo di duecento 
mila euro, duecento trenta mila euro, a rinunciare non so a 
quanti metri di strada per poter realizzare e rendere sicura 
la città e non chiudersi, come dire, in una situazione di 
chiusura totale perché voi puntate sulla strada, anche questa 
è una viabilità, perché se qualcuno simula un incidente e 
magari viene qua al Comune e fa causa, magari quella 
videosorveglianza capisce che non lo può fare e non lo fa, 
quindi anche questo è un altro tema che lei deve portare in 
discussione e me lo auguro che lo faccia con grande 
responsabilità perché è una sua responsabilità perché è in 
capo a lei questa delega, sono in capo a nei questi due 
milioni e settecento mila euro per la viabilità.  
Io mi auguro che abbia un po' di coraggio, perché la rispetto, 
ma la rispetto sotto tutti i punti di vista, ma abbia il 
coraggio di dire in una Giunta famosa che farete o in una 
riunione che farete di Latina Bene Comune è vero, forse ci 
siamo dimenticati di qualche cosa, rilanciamo sul tema della 
sicurezza e rilanciamo sul tema del problema sociale, del 
problema della sensibilità.  
Allora forse è molto più apprezzabile che questa città non 
accada questo a cinquecento metri dal centro e che magari 
avremo una visione molto più decorosa, così come state dando a 
colpo d'occhio della piazza che avete puntato sulle 
sponsorizzazioni e avete dato una bellissima visibilità, ne 
sono assolutamente contento perché chiaramente avete fatto una 
operazione di marketing molto intelligente, puntate dal centro 
perché chiaramente chi viene in colpo d'occhio la città al 
centro sembra abbastanza pulita, poi dopo dobbiamo andare 
piano piano al resto, è giusto, ha fatto una cosa molto 
intelligente, Sindaco, ci mancherebbe, però sempre a trecento 
metri queste cose non si debbono vedere e non si devono vedere 
perché questo è un parcometro e non un posacenere.  
Quindi non mi voglio dilungare, voglio soltanto spingere 
l'Assessore Buttarelli perché vedo che è impassibile nel 
recepire le istanze e non avere il coraggio di dire nella 
propria Giunta, forse di dire di migliorare qualche cosa e di 
rinunciare a duecento, trecento metri, Assessore.  
In questa Amministrazione qualcuno di voi sorride sempre, a me 
questo fa piacere, fa piacere come l'altro giorno, ieri, la 
signora bionda che era seduta in quel tavolo, quando si 
parlava di un, del famoso tavolo delle sponsorizzazioni, 
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quando ho detto a un certo punto, ho detto parliamo della 
Università, magari possiamo dare l'opportunità a qualche 
ragazzo meritevole, perché è uno scienziato, si sta laureando 
in tre anni, possiamo dargli l'opportunità di fare uno stage e 
magari di assumersi questa responsabilità.  
Questa signora bionda che vorrei far sorridere in questo 
momento, farla venire qua e farla sorridere per questo, perché 
chiaramente questo è semplicemente un sorriso, allora, se 
dobbiamo sorridere su queste cose credo che è meglio lasciare 
perdere, è meglio che tutti quanti noi andiamo fuori a parlare 
di altro ma non parliamo di temi politici perché se questa è 
l'impostazione di chi sta seduta là e dovrebbe stare in 
un'altra stanza a lavorare e sorridere rispetto a una idea di 
città la vorrei fare sorridere su tutte queste foto fatte dai 
cittadini, solo questa fatta da me perché sono due mesi che è 
parcheggiata là così questo parcometro.  
Dopodiché mi voglio fermare, non voglio andare oltre, il mio 
intervento è finito qua, il mio parere sarà favorevole per 
quelli che sono gli emendamenti, lo dirò in dichiarazione di 
voto.  
Ringrazio assolutamente il Consigliere Carnevale come tutti 
quanti noi che stanno dando un contributo a questa città, 
piccolo o grande, però ci deve essere.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Calvi, la ringrazio.  
Ha chiesto la parola il Sindaco Coletta al riguardo. 
  

SINDACO COLETTA DAMIANO  

Scusate, io cerco sempre di mantenere anche nel mio ruolo il 
ruolo di super partes.  
Però in questo caso, Consigliere Calvi, mi permetto di dire 
che non posso accettare questi suoi giudizi su una nostra 
dipendente.  
Che cosa vuol dire la signora bionda che ride? Cosa vuol dire 
che la signora deve stare a lavorare invece che stare qua? Ma 
come si permette? Ma come si permette? Ma cerchiamo un po' di 
decoro qui dentro.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Fatto personale.  
Vede, Sindaco, lei come persona... mi ha chiamato in causa...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non le è stato concesso il fatto personale, Calvi, non è che 
lei può prendere la parola come vuole, quindi non è una sua 
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autonomia, non concedo il fatto personale.  
Andiamo avanti con gli interventi su questi emendamenti 
presentati dal Consigliere Carnevale.  
No, siamo ancora sugli interventi riguardo agli emendamenti, 
mi sembra che si è perso un po' il filo, il Consigliere 
Carnevale ha illustrato i suoi cinque ulteriori emendamenti, 
sono stati aperti gli interventi.  
Ci sono interventi al riguardo su questi emendamenti 
presentati?!  
 

CONSIGLIERE DI RUSSO EMANUELE  

Presidente, scusi, sull'ordine dei lavori.  
Forse sbaglio ma mi pareva di avere capito che avremmo fatto 
interventi direttamente in dichiarazione di voto?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, Consigliere Di Russo, ci potevano essere delle eccezioni.  
 

CONSIGLIERE DI RUSSO EMANUELE  

Che ormai stanno diventando la regola.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono ulteriori interventi su questi emendamenti presentati 
dal Consigliere Carnevale?! Altrimenti apro le dichiarazioni 
di voto.  
Sono aperte le dichiarazioni di voto su questi interventi 
ulteriori presentati dal Consigliere Carnevale.  
Ci sono dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Calvi in 
dichiarazione di voto.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

In dichiarazione di voto: se in quest'aula bisogna prendere i 
sorrisi e gli sberleffi degli altri e bisogna accettare un 
rimprovero da parte del Sindaco, è il capo della delegazione, 
mi dispiace e non ci sto, perché sarebbe stato più opportuno, 
e mi auguro che ci siano le telecamere così riprendiamo 
effettivamente quanto abbiamo parlato di quell'intervento, 
quando su cose serie di questa città qualcuno... vorrei farvi 
vedere soltanto, se ci fossero le immagini, cosa è stato fatto 
e in che maniera è stato fatto, forse le parole che ha detto 
in questo momento non le avrebbe dette avendo valutato fino in 
fondo quello che è successo.  
Quindi mi dispiace che lei a prescindere non ha valutato 
perché non sono tipo, non sono uomo, non sono personaggio che 
entra in quest'aula e discute e mette in evidenza, ho 
aspettato due giorni, ieri non ho voluto parlare, ho parlato 
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semplicemente oggi, è la dimostrazione che se avessi parlato 
ieri probabilmente non sarebbe finita in queste situazioni.  
Dispiace che il Segretario Generale in questo momento si sia 
offesa, me ne dispiace perché lei pensa che è un attacco a un 
suo dipendente, non è assolutamente così, è semplicemente una 
forma di stare dentro a un'aula consiliare dei modi, nei tempi 
e anche nei linguaggi e nelle forme, questo è quello che 
serve, non altro.  
Io ho richiamato alla attenzione nel rispetto di quello che è 
il ruolo dei Consiglieri, degli Assessori e chi si siede qua 
deve avere anche il coraggio naturalmente di rispettare, io 
capisco che lei...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ce l'ha con...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Visto che il Segretario Generale si è risolta al Sindaco per 
dirgli della questione del dipendente, se non ho capito male?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, pero ritengo, Consigliere Calvi, abbia pronunciato alcune 
parole non proprio carine nei confronti della dipendente, è la 
prima volta che...  

 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Scusi, io devo accettare però io ho aspettato due giorni, 
riprendiamo le telecamere, prendiamo...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi fa finire un secondo?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

...Con la persona che è stata ripresa e dopodiché...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Calvi, una precisazione, la dipendente Mari è una 
dipendente della...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

No, non è la signora lei, non è questa signora, le sto 
dicendo, forse non ci stiamo capendo, allora vedete che voi 
parlate senza sapere ascoltare?! Non è la... io non so 
veramente come si... è la signora bionda che stava là ieri.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consiglieri, per cortesia.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non è la signora Mari, non è assolutamente la signora Mari.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Un po' di silenzio  per cortesia, silenzio!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Ecco perché dico bastava se mi chiedeva... non è la ragazza.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Vorrei chiarire questo equivoco.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non è lei, signora, non è lei.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Vorrei un po' di silenzio da parte di tutti per cortesia 
perché questa è una anche una mancanza di rispetto, questa 
confusione nei confronti di chi quest'aula la governa.  
Allora...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Io chiedo scusa se sono stato interpretato male anche perché 
non è così, tutto qua, questo voglio chiarire, Sindaco, ecco 
perché la mia precisione.  
Perfetto, ha capito che il mio intervento era in buona fede?! 
Ci siamo capiti perché... siccome la signora non c'è qua 
naturalmente... sennò dicevo la signora che era presente, io 
non mi ricordo il cognome anche della dipendente, quindi in 
questo seno, non era assolutamente lei.  
Me ne scuso se posso avere dato quel segnale ma non è così.  
Quindi le chiedo scusa.  
Loro hanno pensato che fosse rivolta all'altra... non è 
quello.  
Abbiamo chiarito e credo che questo sia l'aspetto più 
importante.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Silenzio, silenzio per cortesia.  
Allora...  
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CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Giorgio, Giorgio, aspetta, aspetta, sto parlando.  
No, siccome sto finendo io vorrei che questa situazione, 
siccome ci siamo chiariti e non ci siamo intesi nel messaggio 
che ho trasmesso perché effettivamente la signora non c'è, 
quindi chiaramente il Sindaco si è girato, il Segretario si è 
girato e ha pensato chiaramente che fosse l'impiegata che sta 
affianco al Segretario Generale.  
Questo è stato semplicemente un non capirsi ma non era rivolto 
assolutamente a lei che sta facendo il suo lavoro, lo sta 
facendo in maniera seria, è impeccabile perché lo si vede e 
non c'è bisogno di dimostrarlo.  
Quello che mi ha dato più fastidio è che ieri qualcun altro ha 
avuto un atteggiamento, se ci fossero le telecamere sarei più 
contento perché dimostrerei esattamente quello che penso, 
tutto qua.  
Quindi ci siamo chiariti in maniera chiara.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Diciamo che è stato frutto di un equivoco.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Assolutamente, io chiedo scusa alla ragazza perché mi dispiace 
che ha inteso male, che non era assolutamente in quella 
direzione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

C'era soltanto lei e quindi si è pensato...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Sono persone serie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi sembrava molto strano, Consigliere, che fosse potuto essere 
questo il contenuto del suo intervento.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Perfetto.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Eravamo rimasti in dichiarazione di voto se non ricordo male.  
Prego Consigliere Ialongo.  
 

CONSIGLIERE IALONGO GIORGIO  

Presidente, intanto per esprimere, preannunciare voto 
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favorevole certamente agli emendamenti fin qui esposti.  
Però mantenendo la calma, ma non per altro, non perché io sia 
agitato o nervoso nella maniera più assoluta, però da 
Capogruppo mi sento di rivolgerle, Sindaco, un appello e lo 
faccio, lei lo sa che io polemica non la faccio mai anche 
perché sarebbe soltanto sterile e non è da me.  
Non si rivolge nei confronti di una Consigliera che sia di 
Minoranza dicendo che lei è una scienziata, non faccia la 
scienziata perché questo è il quarto, cronologicamente 
parlando è il quarto intervento assolutamente inaccettabile 
perché partiamo dal sopruso, da ieri, arriviamo a oggi come da 
parte di Dario Bellini prima dicendo mercanteggiate per poi 
arrivare a scienziata, questo è un luogo, ripeto, che si rifà 
a un principio nobile che è quello del confronto, il confronto 
democratico, rispettando certamente che cosa? Regole di 
dialettica civile, questo è.  
Quando, Sindaco, lei interviene per difendere in maniera 
legittima, a parte la incomprensione, perché lei 
legittimamente ha fatto bene quando è intervenuto non 
comprendendo quello che il Consigliere Calvi avesse indicato 
l'altra persona, lo doveva fare magari anche nei confronti del 
suo Consigliere di Maggioranza Bellini quando si è rivolto in 
quel modo nei confronti della Consigliera di Opposizione 
Matilde Celentano, guardi che qui c'è un aspetto importante 
che non significa difendere, non difendere i Consiglieri di 
Maggioranza o di Opposizione, no, è in primis è una donna 
forse Matilde Celentano, è da lì che si doveva partire, poi 
per il rispetto del ruolo.  
Quindi facciamo una cosa, Presidente, un appello a lei, 
ripristini le regole di funzionamento corretto di questo 
Consiglio e forse dovrà rivolgersi alla sua Sinistra e di 
fronte a lei e non solo alla sua Destra perché allo stato dei 
fatti è il terzo accadimento questo da ieri, il terzo e lei 
l'avevo anche invitata ieri a fare riferimento a questo 
discorso e non l'ha fatto.  
Quindi la invito adesso a dedicare due minuti con una sua 
riflessione per cercare di ripristinare un po' il corretto 
svolgimento e funzionamento di un Consiglio, un Consiglio 
Comunale composto da rappresentanti eletti dal popolo per 
difendere e tutelare l'interesse generale della città.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Ialongo.  
Al riguardo mi sembra che da ieri mattina il sottoscritto non 
stia facendo altro, ho richiamato spessissimo a un 
comportamento nel linguaggio e nei modi adeguato al contesto.  
Mi sembra che anche la mia persona sia stata in qualche 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

142

maniera, come definire, in qualche maniera non dico criticata 
però non sempre quello che è stato rivolto nei miei confronti 
è stato un linguaggio adeguato.  
Però io credo che si debba partire tutti da una riflessione da 
quello che è il ruolo di quest'aula e di conseguenza da coloro 
che la compongono, io in primis, per carità.  
Quindi per l'ennesima volta richiamo tutti, capisco anche la 
difficoltà di gestione della situazione, stiamo approvando il 
Bilancio Comunale.  
Siamo qui da ieri mattina e la stanchezza c'è da parte di 
tutti, comincia a farsi sentire, quindi magari a volte si 
reagisce più di istinto senza pensare però questo non è 
sempre, anzi, quasi mai accettabile se si travalica, lo 
dimostra anche quest'ultimo episodio.  
Quindi invito nuovamente tutti i componenti dell'aula, i 
Consiglieri Comunali, non faccio distinzione alcuna tra 
Consiglieri di Maggioranza e di Minoranza, a rientrare nei 
loro ruoli di Consiglieri Comunali, siamo, sempre secondo me, 
ma non soltanto secondo me il Salotto buono della città, un 
Salotto dove vengono prese decisioni importanti, bisogna 
essere all'altezza assoluta di questo ruolo anche se questo 
può comportare a volte fatica o altro.  
Però non possono  mai venire meno in questo contesto le regole 
del sapersi comportare, della educazione civica e del vivere 
civile nel rapportarsi.  
Siete tutte persone che sono perfettamente in grado di 
comprendere questo.  
Un nuovo appello che faccio, i lavori d'aula sono ancora in 
corso e lo saranno ancora per un po', non soltanto in questa 
occasione ma anche in altre, e quindi vi pregherei di aderire, 
lo so che siete assolutamente tutti in grado di fare, a questo 
mio invito.  
Detto questo riprendiamo la discussione.  
Eravamo in dichiarazione di voto sugli emendamenti presentati 
dal Consigliere Carnevale.  
Chiedo se ci sono ulteriori dichiarazioni a riguardo?! Prego 
Consigliere Forte.  
 

CONSIGLIERE FORTE ENRICO MARIA  

Grazie Presidente.  
Gli emendamenti che ha proposto il collega Consigliere 
Carnevale penso che siano interventi che stanno dentro quel 
ragionamento che facevamo e che cercavamo di fare anche ieri 
relativamente alla cura della città.  
Quando abbiamo parlato del piano triennale delle opere 
pubbliche io mi sono permesso di dire che il piano triennale 
delle opere pubbliche doveva avere un sottotitolo, cura della 
città, il decoro e la cura sono il biglietto da visita di una 
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città, sono l'impatto che chi, non solo chi viene da fuori ma 
per noi che viviamo questa città diventa fondamentale avere 
luoghi in cui ci sia la bellezza e la cura.  
Io ho visto che il movimento Latina Bene Comune si è molto 
dedicato con molta attenzione, ha piantato i fiorellini, ha 
curato i giardini, le aiuole, quindi ha una propensione al 
bello che gli va riconosciuta, che non è una cosa che tutti 
quelli che si occupano della cosa pubblica mettono nel proprio 
modo di agire.  
Quindi non capisco perché rispetto a interventi che migliorano 
il decoro, la qualità di questa città ci sia un atteggiamento 
di non comprensione e addirittura di chiusura.  
Per altro non si tratta di interventi che modificano in 
maniera sostanziale le somme iscritte al Bilancio, si tratta 
di trasferire alcune somme all'interno di quello che dovrebbe 
essere l'assetto stesso di una città più bella, più vivibile 
in cui tutti noi la mattina quando ci svegliamo siamo più 
felici di essere in questa città in cui certo c'è il problema 
delle buche, c'è il problema di una illuminazione scadente, ci 
sono tante questioni, però il tema del decoro urbano e della 
qualità degli ambienti in cui viviamo secondo me è un tema 
decisivo e per questo io penso che il Consiglio Comunale, non 
io, dovremmo ringraziare il Consigliere Carnevale perché ha 
sottolineato questi aspetti, perché li ha portati 
all'attenzione del Consiglio e lo fa chiedendo attraverso la 
forma degli emendamenti perché questo è lo strumento che ci è 
dato in questo momento.  
Siccome ho visto che c'è stata una chiusura, ho ascoltato 
l'intervento del collega Tassi inizialmente, all'inizio, che 
motivava le ragioni per cui neanche il movimento, la 
Maggioranza non ha proceduto a presentare emendamenti ma la 
risposta sarebbe anche da parte mia banale naturalmente 
essendo il Bilancio frutto, come è giusto che sia, legittimo 
che sia, frutto del lavoro della Maggioranza, è chiaro che gli 
intendimenti, le sensibilità della Maggioranza in qualche modo 
sono racchiuse nelle possibilità date, perché poi parliamo di 
un Bilancio che non ci consente grandi cose, questo mi pare, 
questo lo possiamo condividere.  
Però questo atteggiamento di chiusura, questo atteggiamento 
oserei dire quasi autistico rispetto a tutte le richieste che 
arrivano dalla Maggioranza, dalla Minoranza, scusate, è un 
atteggiamento che io politicamente vorrei sottolineare.  
Per altro un atteggiamento, io non ho adesso contezza non 
essendo stato sempre presente,m negli ultimi venti anni io non 
ho fatto il Consigliere Comunale. Immagino che ci ha fatto il 
Consigliere Comunale, i miei colleghi, anche chi era in 
Maggioranza, io non ricordo nelle cronache un Bilancio, una 
discussione sul Bilancio in cui non c'è stato neanche uno, non 
dieci, venti, trenta, quaranta, un emendamento approvato.  
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Allora se l'atteggiamento della Maggioranza continua a essere 
questo io ve lo preannuncio, noi non parteciperemo alla 
discussione sul Bilancio, non partecipiamo alla discussione 
sul Bilancio perché questo non è un Bilancio che è frutto 
anche di una condivisione, sia pure nel rispetto dei ruoli 
perché è giusto che questo sia il Bilancio della Maggioranza, 
perché questa è la Maggioranza che hanno voluto i cittadini e 
io rispetto le scelte dei cittadini e non sono mai stato tra 
quelli che hanno detto che i cittadini sbagliavano quando non 
facevano, non seguivano le mie idee e le mie indicazioni, 
quindi ho profondo rispetto degli eletti, della Giunta e di 
chi amministra oggi questa città perché amministra anche la 
mia città.  
Allora però rispetto a questo atteggiamento di chiusura noi 
non siamo disponibili a continuare rispetto a un atteggiamento 
che non prevede che neanche un emendamento, non dieci, venti, 
trenta, uno possa essere approvato, questo significa che manca 
il rispetto, politico naturalmente, nei confronti di un'altra 
parte che non è una parte politica o partitica perché qui chi 
è seduto in quest'aula rappresenta legittimamente altre idee, 
altre sensibilità, altri valori sia pure sconfitti in campagna 
elettorale ma che sono presenti in questa città e non potete 
far finta che questa roba non ci sia.  
Dopodiché, e concludo, a proposito di decoro, il decoro lo 
dobbiamo vedere fuori da quest'aula? Cominciamo da qua dentro, 
cominciamo da qui dentro.  
Io guardate che sono uno che non ha paura del confronto, non 
ha paura della asprezza, della politica e delle parole della 
politica però è un limite che è quello del rispetto.  
A me mi si può dire di tutto dal punto di vista politico, 
anche con veemenza, sono pronto a subire gli attacchi.  
Naturalmente se sono in grado di farlo cerco di difendermi, 
quindi non sto dicendo che dobbiamo mettere il silenziatore al 
dibattito, che dobbiamo essere più buoni tra di noi, che 
dobbiamo usare un fair play un po' sciocco e vagamente 
anglosassone, sto dicendo stiamo al confronto politico, 
scontriamoci sulle questioni e sui contenuti nell'interesse 
generale ma non è tollerabile, e io capisco la sua difficoltà, 
Presidente, la capisco e la comprendo, anche la mia 
solidarietà, però se tutti quanti dalla Maggioranza, perché 
prima la Maggioranza, perché questo vale anche quando io sto 
in all'altra aula e sono in Maggioranza, so che cosa significa 
stare in Maggioranza e sentire le Opposizioni che sono molto 
peggiori di questa dal punto di vista verbale, non mi esprimo 
sulla qualità, però si cerca sempre di non travalicare mai gli 
aspetti personali, di rispetto, di ascolto e questo lo dico a 
tutti, lo dico a tutti.  
Capisco, sono stanco anche io che sono abituato a fare queste 
maratone, siamo stanchi tutti, però ripristiniamo, lo dico 
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anche al Sindaco in primis, come primo cittadino, capisco che 
a volte ci si fa prendere dalle parole, dalla foga, però 
utilizziamo un rispetto maggiore tra di noi anche negli 
atteggiamenti, non solo nelle parole, anche negli 
atteggiamenti, perché anche gli atteggiamenti a volte sono 
importanti. Quella ironia sciocca, quel sorrisetto, quel modo 
di sbeffeggiare non va bene, è sbagliato.  
Allora, se qualcuno ha qualche cosa da dire si alza e dice: 
guarda, Forte, stai dicendo un cumulo di sciocchezze, di 
stupidaggini e lo motiva, figuriamoci, ne dico tante.  
Però ripristiniamo in quest'ultima fase di queste ultime ore 
che immagino ci separano dalla approvazione del Bilancio un 
clima.  
Sindaco, io mi appello a lei come primo cittadino, 
ripristiniamo, il Presidente lo vedo provato e stanco, se vi 
volete fare sostituire dall'ineffabile Tiero che penso 
potrebbe aggiungere qualche elemento di goliardia, lo dico con 
simpatia, collega Tiero.  
Però intanto siamo ai modi e alle forme che sono anche 
sostanza e come si sta in quest'aula, abbiamo parlato del 
decoro urbano, parliamo anche del nostro decoro.  
Concludo, scusate, vi ho portato via troppo tempo, mi scuso 
con lei, Presidente, mi scuso con i colleghi ma non interverrò 
penso più.  
Però se permarrà questo atteggiamento di chiusura nei 
confronti degli emendamenti io preannuncio che noi 
abbandoneremo l'aula e non parteciperemo al voto sul Bilancio.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Forte, la ringrazio anche per parte dei 
contenuti del suo discorso e per la solidarietà espressa nei 
miei confronti.  
Andiamo avanti, siamo in dichiarazione di voto, ce ne sono? A 
breve mi sa che potrò abdigare.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Se non ci sono andiamo... 
prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Presidente, posso intervenire per fatto personale?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non ho dato la parola a nessuno, Consigliera Miele, per fatto 
personale, quindi gradirei andare avanti per la dichiarazione 
di voto.  
Prego Consigliere Bellini.  
 

 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

146

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Sì, grazie Presidente.  
È importante sottolineare che gran parte degli emendamenti 
presentati dalla Opposizione li sentiamo, sono emendamenti 
condivisibili, li avremmo fatti e presentati anche noi in un 
altro contesto, sinceramente è un po' la critica che muovevo 
nell'intervento che facevo prima, non siamo nel momento nel 
quale si può cercare di spostare questo piccolo fazzoletto che 
copre questo tavolo perché non è una tovaglia, è un fazzoletto 
e con questo fazzoletto ci dobbiamo coprire le esigenze di 
questa tavola.  
Per cui io, per esempio, parlavo prima con l'Assessore 
all'urbanistica e parlavamo, per esempio, dell'ascensore nel 
centro sociale, ma come fai a non convenire che in un centro 
sociale per anziani ci debba essere l'ascensore se ci sono due 
piani, è ovvio.  
Si farà, lo faremo, cercheremo di risolvere, colleghi, con 
esigue risorse a Bilancio per la manutenzione degli edifici 
pubblici questo problema ma perché lo sentiamo nostro, perché 
è giusto che sia così.  
Quindi il ringraziamento va ai colleghi della Opposizione per 
avere presentato questi emendamenti ma ci sono dei ma 
ovviamente.  
I primi ma sono riferiti al fatto che una buona parte degli 
emendamenti presenti, presentati dall'Opposizione sono 
emendamenti che non tengono conto delle nuove regole di 
presentazione degli emendamenti che il Bilancio armonizzato 
non permette più di fare nella forma presentata dai colleghi 
della Opposizione, entrano troppo nel dettaglio, entrano 
troppo nella gestione, questo non lo dice la Maggioranza, lo 
dicono le regole, lo dice, lo impone la legge.  
Quindi possiamo nel gioco delle parti continuare a ascoltare 
l'Opposizione che rivendica no, assassini, che state facendo, 
ma come fate a non capire che questa è una esigenza?! Sì, sono 
esigenze legittime, come fai a non convenire su questa roba?! 
Assolutamente, conveniamo, ma non sono molti, moltissimi degli 
emendamenti presentati non sono più presentabili in questo 
modo all'interno della approvazione del Bilancio.  
Il secondo tema importante, fondamentale, perché sennò io 
prego i giornalisti di mettere il giusto gli organi di stampa, 
la giusta attenzione verso questo punto, buona parte, una 
buonissima parte degli emendamenti presentati dall'Opposizione 
non hanno ottenuto il parere favorevole dei Revisori dei 
Conti.  
Io sfido chiunque nella storia politica dei miei colleghi 
della Opposizione, coloro che hanno una storia nel senso, a 
parte chi non si è mai presentato, cioè che è nuovo in questo 
Consiglio, di dire quando hanno votato un emendamento che non 
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aveva il parere favorevole dei Revisori dei Conti, quando è 
successo? Ditemelo.  
Non è possibile, io non voglio rischiare che questo Consiglio 
si macchi del rischio di andare in danno erariale perché la 
Corte dei Conti ci possa condannare di danno erariale rispetto 
a un parere non favorevole.  
Poi fermo restando che il tema trattato da quell'emendamento 
sia un tema legittimo e quindi? E quindi in Consiglio si potrà 
affrontare, in un Consiglio si potrà approfondire, la Giunta 
potrà prendere quell'istanza e portarla a termine ma non in 
questo modo ovviamente.  
Quindi preannuncio con questo mio intervento il parere 
contrario agli emendamenti fin qui presentati.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Bellini.  
Dichiarazione di voto Consigliere Calandrini, prima lei e poi 
Coluzzi.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie.  
Io penso che veramente rimango basito da questa presunzione 
che c'è da parte di alcuni Consiglieri di Maggioranza perché 
dico oltre al danno pure la beffa, cioè volete fino in fondo 
addirittura anche calpestare la dignità dei Consiglieri 
Comunali, una cosa inaudita che non si è mai vista in questa 
città, altro che Prefetto.  
Io dico: come ti permetti a fare certe considerazioni, 
addirittura a raccontare o a raccogliere la stampa nel 
valutare le cose che si stanno facendo come se noi chissà che 
cosa stessimo facendo in quest'aula?! Non sai di cosa parli, 
dici cose senza sapere di cosa parli.  
Io invito l'Assessore, se è persona che conosco e spero onesta 
intellettualmente, o il dirigente Manzi, chiedi a Manzi quando 
si possono lavorare gli emendamenti in un'aula, chi te l'ha 
detto? Dove sta scritto che un emendamento... intanto tu non 
c'eri, quindi non fare valutazioni di cose che non sai, io 
sono qui da dieci anni, da undici anni e ti dico che pareri 
che non hanno avuto... pareri che hanno avuto pareri contrari 
che abbiamo in qualche modo, dove c'è stato un confronto in 
aula sono stati tantissimi, sono stati tantissimi quando non 
c'era un parere di regolarità da parte dei Revisori perché il 
problema serio sui pareri è uno solo, è quello che dà Manzi, è 
quello che dà Manzi, l'unico modo per cui non si può discutere 
un emendamento è se Manzi dice che il parere di qualità 
contabile non mette in equilibrio il Bilancio perché quello è 
un emendamento di fatto nullo, va bene? Quello è l'unico 
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emendamento che non si potrebbe... ci si può confrontare 
perché comunque io l'emendamento mio, perché io non voglio 
criticare i miei colleghi, se c'ero io ieri sera voi stavate 
qui altri quattro giorni, altro che fare gli emendamenti per 
gruppi, ve ne renderete conto tra qualche tempo, ve ne 
renderete conto al prossimo Bilancio Comunale se discutiamo 
gli emendamenti per gruppi perché poi lo chiederò, Presidente, 
dopo l'intervento, me la faccia vedere dove è scritta questa 
regola perché qua ci riempiamo tutti la bocca però le regole 
valgono solo da una parte perché poi ognuno fa come gli pare 
qui dentro.  
Dove sta questo regolamento di contabilità che dice che 
possiamo discutere gli emendamenti per gruppi? Dove sta 
scritto? Io non c'ero in quella conferenza, se volevo 
inchiodarvi qui per altri sei giorni e volevo fare la persona 
corretta e onesta perché solo questo devo fare con voi, vi 
tenevo qua altri sei giorni perché gli emendamenti si 
discutono a uno a uno, caro Presidente, perché così come si 
votano a uno a uno si discutono a uno a uno.  
Io solo per correttezza nei confronti dei miei colleghi che 
hanno preso e hanno fatto una scelta ieri mi sono adeguato 
però già glielo dico in anticipo rispetto alla prossima 
manovra che non è quella dell'anno prossimo, è quella tra 
qualche mese, gli emendamenti a uno a uno e guai chi si 
permette di dire che li facciamo a gruppi, non siamo al 
supermercato, qui stiamo in un'aula consiliare, quindi le 
regole vanno rispettate da tutti, quello che ci siamo detti da 
sua Eccellenza il Prefetto, le regole valgono per tutti, anche 
per voi e non solo per noi.  
Quindi su questo, caro Consigliere Bellini, lei sbaglia, io 
non lo so perché lei dice certe cose, che vuole fare? Vuole 
che ce ne andiamo!? Perché allora deve dire che addirittura 
noi stiamo discutendo emendamenti senza che ci sia la 
legittimità del farlo, perché lei da quello che ha detto è che 
stiamo discutendo emendamenti che non hanno i pareri per cui 
non si dovevano discutere, non è vero perché gli 
emendamenti...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non cominciamo di nuovo, per cortesia.  
 

 CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Mi fate parlare?!  
Io dico lasciateci almeno la dignità di poter rappresentare la 
città o quella parte di città o quel pezzo di città che ci ha 
mandato a rappresentarli, ce lo siamo detti già più di una 
volta, rappresentiamo un pezzo di città e noi siamo in qualche 
modo, in modo dignitoso qui, in aula consiliare a fare il 
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nostro lavoro e lo faremo fino alla fine, fino alla fine, 
costi quello che costi, perché a me non fanno paura queste 
cose, a me mi aiutano e mi stimolano, vedete come sto 
tranquillo io? Io vengo sempre qui con un approccio sereno, a 
parte la prima fase dove c'era l'euforia iniziale, poi io mi 
sono detto dobbiamo fare attività, facciamola con serenità, mi 
sembra che nelle commissioni vi do una mano, ci supportiamo, 
però poi, Santo Dio, a tutto c'è un limite.  
Anche lei, Sindaco, io capisco che lei si è innervosito, siamo 
da due giorni qui dentro, però si era capita qual era la 
comunicazione, ma come si poteva pensare che la signora lì 
affianco qualcuno le potesse contestare la presenza?! Quello è 
un banco dove lei legittimamente c'è come ci sono gli 
Assessori. Se mi permette le posso dire che, a parte tutta la 
Segreteria, la dottoressa, io ce li ho avuti per dieci anni 
affianco, ma qualcuno si può immaginare di chiedere a un 
funzionario, a un collaboratore del Segretario di lasciare 
l'aula?! Se permette tutto il resto della sua, per esempio, 
Segretaria, non ci deve stare seduta in questi banchi, quindi 
questo è quello che..., io se ero il Sindaco avrei colto al 
volo il fatto che non poteva riguardare la signora affianco al 
Segretario Generale perché non è possibile che un Consigliere 
Comunale che ha l'esperienza di Calvi poteva intimare alla 
signora che, poverina, sta lì da due giorni e a dirgli che 
deve lasciare l'aula quando sta con sacrificio facendo anche 
lei la sua attività.  
Stiamo attenti perché poi si creano questi difetti di 
comunicazione che portano i Consiglieri anche a lasciare 
l'aula e a creare in qualche modo polemiche che possono essere 
inutili.  
Io l'ho dimostrato che non voglio fare polemiche, è chiaro che 
sfrutto tutto quello che la legge e il regolamento mi dà come 
possibilità.  
Quindi sul voto se chiedo l'appello nominale non chiedo, per 
esempio, la riverifica del voto perché qualcuno di voi non lo 
sa, tutto questo accade perché venti giorni fa è stata chiesta 
la possibilità di presentare con tre giorni di ritardo dove si 
fa in tutto il mondo, non in tutta Italia, Assessore Costanzo, 
in tutto il mondo si fa, quindi in tempi non sospetti è un 
fatto nuovo, non si conoscono le procedure, Consigliere 
Bellini perché non si conoscono le procedure. Noi che stiamo 
qui da dieci anni abbiamo avuto difficoltà a lavorare perché 
ha detto bene l'Assessore, con il Bilancio armonizzato è 
cambiato il mondo, non ci capisce nulla nessuno, quindi la 
possibilità di avere chiesto tre giorni, dal 14 di marzo, dove 
voi poi sapete che il 15 siamo andati in commissione, il 16 
siamo andati in commissione, abbiamo chiesto la possibilità di 
spostare il termine di tre giorni sugli emendamenti che non è 
lesa maestà, ma siete impazziti?! Perché vorrei capire chi è 
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quello scienziato che ha deciso di dire no a prescindere sulla 
possibilità di spostare un termine che è previsto dalle leggi 
e dai regolamenti? Perché in questo senso basta l'unanimità 
della conferenza Capigruppo e si sposta un termine, perché 
l'avete fatto? Perché avete fatto questo? Se voi aveste 
consentito di fare questa attività con più serenità, perché 
noi abbiamo fatto le nottate in tre - quattro, eh, non ci 
nascondiamo, avendo pronto anche un risultato non ottimale, 
perché fare questo? Perché non finire le audizioni degli 
Assessori in commissione e poi a bocce ferme darci la 
possibilità di fare gli emendamenti? Qualcuno di voi me lo 
dice questo? Perché avete deciso di andare in una conferenza e 
avete messo davanti, tra l'altro sbagliando, il Presidente che 
è stato il primo a dire no, non c'è la proroga di tre giorni 
per gli emendamenti?! Non abbiamo chiesto nulla perché era dal 
14 al 17, avevamo altri tredici giorni, addirittura il 
Bilancio adesso verrà prorogato, ma a prescindere che non 
verrà prorogato, abbiamo detto non è che va approvato entro il 
31 il Bilancio, perché il Bilancio andava convocato il 
Consiglio Comunale, poi si poteva votare tranquillamente, il 
02, il 03, il 04, il 05 aprile, non è che cade la 
Amministrazione.  
Allora perché fate questo?! Allora a ogni azione sappiate che 
ci saranno delle reazioni, non è che potete pensare che vi 
possiamo fare sconti perché la nostra dignità non può essere 
calpestata.  
Allora cercate di ragionare anche voi rispetto a questi temi, 
cercate di rispettare quello che è il ruolo del Consigliere 
Comunale perché non è possibile fare diversamente e su questo 
ci scontreremo fino alla fine.  
Allora noi siamo in buona fede, però se poi alla fine, dopo 
avere fatto i percorsi voi pensate che veniamo in aula e in 
qualche ora si voti il Bilancio senza disturbarvi perché gli 
emendamenti vi stanno creando problemi non è possibile perché 
gli emendamenti che hanno il parere contabile, a prescindere 
dai Revisori, a prescindere dal dirigente tecnico che 
scartiamo proprio, perché non esiste proprio, gli emendamenti 
vanno posti a votazione, vanno trattati e poi legittimamente, 
io l'ho detto all'inizio, io sono contento che li state 
bocciando, a me non mi sta disturbando il fatto che voi state 
bocciando gli emendamenti perché è nel gioco delle parti, noi 
li proponiamo e voi li bocciate, fate bene, poi ognuno al di 
fuori di quest'aula farà la propria comunicazione come è 
giusto che sia, questo è quello che succede in tutte le 
Amministrazioni nazionali, io non sto addebitando il fatto che 
state bocciando, forse qualcuno di voi sta anche in difficoltà 
quando sento che dice contrario, contrario, contrario, a me 
non mi spaventa questa cosa, fate bene, bocciateli, noi li 
proponiamo e voi li bocciate.  
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Attenzione, non calpestate la dignità, non fate questi 
interventi in cui fate ventilare la possibilità addirittura di 
comunicare alla stampa quello che sta accadendo in aula, in 
aula sta accadendo quello che deve accadere perché stiamo 
lavorando nella piena legittimità facendo attività che sono 
previste per legge e da regolamenti, sono altri che non si 
stanno facendo rispetto ai regolamenti.  
Se ieri c'ero io in quella conferenza Capigruppo non vi avrei 
consentito di fare questo Consiglio Comunale con queste 
modalità.  
Quindi sappiatela questa cosa, sappiatela questa cosa.  
Quindi esprimo il voto favorevole rispetto a questi 
emendamenti che ha presentato il Consigliere Carnevale.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altri interventi su dichiarazioni di voto?! Coluzzi? 
No.  
Allora se non ci sono altri interventi andrei in votazione di 
questo secondo gruppo degli emendamenti presentati dal 
Consigliere Carnevale.  
Iniziamo con l'emendamento numero 35, avente a oggetto: WI-FI 
Lungomare Lato Foce Verde per la somma di trenta mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 17 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Poniamo in votazione l'emendamento numero 36: manutenzione 
ascensore centro anziani di Via Veneto, somma di cinquanta 
mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mettiamo in votazione l'emendamento numero 45: concorso 
letterario legalità per il valore di due mila e cinquecento 
euro.  
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SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

In votazione l'emendamento numero 47: percorso runner di Parco 
Mussolini, somma di trenta mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Poniamo in votazione l'emendamento numero 50: progettazione 
esecutiva per la somma di cento mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Con questa ultima votazione abbiamo esaurito l'esame degli 
emendamenti del Consigliere Carnevale.  
Ne abbiamo ancora diciannove da esaminare, se non ricordo 
male.  
Procedendo abbiamo adesso un gruppo di sedici emendamenti 
proposti a firma congiunta da parte dei Consiglieri 
Calandrini, Celentano, Marchiella, Adinolfi, Ialongo e Miele.  
Quindi dato che sono... chiederei ai proponenti: abbiamo 
sedici emendamenti, possiamo suddividerli in tre gruppi?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Soltanto una cortesia, siccome stavamo parlando, chiaramente 
essendoci in ordine, se può ripetere esattamente i sedici così 
li segniamo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, vado a vederli.  
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Allora, sono l'emendamento numero 24, 29...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Aspetti, aspetti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

31, 34, 38, 40, 41, 44, 48, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, in 
tutto sono 16.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Il primo qual è, il 24, giusto?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il primo in ordine numerico è il 24.  
Chiederei come vogliamo procedere?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Partiamo dal 24.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Partiamo dal 24, abbiamo dei relatori differenziati?  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Dovrei relazionare io ma non relaziono perché non partecipo 
più ai lavori dell'aula visto l'atteggiamento del Sindaco.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quindi in sostituzione?! Se cortesemente... prego Consigliere 
Forte.  
 

CONSIGLIERE FORTE ENRICO MARIA  

Scusate, sto di fronte a un episodio increscioso, adesso qui 
non siamo in un Tribunale in cui dobbiamo vedere di chi è la 
responsabilità o meno.  
C'è stato un episodio sinceramente spiacevole, frutto anche di 
un equivoco iniziale.  
Io chiedo, scusi se mi permetto, Sindaco, poi faccia quello 
che ritiene di dovere fare, però anche se c'è un gesto di 
scuse nei confronti della Consigliera Celentano che resta in 
aula, Miele, scusi, scusi, penso che questo... scusa, 
Giovanna, io penso che può capitare che ci sia tensione, ci 
sia difficoltà, questo può capitare a tutti, però che di 
fronte... capita, capita spesso anche a me, quindi parlo di me 
stesso, però che tu abbandoni l'aula perché c'è stato un 
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episodio, tra l'altro frutto anche di un equivoco in cui il 
Sindaco si è espresso secondo me, mi permetto di dire in una 
forma non consona, penso che possa capitare. Siccome il 
Sindaco lo conosco da qualche giorno, è una persona 
intelligente e rispettosa penso che non gli costi nulla 
ripristinare la forma dell'aula. Scusate, era solo un invito, 
potete anche non rispondere.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Forte, non si preoccupi.  
Al riguardo cedo la parola al Sindaco, Damiano Coletta.  
 

SINDACO COLETTA DAMIANO  

Intanto con il Consigliere Calvi penso che ci siamo già 
chiariti con un gesto e l'avevamo fatto subito, quindi 
l'abnorme equivoco e la mia abnorme reazione era giustificata 
siccome poi tra l'altro non l'avevo capito solo io, ho chiesto 
anche a altri, quindi evidentemente c'è stata una male 
espressione, quindi su questo ci siamo chiariti.  
Mi scuso, a questo punto mi scuso con la Consigliera in un 
attimo di... siccome per me avevo già chiesto scusa, quindi 
non c'era bisogno di inserirsi, per questo avevo reagito in 
questo momento.  
Va bene così, ok?! Grazie a voi.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Sindaco.  
Per riepilogare: volevo sapere se questi sedici emendamenti 
abbiamo detto hanno dei relatori multipli?! Sì.  
Volevo chiedere se potevamo procedere con ciascun relatore 
relazionava i propri?! 24 è quello sull'ascensore, ne ha anche 
altri lei, Consigliera Celentano? Quindi cortesemente i 
numeri.  
Sì, 24, 40, poi? 24, 40, 54? Ok, sì, sì, è corretto, quindi ne 
ha tre, perfetto.  
Allora le chiederei di illustrarli contemporaneamente 
l'emendamento 24, 40 e 54.  
Prego Consigliera Celentano, a lei la parola.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
È stato già presentato anche dal Consigliere Carnevale, 
l'abbiamo presentato anche noi come gruppo consiliare, 
cinquanta mila euro per, non per la messa... per la 
realizzazione proprio di un ascensore del centro anziani 
Vittorio Veneto.  
Non so chi qui conosce veramente come è fatto questo centro, 
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il centro anziani Vittorio Veneto.  
Io sono orgogliosa di avere a Latina un centro anziani come 
questo, tutti dobbiamo essere orgogliosi perché è considerata 
una eccellenza non nella Provincia, una eccellenza in Italia 
come organizzazione.  
Mille e cinquecento iscritti, una università della terza età 
con trecento iscritti, trentadue tipi di attività diverse, 
fanno corsi di informatica, di inglese, di spagnolo, lingue, 
italiano, di Divina Commedia, di tutto e di più, è un fiore 
all'occhiello per la nostra città un centro anziani come 
questo.  
Il centro anziani, per chi lo conosce, è fatto di tre piani, 
al secondo piano ci sta la mensa dove si distribuiscono i 
pasti per quelli che vogliono mangiare lì, ci sono tra i mille 
e cinquecento iscritti degli iscritti che hanno problemi 
motori, non ci sono attualmente iscritti in carrozzina però 
sicuramente degli iscritti che stanno con le stampelle e con 
il deambulatore e già per raggiungere il primo piano fanno una 
fatica immane.  
Al terzo piano invece vi sono i posti didattici, c'è 
l'università della terza età dove si fanno i vari corsi.  
Con grande rammarico ho saputo che ci sono diversi anziani, 
perché sono trecento iscritti alla università della terza età 
che non riescono a raggiungere il terzo piano e fare i corsi.  
C'è una signora di novant'anni che mi ha detto dottoressa, 
faccia qualche cosa, io voglio fare il corso di informatica 
però io non ce la faccio a arrivare al terzo piano, possiamo 
mai dirgli di no?! L'ascensore sarebbe, c'è già la struttura, 
l'incavo, sarebbe proprio da realizzare, io penso che sia un 
investimento per i nostri anziani soprattutto per consentirgli 
a accedere al terzo piano.  
Poi per quanto riguarda, c'era il Consigliere precedente, 
adesso non c'è più Coletta, mille e cinquecento iscritti, ha 
citato Einstein, io pure vorrei citare una teoria di Einstein 
sulla relatività, quando si dice è tutto relativo.  
Allora, in genere quando si rompe uno specchio ci spaventiamo 
tutti perché diciamo o Dio, si è rotto lo specchio, sono sette 
anni di guai.  
Un anziano novantenne che frequenta il centro anziani Vittorio 
Veneto mi ha detto io ho rotto uno specchio ed ero felice 
perché sono sette anni di guai ma sono altri sette anni di 
vita, quindi è tutto relativo, per loro... questo per 
dimostrare.  
L'altro punto, l'altro emendamento è un altro punto che 
abbiamo discusso e ridiscusso anche con un ordine del giorno 
del Consigliere Coluzzi che sono i famosi Peba, i Piani per 
abbattimento delle barriere architettoniche.  
Anche qui proponiamo un emendamento con quaranta mila euro di 
investimento di spesa.  
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Che cosa sono le barriere architettoniche? Ci sono le barriere 
architettoniche evidenti che sono una scala, un gradino, una 
salita, un percorso aspro, ma poi ci sono le barriere 
architettoniche non evidenti che possono essere un sentiero 
dissestato, possono essere, per esempio, per i non vedenti, 
non semaforo sprovvisto di illuminazione quando devono 
attraversare la strada oppure degli impedimenti alla 
deambulazione con dei percorsi sporgenti, quindi io penso che 
ne abbiamo anche discusso in diverse altre sedi, circostanze e 
sia importante investire in percorsi, quindi collegamenti 
trasversali con passerelle che devono essere di centoventi 
centimetri con una pendenza massima di dieci, dodici 
centimetri, i posteggi sarebbero necessari ogni quindici posti 
macchina un posteggio per un diversamente abile, gli edifici 
con i sanitari adeguati, le porte di ottanta centimetri e poi 
volevo ricordare che è tutto normato anche da una legge che 
regola i Peba che prevede proprio un abbattimento delle 
barriere architettoniche con tutti atti dovuti a modificare 
qualunque ostacolo alla vita quotidiana delle persone che 
c'hanno disabilità.  
Infatti la accessibilità si fonda sulla legge sulla 
accessibilità, la legge numero 13 dell'89.  
Il terzo punto invece è un punto di investimento di, sono le 
passerelle per il mare, venti mila euro, la manutenzione delle 
passerelle che consentono l'accesso al mare.  
Abbiamo visto tutti in che condizioni è la Marina di Latina, 
siamo tutti concordi nel volere un rilancio, una 
rivalorizzazione, una riqualificazione.  
Non so se voi siete capitati alla Marina di Latina, queste 
passerelle sono tutte dissestate, sono tutte rovinate, io non 
voglio entrare sempre nella retorica dei percorsi facilitati 
per i diversamente abili perché i diversamente abili a mare 
non ci possono andare proprio, il problema è ce c'hanno 
difficoltà anche a andarci le persone con capacità motorie 
normali perché non esistono gli accessi.  
Io ho parlato con persone che hanno attività commerciali lungo 
la Marina di Latina che hanno dei camping che hanno proprio 
difficoltà nel periodo estivo a facilitare l'ingresso in 
spiaggia delle persone che stanno nel camping, quindi penso 
che sia un atto dovuto facilitare la manutenzione, 
l'aggiustamento di queste passerelle proprio per un rilancio, 
una riqualificazione della Marina di Latina.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliera Celentano per la esposizione.  
Apro, quindi, gli interventi su questi tre emendamenti 
presentati in aula, illustrati in aula dalla Consigliera 
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Celentano.  
Chi si iscrive a parlare? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Sull'ascensore sarò brevissimo perché l'abbiamo affrontato 
visto che anche il Consigliere Carnevale aveva presentato il 
medesimo emendamento, quindi lo scopo sociale che ha e che 
comunque necessita perché effettivamente ci sono diverse 
persone che ormai fanno grande fatica, anzi, non riescono 
neanche più a salire e quindi sarebbe veramente buona cosa e 
buona Amministrazione che, visto che comunque ritengo che le 
somme sufficienti per poter realizzare, perché si parla di 
circa trenta, trentasei mila euro e quindi rendere ancora di 
più agibile un centro sociale, forse renderlo ancora più 
vivibile rispetto al passato.  
Rispetto alle passerelle è chiaro che abbiamo messo venti mila 
euro perché naturalmente grandi risorse non ce ne sono però è 
per stimolare ancora di più, magari nel lato sinistro, visto 
che ci sono una serie di discese perché il lato destro, per 
quanto sono grosse venti mila euro probabilmente non 
serviranno a nulla, sul lato sinistro questi venti mila euro 
probabilmente nelle, non so quante sono esattamente le discese 
a mare, probabilmente la metà riusciremo anche a farle perché 
si cambia e molte volte mancano soltanto le tavole o per 
scendere i braccioli.  
Quindi credo che anche questo emendamento, come abbiamo detto, 
è soltanto ancora di più uno stimolo a questa Amministrazione 
a non chiudersi esattamente in un angolo e nel dire sì, le 
risorse sono poche, abbiamo fatto delle scelte, mi auguro che 
queste scelte siano sempre in funzione della città e come 
vedete l'abbiamo, non abbiamo messo grandi somme proprio per 
fare capire che non vogliamo sottrarre sempre tante e tante 
risorse, abbiamo detto forse con venti mila euro iniziamo a 
fare un percorso da qua a prima dell'estate perché chiaramente 
è alle porte, la stagione dal primo aprile leggevo che ci sarà 
questa famosa Delibera che è pronta, che avete già votato mi 
sembra in Giunta, quindi è necessario che la Amministrazione 
parta subito, immediatamente alla approvazione del Bilancio, 
decida dove, se lato sinistro o lato destro, noi con venti 
mila ipotizzavamo il lato sinistro perché le decisioni sono 
completamente diverse, probabilmente più di qualcuno ne 
riusciremo a farla.  
Quindi in questi due, il terzo non ricordo, qual era? Questo è 
un altro tema che abbiamo affrontato, è tema di carattere 
sociale che una Amministrazione deve necessariamente guardare, 
per me sono tutti e tre buoni emendamenti e come vi ho detto 
dall'inizio della discussione mi auguro sempre, da qua alla 
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fine della discussione, ci sia veramente una capacità di dare 
uno slancio e dire sì, forse effettivamente prendete dal mazzo 
un emendamento e dite forse questo si potrebbe anche fare 
perché riteniamo che sia un passaggio anche giusto.  
Quindi ve lo ripeto fino alla fine, vi chiederò di cogliere 
qualche emendamento, un emendamento proprio perché credo che 
ce ne siano veramente di spunti abbastanza importanti per dare 
anche il contributo a voi per rendere una città più vivibile, 
più degna e decorosa.  
Il mio voto poi in dichiarazione sarà sicuramente favorevole.  
Grazie ancora.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? Se non ci sono 
interventi andiamo in dichiarazione di voto su questi tre 
emendamenti illustrati dalla Consigliera Celentano.  
Dichiarazione di voto?! Prego Consigliera Celentano.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie Presidente.  
Rinnovo l'invito di lanciarci un segnale, un segnale di 
apertura, un segnale di convergenza su un tema importante come 
questo, l'ascensore nel centro anziani.  
Ho spiegato che proprio, c'è proprio una necessità di questo 
ascensore per andare ai piani di sopra altrimenti non possono 
essere usufruiti dagli anziani.  
Quindi invito la Maggioranza veramente di, almeno un 
emendamento di accordarcelo, di venirci in contro in un tema 
importante come questo e adeguare l'ascensore del centro 
anziani e anche l'altro emendamento, l'abbattimento delle 
barriere architettoniche è un argomento alto, un argomento 
sociale, un argomento nobile.  
Io penso che su argomenti del genere ci vorrebbe veramente una 
convergenza e non un muro.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Prego Consigliere Carnevale.  
No, in dichiarazione di voto siamo Consigliere Carnevale.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Sì.  
Non c'è il Capogruppo, quindi?  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Deve essere delegato a farlo, mi dispiace ma è la a procedura.  
Manca il Capogruppo Forte, in dichiarazione di voto serve il 
Capogruppo.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Vengo nominato Capogruppo perché siamo la maggioranza del 
gruppo in questo momento.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, apprezzo la battuta ma non può essere così. Abbiamo altre 
dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Così come preannunciato nella discussione dell'emendamento il 
mio parere è sicuramente favorevole perché non siamo qui a 
ritornare e dire che sono di carattere sociale l'importanza 
per la apertura della stagione estiva, quindi il mio voto è 
favorevole per tutti e tre gli emendamenti presentati, anche 
per Forza Italia questo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto?! Consigliera Ciolfi 
delegata dal Capogruppo Bellini?! Prego Consigliera Ciolfi.  
 

CONSIGLIERA CIOLFI MARIA GRAZIA  

Dunque, per quanto riguarda l'emendamento sulle passerelle è 
previsa in Bilancio la spesa per la manutenzione delle 
passerelle in una quota quasi il doppio di quella proposta 
dell'emendamento della Opposizione di 36.250,40 euro.  
Per quanto riguarda gli altri emendamenti mi ripeto ancora, 
ripeto ancora quello che è stato già detto, sono tutti 
emendamenti condivisibilissimi e auspicabili, come non 
condividere l'abbattimento delle barriere architettoniche 
piuttosto che l'ascensore al centro sociale dove per altro 
l'abbiamo visitato, abbiamo preso contati, abbiamo proposto al 
centro sociale Vittorio Veneto anche una collaborazione con il 
Presidente per portare un progetto pilota di inclusione, 
inclusione introducendo quattro - cinque anziani con dei 
piccoli, lievi disabilità, quindi accompagnati da un sostegno 
infermieristico per fare condividere il tempo insieme agli 
altri anziani del gruppo perché pensiamo che sia utile e per 
gli anziani presenti al centro, occuparsi anche di anziani non 
completamente autosufficienti e chiaramente condividere il 
tempo in un ambiente sociale così piacevole quale quello del 
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centro sociale assolutamente.  
Purtroppo il discorso è sempre lo stesso, che stiamo qui a 
partire con un Bilancio, è vero senza voli pindarici, però un 
Bilancio equilibrato, vogliamo partire con le basi solide ma 
senza per questo essere il punto di arrivo, questo è soltanto 
il punto di partenza che non preclude nessuno degli 
emendamenti presentati fino a ora ripeto condivisibili, è 
soltanto un punto di partenza e con l'impegno a reclutare 
maggiori risorse possibili e mettere in atto tutto quello che 
i nostri cittadini  ci chiedono.  
Grazie.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Ciolfi.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? No.  
Allora se non ci sono passerei alla votazione iniziando 
dall'emendamento numero 24: manutenzione ascensore centro 
anziani via Veneto per la somma di cinquanta mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 17 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Poniamo in votazione l'emendamento numero 40: abbattimento 
barriere architettoniche per la somma di euro quaranta mila.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, mettiamo in votazione l'emendamento numero 54: 
manutenzione messa in sicurezza delle passerelle a mare per 
euro venti mila.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  7 voti favorevoli.  
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Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Quindi proseguiamo la discussione del gruppo...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, c'è qualche difficoltà operativa per non chiederle 
la sospensione andrò un po' a random perché ne abbiamo tanti, 
quindi io le dirò il numero, tanto ce li ho tutti segnati.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Basta che lei mi dice il numero.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Poi quando mi fermo passo la parola al collega.  
L'emendamento è il numero 44.  
Il 44, e qua chiederei l'attenzione dell'Assessore, sono in 
coppia, sono vicini, sia Buttarelli che l'Assessore Felice 
Costanti.  
Questo emendamento va in una direzione ben precisa, conosco 
bene il problema, lo conosciamo bene perché ci siamo già 
confrontati in un Consiglio Comunale, parliamo del Fosso 
Mascarello, quindi parliamo della possibilità di fare questo 
intervento.  
A me è sembrato di capire ieri che rispetto a questo tema, non 
mi ricordo se uno o l'altro Assessore, abbia già dette che in 
quell'importo di cinquecento mila euro è prevista la 
sistemazione di questo ponte.  
Attenzione, Assessore Costanti, abbiamo detto che la 
ristrutturazione di questo ponte che io non so quanto vale, 
poi lo vedremo in una verifica che faremo successivamente, non 
ci porterà a risolvere il problema perché il Fosso Mascarello, 
quindi questo ponte che supera il fosso è chiaro che serve per 
rimetterlo apposto così si riapre la viabilità ai mezzi 
pesanti che in questo momento è preclusa, non ci risolve 
l'altro problema che è lo scarrellamento che abbiamo visto che 
in questo momento è bloccato per effetto di un fatto che è 
successo e di cui non eravamo a conoscenza, che in un posto 
dove per cinquant'anni hanno scarrellato queste barche, oggi 
per una serie di motivi, compreso il primo che è quello del 
ponte, perché purtroppo nasce tutto da questo ponte, non è più 
possibile scarrellare.  
Adesso io non so quello che l'Assessore ha fatto, se c'è stata 
la conferenza dei servizi, eravamo in attesa di questa 
conferenza con la Provincia, so che avete incontrato gli 
operatori, so che vi hanno consegnato un progetto, so che si 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

162

sta molto in avanti per l'eventuale soluzione del problema.  
Ecco perché io vi dico da subito che noi andremo a fare le 
verifiche perché quello che ci siamo detti prima e che poi 
risponderò all'Assessore Capirci rispetto alle cose che ha 
detto stamattina, c'è l'indirizzo e c'è la fase del controllo, 
quindi noi adesso aspetteremo i venti giorni, aspetteremo che 
voi consegnerete a PEG ai vostri dirigenti e lì andremo a 
verificare, se è possibile in commissione, se il Presidente 
poi non ci ascolterà e non metterà il punto all'ordine del 
giorno nelle commissioni con le audizioni dei dirigenti e 
degli Assessori, chiederemo direttamente in Consiglio Comunale 
la possibilità di vedere questi PEG perché è un nostro diritto 
legittimo quello di vedere i PEG che voi consegnerete ai 
vostri dirigenti subito dopo il 20 di aprile, e spero che in 
questo passaggio di consegne che farete tra la Giunta e i 
dirigenti ci sarà l'opportunità di capire fino in fondo come e 
quando partiranno questi lavori sia per sistemare il ponte che 
è al di sopra del Fosso Mascarello e speriamo anche la 
soluzione, se chiaramente gli altri Enti daranno la 
disponibilità, perché è chiaro che non dipende solo dal Comune 
di Latina, però mi raccomando, Assessore Costanti, lei lo sa, 
è un problema che lei ha preso a cuore, io l'ho ringraziata 
ufficialmente davanti a tutti, so che si lavora in un discorso 
di squadra, almeno in questo caso c'è la correttezza e 
l'onestà intellettuale da parte vostra che so che state 
lavorando lei e l'Assessore Buttarelli a tema, l'avete preso a 
cuore, ce l'abbiamo a cuore tutti, quindi ognuno per la 
propria posizione farà quello che serve per dare un contributo 
a queste decine e centinaia di persone che stanno impazzendo 
perché purtroppo per motivi non dipendenti né da noi e né da 
voi oggi non possono più mettere queste barche a mare, debbono 
fare quaranta chilometri per poter scarrellare e mettere 
questi gommoni nell'acqua.  
Quindi è voluto, io non ho manco problema a dire che non verrà 
accettato, lo posso anche ritirare, io volevo discutere il 
punto.  
Quindi adesso discusso il punto voglio anche evitare 
l'impaccio di dire che bocciamo questo emendamento, quindi 
possiamo anche ritirarlo con l'impegno che ci siamo presi 
tutti quanti di arrivare nel limite del possibile, almeno per 
parte nostra, poi se alcuni Enti non daranno la disponibilità 
se ne assumeranno la responsabilità però il Comune farà tutto 
ciò che è nelle proprie possibilità per dare una risposta a 
tutte queste persone.  
Quindi detto questo io per noi creare impaccio a nessuno 
chiedo, Presidente, il ritiro di questo emendamento e quindi 
la possibilità di non metterlo al voto.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

D'accordo Consigliere Calandrini.  
L'emendamento numero 44 viene ritirato in aula.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Poi passiamo all'emendamento numero 29.  
Allora, questo emendamento, anche questo viene presentato, è 
evidente che è una forzatura, siamo parlando di quattro mila e 
cinquecento euro per la videosorveglianza nel Parco Mussolini.  
Non è questo il problema del Parco Mussolini, questo è un 
problema molto molto più serio e molto molto più grande.  
Io vi dico quello che è stato fatto nel passato dove purtroppo 
io mi sono impegnato personalmente ma come sempre non sempre 
si vincono le battaglie politiche.  
Feci fare dalla vecchia Giunta Comunale, addirittura inserire 
nel progetto di Bilancio della vecchia Amministrazione 
addirittura un importo di settecento mila euro per la 
ristrutturazione di questo parco perché non servono i quattro 
mila e cinquecento euro per la videosorveglianza anche se 
penso che se non ci saranno le possibilità per fare nulla 
mettere una videosorveglianza, seppur parzialmente, ci risolve 
un problema grande oggi dove i nostri figli, quando mia figlia 
a quattordici anni mi dice che va al Polo, dico attenzione a 
non attraversare il parco alle otto di sera, alle sette di 
sera perché non mi fido che tu entri dentro il Parco 
Mussolini.  
Questo è purtroppo quello che a oggi abbiamo a Latina.  
L'unica area verde del centro della città che per noi è 
strategica, perché sono quasi tre ettari di terreno che però 
non è utilizzabile.  
Io ho provato a fare questa battaglia, purtroppo dopo 
l'approvazione del progetto di Bilancio in Giunta che 
prevedeva questo importo di settecento mila euro i miei 
colleghi, attraverso una operazione poi di modifica del 
progetto del Bilancio, quindi con un emendamento, lo hanno 
stracciato perché hanno ritenuto più opportuno che la priorità 
in quel momento fossero le eliminazioni delle barriere 
architettoniche, quindi quell'importo è stato stralciato.  
Qual è la ratio di quell'intervento? Era anche quello un 
intervento parziale perché io avevo detto chiudiamo intanto 
questo parco, cioè facciamo alla recinzione idonea per aprire 
e chiudere, il modello e quello di Latina Scalo, cioè io mi 
sono impegnato politicamente a dare un indirizzo in Consiglio 
Comunale per fare un parco a Latina Scalo, l'ho detto ieri, 
abbiamo fatto questo parco, abbiamo (parola non chiara) perché 
il Comune non ha speso un euro per quel parco, abbiamo dato in 
cambio una cubatura e abbiamo fatto un parco che era a 
immagine e somiglianza a quella che era la mia idea di un 
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parco, cioè la prima cosa è la recinzione alta perché a Latina 
Scalo anche oggi il parco si apre la mattina e si chiude la 
sera, questa è la gestione dei parchi, fuori da questo tipo di 
logica non si può pensare di avere un parco in quelle 
condizioni.  
Allora c'è un progetto di Finanza, c'è una richiesta, qui 
abbiamo l'Assessore che ho scoperto che è un illustre esperto 
di questo tipo di progettazione, me ne compiaccio, poi ne 
parleremo in sede di discussione del Bilancio, che seguiva mi 
sembra l'Architetto Sabina Campione.  
Si era arrivati addirittura alla compatibilità finanziaria per 
poi portare in Giunta questo progetto e manifestare la volontà 
da parte della Amministrazione di aderire a questa proposta 
che però non conosco chi era il proponente.  
Quindi si camminava in parallelo, da una parte il progetto di 
Finanza per assegnare questa area interna dove si erano fatti 
mi sembra due - tre lotti, dove si divideva questa area a 
spicchi e si dava ai privati la possibilità di gestire una 
parte di questo parco in cambio chiaramente della pulizia e di 
quanto altro servisse per gestirlo.  
Dall'altra parte, siccome il piano finanziario non si reggeva 
completamente, l'Amministrazione investiva settecento mila 
euro e chiudeva solo la parte esterno del parco.  
Adesso penso che sia difficilissimo trovare cinquecento, 
seicento, settecento mila euro sul Bilancio comunale però fate 
qualche cosa, facciamo qualche costa, investiamo i privati, 
abbiamo un Assessore molto bravo, valutiamo se in questi mesi, 
in questo anno, in questo scorcio di anno si possa fare una 
proposta, per esempio, per variare il programma triennale 
delle opere pubbliche e fare uno studio di fattibilità, ecco 
quando parlo anche di una prospettiva di sviluppo, non 
l'abbiamo fatto noi, siamo stati incapaci, lo riconosciamo, 
provateci voi.  
Allora, crediamo una condizione di sviluppo, ecco quello che 
dicevo ieri a Buttarelli sul programma triennale delle opere 
pubbliche, cerchiamo di dare anche una prospettiva, qui 
parliamo di un'area che è strategica perché se pensiamo a 
quello che abbiamo lì è un patrimonio inestimabile.  
Purtroppo oggi è zona di spaccio, zona di violenze al centro 
della città di Latina.  
Allora proviamoci a fare questo intervento ma nelle more che 
si fa un intervento che sia risolutivo diamo la possibilità ai 
nostri ragazzi, ai nostri genitori di poter attraversare 
questo parco, quindi abbiamo pensato una videosorveglianza che 
non costa molto, ci consente quanto meno di evitare che questi 
malintenzionati continuano a andare a fare spaccio, perché io 
conosco bene quelli del Polo Nord e vi dico che è un disastro 
lì la sera, non ci si capisce e non ci si raccapezza più 
nulla.  
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Quindi, Assessore, riprendiamo questi progetti, non c'è 
continuità tra la vecchia e la nuova Amministrazione ma su 
alcune cose si possono fare.  
Verificate la fattibilità, verificato se è legittimo, 
verificate se è trasparente, verificato tutto, però in alcuni 
casi provate a tirare fuori anche dai cassetti i progetti che 
in qualche modo ha tentato di fare la vecchia Amministrazione, 
quindi verificate se attraverso un bilanciamento tra il 
privato e il pubblico si possa mettere a regime quell'area 
perché questo è quello che abbiamo come obiettivo finale.  
Quindi in questo momento avevamo detto siccome sicuramente 
richiede tempi più lunghi, non possiamo di farla in due - tre 
mesi l'operazione più ampia, però intanto iniziamo a lavorare 
e dare una serenità maggiore ai nostri figli per poter 
attraversare questo parco attraverso questa videosorveglianza.  
Questo era un po' il senso del ragionamento che volevo fare.  
Per cui se è possibile dare un segnale di apertura anche 
riprendendo i progetti che non sono manco tanto vecchi perché 
sono di due - tre anni fa, valutando se c'è già un lavoro 
fatto che possa essere preso e consegnato al patrimonio della 
nuova Giunta che lo possa prendere in considerazione per 
quello che è il problema che sto esponendo.  
Quindi per il momento mi fermo qui con il numero 29.  
Questo è Borgo Sabotino, l'emendamento è il numero 46, io non 
ho gli occhiali, 46 dovrebbe essere? Veda un attimo, 
Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo è un problema, perché è stato fatto questo emendamento? 
È stato fatto perché praticamente in questa zona la vecchia 
Amministrazione ha fatto già un primo intervento, non mi 
ricordo se era intorno ai venticinque mila, ventotto mila euro 
dove si è attrezzato questo parco ludico che è un parco che è 
adiacente alla scuola Vito Fabiano di Borgo Sabotino, quindi 
c'è stato questo primo intervento della Amministrazione, 
questa è una sorta di completamento di un intervento che già 
in qualche modo è stato finanziato e che però non ha trovato 
conferma nella sua interezza perché sono mancate le somme per 
definirlo.  
Ci sono grosse aspettative da parte della comunità di Borgo 
Sabotino, anche qui è una cosa molto importante, spero che gli 
Assessori, spero che chi ha la responsabilità di questo 
settore possa dare la priorità, se l'emendamento verrà 
bocciato, affinché nel prossimo futuro si possa arrivare a 
questa definizione perché, ripeto, è un peccato che sono state 
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spese già delle somme, che se questo non verrà completato come 
intervento ci sarà il rischio che anche quelle somme spese un 
paio di anni fa, sono all'incirca venticinque, ventotto mila 
euro vengano depauperate perché attraverso un mancato 
intervento ci sono delle difficoltà oggettive per quanto 
riguarda anche la vivibilità di questa zona che chiaramente 
non essendo completata anche qui è ritrovo di persone 
particolari e strane che si vanno a nascondere in questa zona 
evitando di essere visti.  
Quindi valutate se è il caso di prendere in considerazione 
queste ipotesi di completamento di questo parco che è in via 
Bortolotti a Borgo Sabotino affianco la scuola Vito Fabiano.  
Quindi questo è l'altro emendamento, il 46.  
Poi abbiamo il 34...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

...Latina Scalo?  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì, sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perfetto.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questa è la videosorveglianza.  
Su queste cose io, adesso non c'è l'Assessore Lessio, volevo 
chiedere a lui che cosa vogliamo fare con queste isole 
ecologiche.  
Lì si era partiti dieci anni fa, nove anni fa, non lo ricordo 
il periodo preciso, dove c'era una bella isola che funzionava 
e dove c'era questo smaltimento di una parte dei rifiuti su 
questa isola ecologica.  
Oggi purtroppo, alla luce di quello che è accaduto, questa 
isola ecologica è stata chiusa, adesso è diventato in qualche 
modo predominio dei vandali perché lì ormai ogni due per uno 
Latina Ambiente deve andare lì e fare in qualche modo, 
riprendere tutti questi rifiuti perché la gente chiaramente 
non avendo senso civico si ferma sulla strada, vede che c'è un 
cumulo di rifiuti, si ferma, prende e chiaramente destina il 
rifiuto su quest'area che ormai ha solo il perimetro della 
recinzione, non ha più nulla.  
Quindi anche in questo caso se fosse possibile mettere delle 
telecamere, io ho parlato anche con i Vigili Urbani negli anni 
scorsi, hanno fatto addirittura una miriade di multe, sono 
riuscito a far fare i turni di notte attraverso chiaramente il 
Comandante che ha dato l'indirizzo ai propri Vigili per 
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cercare di scoraggiare la possibilità di depositare i rifiuti 
in questa isola, hanno fatto tutta una serie di multe perché 
poi da rifiuto sono riusciti anche a risalire a chi era che lo 
lasciava, quindi lo hanno, li hanno rintracciati e li hanno 
multati, però è chiaro che non possiamo pensare di mettere i 
Vigili a ridosso della struttura di Latina Scalo per fare le 
multe perché i Vigili sono destinati a fare altro.  
Quindi anche qui con piccoli interventi si possono dare 
soluzioni ai tanti problemi che abbiamo.  
Quindi valutate Giunta, Sindaco, se ci sono le condizioni in 
questa videosorveglianza perché anche qui io vorrei capire una 
cosa, questa videosorveglianza mi sembra di capire che non è 
funzione quella che esiste, cioè noi abbiamo la 
videosorveglianza che funzionava qualche tempo fa, noi 
l'abbiamo lasciata, l'ha presa in carico il Commissario e a un 
certo punto si è interrotta la videosorveglianza rispetto a 
quello che già esiste e che non è poco.  
Noi stiamo facendo questi emendamenti, io ai miei colleghi 
l'ho detto, attenzione, facciamo gli emendamenti però 
cerchiamo di capire intanto se riusciamo a ripartire con 
quello che esiste e che non è poco perché già, io pure a 
Latina Scalo mi ricordo che c'era una videosorveglianza però 
pure lì si ruppe, ci fu un incidente, si piegò questo palo e 
quindi si scollegò la videosorveglianza, una serie di 
problemi.  
Poi so che c'era un problema proprio nel software generale a 
un certo punto, non so se poi è stato risolto però io vorrei 
dire: intanto vorrei avere, se è possibile, Assessore, una 
risposta, so che la sua è la competenza, se questa 
videosorveglianza funziona o non funziona? Mi sembra di capire 
che non funziona, quindi capire quali sono i tempi affinché 
questa videosorveglianza possa ripartire e già è una risposta 
importante.  
Poi è chiaro ripartita la videosorveglianza, l'impianto 
iniziale so che c'è la possibilità di implementazione di 
quello che già esiste.  
Quindi se fosse possibile anche qui, nel momento in cui daremo 
i PEG ai nostri dirigenti, di poter dare una priorità, la 
priorità sicuramente è la sicurezza urbana dei nostri 
concittadini, però dare anche una possibilità di intervento su 
queste zone critiche, tipo le isole ecologiche, non sono 
moltissime, noi abbiamo quella della Chiesuola e quella di 
Latina Scalo, quindi aiuta anche voi a spendere meno perché 
Latina Ambiente quando va a Latina Scalo ogni due per uno e va 
a fare la raccolta, poi addebita al Comune il costo.  
Quindi un minimo costo di qualche migliaio di euro ci comporta 
la possibilità di risparmiare enormi costi legati a quello che 
poi sarà la fatturazione che Latina Ambiente o non so chi, 
dopo Latina Ambiente, verrà a gestire questo tipo di servizio.  
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Quindi questo era il senso dell'emendamento legato alla 
videosorveglianza in queste isole ecologiche di Latina Scalo e 
della Chiesuola, sì, via Massaro, ha ragione, sì, tre 
emendamenti.  
Questo è l'altro emendamento, ah, non ce l'ho io via Massaro? 
Ce l'ha il collega via Massaro.  
Ecco qui, poi passiamo al, questo che numero è?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Chiede a Calvi che è anche lui senza occhiali, non mi 
sembra...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

La Chiesuola, questa è la Chiesuola.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il numero 38, videosorveglianza isola ecologica Chiesuola? 
Questo qui?  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì, sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

38, Consigliere.   
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Perfetto, vale la motivazione precedente, quindi ne ho già 
parlato sia per la Latina Scalo, quello che ho detto per 
Latina Scalo vale anche per la Chiesuola.  
Poi c'è il 52.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

52, abbiamo contributi cittadini indigenti.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ok!  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo emendamento l'ho già affrontato stamattina seppur 
velocemente.  
È in riferimento sia questo che l'altro, sì, la possibilità di 
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dare un contributo alle famiglie indigenti e alle piccole e 
medie imprese.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quindi il 52 e il 53? Quello che segue?  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì, 52 e 53.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

D'accordo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Anche su questo io vorrei essere chiaro, anche qui io se c'è 
l'impegno questo lo possiamo anche ritirare, noi vogliamo 
arrivare a fare delle attività che possono essere in qualche 
moto di ampio respiro.  
Come detto c'è anche una moda in questo momento, Cinque Stelle 
insegnano, vincono tante elezioni amministrative, sono il 
primo partito del paese perché secondo me fanno poco o nulla 
rispetto alle attività importanti dal punto di vista politico 
ma hanno fatto una attività in particolare che li ha 
contraddistinti in questi primi anni in cui sono nati, almeno 
negli ultimi anni perché esiste già da nove - dieci anni il 
movimento Cinque Stelle, però dico rispetto a questi ultimi 
anni dove ha un consenso importante.  
La possibilità di arrivare a decidere, e quindi ecco perché si 
può anche ritirare se però capirò dalla Maggioranza se c'è la 
disponibilità a lavorare, sulla possibilità di dare un segnale 
per quello che diceva Tassi quando ha parlato questa mattina 
di innovazione, di sviluppo, di imprese, anche valutando la 
possibilità di equilibrare diversamente questi importi e dare 
dei segnali che siano segnali di partenza perché novanta mila 
euro non ci risolvono il problema, sicuramente i quindici di 
cui parlava questa mattina il Presidente Tassi ce ne risolvono 
ancora meno di problemi e quindi si deve partire come diceva 
lei, qualche suo collega di Maggioranza, facendo un percorso 
un po' alla volta.  
Allora quale occasione migliore nel decidere di ridurci tutti 
quanti partendo dai Consiglieri Comunali che sapete prendono 
importi residuali e poi insieme al Sindaco, alla Giunta 
valutare questa riduzione della indennità e dei gettoni di 
presenza.  
Questo è un importo che vale, come dicevamo questa mattina, 
novanta mila euro e poi insieme chiaramente decidere che farci 
con queste somme, dando dei segnali chiari anche rispetto alle 
esigenze che hanno posto questa mattina i Consiglieri di 
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Maggioranza che si sono giustamente lamentati di questa 
coperta corta che non riesce a dare soluzione a nessun 
problema di quelli importanti che attanagliano questa nostra 
città.  
Sicuramente i novanta mila euro non risolvono il problema però 
potrebbero dare la possibilità alla Amministrazione di dare 
segnali chiari anche che vanno in contro a questo vento di 
antipolitica che riguarda tutti e non riguarda solo i partiti 
perché anche voi vi siete resi conto che da quando governate 
siete anche voi una forza politica e quindi oggi sicuramente 
meno venite additati come coloro i quali stanno occupando una 
poltrona, ma io purtroppo sono convinto, spero di sbagliarmi, 
che tra qualche tempo l'avrete anche voi questo problema.  
Quindi dare un segnale chiaro in questa città dove tutti 
insieme riusciamo a fare un passo indietro e dare un segnale 
di disponibilità ai nostri concittadini penso che sia un fatto 
importante.  
Quindi rispetto a questi emendamenti fare un fondo per le 
piccole e medie imprese potrebbe essere una cosa importante, 
destinare all'Assessore Costanti un importo perché oggi lui 
non ha nulla a disposizione come capacità di poter 
investimento a spiccioli o addirittura a zero forse nel 2017, 
dare una somma a Costanti di cinquanta mila euro per fare un 
fondo e decidere insieme come gestire questo fondo attraverso 
anche l'esperienza, mi sembra di capire, del Presidente Tassi 
che stamattina ha avuto qualche idea rispetto anche a questi 
temi.  
Quindi se voi darete una disponibilità a lavorarci insieme, 
venire in aula senza avere nessuna paternità da parte della 
Minoranza nel dire chi ha fatto prima a decidere di ridurre 
indennità e gettoni di presenza, noi siamo disponibili a 
ritirare questo emendamento e poi lavorare in un successivo 
momento, attraverso una mozione, attraverso un atto 
deliberativo del Consiglio Comunale, affinché si dà 
l'indirizzo al Sindaco, alla Giunta di modificare questo 
aspetto della delibera madre modificando questo gettone di 
presenza che parte da 96 euro mi sembra, qualche cosa del 
genere, lordo, riduzione gettone di presenza del dieci per 
cento e l'indennità del Sindaco e degli Assessori per il dieci 
per cento.  
Questa è la nostra proposta, se c'è la disponibilità ritiriamo 
l'emendamento e ragioneremo in una sede diversa che potrebbe 
essere la conferenza Capigruppo di quello che sarà il percorso 
da fare insieme per arrivare a questo obiettivo che secondo me 
è un obiettivo importante che ci dà la possibilità di dare un 
segnale di concretezza e anche di vicinanza a chi ha oggi 
tanti disagi nella nostra città.  
Questo è l'altro emendamento.  
Poi darei la parola adesso al Consigliere...  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Visto che ne ha illustrati cinque, Consigliere Calandrini, 
andrei a aprire la discussione su questo, è un gruppo già 
abbastanza corposo.  
Anzi, a beneficio di tutti riepilogo quali sono i numeri degli 
emendamenti.  
Allora, sono il numero 29, il numero 34, il numero 38, il 
numero 46, il numero 52, il numero 53, quindi sono sei 
emendamenti che ha illustrato il Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Me li può ripetere cortesemente, Presidente?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Certo Consigliere.  
29, 34, 38, 46, 52, 53.  
Quindi aprirei gli interventi per la illustrazione fatta dal 
Consigliere Calandrini.  
Ci sono interventi al riguardo? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Li abbiamo fatti insieme così come gran parte degli 
emendamenti esposti finora, così non so se sono poi in ordine 
rispetto a come è intervenuto il Consigliere Calandrini, 
comunque il primo che c'ho sottomano è chiaramente il Ponte, 
quello di Mascarello.  
Ho visto che nel piano triennale l'Assessore ha messo 
cinquecento mila euro e li ha messi comunque di avanzo 
vincolato e non da alienazioni, quindi questo già si presume 
che, mi auguro che effettivamente ci possa essere 
l'opportunità di dare uno slancio e di dare risposte a quei 
tanti operatori che oggi di fatto comunque chiedono un ultimo 
sforzo visto che la Provincia c'ha fatto anche questo 
bellissimo regalo di cederci questa struttura, purtroppo ci 
dobbiamo investire dei soldi, andiamo in contro sempre alla 
stagione estiva, abbiamo sempre queste grosse difficoltà, mi 
auguro che nella fase subito immediata alla approvazione del 
Bilancio sia una delle prime cose proprio perché purtroppo è 
imminente, non vorrei che succedesse qualche altra cosa e poi 
abbiamo una strada interrotta o qualche altra cosa che possa 
accadere.  
Quindi comunque su questo mi auguro, così come abbiamo detto, 
ritiriamo l'emendamento visto che c'era comunque già un 
impegno da parte della Amministrazione, ma era soltanto per 
specificare ancora di più l'importanza di quanto era 
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strategico il Ponte Mascarello rispetto alla situazione della 
città di Latina.  
Dopodiché la videosorveglianza al Parco Mussolini, questo era 
soltanto per riportare nuovamente ai temi di questa città che 
purtroppo la realtà di quello che c'è dentro quel parco è un 
realtà che conosciamo tutti, bene o male o ci passiamo vicino 
o ci passiamo dentro e ci passiamo vicino con la macchina, la 
realtà di una situazione che purtroppo in questo momento è in 
una fase di degrado per una serie di motivazioni che sono 
dovute al poco senso civico, alla maleducazione, all'aspetto 
che l'erba è ancora troppo alta e che deve partire ancora la 
gara, quindi necessariamente c'è bisogno comunque di dare 
qualche segnale ai cittadini di percezione che la 
Amministrazione c'è, è presente e che comunque la questione 
della sicurezza si deve percepire non soltanto a chiacchiere 
ma facendo anche dei piccoli interventi, mettendo le quattro, 
le cinque telecamere nei vari punti delle entrate, una 
centrale per rendere sicure le entrate e le uscite, per capire 
di dargli un po' più di dignità in questo che è il cuore 
pulsante di una città che veramente sono tre ettari, 
rappresentano un polmone, sarebbe una cosa bellissima viverlo 
in maniera diversa, purtroppo a oggi non è così.  
Quindi anche su questo basterebbe veramente poco, soltanto 
magari un po' di buon senso nel capire che è intervento che ha 
necessità, perché capisco pure che magari parlare con i 
privati in questa situazione, in questa fase potrebbe portare 
i tempi lunghi e magari installare delle piccole, delle 
videosorveglianze è magari una risposta molto più veloce, 
rendiamo sicuramente un posto più tranquillo.  
L'altro è quello che trovo, sì, è il completamento di fatto 
della scuola di Borgo Sabotino, a latere della scuola di Borgo 
Sabotino dove ormai è diventato, essendoci una palestra, di 
giorno, di sera un pezzo adiacente a questa scuola molto usato 
e purtroppo se non si interviene pure subito in questa 
occasione è capace che venticinque mila euro che abbiamo 
investito nella prima fase, nella prima fase di completamento 
magari possano diventare non più, con venti mila euro 
riusciamo a chiudere l'opera, magari serviranno altri 
cinquanta mila perché dobbiamo andare a recuperare con 
esattezza quello che è successo prima, quindi magari perdiamo 
l'occasione di poter ripristinare anche in quel senso e 
rendere il borgo un borgo più accettabile.  
Io quello che chiedevo sempre a Buttarelli, visto che abbiamo 
il ristoro nucleare, era per questo, noi avevamo fatto 
l'emendamento sostituendo l'impegno dell'ex albergo Italia con 
un giro di somme rimettendo sempre le stesse somme all'ex 
albergo Italia ma togliendo il ristoro nucleare e metterlo sul 
Borgo Sabotino proprio perché, visto che la centrale nucleare 
ricade sul borgo era giusto, se ci fosse stata la possibilità, 
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di dare l'occasione giusta per dire siamo attenti alle 
risultanze di un territorio, quindi ci vogliamo credere e ci 
investiamo delle somme.  
Quindi su quest'altro tema ritengo che sia veramente 
importante per una realtà che è in sofferenza da tanti anni e 
che comunque anche con i soldi (parola non chiara) abbiamo 
fatto, faremo, stanno, anzi, mi auguro in via di conclusione i 
lavori per il centro che si trova proprio a Borgo Sabotino, 
magari di fronte realizzare e completare quest'opera sarebbe 
veramente un gran passo.  
La videosorveglianza, parliamo qua di queste isole ecologiche. 
Sì, è vero, il concetto della videosorveglianza è un concetto 
molto molto ampio perché in questo caso avrebbe una doppia 
funzionalità, cioè di, così come capita anche in Q4, per chi 
vive in in Q4 come me, si rende conto molte volte di quelle 
sedi dove sono un po' distaccate, un po' isolate, dove ci sono 
i secchioni, vengono di fatto resi come piccole isole 
ecologiche, la gente passa, butta, neanche scende più dalla 
macchina, lancia dal finestrino e credo che una città debba 
crescere dal basso e non dall'alto, quindi questo tipo di 
approccio che abbiamo voluto mettere in campo proprio per le 
isole ecologiche è proprio nel dire stimoliamo in quelle zone 
della città dove comunque si capisce perfettamente che ormai 
la gente arriva, passa e butta, veramente non si ferma neanche 
più, dare un senso civico partendo proprio dalla 
Amministrazione, ripeto, piccolo segnale, con mille euro 
probabilmente troveremo, come ha fatto quel Sindaco non mi 
ricordo di quale città, che addirittura metteva la canzoncina 
sotto e pubblicava il video della persona che scaricava, i tre 
porcellini, quindi è stato simpatico nel suo evento ma era 
soltanto per dimostrare che il cittadino che si lamenta tutti 
i giorni poi è il primo che prende e scarica senza nessun 
senso civico.  
Quindi io in dichiarazione di voto chiaramente sosterrò 
pienamente questi emendamenti perché ritengo che sono piccoli, 
sembrano quasi nulla, ma partendo dal basso forse riusciremo a 
dare un senso di decoro veramente a questa città che dobbiamo 
andare a recuperare nel tempo e mi auguro che magari possa 
essere più velocemente possibile.  
Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliere.  
Ci sono altri interventi al riguardo? No.  
Vuole intervenire? Prego Consigliere Carnevale.  
 

CONSIGLIERE CARNEVALE MASSIMILIANO  

Velocemente anche perché sennò non mi fa intervenire in 
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dichiarazione di voto e allora preferisco, approfitto del 
momento.  
Niente, sicuramente da parte nostra ci sarà favore su questi 
emendamenti anche perché per quanto riguarda tutti quelli in 
merito alla videosorveglianza, proprio due - tre giorni fa 
leggevo che la città in Italia che è più videosorvegliata è 
proprio la vicina Frosinone.  
Io non sono, sinceramente il calcio lo seguo molto poco, però 
ogni volta che è la legalità, verificare, vedere che anche nel 
campo della videosorveglianza loro sono i primi di Italia e 
noi non classificati mi dispiace, anche perché l'effetto 
conseguente a questa cosa è proprio che a Frosinone negli 
ultimi tre - quattro anni è notevolmente ridotta, si sono 
notevolmente ridotti i reati da furto e non solo.  
Quindi gli effetti si vedono e significa che si va a investire 
su qualche cosa che è la sicurezza dei cittadini che non è 
sicuramente poca cosa.  
Poi mi riallaccio anche per quanto riguarda anche il discorso 
sia che facevamo prima, di tutta una serie di interventi sulle 
passerelle e comunque che riguardano sempre il lungomare di 
Latina, torno sempre a quello che è il discorso che era stato 
fatto precedentemente, è stato ribadito anche più volte dai 
miei colleghi, i soldi del ristoro della nucleare sarebbe 
stata buona cosa pensare di reinvestirli su quei territori che 
comunque subiscono più degli altri la servitù della nucleare.  
Non è poca cosa perché anche qui se abbiamo la memoria che ci 
riporta indietro semplicemente a un anno fa, alla stagione 
scorsa, ricordiamo come le falde acquifere sotto i territori 
di Borgo Sabotino, zone limitrofe, hanno subito gravi danni e 
come sappiamo per un lungo periodo non hanno potuto usufruire 
dell'acqua potabile anche per irrigare i campi e quanto altro, 
quindi gli effetti sono veramente importanti.  
Allora credo che questa dovrebbe essere una filosofia che da 
oggi dovrebbe essere un modus operandi da oggi fino a tutti 
quanti quelli che saranno i prossimi e successivi Bilanci che 
verranno approvati.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? Consigliere Bellini, 
prego.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Grazie Presidente.  
Per quanto riguarda il tema della videosorveglianza, 
sicuramente è un tema importante per qualsiasi centro urbano 
perché la tecnologia ormai permette con delle spese ormai 
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esigue di dotare la infrastruttura cittadina di tutta una 
serie di punti di osservazione che da una parte diventano 
degli ottimi deterrenti e dall'altra rappresentano per tanti 
tipi di reati e dall'altra rappresentano un punto di vista 
importante per coordinare e per sorvegliare la città.  
Da questo punto di vista purtroppo ereditiamo, abbiamo da poco 
votato in Bilancio un debito fuori Bilancio, in commissione 
Bilancio, sì, certo, in commissione Bilancio un debito fuori 
Bilancio per circa oltre cento mila euro per tutta una serie 
di telecamere che sono state realizzate ma non pagate a chi le 
ha installate.  
Questo per dire che la città è dotata già di un sistema.  
Il tema del controllo che sicuramente deve essere ampliato e 
migliorato, sicuramente anche connesso.  
Un altro tema è quello della videosorveglianza per quanto 
riguarda l'odioso reato e l'abbandono dei rifiuti.  
Proprio un paio, forse tre settimane fa in commissione 
ambiente abbiamo chiesto attraverso la collaborazione con 
l'Assessore e la società Latina Ambiente di realizzare le ex 
isole ecologiche della Chiesuola a Latina Scalo ma anche in 
via Massaro che ancora non è attiva anche se presto lo sarà, 
dei cartelli, dei cartelli molto semplici che avvertono i 
cittadini, uno, che potrebbe essere quell'area, e poi spiego 
perché potrebbe, e uso il condizionale, essere 
videosorvegliata.  
Due: che quell'area non è l'area indicata per l'abbandono dei 
rifiuti che da regolamenti e da leggi ha delle sanzioni molto 
alte, ma soprattutto per contribuire a disincentivare questa 
odiosa pratica a informare, perché chi porta con un mezzo e 
lascia quei rifiuti in quelle aree potrebbe farlo benissimo da 
un'altra parte se sapesse, per questo avvertirli, che 
gratuitamente potrebbe abbandonare quello stesso rifiuto in 
un'area legalmente che è quella... sì, conferire, Laura sennò 
mi picchia, conferire, no, hai ragione, conferire nel modo 
giusto nella unica area nella quale si può conferire questi 
rifiuti.  
Quindi verranno apposti questi cartelli che sicuramente non 
sono la soluzione ma rappresentano sicuramente qualche cosa in 
più.  
Poi stiamo cercando, attraverso il Comandante dei Vigili 
Passaretti, di dotarci di un tipo di telecamere, stiamo 
approfondendo questo discorso, di un tipo di telecamere che 
non siano telecamere fisse ma telecamere che si chiamano 
trappola, ovvero telecamere che possono essere apposte in una 
data zona, quindi non solo per il controllo più esteso del 
territorio e random, quindi non esclusivo, per dotare, quindi, 
il nostro territorio di controlli trappola in modo tale da 
poter disincentivare su tutto il territorio, perché purtroppo 
il fenomeno è diffuso non solo in quelle aree, su tutto il 
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territorio questo tipo di reato.  
Quindi laddove ci sono le possibilità di farlo lasciare questa 
telecamera per due, tre notti in quel dato luogo dove 
abitualmente vengono abbandonati questi rifiuti, qualche 
giorno dopo andarla a ritirare e quindi cogliere in castagni 
chi si rende artefice di questo tipo di atteggiamento 
scorretto.  
Tutto questo per dire che c'è massima attenzione sul tema, 
tutto questo anche per raggiungere che questi emendamenti..., 
ah, no, non stiamo in dichiarazione di voto, scusate.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? No.  
Allora aprirei le dichiarazioni di voto per gli emendamenti 
illustrati dal Consigliere Calandrini.  
Ci sono dichiarazioni di voto?! Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Le risposte chiaramente non ci sono o sono parziali perché io 
prendo atto di quello che dice il Consigliere Bellini però 
posso già dirle, non perché faccio il mago, che il cartello 
che si metterà nelle isole ecologiche non servirà a nulla 
perché purtroppo c'è la inciviltà delle persone, tra l'altro 
in quella zona di Latina Scalo persone che non sono neanche di 
Latina, che sono della parte, dall'altra parte del territorio, 
cioè di Sermoneta, abbiamo provato in tutti i modi ma non ci 
si è riusciti a fare nulla.  
Questa storia che lei ci racconta delle telecamere trappola io 
non so che cosa siano, lei è più esperto di me, quindi 
sicuramente sa ciò che dice rispetto a questo tema, potrebbero 
addirittura essere qualche cosa di migliore rispetto a quello 
che dicevamo noi, è vero il fatto che non solo solo le isole 
ecologiche, lì sicuramente il problema c'è perché è evidente, 
c'è un sito e la gente l'ha scambiato per un sito dove portare 
e conferire rifiuto.  
Però ci sono anche tante altre piccole zone limitate nella 
città dove sicuramente ci sono altri tipi di rifiuti che 
vengono in modo illegittimo scaricati e da parte dei nostri 
cittadini e non solo da parte dei cittadini di Latina.  
Quindi se questo ci sarà, sperando i tempi, perché poi io qui 
una cosa noto, che quando si parla, questo poi sarà pure 
oggetto dell'intervento finale sul Bilancio, si dimentica 
sempre la funzione temporale, cioè quali sono i tempi per fare 
le cose perché poi anche su questo ci dovremmo misurare.  
Io capisco i progetti più ampi, capisco i progetti che sono 
molto strutturali dove si richiede tempo, però su alcuni 
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interventi bisogna essere veloci nel farli, tra l'altro non 
costano molto e quindi spero e auspico che almeno sulle cose 
normali, sulle cose che riguardano i nostri concittadini, i 
problemi che si vivono quotidianamente così come faceva 
rilevare anche qualche mio collega Consigliere, ci possa 
essere in qualche modo la tempistica che ci aiuti e che quindi 
riusciremo a dare risposte in modo certo in tempi brevi ai 
nostri concittadini.  
Io non ho sentito nessuno, non so se adesso in dichiarazione 
di voto, su quegli emendamenti, i due emendamenti che 
riguardano la piccola e media impresa e le famiglie bisognose 
per quanto riguarda la riduzione delle indennità e dei gettoni 
di presenza.  
Quindi lo ripeto, Presidente, in dichiarazione di voto io 
vorrei evitare di votare questi emendamenti sulle riduzioni 
dei compensi perché penso che sia opportuno valutarla in altra 
sede e fare un ragionamento tutti quanti insieme.  
Però se non ci sono dichiarazioni che mi inducano a riflettere 
e quindi a ritirare questi emendamenti insieme ai miei 
colleghi che hanno in qualche modo con me condiviso questa 
azione, è chiaro che andremo al voto e poi annunciamo che la 
prossima settimana, già Calvi, il Consigliere Calvi stava 
preparando, ha già preparato, l'abbiamo vista insieme la bozza 
di mozione da predisporre per il Consiglio Comunale, 
annunciamo che la prossima settimana procederemo a 
protocollare una mozione che va in questa direzione e 
chiederemo quindi il voto ufficialmente a tutto il Consiglio 
Comunale.  
Grazie.  
Quindi chiaramente ci saranno su questi, sui sei emendamenti 
di cui sono stato relatore, ci sarà da parte nostra il voto 
favorevole.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Chiaramente il mio voto è favorevole rispetto agli interventi 
fatti.  
Mi auguro veramente che si possa trovare su alcuni emendamenti 
una quadra che sarebbe veramente buona e auspicabile idea 
visto che il Bilancio è un Bilancio proprio risicato risicato, 
potemmo dare un contributo diretto per quello che potrebbero 
essere determinate situazioni che magari sono di degrado, di 
criticità per questa città per qualche impresa o per qualche 
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famiglia indigente e potremmo dare veramente un contributo 
importante.  
Quindi il mio voto è favorevole e niente altro.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto? Consigliere Tassi sempre 
su delega di Bellini.  
Un po' pigro oggi Bellini, sta delegando tutte le 
dichiarazioni di voto.  
Prego Consigliere Tassi.  
 

CONSIGLIERE TASSI OLIVIER  

Grazie Presidente.  
Ormai è Presidente Colazingari, anche se...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Lei è Presidente emerito, così è stato definito.  
 

CONSIGLIERE TASSI OLIVIER  

Presidente emerito, ormai vengo richiamato come Presidente 
emerito.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quando vuole, se ha voglia?!  
 

CONSIGLIERE TASSI OLIVIER  

Rispetto a questi emendamenti e anche alle considerazioni che 
abbiamo sentito sulle risorse da destinare sia in termini di 
sicurezza per quanto riguarda la videosorveglianza e sia in 
termini di risorse da destinare alle prime imprese o alle 
famiglie, sicuramente vale il ragionamento, come dicevamo, che 
condivideva anche il collega Calandrini di cercare di 
incentivare le risorse su attività che possono portare 
comunque anche occupazione, quindi sicuramente questa è una 
cosa che va nella direzione in cui noi stiamo lavorando, in 
cui il mio lamento di stamattina era proprio per questo, è 
proprio imprescindibile, come ricordava anche un altro collega 
dell'Opposizione ormai l'investimento in tecnologia.  
Io qualche anno fa rimasi molto colpito da una notizia di 
General Motors che assumeva dieci mila programmatori, uno 
aspetterebbe che una società che fa automobili assume 
ingegneri, assuma operai specializzati, assumevano dieci mila 
programmatori.  
Io lavoro in una grande società multinazionale che fa 
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ingegneria e sistemi informatici, è una società che negli 
ultimi anni è in costante crescita.  
Quindi questo ci deve spingere proprio in questa direzione, 
dobbiamo lavorare in questa direzione perché per i nostri 
giovani quello è il futuro che dobbiamo cercare di, in qualche 
modo aiutare a preparare per loro e anche per le loro 
famiglie.  
Quindi io sono assolutamente d'accordo sul fatto di trovare le 
risorse per fare questa cosa.  
Chiaramente negli equilibri che abbiamo oggi, ancora di più 
questa è la mia sofferenza di oggi, queste risorse purtroppo 
non ci sono.  
Per quanto riguarda gli emendamenti io ho notato tra l'altro 
che la maggior parte degli emendamenti a parere negativo sia 
da parte dei Revisori ma anche da parte della Ragioneria e 
degli uffici tecnici in alcuni casi, quindi sicuramente questo 
non ci mette oggi nelle condizioni di poterli votare, noi di 
votarli favorevolmente.  
Però dal punto di vista dell'essere d'accordo a fare un 
percorso in questa direzione, la direzione diciamo di lavorare 
insieme per aumentare sia la sicurezza della nostra città ma 
anche le risorse a disposizione di impresa e di famiglia 
sicuramente questo non credo che sia in dubbio e quindi 
sicuramente da parte nostra ci sarà un lavoro insieme alle 
Opposizioni su questa cosa.  
Per quanto riguarda invece la mozione che vorrete presentare, 
io oggi sicuramente non posso esprimere nessuna valutazione, 
mi attengo a quello che oggi è l'oggetto e l'ordine del giorno 
che sono gli emendamenti presentati.  
Quindi il nostro è parere di votare contrari agli emendamenti.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Tassi.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto?! Se non ci sono quindi 
mandiamo in votazione gli emendamenti illustrati come relatore 
dal Consigliere Calandrini.  
Sono sei emendamenti, Segretaria Generale.  
Iniziamo dal numero 29, avente per oggetto: videosorveglianza 
Parco Mussolini per la somma di quattro mila e cinquecento 
euro.  
Prego Segretaria.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo con la votazione dell'emendamento numero 34: 
videosorveglianza isola ecologica Latina Scalo per la somma di 
mille e cinquecento euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, emendamento numero 38: videosorveglianza isola 
ecologica Chiesuola, importo di mille e cinquecento euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Andiamo avanti...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, scusi, una mozione d'ordine.  
Sul 44 io ho detto che avrei ritirato l'emendamento però non 
ho sentito dichiarazioni degli Assessori che dovevano dare una 
risposta rispetto al... ho chiesto che se c'era la 
condivisione da parte degli Assessori Costanti e Buttarelli io 
avrei ritirato l'emendamento, però non c'è stata né da parte 
della Maggioranza questa dichiarazione e ne da parte degli 
Assessori, però rimane se c'è una dichiarazione che va in 
questa direzione e conferma quello che ho appena detto, io lo 
ritiro sennò lo lascio agli atti del Consiglio e lo mettiamo 
ai voti.  
Io non so se è possibile avere una dichiarazione?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi sembrava di avere capito di...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì, hanno fatto cenno di sì però volevo sentirlo, siccome 
siamo in Consiglio Comunale, se poteva dare un mezzo accenno 
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di risposta a questa richiesta?! Non penso che ci sia nulla di 
male.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

L'Assessore al ramo, l'Assessore Costanti è autorizzato a 
rispondere.  
 

ASSESSORE COSTANTI FELICE  

Sì, Consigliere Calandrini, buonasera.  
Sì, pensavo di avere in qualche modo assentito.  
Come forse avrà saputo e come siamo già in qualche modo 
d'accordo con gli operatori e anche con gli enti che abbiamo 
in qualche modo già sentito e contattato, c'è una certa 
convergenza su una possibile situazione.  
Adesso che la soluzione è stata prospettata in qualche modo e 
pensata si tratta semplicemente di avere i nulla osta 
necessari a poter procedere nella maniera desiderata da tutti.  
Anzi, la ringrazio anche per l'atteggiamento costruttivo in 
questo caso.  
Grazie.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Bene.  
Allora confermo che ritiro ufficialmente l'emendamento 
presentato.  
Grazie Assessore.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Possiamo proseguire con la votazione.  
Quindi il 44 è ritirato, andiamo in votazione del numero 52.  
Emendamento relativo a contributi per cittadini indigenti per 
la somma di 43 mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Proseguiamo, votazione dell'emendamento numero 53: contributi 
piccole e medie imprese per 43 mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
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votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Volevo controllare un attimo perché negli emendamenti esposti 
c'erano tre che riguardavano la videosorveglianza, se non 
ricordo male, quindi il 29, il 34 e il 31, uno era per la 
videosorveglianza Parco Mussolini, il 29, il 31 la 
videosorveglianza della isola ecologica di via Massaro, il 34 
la videosorveglianza isola ecologica di Latina Scalo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Il 31 non è stato votato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Mi sono dimenticato di votare il 31, tutto qui.  
Quindi vado a votare l'emendamento numero 31, avente a 
oggetto: videosorveglianza isola ecologica di via Massaro per 
un importo anche questo di mille e cinquecento euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  7 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Abbiamo esaurito la votazione degli emendamenti illustrati dal 
Consigliere Calandrini.  
Quindi andiamo avanti con la presentazione.  
Vedo la Consigliera Miele prontissima.  
Vediamo, Consigliera Miele, se riesce a indicarmi i numeri che 
va discutendo?! Mi dica.  
Allora, 55, 56, 18, 57.  
Quindi 18, 55, 56, 57, perfetto.  
Consigliera Miele, a lei la parola.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Grazie Presidente.  
Volevo fare un inciso, due giorni no stop sono stati altamente 
formativi perché è stato un momento anche per capire un po' 
più approfonditamente quello che accade nella nostra 
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Amministrazione, come funziona questo importantissima 
Consiglio Comunale.  
Naturalmente non abbiamo incassato quello che volevamo per i 
nostri cittadini però continuiamo e andiamo avanti.  
Quindi con l'emendamento numero 55: manutenzione della 
staccionata lungo la pista ciclopedonale di via Del Lido.  
Le piste ciclopedonali in una città svolgono un ruolo 
importantissimo sia nella viabilità globale che per la 
sicurezza.  
Intanto qui è nata la pista ciclopedonale lungo la via Del 
Mare ed è stato quello di avvicinare la città al mare, 
valorizzare le bellezze naturali della nostra città.  
Incentivare lo sport all'aria aperta in un percorso protetto.  
Da qui proprio l'esigenza di dedicare dieci mila euro a 
ripristino della staccionata per far sì che venga ripristinata 
la sicurezza sull'autostrada, sul lato interno ma soprattutto 
perché se dobbiamo abituarci al bello quella è una strada 
molto trafficata sia in inverno che in estate, per cui sarebbe 
carino e decoroso trattarla come priorità.  
Altro emendamento che abbiamo, che avevamo presentato che è il 
numero 18, ovviamente è stato ampiamente discusso perché sono 
gli interventi di videosorveglianza nei borghi e nei quartieri 
della città per cui andiamo a ritirarlo, è il numero 18.  
Mentre il numero 56...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Chiedo scusa, il 18 lo ritira?  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Lo ritiriamo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perfetto.  
Faccio prendere atto che il numero 18 è ritirato.  
Grazie Consigliera.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Sì, sì, assolutamente.  
Il numero 56: manutenzione ordinaria pubblica illuminazione 
borgo Montello e borgo Bainsizza, anche il numero 57, se ci 
conferma l'Assessore che è pronta la gara al Consip, vero? Noi 
ritiriamo anche questo, 56 e 57, sono i due.  
Pronta?! Quindi ci fidiamo sulla parola.  
Quali sono le tempistiche? Primo maggio, va bene, allora siamo 
a ridosso, benissimo.  
Va benissimo, per ora ritiriamo gli emendamenti, 56 e 57, il 
18 già ve l'ho detto.  
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Quindi rimane la discussione sul 55, la staccionata.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Prendiamo nota del ritiro in aula dell'emendamento numero 56 e 
dell'emendamento numero 57, quindi del gruppo di illustrazione 
della...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Anche il 18, Presidente?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, sì, anche il 18 della Consigliera Miele.  
Quindi in realtà rimane in discussione soltanto il 55 avente 
per oggetto: manutenzione staccionata pista ciclabile via Del 
Lido per dieci mila euro.  
Su questo emendamento apro quindi gli interventi.  
Chi vuole intervenire al riguardo? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Sempre sono cifre simboliche rispetto a quello che potrebbe 
essere poi l'intervento vero e proprio, però quello che è il 
tema che voglio portare alla attenzione del Consiglio Comunale 
è che questa staccionata di fatto si è bruciata dalla stagione 
estiva scorsa.  
Quindi parliamo del mese di agosto, se non ricordo male, sono 
passati diversi mesi, era magari opportuno, sempre per non 
arrivare nella stagione estiva, perché già vediamo da adesso 
ormai è presa di assalto, ci sono tantissimi bambini con le 
biciclette pure che stanno all'interno della pista ciclabile, 
credo che sia doveroso mettere in sicurezza quel, non so se 
saranno trecento metri, duecento metri di staccionata, è 
importante che quella manutenzione venga fatta con urgenza 
perché capite bene che più andiamo avanti con le belle 
giornate, con il bel sole, quella pista se andiamo già di 
sabato e domenica potete notare la grande quantità di gente 
che ci va e non vorrei che magari dovesse succedere qualche 
cosa proprio perché vedete che c'è gente che passeggia con i 
cani e bambini con le biciclette piccole, quindi evitiamo che 
magari di incappare in qualche incidente che si possa 
verificare in questo periodo perché ritengo non ci dovrebbero 
essere grandi somme da poter investire.  
Quindi invito l'Assessorato di competenza a poter agire avendo 
delle somme in approvazione di Bilancio e quindi stimolando il 
dibattito, nel porre l'attenzione veramente purtroppo la 
parte, la Marina estiva è presa di assalto, abbiamo le 
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passerelle che purtroppo stanno in quelle condizioni.  
Abbiamo la parte della pista ciclabile, il Ponte di Mascarello 
uguale, quindi cerchiamo di indirizzare viso che andiamo in 
contro alla stagione estiva, delle priorità proprio perché 
credo che c'è bisogno veramente di dare risposte in maniera 
piuttosto veloce, capisco tutto, però la pista è ferma da otto 
- nove mesi e fare l'intervento, forse magari farlo in inverno 
forse migliorava anche più perché credo che dovremmo forse 
chiuderla, non so se si possono fare degli interventi lunghi 
duecento, trecento metri per evitare che qualcuno anche 
durante la fase della predisposizione dei lavori si faccia 
male.  
Quindi invito l'Assessore di competenza a avviare il 
procedimento e andare in contro a quello che sono le esigenze 
di un territorio e dei cittadini.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Abbiamo interventi? Prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Grazie Presidente.  
Chiaramente questo è un tema che mi sta a cuore perché me ne 
sono occupato.  
È successo che a pochi mesi da quell'incendio ci siamo 
attivati, sono stato spesse volte a parlare con il neo 
Assessore di riferimento al riguardo e con il dirigente.  
In un primo momento per cercare di mettere in sicurezza, 
perché sappiamo gli iter per avviare anche una semplice 
procedura di ripristino di una staccionata di legno sono per 
la nostra Amministrazione sempre molto lunghi.  
La mancanza di fondi nella manutenzione di strade e piste 
ciclabili era già a lumicino e quindi chiesi all'Assessore e 
al dirigente di almeno metterla al più presto in sicurezza e 
fu fatto già nel mese di dicembre scorso con l'apposizione di 
quella rete che, ahimè, a oggi è quasi totalmente a terra e al 
più presto mi hanno garantito gli uffici, sempre il dirigente, 
che verrà ripristinata.  
Poi è stato effettuato il computo metrico, qui un appunto 
sull'emendamento, il computo metrico che è stato fatto dagli 
uffici a me risulta di venticinque mila euro tant'è che 
rimasi, ma comunque per rimettere quella staccionata e 
ripristinare quella staccionata in modo tale che sia, abbia 
tutte le certificazioni inerenti i collaudi etc, etc, serve 
quella cifra.  
Detto questo ovviamente quella è una infrastruttura 
battutissima, si è rivelata fin da subito, dopo le proprie 
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proteste quando fu inaugurata, pazzia, andiamo a restringere 
la carreggiata della strada principale che porta a mare, ma 
neanche pochi mesi dopo si è trasformata nella infrastruttura 
più utilizzata dalla fondazione della città a oggi.  
Quindi sicuramente è compito di questa Amministrazione 
rimetterla al più presto in ordine.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Bellini.  
Ci sono altri interventi al riguardo? Se non ci sono andiamo 
in dichiarazione di voto su questo emendamento.  
Ci sono dichiarazioni di voto? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

C'era qualcun altro?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

La Consigliera Celentano, è uguale.  
Consigliera Celentano?! Prego, intervenga lei.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Grazie.  
Naturalmente il mio gruppo è favorevole alla ristrutturazione 
e al mantenimento della staccionata che porta a via Del Lido, 
che unisce la città di Latina al mare, sappiamo tutti quanto è 
trafficata, tutti ci passiamo in quella strada e vediamo il 
fiume di biciclette, di bambini in bicicletta, di pedoni, è 
uno stimolo allo sport all'aria aperta.  
È importante anche per la sicurezza visto la frequentazione e 
vista l'affluenza delle persone che ci passano.  
Quindi io come gruppo consiliare sono molto favorevole a 
questo emendamento per il ripristino della staccionata se non 
altro per la sicurezza dei nostri cittadini.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Chiaramente il voto è favorevole perché ritengo che c'è 
necessità di mettere in sicurezza quella parte di pista 
ciclabile.  
Mi auguro che gli uffici, visto che dice il Consigliere 
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Bellini che c'è già un computo metrico di venticinque mila 
euro, che a questo punto la gara o quello che sia, sia 
piuttosto veloce perché veramente la stagione ormai è 
iniziata, tra pochi giorni è Pasqua, quella strada sarà 
veramente presa di assalto e quindi è giusto che dopo tanti 
mesi dare una risposta veloce.  
Io non so chi ce l'ha in carico?! Come Assessorato è Lessio 
oppure... manutenzione, va bene, va benissimo.  
Seguiremo con molto interesse sperando che veramente avendo 
fatto già una parte del computo metrico si possa risolvere in 
maniera veloce.  
Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altre dichiarazioni di voto? Se non ce ne sono passo 
alla votazione dell'emendamento numero 55: manutenzione 
staccionata pista ciclabile via Del Lido per l'importo di 
dieci mila euro.  
Prego Segretaria Generale. 
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 18 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
Il punto non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Proseguiamo, sono rimasti da analizzare ancora cinque 
emendamenti, il 13, il 41, il 46, il 48, il 51 e sono stati 
tutti presentati a firma congiunta da sei Consiglieri base, 
Calandrini, Celentano...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, ce li ripete?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

13, 41, 46, 48, 51.  
Di questi i numeri 41, 48 e 51 sono stati presentati dai 
Consiglieri Calandrini, Celentano, Marchiella, Adinolfi, 
Ialongo e Miele.  
Per quanto concerne il 13 in aggiunta a questi Consiglieri c'è 
anche il Consigliere Carnevale.  
Per quanto riguarda invece l'emendamento 46, in aggiunta ai 
Consiglieri che ho elencato precedentemente c'è anche il 
Consigliere Coluzzi tra i proponenti.  
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CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì, inizio con il 51.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego Consigliere Calandrini, a lei la parola.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie.  
Su questo emendamento volevamo aprire una discussione perché 
anche qui riguarda un tema molto delicato, stiamo parlando 
della riqualificazione dell'edificio che è sito in via 
Rossetti, area mercato settimanale.  
Su questo già ho parlato ieri, ho fatto un accenno, poi 
ripeterò più approfonditamente nelle conclusioni che ci 
saranno più tardi per quanto riguarda questa area che fa 
riferimento al mercato settimanale.  
Qui è successa una cosa strana che poi spero che l'Assessore, 
non so chi sia di riferimento, Buttarelli presumo, possa 
spiegarci come è andata questa storia dei progetti di Finanza 
perché c'è qualche cosa che non ci torna rispetto a questo 
tema del bando delle periferie.  
C'è stata questa corsa da parte di uno studio professionale di 
Latina a fare questi progetti di Finanza.  
Vorrei capire intanto chi ha avuto contatti? Chi è che si è 
interessato? Perché noi abbiamo avuto nell'arco di un mese e 
mezzo queste proposte che superano addirittura i duecento 
milioni di euro e una di queste proposte riguardava, parlo al 
passato perché a oggi non è presente più sul programma 
triennale delle opere pubbliche, riguardava una di queste 
proposte l'area del mercato settimanale.  
Quindi siamo partiti sicuramente da alcune schede perché 
abbiamo visto che il bando obbligava a presentare schede, 
avete presentato queste schede, presumo, io poi ho fatto già 
forse richiesta in una commissione, abbiamo avuto una parte 
della documentazione ma questa parte riferita ai progetti 
Finanza non l'abbiamo forse ancora richiesta ma la chiederemo, 
vorrei capire qual è il lavoro che è stato fatto da questi 
studi in questa fase preliminare, cioè in fase di 
presentazione di questo bando chiamato delle periferie, sono 
curioso di capire com'è andata in quel momento, cioè chi è che 
si è impegnato a parlare con questi soggetti che hanno 
effettivamente fatto questo lavoro che è stato mastodontico e 
che non hanno avuto poi modi e tempi per eventualmente 
presentare qualche studio di fattibilità.  
Assessore Buttarelli, sul mercato settimanale io non penso che 
sia un lavoro così complesso, un conto è la piscina che vale 
cinquanta milioni di euro nel direzionale, un conto sono i 
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parcheggi sotterranei nella zona delle autolinee, ma sul 
mercato settimanale essendo un'area sicuramente estesa, molto 
estesa, però abbastanza lineare, io penso che si poteva 
auspicare che questo studio così solerte al fare queste schede 
e consentire al Comune di acquisire quei venticinque punti che 
grazie a quei venticinque punti hanno avuto la possibilità di 
raggiungere settantotto punti che c'hanno portato a essere i 
quattordicesimi in Italia, avessero in qualche modo continuato 
a lavorare e quindi intanto volevo capire chi è stato 
l'interlocutore della Amministrazione rispetto a queste 
progettualità che sono state presentate? Perché vorrei capire 
perché non è stato fatto, cioè su quattro progetti, su uno di 
questi quattro si poteva tentare di fare uno studio di 
fattibilità e consentire alla Amministrazione di inserire nel 
programma annuale delle opere pubbliche questo intervento? 
Domando, o è chiedere troppo rispetto a questa scelta che non 
è stata fatta? Rispetto a questo tema sarebbe interessante 
avere una risposta.  
Questo emendamento perché è stato fatto? Quindi questo è il 
tema più in generale, riguarda l'area del mercato settimanale 
che a questo momento per l'anno 2017 e triennale 2017 - 2019, 
è stato stralciato dal programma triennale, quindi abbiamo 
detto che per l'ex Icos è stata fatta la scelta di inserire 
quella alienazione nel 2019, per il mercato non triennale non 
c'è più nulla.  
Quindi poi in sede di discussione Bilancio valuteremo gli 
aspetti negativi secondo me rischiosi legati alla possibilità 
non dico di avere revocato il finanziamento ma quanto meno di 
essere declassificati rispetto a quello che è stato il 
punteggio attribuito perché poi qui ho il bando e il bando, 
poi risponderò anche all'Assessore Capirci, non è vero quello 
che dice che grazie ai progetti immateriali siamo arrivati 
quattordicesimi, non ci sono i progetti immateriali, ecco 
perché dico stiamo attenti quando facciamo gli applausi perché 
io ho apprezzato l'intervento, almeno nella chiarezza, però 
poi bisogna dire la verità.  
In questo bando non c'è assolutamente scritto che i 
immateriali c'hanno dato un punteggio perché poi leggeremo 
quali sono i requisiti per avere un punteggio.  
L'unica cosa vera è quella che per avere avuto venticinque 
punti li abbiamo avuti perché abbiamo presentato progettato di 
privati che c'hanno concesso di avere lì sì venticinque punti 
veri che però oggi, dopo la firma della convenzione da parte 
del Sindaco alla presenza del Consiglio dei Ministri, non ha 
trovato conferma nelle fasi successive, cioè nella 
programmzione dell'Ente che è prioritaria rispetto a tutto il 
resto.  
Quindi non c'è questa conferma e quindi l'area del mercato 
quest'anno non subirà nessun tipo di intervento con tutte le 
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ulteriori problematiche che continueremo a avere.  
Questa è una vostra scelta, quindi pure qui è inutile che 
torniamo indietro perché la scelta l'avete fatta voi, a agosto 
del 2016 avete scelto di dare priorità a questa infrastruttura 
attraverso una operazione ben precisa che però purtroppo non 
ha trovato più conferma in questa programmazione triennale.  
Quindi noi ci siamo decisi a fare questo intervento che è 
parziale rispetto a quello più complessivo perché avevamo 
preso un impegno in campagna elettorale con gli amici della 
Lega e di Noi Con Salvini perché io mi ricordo che andammo 
insieme a Matteo Adinolfi e insieme a Matteo Salvini in quel 
sito dove obiettivamente quando venne ci fece anche la 
paternale perché disse questa Amministrazione dopo quattro 
anni ha lasciato in questo tipo di condizione questo 
manufatto? Perché parliamo dell'ex (parola non chiara) in 
questo momento, questo è.  
Io dissi a Salvini in quel momento guarda che forse, no, lo 
disse lui, lui è abituato con le ruspe, disse qua facciamo 
arrivare una ruspa, facciamo prima a forse a buttare giù 
questo manufatto.  
Forse non aveva torto perché oggi obiettivamente pensare a 
ristrutturare quel bene penso che questo non sia un importo 
che possa bastare, cioè cinquanta mila euro, però era un modo 
come un altro per lanciare un sasso nello stagno e dire che 
cosa intendiamo fare per l'anno 2017? Non si parla di 
progettualità da parte di privati perché avete deciso di 
stralciare questo bene, l'Assessore dice no, speriamo che poi 
ci risponda e perché no, perché a oggi non c'è nel programma 
triennale perché l'abbiamo stralciato.  
Però se dice una cosa diversa sarò ben felice, ben lieto di 
sapere che invece nel 2017 ci saranno interventi sull'area del 
mercato settimanale.  
Quindi questo emendamento andava in questa direzione, cioè 
dire se non è possibile progettare complessivamente questo 
bene attraverso il contributo dei privati almeno diamo una 
decenza in questa fase, abbiamo detto a quell'area, anche, 
Sindaco, rispetto a una cosa che io sto dicendo da mesi anche 
nelle commissioni. Noi abbiamo dei servizi generali in quel 
mercato, cioè abbiamo dei bagni pubblici che a oggi sono 
occupati da abusivi, l'abbiamo anche affrontato in campagna 
elettorale nei quindici giorni del ballottaggio, dove abbiamo 
addirittura un pregiudicato che è in una situazione coatta di 
residenza in questi locali del Comune e in più abbiamo altri 
servizi igienici che sono occupati abusivamente.  
Io dico: rispetto a questo tema dei servizi generali, cioè per 
dare la possibilità ai nostri concittadini di utilizzare dei 
bagni pubblici quando vanno al mercato, perché voglio 
ricordare che questo mercato è uno dei più grandi mercati di 
Europa e non come qualcuno diceva un mercato regionale, questo 
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è un mercato uno dei più grandi a livello nazionale e europeo.  
Allora, nelle more che poi l'Assessore ci dirà, mi ha fatto 
cenno che non è come dico io, nel senso che ci saranno degli 
interventi, ne prendo atto, Assessore, glielo dico con 
tranquillità, non perché stia facendo demagogia, però nelle 
more che se per una sponsorizzazione il Sindaco ieri c'ha 
detto che servono sette mesi di lavoro degli uffici, e 
parliamo di una operazione non definita complessa, se parliamo 
del mercato del martedì io penso che ci vorrà del tempo per 
arrivare a una soluzione.  
Allora, nelle more di questo tempo che dovrà passare per 
arrivare a delle soluzioni definitive, intanto, Sindaco, 
possiamo dare un segnale? Quelle non sono abitazioni per cui 
diciamo che se tentiamo di liberarle c'è la procedura da fare, 
sappiamo che quando sono abitazioni, per tirare fuori una 
famiglia serve del tempo, lì parliamo di una occupazione 
abusiva, io parlo in particolare di questi servizi igienici 
che sono occupati abusivamente, mi si può tentare attraverso 
una collaborazione con la Prefettura, attraverso la 
collaborazione con la Questura, con le forze dell'ordine di 
dare un segnale vero in questo momento nel dire Eccellenza, 
liberiamo questi locali, almeno diamo un segnale chiaro alla 
città che chi vuole delinquere deve pensare di andare da altre 
parti e non stare a Latina. Io sono stato a vedere questi 
bagni e addirittura si sono fatti anche la veranda all'interno 
di questi bagni, addirittura stiamo in linea d'area a 
cinquanta metri dal Comando dei Vigili Urbani dove ogni sei 
minuti passa una volante della Pulizia Municipale.  
Questo, come ripeto, senza demagogia perché, Sindaco, se lo fa 
avrà il plauso di tutti noi perché tra l'altro l'abbiamo detto 
in tempi non sospetti, tentiamo nelle more di fare questi 
interventi, di liberare almeno questi servizi igienici perché 
io non nascondo che ho tanti amici che fanno questa attività 
di ambulanti e da anni che ci dicono noi non riusciamo nemmeno 
a andare al bagno per poter fare i nostri bisogni.  
Dateci la possibilità di utilizzare questi... siccome i bagni 
sono messi anche abbastanza bene la questione è liberare 
questi bagni, questi servizi igienici da parte di queste 
persone che li stanno occupando abusivamente.  
Dall'altra parte c'è un problema sicuramente da gestire con il 
Tribunale perché c'è un, non so come si chiama tecnicamente, 
una sorta di comando coatto, perfetto, è agli arresti 
domiciliari in una palazzina che tra l'altro... come domicilio 
coatto.  
Il Giudice ha dato come domicilio coatto una sede che è di 
proprietà del Comune di Latina e quindi anche su questo 
sicuramente non so se sarà più facile, però sicuramente là 
sarà un pochino più complessa perché bisognerà parlare con il 
Giudice ma sull'altro, quello che ha occupato abusivamente, io 
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penso che che se c'è una azione di forza da parte della nostra 
Amministrazione si possa tentare di liberare questi locali 
nelle more di quello che intenderà fare l'Amministrazione e 
che conosceremo più nel dettaglio da parte dell'Assessore 
Buttarelli.  
Questo era il tema che volevamo affrontare con questo 
emendamento.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Facciamo fare l'intervento anche al Consigliere Adinolfi così 
magari la risposta può essere esaustiva.  
Prego Consigliere Adinolfi.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

È doveroso l'intervento perché il Segretario Nazionale della 
Lega voleva spinare tutto il mercato quella mattina.  
La sera prima però aveva visto Piazza del Popolo, ha fatto il 
comizio qua in Piazza del Popolo e gli è piaciuta molto Latina 
centro, quindi queste piantine, queste cose gli sono piaciute.  
Una curiosità: l'acqua e la corrente in quel locale del 
mercato chi la paga, Assessore? Noi procederemo a fare il 
bando per i campi sportivi etc, etc, raschieremo i soldi 
dappertutto, là dentro c'è uno, in un locale comunale, e non 
si sa l'acqua e la corrente chi la paga, mi viene in mente 
così come Al Karama e come altre situazioni.  
Grazie ancora per la risposta.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Cedo la parola all'Assessore Costanti per rispondere ai 
quesiti posti sia dal Consigliere Calandrini che dal 
Consigliere Adinolfi riguardo al contenuto dell'emendamento 
51.  
Prego Assessore Costanti.  
 

ASSESSORE COSTANTI FELICE  

Grazie Presidente.  
L'Assessore Calandrini dice bene, mi perdoni, sono stanco.  
Il Consigliere Calandrini dice bene, abbiamo avuto modo di 
parlarne anche in commissione in almeno un paio di 
circostanze.  
Il problema di quel grande mercato che sarebbe, è uno dei più 
grandi di Europa è che allo stato attuare ci dobbiamo 
vergognare di averlo in quello stato.  
Da risorsa per la nostra comunità è un problema, è una 
indecenza.  
Purtroppo al problema di ordine pubblico a questa situazione 
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che si fa fatica in qualche modo a fronteggiare c'è quella dei 
servizi pubblici che sono diventati rifugio per i senza fissi 
dimora, c'è lo Stato di grave degrado in cui versa la 
struttura per la ristorazione, l'occupazione abusiva di quella 
che doveva essere la struttura di sorveglianza a due passi poi 
dalla sede della nostra Polizia locale.  
Indubbiamente è una situazione di grave disagio e che è 
accentuata anche dalla mancanza di recinzione, di sbarre che 
permettono l'accesso a chi ne ha realmente diritto, standisti 
o spuntisti che siano, quindi davvero una situazione cui 
occorre al più presto mettere rimedio.  
Per tale motivo già questo 03 aprile è convocata una 
conferenza di servizi che coinvolge lavori pubblici, Polizia 
locale e c'è, se il Sindaco di permette di dirlo almeno in 
parte, c'è un Protocollo di Intesa anche con la Questura per 
procedere in merito a tutte le criticità che sono una ferita e 
un vulnus per quella importante struttura, almeno per quanto 
riguarda gli aspetti di cui abbiamo discusso.  
Per gli altri aspetti di progetto cedo la parola al collega 
Buttarelli.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Magari gliela cedo io, sono ancora sveglio e attento 
nonostante tutto.  
Prego Assessore Buttarelli.  
 

ASSESSORE BUTTARELLI GIANFRANCO  

Dunque, la questione è abbastanza semplice.  
Noi per dare completezza al progetto con il quale abbiamo 
partecipato al bando abbiamo richiesto la partecipazione dei 
privati, l'abbiamo fatto con una Delibera di Giunta che 
chiedeva una manifestazione di interessi.  
Sono arrivate quelle manifestazioni, abbiamo avuto anche 
scambi con i promotori e con i tecnici, l'abbiamo approvato 
con una Delibera di Giunta ma camere manifestazione di 
interesse.  
Il progetto di Finanza funziona in questo modo: si mette a 
bando uno studio di fattibilità e un progetto definitivo a 
cura del Comune oppure su proposta di un promotore che si 
accolla anche l'onere della progettazione.  
Quelle proposte non contenevano gli elementi necessari e 
sufficienti per essere incluse nel triennale perché la fase 
successiva sarebbe stata la pubblicazione per ricevere offerte 
concorrenti.  
Quindi gli operatori sanno bene che le proposte anche 
generose, anche convincenti però non contenevano questi 
elementi specifici prescritti dalla legge che sono lo studio 
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di fattibilità tecnico e economico e noi non possiamo 
sostituirci perché comprendono quelle iniziative e le attività 
che stanno sul mercato, quindi non potevamo fare uno studio di 
fattibilità sulle potenziali entrate e quindi noi ci 
rifacciamo completamente alla proposta dei privati.  
Gli abbiamo comunicato ce il nostro progetto è stato 
finanziato, ci siamo incontrati, stanno completando la 
proposta rendendola conforme e aderente alle prescrizioni del 
Codice dei contratti con le ultime modifiche che con chiarezza 
accollano tutti i rischi del mercato all'imprenditore 
diversamente dal passato.  
Quindi noi siamo fiduciosi che non appena arrivano le proposte 
approveremo in Giunta la settimana prossima una Delibera con 
la quale costituiamo una struttura ad hoc, trasversale su 
tutto il personale, verranno individuati i responsabili dei 
procedimenti che in questo caso riguardano un insieme di 
competenze tecnico amministrative, economico e giuridiche.  
Quindi noi vogliamo partire con il piede giusto perché 
ovviamente il progetto di Finanza è una iniziativa insidiosa.  
È vero che quella del mercato è la più agevole tutto sommato, 
non è nemmeno rivoluzionaria.  
L'imprenditore ne è conscio, è convinto di poter proporre una 
iniziativa che coglie l'interesse pubblico e quello privato.  
Per cui noi non appena la proposta sarà completa integreremo 
il triennale delle opere pubbliche.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Assessore Buttarelli.  
Allora, adesso aprirei quindi, continuerei con gli interventi 
se ci sono su questa... ancora no.  
Ci sono interventi su questo emendamento 51? Se non ci sono 
andiamo in dichiarazione di voto.  
Quindi Consigliere Calandrini, prego.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

L'Assessore conferma quello che dicevo io perché mi faceva 
cenno che non era come dicevo io, però possiamo ribadire che 
nel 2017 non ci saranno interventi sul mercato settimanale 
perché siamo ancora in una fase preliminare e quindi non 
avendo fatto delle attività nel 2017 non ci sarà nulla da 
poter proporre su quell'area settimanale.  
Io su questa storia dei progetti finanza, Assessore, anche per 
rispondere all'Assessore Capirci, dovremmo capirci un pochino 
meglio, scusate il gioco di parole, e voglio fare un esempio 
così torniamo anche sulla Metro per quanto riguarda il 
discorso Metro.  
Allora, la Metro e tutti quei progetti di cui abbiamo parlato, 
perché parliamo di Metro e cimitero, l'attività che ha fatto 
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il Consiglio Comunale e che fara anche questo Consiglio 
Comunale sarà quello di inserire nel programma triennale la 
infrastruttura, dopodiché poi la palla passa a voi e passa 
agli uffici che debbono validare queste progettualità, questo 
per dimostrare che chi ha fatto quei progetti, non per dare le 
responsabilità, perché per quanto mi riguarda io sono convinto 
che sulla Metro è diverso, sul cimitero ho un'altra idea, ci 
possono essere delle responsabilità, io sono convinto che sono 
responsabilità di buona fede però vorrei capire ni è che 
procede alla validazione di quei progetti perché noi sulla 
Metro, come Consiglieri, a oggi, fortunatamente per noi, non 
c'è stato nessun tipo di problema perché noi abbiamo votato 
l'inserimento nel programma triennale così come voteremo 
l'inserimento del programma triennale del mercato, della 
piscina e questa è l'unica attività che è consentita al 
Consigliere Comunale, dopodiché la palla passa a voi che avete 
una competenza e il Sindaco che è il capo della 
Amministrazione ha sicuramente una competenza notevole però 
poi sono gli uffici che devono validare questi progetti.  
Per cui quando lei poi dice otto mila passeggeri, non è che 
l'ho detto io in Consiglio Comunale, no, io le sto rispondendo 
per dire non lo so che lei non l'ha detto, questo per 
riportare anche un po' la discussione e fare capire ai 
Consiglieri, in particolare di Maggioranza, che molto spesso 
riportano le responsabilità.  
Su quella infrastruttura si può avere sicuramente, questo per 
essere onesti intellettualmente, una responsabilità oggettiva 
che è di tipo politico perché evidentemente chi ha votato 
quell'opera aveva la necessità o l'esigenza o la voglia di 
portare avanti una infrastruttura che secondo me aveva enormi 
potenzialità, perché avere da parte dello Stato e da parte di 
un Ente nazionale, quindi del Governo, centotrenta milioni di 
euro a fondo perduto, quindi fino a che non partiva il primo 
vagone non si spendeva un euro e mettevamo sul mercato 
centotrenta milioni di euro sette - otto anni fa, per noi era 
una cosa importantissima, era di vitale importanza.  
Poi è chiaro che se qualcuno ha sbagliato quando lei dice 
hanno validato otto mila persone al giorno, se non entrano 
nella metro le otto mila persone poi il Comune ci deve 
rimettere le somme, io non sono nemmeno a conoscenza di questa 
opportunità perché non la conosco.  
Io come Consigliere Comunale ho votato l'inserimento nel 
programma triennale, quindi questo per anche stabilire di chi 
sono le competenze sennò si rischia di fare di tutta un'erba 
un fascio e qualche Consigliere suo di Maggioranza può capire 
che sulla Metro il Consiglio Comunale ha fatto delle scelte 
sbagliate.  
No, quel Consiglio Comunale, lo so che lei non l'ha detto, sto 
parlando a voce alta per dirci come funzionano i progetti 
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Finanza.  
Io dico all'Assessore Buttarelli che non sono molto convinto 
perché quando lei dice la Giunta ha fatto delle manifestazioni 
di interesse attraverso una Delibera, poi mi sembra di capire 
che lei ha parlato con questi imprenditori, quindi 
probabilmente ha avuto legittimamente un contatto, io penso 
che siccome non era complicato e non è complicato il progetto 
di Finanza sul discorso mercato settimanale essendo un'area 
molto lineare, io avrei tentato di dire, perché lei ha detto 
giustamente parliamo di studio di fattibilità che è una cosa 
che lei me lo insegna perché è Ingegnere, è meno di un 
preliminare, o meglio, un preliminare, non stiamo né in una 
progettazione definitiva né in una progettazione esecutiva.  
Quindi io avrei dato una priorità a questo tema, cioè avrei 
detto agli imprenditori privati che hanno legittimamente 
questo tipo di volontà di accelerare su alcuni temi perché se 
noi avessimo potuto inserire questa opera nel programma 
triennale oggi c'era una prospettiva diversa rispetto a quella 
che è l'approvazione del progetto del programma triennale 
perché è stato stralciato tutto dal programma triennale.  
Cioè l'allegato cappa  famoso di cui parliamo, oltre a 
contenere i progetti di Finanza contiene anche altre 
progettualità, una tra tutte è la Metro, io lo posso capire, 
la Metro è chiaro che non avevo l'intenzione di pensare che si 
poteva tenere all'interno di un programma triennale anche alla 
luce delle note vicende, però, per esempio, il porto di Foce 
Verde che non costava nulla tenerlo dentro perché comunque 
c'era già io l'avrei lasciato perché è un'opera inserita nel 
piano regionale dei porti, quindi la Regione Lazio ha 
confermato questo intervento, anche lì dare una prospettiva 
perché non c'è scritto da nessuna parte, non è che lo deve 
fare il Comune il porto, quindi non è che noi stiamo prendendo 
in giro qualcuno nel dire lasciamo questa previsione in una 
prospettiva futura per la nostra città, ecco perché poi 
abbiamo detto in alcuni casi una idea di città che noi in 
qualche modo non vediamo, perché abbiamo visto concretezza 
sicuramente nel programma triennale ma non vediamo una 
prospettiva di sviluppo futura.  
Per cui posso capire la Metro che è stata tolta da quel 
programma perché poteva avere un senso, non capisco perché, 
per esempio, è stato tolto quel porto che ha una cornice di 
riferimento importante che è quella di tipo regionale, perché 
voglio ricordarlo, la materia è di indirizzo, di competenza 
regionale per noi era una cornice di riferimento importante, 
non capisco perché in quel caso in quell'allegato abbiamo 
tolto un bene che era comunque a patrimonio della 
Amministrazione e comunque l'hanno fatto precedenti 
Amministrazioni, quindi secondo me non c'era un rischio nel 
lasciare all'interno del piano questo porto, secondo me è 
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stata una cosa negativa togliere questa infrastruttura.  
Questo chiaramente è un mio pensiero, quindi per questo motivo 
dico che secondo me non ci sono, non c'erano le condizioni per 
dare un voto favorevole a quel programma triennale dei lavori 
pubblici che non ci trova d'accordo rispetto anche a questi 
temi di cui io sto facendo cenno.  
Quindi ribadisco chiaramente il voto favorevole rispetto a 
questa proposta sperando che ci sia la possibilità da parte 
della Maggioranza di votare favorevolmente rispetto a questo 
emendamento.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie.  
Ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego Consigliere 
Coluzzi.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Sì, grazie Presidente.  
Anche io esprimo il mio parere favorevole, è doveroso fare una 
domanda all'Assessore in quanto sarà per la stanchezza, forse 
per non averlo udito, mi manca un passaggio.  
Quindi abbiamo detto che per...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Saremmo in dichiarazione di voto, quindi la discussione 
sarebbe chiusa, ci sono delle tempistiche da rispettare.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Era per completezza e per esprimere un parere più completo.  
Va bene, lo chiedo dopo personalmente.  
Grazie Assessore.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altre dichiarazioni di voto su questo emendamento? Se 
non ci sono andrei in votazione.  
Votiamo l'emendamento numero 51, avente per oggetto: 
manutenzione edificio via Rossetti, area mercato settimanale, 
per l'importo di cinquanta mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  8 voti favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, scusi, per mozione d'ordine.  
Lei parlava del 46, il numero 46, l'emendamento 46, è stato 
discusso però non è stato messo ai voti presumo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, non è stato messo ai voti.   
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Però è stato discusso, quindi possiamo procedere con la 
votazione del 46, senza rifare la discussione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Era quello con le attrezzature parco Borgo Sabotino.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Sì.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Lo mettiamo in votazione?! Quindi facciamo le dichiarazioni di 
voto su questo emendamento 46.  
Sono aperte le dichiarazioni di voto, prego.  
Prego Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Forse le avevamo già fatte, sì.  
Comunque era per ricordare che questo impegno su un intervento 
che è stato fatto a metà dalla precedente Amministrazione, 
quindi era un impegno per completare questo parco che è a 
ridosso di una palestra e di una scuola che è la più 
importante che c'è a borgo Sabotino, per cui chiedevamo la 
possibilità di approvare questo emendamento per definire 
quest'area che è un'area strategica per borgo Sabotino.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altre dichiarazioni su questo emendamento? Se non ci 
sono andiamo in votazione diretta visto che l'avevamo 
tralasciato prima.  
Prego Segretaria Generale, mettiamo in votazione l'emendamento 
numero 46: attrezzature parco borgo Sabotino per il valore di 
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cinquanta mila euro.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  6 voti favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Ne rimangono tre, il numero 13, il numero 41 e il numero 48.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Quattro, quattro ne mancano.  
13, 41, 48 e 51.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Il 51 l'abbiamo appena votato.  
Posso sapere chi relaziona su ciascuno di questi, 
cortesemente?!  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

No, Presidente, aspetti, aspetti un attimo sennò facciamo 
confusione, quello appena votato è il 46.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, quello votato precedentemente era il 51, era quello che 
ineriva la manutenzione dell'edificio di via Rossetti, area 
mercato settimanale.  
Cortesemente sul 13, 41 e 48, per sapere chi relaziona?! La 
Consigliera Celentano, poi gli altri? Va bene.  
Quindi iniziamo con la Consigliera Celentano, emendamento 
numero 13 avente per oggetto: i nonni Vigili.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Sì, grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Prego, prenda pure la parola Consigliera.  
 

CONSIGLIERA CELENTANO MATILDE ELEONORA  

Approfitto anche per ringraziare pubblicamente il Consigliere 
Calvi anche se non risulta come firmatario di tutta questa 
serie di emendamenti, voglio dire che è stato uno dei 
principali artefici, ha partecipato attivamente alla stesura, 
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grazie Consigliere, è solo un mero errore materiale però è 
stato il principale artefice della loro stesura.  
Quindi che dire del nonno vigile?! Oggi tutte le cause degli 
anziani le sto perorando io, è giornata.  
Il nonno Vigile è una figura, è un pensionato che una volta 
andato in pensione mette la sua esperienza a disposizione 
della collettività all'uscita delle scuole per guidare i 
bambini dalla uscita di casa fino all'ingresso a scuola.  
Ovviamente bisogna fare anche dei piccoli corsi di formazione 
stradale per diventare nonni vigili, non ci si improvvisa di 
nonni vigili, servono dei materiali perché il nonno vigile 
dovrà indossare una divisa di riconoscimento, una apposita 
pettolina fluorescente per farsi vedere.  
Che fa il nonno vigile? Il nonno vigile sosta all'uscita delle 
scuole, quindi deve essere informato, ci sarà una turnazione 
delle entrate e delle uscite di tutte le scuole di Latina, si 
faranno una serie di turni dove mettere a disposizione la 
loro, la giornata, all'entrata fermando le macchine, facendo 
attraversare i bambini e all'uscita.  
Io penso che sia un servizio importante per la collettività, 
per i nostri figli e nello stesso tempo facciamo fare terapia 
occupazionale agli anziani in modo che continuano a sentirsi 
utili.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Celentano.  
Apriamo gli interventi su questo emendamento.  
Prego Consigliere Adinolfi.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Grazie Presidente.  
Questo emendamento la Minoranza, è stata una imbeccata dal 
Comandante dei Vigili Urbani in commissione trasporti, proprio 
il Comandante dei Vigili Urbani in commissione e trasporti 
abbiamo affrontato il discorso della sicurezza dei ragazzi 
davanti alle scuole e del fatto che stanno in doppia, tripla 
fila le macchine e del fatto che i Vigili Urbani sono 
chiaramente sotto organico.  
Quindi impegnare i Vigili per tutte le scuole del Comune e 
anche dei borghi, anche anche nei borghi chi sono tantissime 
scuole non ce ne sono a sufficienza.  
Riferiva il Comandante che c'è già un progetto, una 
progettazione al Comando che con pochi soldi da settembre a 
dicembre dell'anno 2017 avremmo potuto affrontare questa cosa.  
Chiaramente voi non l'avete prevista in Bilancio questa 
situazione, parlando prima con l'Assessore Costanzo mi 
riferiva che quei sei Vigili Urbani che noi paghiamo e stanno 
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in Procura probabilmente qualcuno tornerà, quindi si 
sommerando alle tredici assunzioni qualche Vigile di là, 
quindi potremmo aumentare il controllo.  
Però questo emendamento con pochi soldi possiamo garantire la 
sicurezza per i nostri ragazzi davanti alla scuola da 
settembre a dicembre.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altri interventi? Mi sembra la Consigliera Miele.  
Prego Consigliera Miele.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Non potendo io fare dichiarazioni di voto approfitto 
dell'intervento.  
Naturalmente sono assolutamente a favore per questo 
emendamento perché proprio in continuità con l'emendamento che 
era stato presentato per le case di riposo, quindi per 
l'attenzione che meritano le persone che avanzano con l'età e 
quindi possono dare un contributo maggiore per la esperienza, 
e non solo perché la sicurezza davanti alle scuole è un fatto 
prioritario proprio perché oggi parlavo con l'Assessora 
Briganti, Vice Sindaco, purtroppo davanti a me scuole c'è la 
problematica delle macchine che non si fermano, che si fermano 
in doppia, tripla fila, non sono orari incidenti, per cui ci 
sembra una occasione per prendere due piccioni in una fava.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera.  
Abbiamo altri interventi? Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Credo che questo emendamento veramente noi negli anni passati 
l'abbiamo anche molto utilizzato proprio perché dava un 
supporto a quelli che erano i Vigili Urbani.  
Ricordo benissimo che in commissione il Consigliere Antoci fu 
uno di quelli che chiaramente spingeva moltissimo a liberare i 
Vigili Urbani dalla presenza davanti alle scuole proprio per 
mandarli sul territorio, perché è un territorio vasto, con 
tante problematiche, quindi è uno di quei Consiglieri che 
chiaramente faceva notare che in quel caso lasciare i Vigili 
Urbani in diverse scuole, chiaramente in assenza dei nonni 
vigili, è chiaro che porta poco controllo del territorio.  
Quindi rispetto a questo emendamento mi auguro che questi noi 
abbiamo messo, se non ricordo male, sono 49 mila euro perché 
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chiaramente una parte di quest'anno e poi da settembre in poi 
e quindi coprirebbe quasi fino all'inizio dell'anno.  
Quindi noi voteremo favorevolmente.  
Mi auguro che sempre da parte di questa Amministrazione ci 
possa essere l'attenzione proprio di guardare in prospettiva 
rispetto a quello che è un emendamento.  
Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie.  
Abbiamo altri interventi al riguardo? Se non ce ne sono 
passiamo alle dichiarazioni di voto su questo emendamento.  
Abbiamo dichiarazioni di voto?! Nessuna.  
Andrei direttamente in votazione dell'emendamento numero 13 
denominato: nonni vigili, per la somma di 49 mila euro.  
Cedo la parola alla nostra Segretaria Generale.  
Prego Segretaria.   
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  9 voti favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria.  
Andiamo avanti, sono rimasti l'emendamento 41 e l'emendamento 
48.  
Da quale vogliamo iniziare? Consigliere Calvi, lei non risulta 
tra i proponenti dell'emendamento purtroppo.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Neanche una deroga a tanti emendamenti fatti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Questo lo hanno capito tutti che li ha fatti prevalentemente 
lei.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non era questo, questo era un lavoro già iniziato da parte 
dell'Assessrato al Bilancio, quindi è una cosa a cui ci tenevo 
in maniera particolare.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Potrà tranquillamente intervenire con intervento in 
dichiarazione di voto.  
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CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non c'è problema.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quindi chi relaziona su questo?! Il 48, Consigliere Adinolfi?!  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Sì, 48 mila euro.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perfetto.  
Prego Consigliere Adinolfi.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Spese, manutenzione stradale e maggiori spese e il patrimonio 
l'ex albergo  Italia.  
Chiaramente lo scopo è quello di completare prima possibile 
l'albergo Italia per trasferire gli uffici comunali, quindi 
prelevando dalle manutenzioni stradali di cento mila euro.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Allora, apriamo gli interventi.  
Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

L'emendamento è in parte vero, nel senso che qui c'era una 
partita di giro perché c'erano duecento mila euro da parte 
del, nel piano triennale di cui cento mila venivano stornate 
dal ristoro nucleare, noi avevamo fatto in modo di togliere i 
cento mila euro del ristoro nucleare e rimetterli sull'albergo 
Italia perché riteniamo che questa è un'opera fondamentale per 
la razionalizzazione delle spese e quindi questo permetterebbe 
il completamento dell'opera che io da Assessore al Bilancio ho 
già iniziato proprio per razionalizzare le spese, avevamo già 
spostato degli uffici, avevamo iniziato dei lavori 
sull'impianto elettrico, sulla sistemazione della parte 
dell'area del condono che c'era il soppalco che non reggeva e 
quindi lo rafforzammo, quindi una parte dei lavori già li 
iniziammo sotto la consiliatura Giovanni Di Giorgi e per 
questo motivo ci tengo in maniera particolare a continuare 
quell'opera che questa Amministrazione, perlomeno dalle parole 
e dai fatti, lo vedremo quando ripartiranno i lavori, perché 
mi ricordo le parole anche di Costanzo nel mese di settembre 
che rilanciò a gonfie vele che a breve avremmo fatto il 
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passaggio dentro l'ex albergo Italia. Conoscendolo purtroppo 
sapevo benissimo che non ci stava nei tempi, è la 
dimostrazione che oggi chiaramente siamo a marzo e non siamo 
partiti. So che avete contattato la parte privata per dire che 
entro l'anno dovremmo lasciare, quindi questo mi fa ben 
sperare che darete una accelerazione importante perché sono 
risorse, parliamo di circa 330 mila euro che potremmo liberare 
da questo Bilancio e potremmo investirli in tanti altri modi, 
mi auguro che tutto vada nel verso giusto perché ricordo 
benissimo che una delle difficoltà che abbiamo avuto è che 
comunque il numero dei dipendenti rispetto ai metri quadri 
dello spazio non erano proprio sufficienti e quindi c'era un 
po' di difficoltà. L'altra difficoltà che trovammo era la 
questione degli archivi.  
Quindi questo era un altro elemento che a un certo punto ci 
bloccò perché non riuscivamo a capire, perlomeno individuare 
delle strutture da poter mettere eventualmente gli archivi e 
poi il problema dei metri quadri in effetti era piuttosto 
stretto rispetto al numero dei dipendenti.  
Siccome ormai siamo fuori da circa due anni, adesso non so il 
numero esatto che contiene sia la Ragioneria e il resto, 
quindi vediamo se il numero oggi è sufficiente perché qualche 
dipendente è andato via oppure ci stava qualcuno in più, io 
questo non lo so con esattezza.  
Mi auguro che questo non possa essere un vincolo per far sì 
che questo albergo Italia possa ritornare funzionale e 
permettere a questa Amministrazione di avere degli spazi, non 
credo che saranno enormi però spazi più o meno adeguati per 
permettere gli uffici e poterli far lavorare, l'intento, 
ripeto, è quello di poter risparmiare perché veramente 
parliamo di 320, 330 mila euro che sono veramente soldi e sono 
spesa corrente, sono fondamentali.  
Quindi grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altri interventi su questo emendamento? Se non ce ne 
sono passerei alle dichiarazioni di voto.  
Dichiarazioni di voto?!  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Il mio voto naturalmente, come ho anticipato, sarà favorevole 
proprio in direzione anche di quello che sta facendo la 
Maggioranza in questa direzione.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Altre dichiarazioni di voto? Non ce ne sono.  
Apriamo la votazione sull'emendamento numero 48, avente a 
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oggetto: manutenzione ex albergo Italia per la somma di cento 
mila euro.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie.  
Siamo arrivati alla discussione del sessantaduesimo e ultimo 
emendamento, è il numero 41, che ha per oggetto anche esso la 
videosorveglianza in maniera più generica.  
Chi illustra?!  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Io, io.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Lei Consigliere Calandrini?! Prego Consigliere. 
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo emendamento va in una logica un pochino più ampia dopo 
avere trattato temi che riferiscono a singole zone della 
città, questo emendamento vorrebbe cercare di fare capire alla 
Amministrazione che sulla videosorveglianza ci sarà una 
fortissima attenzione da parte di noi Consiglieri Comunali, 
perché diceva Carnevale prima della città di Frosinone che è 
una delle prime città italiane per quanto riguarda il tema 
della videosorveglianza, Latina se in qualche modo rimetterà 
in funzione ciò che già ha ereditato dalle precedenti 
Amministrazioni e poi vedremo attraverso le attività 
successive, quelle che farà l'Assessore con i suoi dirigenti 
attraverso il trasferimento del PEG ai propri dirigenti, 
vedremo quali saranno le priorità rispetto all'Assessorato di 
competenza, ecco perché noi saremo molto attenti.  
In questo momento capiamo che questa somma sarà difficilissima 
da trovare nelle pieghe del Bilancio Comunale, quindi non 
abbiamo avuto approvato emendamenti da 160 euro, non pensiamo 
di averli approvati da 150 mila anche se questo è un tema 
secondo me prioritario per questa Amministrazione.  
Capiremo nei prossimi mesi quello che accadrà rispetto a 
quella che sarà la gestione da parte dei dirigenti per quanto 
riguarda questo Bilancio che ricordava l'Assessore è 
autorizzativo, quindi consentirà da domani mattina, se ci sarà 
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il voto favorevole, se ci sarà l'immediata esecutività, di 
poter già operare per fare quelle scelte che in questo 
Bilancio in qualche modo avete deciso di fare.  
Quindi la presentazione di questo emendamento va in questa 
direzione, cioè la possibilità di implementare ulteriormente 
la videosorveglianza su tutta la nostra città, l'importo è un 
importo ragguardevole che darebbe la possibilità di mettere un 
occhio attento in tante parti, in tanti borghi della città 
perché lo voglio ricordare che questa è una città molto molto 
ampia, noi abbiamo una estensione territoriale che è di 277 
chilometri quadrati. Se considerate che Napoli che ha dieci 
volte gli abitanti di Latina, ha una estensione di 117 
chilometri quadrati, questo per dimostrare quanto è complesso 
poter coprire tutto il territorio della nostra città.  
Quindi speriamo e auspichiamo che nel breve periodo ci sia la 
messa in funzione di questo impianto e che poi ci sia 
consequenzialmente un potenziamento di questa 
videosorveglianza, di questi impianti su tutta la nostra 
città.  
Questo è il senso di questo emendamento.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Un po' di silenzio per cortesia, capisco l'orario, capisco la 
stanchezza.  
Apro quindi la discussione su questo emendamento illustrato 
dal Consigliere Calandrini.  
Ci sono interventi al riguardo?! Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Questo è un ulteriore elemento che abbiamo portato, 
effettivamente abbiamo su alcuni aspetti della 
videosorveglianza li abbiamo mirati, quelli in precedenza, 
l'intervento era all'interno del parco Mussolini, gli altri 
interventi erano sulle isole ecologiche e quindi ritenevamo e 
riteniamo ancora oggi che questa città ha un occhio vigile 
H24, ci debba essere proprio per una serie di motivazioni che 
abbiamo già espresso in precedenza e l'indicazione di questo 
emendamento di 150 mila euro che è riferito alla città, ai 
borghi e proprio perché il territorio è veramente talmente 
vasto che abbiamo dodici borghi e quindi necessariamente pure 
il presidio di Polizia, specialmente da parte dei Carabinieri 
che non hanno un presidio in tutti i borghi, probabilmente 
potrebbero anche coadiuvare nelle varie operazioni o nelle 
varie situazioni, situazioni di disagio.  
Quindi sicuramente è un impegno importante ma chi ci guadagna 
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è semplicemente la città, chiaramente è uno sforzo che 
potrebbe rendere sotto alcuni punti critici di questa città 
perché ricordo benissimo il parcheggio che era a Via Cilea, in 
Q4, che era un parcheggio completamente buio, facemmo in modo 
di implementare l'illuminazione perché alcuni residenti si 
lamentavano che purtroppo la sera c'erano dei ragazzi che si 
recavano sul posto e purtroppo facevano uso di sostanza 
stupefacente, musica, alcol.  
Quindi così com'era in quelle realtà ce ne stanno tante altre, 
purtroppo se andiamo a quartiere Nicolosi veramente è 
diventato purtroppo un quartiere, storico di questa città, è 
diventato un ghetto dove meno male che la Polizia ho visto che 
negli ultimi mesi sta facendo più interventi e quindi sta 
cercando di evitare diversi assemblamenti di personaggi 
sicuramente piuttosto particolari, quello sarebbe uno di quei 
quartieri che se installate le telecamere di videosorveglianza 
probabilmente abbatteremmo del novanta per cento lo spaccio di 
sostanza stupefacente, anzi, qualche cosa di più proprio 
perché vedo che più la presenza della Polizia è presente in 
quel quartiere e più c'è poca presenza in determinati orari 
perlomeno di personaggi molto particolari.  
Quindi l'intento è quello sempre di andare avanti 
nell'obiettivo di rendere una città sicura.  
Quindi mi auguro che veramente l'utilizzo delle videocamere 
sia un utilizzo che possa essere, come dire, messo in atto. 
Leggevo oggi proprio una notizia dove il Governo ha dato un 
bonus del cento per cento sui sistemi di sicurezza come 
rimborso, questo fa capire di quanto è oggi il tema della 
sensibilità rispetto alla sicurezza è diventato un tema 
nevralgico e centrale per le città perché oltre a dare 
sicurezza diamo anche un supporto alle forze dell'ordine che 
comunque operano sul territorio con grande carenza di 
personale, con grande carenza di mezzi e questo permetterebbe 
loro probabilmente anche di pagare, di svolgere servizi 
diversi con qualità migliore.  
Quindi grazie ancora Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere.  
Abbiamo altri interventi al riguardo?  
Prego Consigliere Bellini.  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Grazie Presidente.  
Allora, naturalmente come prima l'attenzione di questa 
Maggioranza ma anche della Amministrazione verso il tema della 
sicurezza attraverso la videosorveglianza è, è presente e sarà 
tradotto in azioni all'interno delle azioni che questa 
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Amministrazione farà.  
Io approfitto di questo ultimo emendamento di quelli 
presentati dall'Opposizione rispetto a questo Bilancio per 
dire questo, sostanzialmente ribadire che questi emendamenti 
in gran parte sono stati bocciati da questa Maggioranza perché 
entravano troppo nel dettaglio rispetto a una gestione, 
perché, checche ne pensino i miei colleghi della Opposizione, 
questa Maggioranza non ha nessuna intenzione di votare degli 
emendamenti, diritto della opposizione naturalmente discuterli 
come è stato fatto, emendamenti che hanno il parere negativo, 
votare favorevolmente ovviamente, il parere negativo dei 
Revisori dei Conti, ne erano 23.  
Che non ha nessuna intenzione di votare emendamenti, nove, che 
avevano il parere negativo del servizio finanziario.  
Naturalmente su tutte le proposte, perché tutte le proposte 
erano proposte sensate e valutabili e valutate da questa 
Amministrazione, da questa Maggioranza in gran parte già 
discusse nelle commissioni perché sono temi ovviamente che 
stanno a cuore anche a noi, altri suggeriti, per questo 
ringrazio l'Opposizione, ci saranno i modi, i modi che sono 
quelli che abbiamo già dimostrato in tante occasioni, quelli 
della collaborazione tra colleghi di schieramenti opposti nel 
rispetto dei ruoli come abbiamo dimostrato in tanti e tanti 
casi tra mozioni, ordini del giorno, accoglimento di 
legittimissime richieste di opposizione, la Maggioranza ha 
votato e accolto le richieste, ci sarà modo di farlo, ci 
saranno le occasioni per farlo, non è un diniego rispetto 
strumentale che vuole in qualche modo chiudere le porte alla 
collaborazione che noi ci auguriamo possa avvenire non in 
questa forma, non qui, non su questo Bilancio ma in futuro con 
i colleghi della Opposizione.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Bellini.  
Abbiamo altri interventi su questo emendamento? Prego 
Consigliere Adinolfi.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Debbo rispondere assolutamente a Bellini.  
Questi emendamenti erano fatti perché ci sono esigenze che 
forse voi non avevate considerato, così come avete bocciato 
l'anno scorso l'emendamento di Calvi per i riscaldamenti, e 
forse vi avrebbero fatto comodo quei cinquanta mila euro, così 
quest'anno vi renderete conto che davanti alle scuole, tipo 
all'Epitaffio, il Presidente della commissione trasporti Giri 
ha partecipato, anzi, è stato lui che ha convocato all'ordine 
del giorno queste cose, avremmo potuto affrontare la sicurezza 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

209

dei cittadini, dei nostri bambini davanti alle scuole, oppure 
la videosorveglianza, tutti gli emendamenti fatti dalla 
Consigliera del PD, Presidente della commissione trasparenza.  
Non era un gioco, erano solamente delle segnalazioni che voi 
avete sottovalutato.  
Grazie per avercele bocciate tutte.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non ancora Consigliere Adinolfi, ne manca una, mi permetta per 
stemperare un po' la...  
Se non ricordo male voleva parlare la Consigliera Zuliani.  
Prego Consigliera Zuliani.  
 

CONSIGLIERA ZULIANI NICOLETTA  

Io voglio semplicemente dire che quando si va in Francia per 
essere compresi e per interloquire, per comunicare 
efficacemente bisogna parlare il francese.  
Se uno vuole nuotare nell'acqua non è che si mette i pattini, 
quando si fa politica e noi qui stiamo facendo politica, non 
stiamo facendo associazione, non stiamo facendo beneficenza, 
non stiamo parlando insieme cercando di coltivare l'amicizia, 
non stiamo cercando soltanto di fare quadrare i conti, noi 
stiamo facendo politica.  
Quando si fa politica bisogna collaborare come i modi della 
politica stabiliscono, come la legge, come la democrazia 
stabilisce.  
La democrazia stabilisce che quando si sta qui in Consiglio 
Comunale si cerca di convincersi a vicenda.  
In Parlamento si parla per convincersi a vicenda, per cercare 
di addivenire a un punto, a una posizione mediana, ecco perché 
si parla di mediare, ecco perché si parla di compromesso, ecco 
perché si parla, non si parla per farsi vedere o per dire 
quanto si è forti o quanto i numeri per fare le prove 
muscolari, ah, vi abbiamo vinto, schiacciare, non è, questa 
non è politica, questo è infantilismo perché i numeri non 
servono, non servono per governare soltanto, servono per fare 
politica, i numeri servono per fare politica, servono per fare 
le cose ma servono anche per interagire con un'altra parte di 
città che noi rappresentiamo.  
Io come parte politica mi sento profondamente offesa perché 
questi sono atti politici, non è semplicemente fare ciò che 
uno ha deciso, questo è un atto politico, è un atto politico.  
Quando si fa politica le azioni politiche e i fatti politici 
contano, non contano i sorrisi, non conta l'amicizia, 
l'amicizia se può aiutare a fare una migliore politica sì, ma 
la politica si fa votando, si fa parlando di prospettive, si 
fa parlando di proposte e non queste proposte faccele dopo, 
collaboriamo insieme dopo sul territorio.  
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Qui, qui si fanno le proposte e si votano e chi dice no ha 
detto no a una proposta, si vede che non condivide, non. 
Abbiamo deciso di non fare noi gli emendamenti e quindi non 
votiamo neanche i vostri, ma cos'è?! Veramente mi sembra 
davvero un gioco molto infantile.  
La politica è fatta anche di cercare di convincersi ma nel 
momento in cui le porte sono chiuse perché già si è deciso a 
priori e allora cade il senso del Consiglio Comunale, cade la 
parola Consiglio, perché il consiglio si dà quando c'è 
l'orecchio aperto e disponibile, cambia proprio il senso dello 
stare qui, ecco perché mi appassiono e perché mi ritengo 
politicamente offesa.  
È per questo motivo che io non voterò questo Bilancio che è un 
Bilancio di tipo ragioneristico, che è un Bilancio fatto 
ovviamente dalla Giunta ma non condiviso con nessuno se non 
forse nelle segrete stanze con LBC, con gli amici di LBC, con 
gli esperti di LBC e con tutti gli scienziati che voi avete 
potuto contattare per fare un Bilancio fatto bene, fatto 
meglio, questo è il luogo dove bisogna condividere queste 
cose, questo è il luogo dove vanno condivise le cose politiche 
perché voi adesso state facendo politica, in politica si vota, 
si dice sì e si dice no.  
Io oggi prendo atto di questo atto politico fortissimo, voi 
forse non ve ne rendete conto, è un atto politico di cui non 
andare fieri, non andare fieri perché non si va fieri di 
sbattere le porte in faccia a delle persone che io ritengo che 
stiano facendo un lavoro onesto, bisogna almeno ascoltarle, e 
voi le avete ascoltate, ma non era un vero ascolto, è un 
sopportare, era un aspettare che potesse passare subito il 
tempo per poter chiudere e andare a casa, questo non è 
ascolto.  
Quindi io motivo ovviamente il mio voto favorevole rispetto a 
questo emendamento ma così ho motivato anche il mio lasciarvi 
cantare e suonare l'approvazione di questo Bilancio che è il 
Bilancio di una persona parte della città fatto certo con 
buone intenzioni ma non certo con una buona politica.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ci sono altri interventi? Consigliere Coluzzi.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Grazie Presidente.  
Anche da parte mia ci sarà un voto favorevole per questo 
emendamento in quanto concordo pienamente con coloro che mi 
hanno preceduto e a oggi il problema della percezione della 
sicurezza è un problema grave nella nostra città, non a caso 
anche il Consigliere Calvi ha menzionato alcune delle zone 
rosse, il quartiere Nicolosi, i giardini pubblici e mi sento 
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anche di menzionare e di aggiungere a queste una realtà che 
conosco bene e che riguarda molti ragazzi della mia età quale 
la zona Pub.  
Dico questo perché? Perché proprio qualche settimana fa a tal 
riguardo è avvenuto un evento che io definisco vergognoso, 
ovvero uno scippo, sì, in orari notturni, all'una, all'una di 
notte, una di notte in quella zona è come mezzogiorno in 
Piazza del Popolo.  
Nel momento in cui le persone interessate hanno cercato di 
fare una denuncia gli è stato detto che gli occhi elettronici 
lì presenti sono fuori uso. Quindi oltre alla implementazione 
del sistema di videosorveglianza sarebbe il caso anche di fare 
una analisi, una verifica di quei punti già esistenti che 
dovrebbero perlomeno al momento, in attesa di interventi e di 
finanziamenti, assicurare la sicurezza alla cittadinanza.  
Detto questo mi sento di fare una piccolissima risposta al 
Consigliere Bellini che diceva che questi emendamenti sono 
stati bocciati perché entravano troppo nel dettaglio della 
gestione e che tuttavia però ciò che è stato detto oggi era 
doveroso così come l'argomentazione degli emendamenti stessi.  
Io apprezzo la condivisione, apprezzo quella che è stata 
definita da qualcuno di voi addirittura la comprensione, come 
se la comprensione portasse dei benefici alla città e ai 
cittadini.  
Però parliamoci chiaro, questa è una scelta, la vostra, che 
parte da lontano e che era gia stata dichiarata ieri mattina 
sulla stampa.  
Quindi perlomeno la gentilezza di non prenderci in giro.  
Tutto qua.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Aveva chiesto la parola la Consigliera Miele.  
Prego Consigliera.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Approfitto naturalmente dell'intervento per dichiarare che 
voterei in maniera favorevole all'emendamento e vorrei dire 
che io sogno una città in cui non ci sia bisogno di porsi il 
problema della sicurezza, penso sia per tutti così.  
Purtroppo Latina è oggetto, è casa di molti atti spiacevoli 
soprattutto nelle periferie, io abito in Q4, ogni sera furti e 
rapine, adesso anche nel parco ultimamente, quindi questo tema 
non può essere demandato, è una priorità.  
Quello che voglio dire è che voglio ringraziare, approfitto 
per ringraziare le Opposizioni di questa città perché noi 
siamo tanti, non siamo un unico comparto, un unico partito, in 
questa occasione abbiamo avuto modo di confrontarci, di 
usufruire della esperienza di Alessandro Calvi in particolare, 
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di Nicola Calandrini, di Raimondo Tiero, Adinolfi, di tutti 
per poter dare un contributo, lasciare anche da parte quelle 
che sono le veemenze partitiche per poterci presentare qui 
oggi e presentare una idea di città, la nostra che magari è, 
per voi a quanto pare non era importante visto che le 
dichiarazioni facevano bene intendere che avreste votato no a 
qualunque cosa, anche la più bella del mondo.  
Questo però ve lo dico ci rafforza, rafforza noi, rafforza noi 
giovani che siamo entrati in politica, abbiamo deciso di 
intraprendere questa missione e oggi siamo più convinti che 
mai di avere fatto bene e che non lasceremo che voi governiate 
da soli così come volete fare.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Miele.  
Abbiamo altri interventi? Se non ci sono aprirei le 
dichiarazioni di voto riguardo a questo ultimo emendamento, il 
41.  
Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Siamo arrivati alla conclusione di 62 emendamenti malgrado sia 
stata una giornata piuttosto pesante, ritengo che quando si 
lavora per la propria città non è mai un tempo perso, non è 
mai una grande fatica, è sempre un contributo di idee che 
ognuno di noi dà e lo dà perché ogni Consigliere Comunale qua 
è stato eletto dai cittadini, siamo stati candidati, siamo 
stati eletti, ognuno rappresenta una piccola, grande fetta di 
questa città.  
Quindi era doveroso per noi venire in aula anche se avevamo 
qualche parere contrario nel venire e discutere gli 
emendamenti ma siamo stati votati per rappresentare i 
cittadini, li dobbiamo rappresentare anche in questa sede, in 
tutte le sedi, sia quando stiamo in Maggioranza e sia quando 
stiamo in Minoranza.  
Quindi dispiace quando sento le parole di Bellini, dice gli 
emendamenti, molti, anzi tutti non avevano i pareri, non è 
così perché in realtà cinque erano tutti con i pareri 
favorevoli, quindi giusto così, per mettere in ordine e in 
fila le carte, è giusto che quando si parla dentro un 
Consiglio Comunale si cerca di dare l'informazione giusta nei 
modi e nei tempi.  
Io in questo momento leggerò sostanzialmente i no a questa 
città da parte di questa Maggioranza, voi avete detto no ai 
centri anziani, dieci centri anziani mille euro no, non va 
bene, quindi chiaramente domani capiremo che questi centri 
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anziani per mille euro potevano fare qualche attività, 
potevano svolgere delle funzioni, potevano svolgere delle 
gite, no, non è possibile, va bene.  
Poi abbiamo detto no al fondo di infanzia scolastica di dodici 
istituti comprensivi, quindi un altro merito, grande 
attenzione, piccola o grande non importa, importante è averla 
l'attenzione per le cose perché non è grande quando si regala 
un mazzo di rose a una donna se sono tante o una, è il gesto 
che si fa e voi non avete fatto neanche il gesto, il gesto non 
l'avete fatto nei confronti della città, non nei confronti 
nostri, avete perso una occasione da un punto di vista anche 
di contatto, avete perso il senso di quella cosa che ha un 
valore assoluto venire qua e parlare con grande forza e 
ascoltare no, no, no, no, no e no.  
Avete detto, e riprende le parole, non c'è la Regiani che ha 
scritto un posto su Facebook mi dicono, dice siamo diciotto 
ore che parlano, abbiamo fatto 58 appelli nominativi, noi 
stiamo lavorando per la città, possiamo stare anche 
settantadue ore e fare 150 appelli, non è importante, non è 
importante, questo è il lavoro, noi stiamo stati mandati dai 
cittadini per fare questo.  
Se servono sei mesi siamo sei mesi qua, lei è una ragazza 
fortunata a stare qua dentro al fianco di un Sindaco e a fare 
una esperienza bellissima, il suo compito non è quello di 
avere pesantezza di quello che fa l'aula consiliare perché lo 
facciamo con grande rispetto nei confronti dei cittadini, 
stando qua seduti, non muovendosi mai, ascoltare i no di una 
Maggioranza, i no su una idea di città, un no su quello che 
sono il problema di carattere sociale, un no sul problema 
della videosorveglianza, un no sulla sicurezza, questo abbiamo 
ascoltato e poi devo leggere che qualcuno dentro questa 
Amministrazione chiaramente ha la grande capacità di mandare 
un messaggio all'esterno diciotto ore, che cosa sono diciotto 
ore per una città? Al Sindaco gli vorrei dire: quanto siamo 
stati in campagna elettorale, Sindaco? Sei mesi? Sette mesi? 
Cinque mesi? Allora diciotto ore, ventiquattro ore che cosa 
sono per lavorare per la propria città? La ragazza lavora per 
questa Amministrazione, lavora in interesse della città, non è 
importante le ore che si fanno, a me questo dispiace perché 
questa capire che le istituzioni hanno un senso altissimo, 
stavo parlando con il Segretario Generale un minuto dopo 
quello che è successo, me ne scuso ancora perché non era certo 
riferito alla impiegata, alla Segretaria Generale ho espresso 
delle mie perplessità rispetto a alcune situazioni, quando 
delle volte si viene in aula e si va sopra le righe anche 
questi sono gli atteggiamenti sbagliati, sono atteggiamenti 
sbagliati perché devono essere atteggiamenti propositivi 
perché è una ragazza giovane, una ragazza che dovrebbe 
stimolare il dibattito.  
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No, Dario, non fare sempre così perché ogni volta che trovi il 
problema di confronto c'hai sempre qualche cosa da dire, non 
va bene.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Non ricominciamo ancora, no, Consigliere Bellini non parli, 
sta parlando il Consigliere Calvi.  
 
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non hai fatto nessun gesto nel dire... ah, va bene, va bene.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ancora?! Tra l'altro, Consigliere Calvi, volevo invitarla a 
stringere un po'.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Non abbiamo mai sforato, se sforo per tre minuti questa volta 
è proprio perché veramente siamo stati, non ha mai aperto il 
microfono nel dire...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, però...  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Io questo le chiedo, cioè quando uno parla...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

La sto invitando.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

La ringrazio.  
È stato un Consiglio Comunale, il secondo, siamo rientrati nei 
limiti, non ha mai aperto il microfono per dire si fermi, 
quindi le chiedo...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Perché sono stato buono qualche volta.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Abbiamo detto no ai centocinquanta mila euro sulla 
videosorveglianza, abbiamo detto no a un completamento di 
lavori a borgo Sabotino vicino a una scuola, abbiamo detto no 
eventualmente al mercato americano, a quello stabile che ormai 
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non è più neanche uno stabile ma è un rudere, abbiamo detto no 
alla pista ciclabile, abbiamo detto no alle passerelle a mare, 
abbiamo detto no ai nonni vigili, abbiamo detto no alle 
persone indigenti, abbiamo detto no su tutto, abbiamo detto 
no, non va bene, non va bene niente, quello che avete detto 
non serve a nulla questa città, avete fatto semplicemente 
questo.  
Quindi io vi ringrazio, chiaramente il mio voto, poi ne 
discuteremo nell'aspetto del Bilancio, così come potete 
prevedere sarà sicuramente un parere assolutamente contrario.  
Quindi grazie ancora Presidente, mi scuso se questa volta ho 
sforato di qualche minuto, però delle volte veramente serve 
aggiungere qualche parola in più perché serve a tutti proprio 
per maggiore chiarezza.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Abbiamo altri interventi in dichiarazione di voto su questo 
emendamento 41? Non ci sono interventi.  
Andiamo alla votazione del sessantaduesimo e ultimo 
emendamento avente per oggetto: videosorveglianza per la somma 
di 150 mila euro.  
Prego Segretaria Generale, a lei per la votazione.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Grazie.  
Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 19 voti contrari,  10 voti favorevoli.  
L'emendamento non è approvato.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
Con questa votazione abbiamo chiuso l'illustrazione e la 
relativa votazione degli emendamenti presentati al Bilancio di 
previsione.  
Quindi riprendiamo l'analisi.  
Prego Consigliere Forte.  
 

CONSIGLIERE FORTE ENRICO MARIA  

Ruberò veramente un minuto.  
Coerentemente con quanto dichiarato in precedenza, qualche ora 
fa, ribadito anche negli interventi dei Consiglieri Carnevale 
e Zuliani, a nome del PD, per le motivazioni esposte sulle 
quali non torno, il gruppo del PD ritiene di non dovere 
partecipare alla discussione alla votazione del Bilancio e 
quindi abbandona l'aula.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie per la sua dichiarazione Consigliere Forte.  
Quindi preso atto di questa dichiarazione vado a aprire la 
discussione sulla proposta di, la ricordo, l'abbiamo nominata 
soltanto stamattina, sulla proposta di deliberazione numero 
180 del 2017, avente a oggetto Bilancio di previsione 
finanziario 2017 - 2019 e relativi allegati.  
Abbiamo interventi al riguardo?! Prego Consigliere Tiero.  
Una raccomandazione: conoscete la tempistica degli interventi, 
io sono disposto a un minimo di tolleranza però cerchiamo 
tutti di essere ragionevoli su questo aspetto.  
Prego Consigliere Tiero.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

La ringrazio Presidente.  
Premetto che mi limiterò a fare delle considerazioni di 
carattere politico su questo strumento contabile che è in 
approvazione non entrando nello specifico perché ritengo che 
anche i nostri concittadini che però ci stanno ascoltando 
probabilmente interessi ben poco di conoscere gli aspetti 
prettamente contabili legati poi tra l'altro al nuovo sistema 
di codifica della contabilità armonizzata al quale, a mio 
giudizio, neanche il Ragioniere Generale dello Stato 
riuscirebbe a districarsi.  
Fermo restando che devo essere sincero, glielo ho detto 
chiaramente, l'Assessore nella sua esposizione è stato molto 
puntuale e tecnico, quindi io non gli darei un sette più ma 
visto che lui è laureato, come gli ho già detto, gli darei un 
trenta e lode rispetto alla esposizione.  
Poi ci tengo a dire che volutamente non ho presentato alcun 
emendamento per un semplice motivo, perché sapevo che non 
sarebbero stati approvati, che non sarebbero stati accolti.  
Ovviamente li ho votati per un senso di responsabilità e di 
rispetto nei confronti della Minoranza di cui faccio parte e 
non li ho presentati anche rispetto a, l'abbiamo detto in più 
circostanze, alle tempistiche di presentazione dove si è 
voluto essere eccessivamente rigidi non applicando quella 
sorta di buon senso che in politica dovrebbe sempre esserci, 
faccio riferimento ai famosi tre giorni di cui parlava anche 
il Consigliere Calandrini in qualche circostanza.  
Mi auguro che in prospettiva, prendendo per buone alcune cose, 
non tutte, di quello che ha detto, di collaborazione, rispetto 
alla collaborazione che ci può essere in prospettiva su alcune 
cose che ha detto il Capogruppo di LBC.  
Il Bilancio del Comune a mio giudizio che la Maggioranza oggi 
sta portando in approvazione rappresenta per me, io finora non 
ho parlato, non ho mai parlato anche perché, ripeto, gli 
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emendamenti non li avevo presentati io, però rappresenta un 
momento un po' triste, un momento triste dall'esperienza che 
ciò proprio della intera storia degli ultimi venti anni della 
Amministrazione di Latina e non ne voglio fare neanche in 
questa fase una questione di contenuti che sono criticabili, 
poi lo andrò a dire, ma soprattutto per i metodi e modi che lo 
stanno portando alla approvazione.  
È proprio vero che come ho letto recentemente su uno dei 
principali quotidiani nazionali, che i cosiddetti buoni 
tendono sempre a fare come gli pare convinti che lo fanno a 
fin di bene mentre il resto del mondo lo fa a fin di male.  
Io penso che così si vada verso, si vada diritti verso 
l'arbitrio. Questo Bilancio secondo me, oltre a essere 
arbitrario è proprio frutto di una programmazione senza anima 
e senza una reale e fattiva pianificazione, è un Bilancio 
improvvisato verso il quale ovviamente io esprimo un giudizio 
negativo ma lo faccio questo non tanto per me stesso ma quanto 
per la dignità dei cittadini di Latina.  
Io penso che in questa fase mi auguro che in prospettiva cambi 
la situazione, che questa Amministrazione sia immobile, è 
proprio capace di fruttare al meglio le risorse che ha a 
disposizione che non sono tantissime per la verità.  
È un immobilismo che, cito alcuni esempi, che si evince anche, 
a esempio, sul fatto della attesa cara per il trasporto 
urbano, non me ne voglia l'Assessore Buttarelli che è una 
persona che stimo tantissimo, so bene quali siano le 
difficoltà che sta vivendo a livello di personale, a livello 
di organizzazione etc, quindi ci siamo confrontati anche 
informalmente, gli ho detto espressamente come la pensavo, 
come gli ho anche detto che probabilmente nel mio intervento 
avrei fatto delle critiche, è anche il ruolo che ci spetta 
come Minoranza obiettivamente.  
Dicevo che la gara del trasporto urbano è ancora tutta così, 
in alto mare e questo, tutto questo mentre appunto migliaia di 
cittadini devono supportare un disservizio che tarda a essere 
sanato.  
Amici della Maggioranza io debbo dire che, lo dico, guardi, 
non con soddisfazione, anche con tristezza, l'ho già detto 
prima, debbo dire che riscontro nel vostro atteggiamento che 
avete messo in campo in questi mesi, io lo sto considerando, 
lo considero, lo comincio a considerare un tantino elitario e 
mi sta portando a considerare quanto poco sia l'attenzione che 
portate verso i problemi sociali della città, e a Latina lo 
sappiamo tutti, sono tanti.  
Vi siete presentati come coloro che avrebbero dovuto cambiare 
il volto della città ma io penso che da questo Bilancio siete 
stati capaci solo di pianificare una pressione fiscale ancora 
più penalizzante, faccio riferimento anche all'aumento che c'è 
stato della TARI e mi viene da dire che politicamente sia 
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stata una sorta di incapacità di sapersi dotare di uno 
strumento finanziario che avrebbe dovuto veder aumentati gli 
interventi in settori chiave della vita pubblica quali quello 
della urbanistica, le attività, anche se l'Assessore in 
qualche modo si sta sforzando al ramo, le attività di garanzia 
a favore delle classi più disagiate, la salvaguardia 
ambientale e questo è un appunto che voglio fare all'Assessore 
Lessio.  
Basti pensare un po' a quella che è stata anche una polemica 
aperta questa estate sulla previsione di realizzazione di una 
centrale turbo gas a borgo Bainsizza, questo è venuto, 
riconosco anche l'onestà intellettuale dell'Assessore, non lo 
sapeva, però è venuto all'insaputa della Amministrazione e 
solo perché colpevolmente qualcuno non ha partecipato alla 
famosa conferenza dei servizi indetta dalla Provincia.  
L'Assessore è stato onesto, ha detto non lo sapevo, però 
politicamente le colpe sono da addossare all'Assessore al 
ramo, quindi noi ovviamente come Opposizione le critiche le 
dobbiamo fare all'Assessore al ramo.  
Diciamo che questi atteggiamenti secondo me lasciano intendere 
un po' di confusione al momento, cioè poca capacità di fare 
Amministrazione.  
Sulla sicurezza, si è tanto parlato delle telecamere da 
realizzare, io anche su questo l'Assessore sta facendo tanto, 
l'Assessore Briganti però al momento, Assessore, tu stai 
facendo tanto in linea teorica, dal punto di vista pratico non 
vediamo, e vengo anche, perché io sono abituato a essere 
pragmatico e a fare riferimenti specifici.  
Faccio l'esempio, ci sono, si parla di nuove telecamere, ci 
sono una serie di telecamere che sono ubicate in settori 
strategici della città che sono completamente spente, lo 
sapete perché? C'è stato detto anche in commissione, non mi 
ricordo quale, dal dirigente, perché non si riesce a pagare il 
canone relativo alla manutenzione, almeno così ci disse, Paola 
poi dopo tu se vuoi fare dei chiarimenti?! E quindi dico: è 
mai possibile che non si riescono a trovare anche quelle poche 
risorse necessarie per ottemperare a questi pagamenti? Lo 
stiamo dicendo in più sassi alla sicurezza ma penso che sia un 
po' una opinione diffusa, la sicurezza della città non ha 
prezzo.  
In precedenza ho anche citato l'urbanistica, secondo me questo 
è uno dei tanti esempi di installo di questa Amministrazione, 
è un settore che ha sempre portato nelle casse comunali 
risorse preziose per essere destinate ai vari interventi, a 
favore degli stati sociali più deboli, per fare opere 
pubbliche e oggi questo settore è quasi completamente 
inoperoso, mi auguro che in prospettiva ci siano dei 
miglioramenti.  
Io non vedo, avendo fatto anche tra l'altro, non avendo una 
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esperienza come urbanista però ho fatto il Presidente della 
commissione urbanistica, quindi un minimo di esperienze le ho 
acquisite, non vedo una pianificazione generale del 
territorio, faccio riferimento in particolare alla Marina che 
sappiamo tutti, lo diciamo da sempre, è il volano della nostra 
economia.  
Si fa riferimento spesso, Assessore, a una pianificazione in 
relazione alla proposta di Legge Regionale, la cosiddetta 
legge sulla rigenerazione urbanistica, ma ricordiamoci che 
questa è ancora una proposta, quindi senza certezze rispetto 
alle tempistiche della sua approvazione.  
L'ufficio condono è stato detto anche da altri Consiglieri 
oggi è colpevolmente bloccato e questo lo dico nonostante ci 
sia stata una interpellanza interna effettuata a settembre 
dell'anno scorso dove una serie di tecnici interni hanno dato 
la loro adesione, non si capisce il provvedimento che dovrebbe 
autorizzare questi tecnici interni dove è andato a finire.  
Sapete quanto abbiamo incassato nel 2017 di condono? Dove poi 
tra l'altro prevediamo attraverso le risorse derivanti dal 
condono una serie di interventi, siamo a marzo, abbiamo 
incassato sessanta mila euro, sessanta mila euro.  
Come quindi possiamo pretendere di fare degli investimenti 
reali che qualificano il nostro territorio con delle cifre 
così irrisorie? È stato presentato e anche approvato un piano 
triennale che dovrebbe avere una caratterizzazione di questa 
nuova Amministrazione proprio al fine di quel reale sviluppo 
economico che tutti auspichiamo, invece a mio giudizio è un 
libro dei sogni.  
Poi tra l'altro prevede una serie di progettualità, però su 
questo obiettivamente non posso addossare le colpe 
all'Assessore, una serie di progettualità che erano già state 
elaborate dalla nostra Amministrazione e sono quelle che poi 
sono state anche finanziate dal famoso bando della presidenza 
del Consiglio.  
Ho denotato, ho visto che nel piano triennale c'è stata una 
scarsa attenzione nei confronti delle opere pubbliche che 
possano essere capaci di fare volare alta la nostra città e 
che quindi assumerebbero una importanza determinante 
nell'ambito di una politica di attenzione verso il cittadino e 
verso le sue esigenze.  
Poi io non parlo di grandi opere ma soprattutto non parlo solo 
di grandi opere ma soprattutto di quei lavori di piccola 
portata che alla fine sono fortemente richiesti dalle 
popolazioni interessate.  
Il Consigliere Antoci ne fa riferimento spesso, le buche, 
quindi queste sono le cose che poi la città, il cittadino 
chiede che vengano risolte fondamentalmente.  
Per la verità, e su questo lo voglio dire espressamente, un 
aspetto positivo nel piano triennale l'ho intravisto e 
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riguarda le risorse previste per l'adeguamento e la messa in 
sicurezza degli edifici scolastici, però lasciatemelo dire che 
al riguardo forse, forse a qualche cosa è servita anche la 
mozione da me proposta a settembre - ottobre dell'anno scorso 
proprio riguardante la messa in sicurezza delle scuole e che 
poi fu approvata alla unanimità in occasione di un Consiglio 
Comunale di quella data.  
Per dovere di cronaca volevo dire che qualche Consigliere 
ieri, anche se poi in un emendamento il Consigliere Calandrini 
ne ha fatto riferimento, accusando le vecchie Amministrazioni 
che non aveva prestato attenzione rispetto al problema 
dell'abbattimento delle barriere architettoniche e invece, 
come ha detto già il Consigliere Calandrini, avevamo stanziato 
350 mila euro per questo problema togliendoli dal famoso Parco 
Mussolini, però purtroppo ce ne siamo andati a casa e il 
Commissario ha ritenuto opportuno toglierli da quel capitolo e 
non so poi dove li ha utilizzati.  
Come già ho accennato secondo me è altrettanto colpevole 
l'Amministrazione per la mancata attenzione verso il rilancio 
del nostro movimento turistico.  
L'Assessore Costanti capisco pure bene che lui avendo 35 mila 
euro mi sembra di disponibilità economica nel suo Bilancio, 
quindi obiettivamente tantissime cose non può fare.  
Però noi sappiamo tutti, l'abbiamo sempre detto che questo si 
tratta di un elemento necessario che è fondamentale per lo 
sviluppo economico e occupazionale della nostra città.  
Però vogliamo parlare dei chioschi? Parliamo di cose concrete, 
i chioschi sono bloccati, gli stabilimenti non si capisce, 
situazione precaria.  
Non vogliamo parlare della destagionalizzazione perché è 
ancora, è il caso di dirlo, è tutto in alto male e sappiamo 
che la stagione ormai è alle porte.  
Manca un reale progetto di pianificazione urbanistica della 
Marina.  
Il piano spiagge? È ancora fermo perché non si capisce la Vas 
che fine ha fatto, quindi le problematiche sono tante.  
Poi l'altro aspetto, anche se ha dato una spiegazione 
l'Assessore, non mi spiego perché sono stati eliminati dal 
piano triennale alcuni progetti di Finanza che 
riqualificavano, rilanciavano il nostro territorio quale, a 
esempio, la realizzazione del Porto di Foce Verde, e sapete 
tutti quare potrebbe essere l'importanza per la realizzazione 
di un porto in quel luogo.  
Su questo io lo dico molto chiaramente, noi saremmo, però alla 
luce dei fatti spero che cambi l'atteggiamento, saremmo pronti 
a darvi il nostro contributo, Damiano, proprio impegnandoci 
tutti di più e più concretamente proprio a favore di quel più 
ampio sviluppo turistico del nostro Comune così da farlo 
promuovere finalmente sia a livello nazionale che 
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internazionale.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Chiedo scusa, Consigliere Tiero, ma la devo invitare a 
concludere.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Mi dà due...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sì, sì.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Grazie, anche perché oggi non ho proprio mai...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sono d'accordo con lei però è già leggermente oltre il quarto 
d'ora.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Da Vice Presidente c'ho un po' di... manco su questo, 
Presidente?! Non mi chiami mai là, dammi un minuto in più, 
no?!  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Io penso che dai prossimi Consigli farò Consigli turnover, no, 
proprio lei, Consigliere Tiero, le regole in quanto Vice 
Presidente deve farle rispettare più degli altri.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

No, per me sono tutti amici.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Su questo nessun dubbio.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  

Scherzo ovviamente, cerco anche di, io caratterialmente sono 
fatto così.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Sono d'accordo con lei.  
 

CONSIGLIERE TIERO RAIMONDO  
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Qualche cosa acchiappo, il premio simpatia.  
Però debbo dire che finora non si stanno accettando, l'abbiamo 
visto oggi con gli emendamenti, suggerimenti e contestualmente 
dietro ai vostri slogan c'è poca, non c'è quella concretezza e 
quella operatività.  
C'è anche il problema di quanto, per quanto riguarda i 
rifiuti, è un settore obiettivamente che regna al momento 
incertezza, almeno per quanto ci riguarda, poi voi se lo 
sapete ditecelo quanto prima tanto è vero che stranamente, 
anche se poi c'è stata una giustificazione che ritengo poco 
credibile, la Delibera di indirizza approvata in Giunta, 
secondo me la sede deputata per predisporre una Delibera di 
indirizzo sarebbe dovuta essere il Consiglio Comunale dove ci 
sarebbe stato un dibattito, la Maggioranza avrebbe avuto la 
sua posizione e su questo ci confrontavamo.  
Il DUP, dove sta Costanzo? Non c'è, pure questo secondo me è 
un libro dei sogni, progetti faraonici che sono sicuro anche 
in voi, nel cuor vostro ben sapete che non potranno mai essere 
realizzati e quindi ritengo che sia una sorta di presa in 
giro.  
Mi avvio alla fine, Presidente, colgo il suo suggerimento.  
Lasciatemi dare un consiglio, guardate un po', questa sera 
sono pure in vena di dare i consigli, un consiglio amichevole 
dal mio punto di vista, lo rivolgo ai colleghi che svolgono la 
professione di dirigente scolastico.  
Secondo me si dovrebbero astenere da questa votazione perché, 
lo dico proprio senza alcuna strumentalizzazione, lo dico 
proprio come consiglio personale.  
Nel Bilancio sono previsti dei finanziamenti a favore delle 
scuole da loro dirette e si potrebbe pure paventare una sorta 
di conflitto di interessi e quindi non votare il Bilancio 
sarebbe bene un po' per tutti secondo me, astenersi quanto 
meno.  
Detto questo, Sindaco, colleghi Consiglieri, Assessore, io vi 
voglio chiamare proprio Assessoresse, vi offendete, no?! È 
uguale, io sono di Castel Forte, quindi lo posso dire, qual è 
il problema?! È di Castel Forte il mio Sindaco, lo possiamo 
dire, noi ce lo possiamo permettere o no?! Andiamo in deroga 
da ogni...  
Quindi dicevo che il Bilancio Comunale oltre a essere lo 
strumento fondamentale per un processo economico e 
occupazionale dovrebbe essere anche un momento di alto valore 
politico che purtroppo questa sera non c'è stato proprio anche 
a causa di quella che è stata l'impostazione, a mio giudizio, 
che si è voluta dare sin dall'inizio ai lavori di questi 
Consigli, anche quello di ieri.  
Concludo, veramente concludo nel dire che quello, questo 
Bilancio è secondo me ovviamente, il mio ruolo è questo, è un 
documento contabile che dimostra proprio la incapacità di 
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questa Maggioranza di garantire alla nostra città una degna 
guida politico amministrativa.  
Grazie.  
  

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Tiero.  
Proseguiamo con gli interventi.  
Chi si iscrive a parlare? Consigliere Calandrini.  
Prego.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Grazie Presidente.  
Io intervengo nella fase, in questa fase finale dove siamo 
tutti stanchi e quindi siamo alle battute conclusive.  
Io volevo dire che una esperienza così in vita mia, in questa 
breve media vita da politico non l'avevo mai fatta, quindi 
come nella vita si usa dire non si finisce mai di imparare.  
Sono allibito da quello che ho visto in questi due giorni di 
Consiglio Comunale rispetto a quello che è accaduto, adesso 
dirò alcune cose.  
Vi siete chiusi a riccio, vi siete chiusi a riccio 
completamente dove avete detto no alla Maggioranza dei 
concittadini che noi rappresentiamo in questa città.  
Io ho apprezzato molto le parole della Consigliera Zuliani 
perché mi ritrovo in molte delle cose che lei ha sottolineato 
in quel breve intervento che ha fatto prima di lasciare 
l'aula.  
Non avete avuto la correttezza, l'onestà di ascoltare una sola 
parola delle cose che abbiamo detto tranne le prese in giro 
sulle premesse che ognuno di voi ha fatto in riferimento alle 
nostre che noi abbiamo posto all'attenzione e che voglio 
ribadire sono richieste legittime che riguardano emendamenti 
che hanno avuto il parere favorevole perché l'ottanta per 
cento degli emendamenti hanno avuto parere favorevole da parte 
degli uffici perché quello è quello che conta, l'ho spiegata 
prima e non da parte dei Revisori e quindi legittimamente si 
potevano approvate.  
Non avete detto una parola, mai visto non solo in questi 
Consigli Comunali ma nei Consigli Comunali passati, non avete 
detto una parola, siete muti e siete sordi davanti alla città 
di Latina.  
Poi, Presidente, voglio sottolineare una cosa, sottolineo 
pesantemente questo vulnus che c'è stato in questi due giorni 
di Consiglio Comunale, un vulnus che andremo a riprendere 
anche fuori da quest'aula per quella che è la gestione delle 
procedure che in quest'aula non sono state corrette e mi 
dispiace che qualche dirigente si sia prestato a dire cose che 
non stanno né in cielo né in terra perché il controllo 
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amministrativo si fa anche in quest'aula e si fa attraverso il 
Bilancio che è l'atto più importante che mette in campo una 
Amministrazione comunale.  
Quindi glielo voglio dire chiaro, noi partecipiamo a questa 
sessione di lavori del Consiglio e a questa discussione 
tenendo conto di questa premessa che sarà fondamentale per 
quelli che saranno i passaggi futuri che faremo rispetto a ciò 
che è accaduto in quest'aula.  
La continuo a richiamare rispetto ai suoi doveri da Presidente 
del Consiglio Comunale affinché sia super partes sempre e 
comunque perché non lo dimentichi mai, lei rappresenta prima 
la Minoranza e dopo la Maggioranza che ha eletto il Sindaco 
Coletta.  
Quindi non pensi mai di fare l'Assessore aggiunto in questa 
Amministrazione perché lei deve fare il Presidente del 
Consiglio perché sa che su questo noi saremo molto attenti e 
vigili.  
Avete introdotto una nuova forma di democrazia in questa città 
che è la democrazia frettolosa e una democrazia di persone 
silenziose, che non parlano, e quindi sarebbe per me molto 
facile dire anche un detto come si usa dire di solito, che la 
gatta per la fretta fece i figli ciechi.  
Temo che questa vostra fretta che avete avuto, perché per voi 
oggi sembra, anche dalle dichiarazioni che diceva il 
Consigliere Calvi su Internet di collaboratori del Sindaco che 
continuano a permettersi di calpestare la dignità di chi in 
quest'aula è stato eletto attraverso migliaia di voti, la 
vostra fretta nasconde una paura che voi avete e cioè la paura 
del voto politico che voi rappresentate perché, come dicevo 
prima, siete sordi e muti davanti alla nostra città.  
Quindi su questo, Presidente, ci misureremo tutti quanti 
insieme nelle parti che ognuno di noi rappresenta.  
Ieri è accaduto un altro fatto molto grave, che oltre a non 
averci dato il tempo per poter parlare, qui non c'è neanche 
più la possibilità di poter discutere su quello che è il 
futuro della nostra città, non avete neanche capito il danno 
che avete prodotto attraverso una gestione a dir poco 
superficiale dove avete portato in aula una delibera ufficiale 
approvata da un organo collegiale che è la Giunta Municipale, 
che è un allegato fondamentale del Bilancio, che è il piano 
delle alienazioni, una proposta di delibera di Consiglio che è 
stata discussa nella commissione Bilancio in cui avete detto 
il contrario di quello che in effetti c'è scritto su atti che 
sono ufficialmente depositati e quindi è stato dato un parere 
da parte dei Revisori fuori tempo perché ieri lei si è 
permesso anche di ricevere un parere dei Revisori dei Conti, 
una integrazione di un parere dato quando lei sa che era 
possibilità di dare pareri da parte dei Revisori era scaduta 
giorno 14 di marzo, e quindi ieri i Revisori non potevano dare 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

225

nessun parere.  
Avete dato gli atti di Bilancio ai Consiglieri Comunali di 
Maggioranza e di Minoranza che erano atti falsati rispetto a 
quello che è stato il giudizio che abbiamo prodotto attraverso 
degli emendamenti e ci avete tratto in inganno rispetto a 
questo.  
Quindi se vi leggo in malafede vi dico che avete barato, se vi 
leggo in buona fede come ancora penso e spero, sperando di non 
morire disperato, siete dei pasticcioni perché avete portato 
avanti delle procedure che non sono procedure corrette e 
quindi in quanto tali non possono essere portate 
all'attenzione e sanate da parte del Consiglio Comunale.  
Quindi in tutti i casi o in malafede o in buona fede comunque 
avete approvato degli atti che hanno violato le regole del 
gioco e che sono alla base di una democrazia partecipativa 
quale quella di un Consiglio Comunale.  
Per tutto questo pensate di farci tacere, di metterci il 
bavaglio, non ve lo consentiremo perché il bavaglio non ce lo 
faremo mettere, quindi andremo oltre quella che è l'arroganza 
dei numeri che voi avete in questo Consiglio Comunale.  
Passando al Bilancio, anche se le debbo dire non ho neanche 
più voglia di parlare, in questo mi associo ai Consiglieri del 
PD, perché io non sono stato d'accordo nel lasciare l'aula 
perché non farò mai l'aventino più in questa città perché in 
un periodo, sette - otto anni fa l'ho fatto in 
contrapposizione al nostro Sindaco, per un periodo abbiamo 
evitato di partecipare ai Consigli Comunali e alle 
commissioni, da quella esperienza ho imparato che io sarò in 
Consiglio Comunale sempre a testa alta e a schiena diritta 
ammesso che possa essere da solo o in compagnia, farò il mio 
ruolo fino in fondo e vi farò votare tutte delibere dopo 
un'ampia discussione un ampio confronto, non mi fa paura nulla 
da questo punto di vista.  
Quindi stiamo approvando un Bilancio che è una mera 
contabilità di quello che è l'esistente, quindi una partita di 
numeri che approvate senza che ci sia un'anima, senza che ci 
sia una prospettiva, senza che ci sia un piano di sviluppo per 
la nostra città, su questo ho approfondito già alcuni temi.  
Voglio ribadire che stiamo approvando un piano triennale delle 
opere pubbliche che si fonda per un terzo su alienazioni e per 
il cinquanta per cento su trasferimenti statali e regionali 
che non hanno a questo momento nessun motivo di esistere, 
quindi tutto quello che avete detto rispetto a tutte le 
attività che metterete in campo sono tutte attività falsate 
perché le uniche somme certe che avrete dal Bilancio Comunale 
rispetto alla capacità di contrazione di mutui sono 850 mila 
euro per l'anno 2017, 991 mila euro per l'anno 2018, un 
milione di euro per l'anno 2019, il resto sono tutte 
chiacchiere.  
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Quindi su questo pure voglio essere abbastanza chiaro.  
Questo perché? Perché devono essere fatte delle politiche, si 
è parlato, avete discusso, ci siamo confrontati, le politiche 
delle entrate, qui mi riallaccio anche a quello che diceva il 
Consigliere Tiero, l'ufficio condono.  
L'ufficio condono è un ufficio tributi, mi dispiace che non 
c'è l'Assessore Costanzo anche se debbo ammettere che è stato 
tutta la giornata qui presente, mi avrebbe fatto piacere 
averlo anche questa sera perché volevo dirgli alcune cose.  
L'ufficio condono è l'ufficio tributi che rappresentano per 
ragioni diverse una fonte determinante per il nostro Comune 
sul fronte chiaramente di quelle che possono essere le 
potenziali entrate.  
Il Commissario Barbato ha deciso in questo anno di suo 
interregno nel nostro Comune di cancellare dei tecnici 
professionisti che erano stati scelti attraverso una procedura 
di selezione prima nel 2012, quindi a oggi rimaniamo, dopo due 
anni, perché voglio ricordare, caro Sindaco e cara 
Maggioranza, che tra un mese e mezzo saranno due anni che non 
c'è più la vecchia Amministrazione Comunale così ogni tanto ci 
ricorderemo anche le tempistiche rispetto a quando c'erano o 
non c'erano Amministrazioni Comunali.  
Comunque il Commissario ha deciso di fare una scelta, secondo 
me una scelta molto impopolare, quella di cacciare delle 
persone che avevano vinto una selezione pubblica e ora noi 
abbiamo due tecnici in Amministrazione che possono in qualche 
modo seguire questo tipo di procedura, una procedura per noi 
importante e delicata che però dopo nove mesi di 
Amministrazione ancora non trova nessuna conferma rispetto a 
quelle otto mila e cinquecento pratiche che debbono essere 
lavorate.  
Io su questo voglio essere ancora una volta propositivo, ci 
sono tanti Comuni, delle volte basta anche saper un po' 
scopiazzare in giro, tra l'altro Comuni che sono distanti 
qualche decina di chilometri da noi, che hanno fatto delle 
procedure pubbliche, perché questo volevo dire a Costanzo, se 
pensate di risolvere il problema del condono e io non sono 
d'accordo con chi non mi ricordo di Assessori diceva che forse 
delle otto mila e cinquecento pratiche non ci sarà quasi più 
nulla da incassare perché sono tutti impicci quelli che ci 
sono nelle pratiche di condono.  
Io invece dico che ci si può incassare e si può incassare 
molto dal condono perché sono tante pratiche di tanti 
contribuenti, tanti cittadini che hanno sanato piccole cose e 
che portano soldi freschi nelle tasche del nostro Comune.  
Bisognerebbe fare una cosa, mettiamoci in testa che attraverso 
i dipendenti Comunali questa attività non si potrà fare perché 
è pura illusione.  
Quindi si può fare un bando pubblico, si può scegliere una 
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società, uno studio di ingegneria che venga qui a fare queste 
pratiche e ci metta nella condizione di poter dare una 
risposta ai nostri concittadini perché questa è una questione 
anche di dignità.  
Anche perché ricordiamoci una cosa, per fare una pratica di 
condono, la pratica di condono è documentale, intanto evitiamo 
di avere una contaminazione con dei tecnici locali, facciamo 
un bando pubblico, Sabaudia ha dato per dieci anni queste 
pratiche di condono a una società di Rimini che ha finito 
proprio in queste settimane il suo incarico presso il Comune 
di Sabaudia, ha avuto dei grandi riscontri sulla città di 
Sabaudia, Sabaudia è una città molto particolare dal unto di 
vista urbanistico.  
Facciamo delle scelte perché si sta perdendo tempo.  
Quindi io spero che mettiamo da parte il dipendente comunale 
che è persona sicuramente perbene ma che non ha la capacità 
perché non tutti i dipendenti comunali, gli stessi tecnici 
dell'urbanistica non sono tutti capaci poi a fare una pratica 
di condono, perché la pratica di condono è una cosa diversa 
rispetto a una pratica urbanistica o edilizia.  
Quindi mettiamoci nelle condizioni di fare un bando fatto 
perbene con dei requisiti chiari dove mettiamo a bando queste 
pratiche, dove poi noi abbiamo la contezza che chi deve 
firmare la pratica è il dirigente, chi firma la concessione in 
sanatoria è il dirigente comunale che avete scelto, il Sindaco 
lo ha colloquiato, ha fatto una selezione pubblica e ha deciso 
che la persona di fiducia per gestire l'urbanistica a Latina è 
un attuale funzionario che da domani, forse dopodomani sarà il 
nuovo dirigente alla urbanistica.  
Quindi noi abbiamo la garanzia della fede pubblica, che mi poi 
dovrà firmare una concessione in sanatoria sarà un nostro 
dipendente comunale, un nostro dirigente comunale.  
Quindi non diciamo da una parte che non ci sono le 
potenzialità perché non abbiamo i dipendenti, poi tra l'altro 
pensiamo ai nostri dipendenti debbano fare questa attività.  
Rompiamo gli indugi e facciamo delle scelte chiare perché è 
importante che si riprenda questo tipo di attività perché 
anche in questo le passate Amministrazioni hanno incassato 
milioni di euro rispetto alle pratiche di condono, è da 
qualche anno che ci siamo fermati per le note ragioni che 
tutti noi conosciamo.  
Quindi chiaramente andando in contro a quella esigenza di 
trasparenza, di correttezza e di produttività però mettiamoci 
in testa che con questa condizione di dare le pratiche ai 
nostri dipendenti comunali non andremo da nessuna parte.  
L'altro ufficio importante è l'ufficio tributi, come dicevo 
prima, un altro ufficio strategico per quello che potrà essere 
il futuro della nostra Amministrazione Comunale.  
Qui c'è una nota dolente rispetto all'altro tema dove in 
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qualche modo le vecchie Amministrazioni hanno incassato sempre 
somme importanti, su questo ufficio bisogna lavorare perché 
effettivamente il federalismo fiscale ha rivoluzionato il 
sistema di questi uffici e di queste... degli Enti locali in 
termini di imposizione.  
Ha in qualche modo comportato una crescita esponenziale delle 
funzioni di questi uffici riguardanti la gestione delle 
entrate locali.  
Qui mi faceva piacere se ci fosse stato l'Assessore Costanzo 
perché volevo dirgli e comunicargli che bisogna dare priorità 
al controllo di gestione, lui so che è persona molto attenta 
rispetto a questo tema però a questo momento noi nel Bilancio 
non abbiamo somme per poter implementare quello che doveva 
essere il controllo di gestione, perché senza controllo non 
andremo da nessuna parte. Se l'Amministrazione non si mette 
nella condizione di controllare ciò che succede nella nostra 
Amministrazione sarà difficile potenziare le entrate del 
nostro Comune.  
Quindi il controllo di gestione è un controllo fondamentale 
poiché la programmazione dei risultati richiede una conoscenza 
approfondita di tutti i fenomeni gestionali che riguardano la 
nessuna Amministrazione.  
Altro tema, non so se qualcuno ne ha parlato, i Revisori dei 
Conti hanno fatto delle attività, hanno dato un parere, si è 
parlato, forse l'Assessore Capirci a detto qualche cosa 
rispetto a questo tema dove dobbiamo dirci anche una verità, 
che gli Assessori in parte hanno bocciato questo Bilancio, 
hanno dato un parere negativo su questo Bilancio, i Revisori, 
scusate, i Revisori.  
L'Assessore ha parlato di alcuni temi legati, al tema legato a 
quello che hanno detto i Revisori nella relazione che hanno 
fatto.  
Noi pensiamo che ci siano stati dei tagli poco convinti alle 
spese dell'Ente e l'Assessore ha fatto qualche accenno questa 
mattina perché ho sentito che parlava di auto, di polizze, di 
bolli auto, quindi sa, come sappiamo tutti, che se c'era la 
volontà si poteva già incidere maggiormente su quelle che 
erano le spese dell'Ente, questo per consentire quello che 
dicevo ieri o stamattina, cioè di avere una maggiore capacità 
di contrazione dei mutui perché, Assessore, lei lo dovrebbe 
sapere meglio di me, sa che noi quest'anno avremmo potuto 
spesare cinque milioni di euro di interessi passivi sul 
Bilancio 2017.  
Se noi rapportiamo i cinque milioni di euro di interessi 
avremmo potuto contrarre i mutui per quest'anno, quindi solo 
anno 2017, per quasi trenta milioni di euro.  
È chiaro che, su questo lo voglio dire chiaramente, non ci 
sono le condizioni per spesare nell'anno 2017, ascolti me, 
Assessore, che è così, non ci sono le condizioni per spesare 
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cinque milioni nell'anno 2017, se c'erano le condizioni per 
limare le spese dell'Ente, come lei ha detto questa mattina, 
potevamo avere la possibilità di spesare non cinque milioni ma 
seicento mila, settecento mila euro di interessi sul Bilancio 
2017, consentendo alla Amministrazione di avere una maggiore 
capacità di indebitamento e consentire all'Assessore di non 
avere solo 850 mila euro quest'anno ma di averne forse due 
milioni, due milioni e mezzo per poter avere certezze rispetto 
a quello che è il piano degli investimenti, in particolare 
sulle nostre scuole e sulle nostre strade.  
Perché prima dicevo dell'Assessore Costanzo? Perché non è una 
sua responsabilità perché apprezzo anche l'approccio che ha 
l'Assessore che è sempre molto attento, però io ho il titolo 
di un giornale, di una testata locale di qualche giorno fa, 
ecco perché dico non penso che sia responsabilità 
dell'Assessore perché è il titolo di un quotidiano e quindi 
non può essere imputato all'Assessore il titolo di un 
quotidiano, che dice Comune, questo è un articolo di un 
giornale che viene fatto dopo la conferenza che ha fatto 
l'Assessore qui sopra, la sala del Consiglio Comunale, dove ci 
dice, l'Assessore Costanzo, dove dice è stato fatto un 
convegno, ne ha parlato anche lui ieri forse in Consiglio 
rispetto alle scelte dell'Ente per quanto riguarda i 
dipendenti del Comune di Latina, dove dice "cifre choc, 
residui attivi e passivi per oltre duecento milioni. 
L'Assessore Costanzo sono lì da trent'anni, mai eliminati. Gli 
uffici hanno chiesto 215 assunzioni, potremmo farne cinque 
l'anno".   
Allora, caro Assessore Capirci, per esempio, su questo tema è 
una responsabilità del giornalista? Io non so se lui queste 
cose le ha dette perché sono sempre queste frasi a effetto che 
poi portano i Consiglieri a fare valutazioni che sono 
profondamente sbagliate.  
Le cifre choc riguardano una attività che è stata normata da 
una legge nazionale dello Stato, quindi se una legge nazionale 
dello Stato decide di fare una operazione che non si è mai 
fatta e decide addirittura di spalmare in trent'anni i 
residui, questo vale per otto mila campanini in Italia, non 
vale per il Comune di Latina, no?! Quindi l'apprezzamento 
fatto al dottore Manzi, al dottore Vigaro e a tutti gli altri 
che stanno in quegli uffici è un apprezzamento che prescinde 
da questo tema, ma questo per dire che cosa? Queste cose 
scritte e dette a effetto lasciano il tempo che trovano perché 
di questi oltre duecento milioni di residui di cui lei ha 
parlato anche in parte questa mattina, tre di queste 
operazioni racchiudono quasi il cinquanta per cento di 
duecento milioni, perché lei ha fatto riferimento ai debiti 
fuori Bilancio questa mattina in riferimento a quelli che sono 
i potenziali...  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Calandrini, mi scusi, devo invitarla a avviarsi 
alla conclusione così come ho fatto per il Consigliere Tiero, 
le ho già concesso oltre, quindi cortesemente.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, noi stiamo qui a affrontare un tema che è un tema 
importante per la città.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Nessuno discute questo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ci siamo detti questa mattina che l'Assessore Capirci ha 
parlato per un'ora e mezza.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

L'Assessore Capirci non ha questo tipo di limite di natura 
regolamentare.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Questo tipo di limite poi lo verificheremo se ce l'ha perché 
lei mi dovrà fare vedere dove è scritto che l'Assessore 
Capirci o chiunque altro possa parlare un'ora e mezza.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Art. 28, comma 1 del regolamento.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Abbia il buon senso di lasciare parlare perché cinque minuti 
di tempo in più non comporta nulla a nessuno perché io sto 
parlando dicendo cose e voglio che gli Assessori ascoltino 
perché possiamo dare la possibilità alla città di poter 
migliorare...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Per darle contezza di questo, Consigliere Calandrini, sono già 
quasi venti minuti che lei sta parlando.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Io sto dicendo se mi lascia concludere invece che farmi 
perdere tempo a discutere con lei...  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

La devo richiamare comunque al rispetto delle regole.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Ancora il rispetto delle regole? Pensi a rispettarle lei le 
regole prima di me allora, pensi a fare le procedure corrette, 
ha capito? Non si riempia la bocca con queste regole perché 
poi ne vedremo delle belle se queste regole di cui lei parla 
non vengono rispettate da questo Consiglio.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Va bene, d'accordo.   
Se fosse così mi prendo tutte le responsabilità del caso, stia 
tranquillo, Consigliere.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Allora mi lasci concludere.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Cinque minuti.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Mi lasci concludere.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, Consigliere Calandrini perché non è possibile questo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Mi lasci concludere, io continuo a parlare allora, se lei la 
mette su questo piano continuo a parlare anche con gli altri 
Consiglieri che parlano.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Allora sarò costretto a toglierle la parola Consigliere 
Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Io me la prenderò da solo, lei me la toglie e io me la prendo.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Io sospendo la seduta.  
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CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

E lei sospende la seduta, io questo è quello che...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere Calandrini, le pare che un Consigliere della sua 
esperienza...  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Presidente, lei non riesce a avere il buon senso perché io le 
sto dicendo se mi lascia finire sto avviandomi alla 
conclusione, se lei ha il buon senso e capisce si ferma e mi 
lascia concludere, va bene?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

D'accordo.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Le ho detto mi sto avviando alla conclusione, non è un minuto 
in più o un minuto in meno, continua a parlare.  
Lei vuole vedere quello che riesco a fare io?! Lo vuole vedere 
quello che riesco a fare io?! Mi lasci parlare.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Voglio vedere se lei tiene fede a quello che ha detto.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Lo so che non glielo devo dimostrare a lei, Presidente, l'ho 
sempre dimostrato nei fatti quello che riesco a fare.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Si avvii alla conclusione come ha detto.  
Prego Consigliere Calandrini.  
 

CONSIGLIERE CALANDRINI NICOLA  

Allora rispetto a questo tema dei residui abbiamo detto che 
oltre cento milioni di euro di questi residui riguardano tre 
tipi di interventi, cioè l'intervento legato al finanziamento 
della Metro, 78 milioni, il tema legato ai contratti di 
quartiere Villaggio Trieste e Quartiere Rigolosi, il tema 
legato alla PQ9 di Latina Scalo, quindi questi soli tre 
interventi fanno la somma di cento milioni di euro, questo per 
dimostrare che quando si dicono le frasi a effetto trent'anni 
allocati nel Bilancio comunale tutto falsità, non sono numeri 
veri perché non sono trent'anni perché la Metro sono sette 
anni e la PQ9, i contratti di quartiere sono cinque o sei 
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anni. Questo per dimostrare che non sono verità quelle che si 
dicono poi sui giornali.  
Comunque queste attività vengono fatte attraverso una legge 
nazionale che ha dato addirittura alle Amministrazioni la 
possibilità di ripianare questo riaccertamento straordinario 
che è stato fatto addirittura in trent'anni, cosa mai accaduta 
in Italia.  
Quindi come diceva l'Assessore questa mattina il Comune 
giustamente si è preso tutti e trent'anni, ha fatto una 
attività mettendo da parte ogni anno quasi un milione e 
trecento mila euro.  
Questo per dire che non è poi come si dice e non tutte le cose 
che si dicono sono veritiere.  
Quindi per quanto poi riguarda la parte finale, poi si perde 
il filo perché quando accadono queste cose non c'è la 
possibilità di poter capire le cose come vadano dette.  
Ha detto tante cose l'Assessore questa mattina, purtroppo ha 
parlato di società partecipate, ha parlato dell'impegno sul 
condono, ha parlato della zonizzazione delle aree edificabili, 
ha parlato del rischio di impresa che si prende il Comune, su 
questo ho già detto qualche cosa, ho fatto riferimento ai 
progetti di Finanza dove poi bisogna sempre capire fino in 
fondo dove sono le responsabilità.  
Quindi attenzione Assessore quando e se riuscirete a fare i 
progetti di Finanza, io ho difficoltà a pensarlo perché non 
riuscite a chiudere una procedura di sponsorizzazione, ha 
detto ieri il Sindaco che ci avete messo sette mesi per fare 
una procedura, è una procedura semplice, figuriamoci di un 
progetto Finanza come diceva l'Assessore che è una procedura 
che per legge viene definita complessa quanto tempo passerà.  
Quindi speriamo che voi non facciate gli errori che hanno 
fatto le Amministrazioni, voi, Giunta, lei, Sindaco, lei, 
Assessore, e gli uffici che sono quelli che c'erano sei - 
sette anni e che hanno validato, se lo ricordi, il progetto 
della Metro perché sul Cimitero il discorso è diverso perché 
il danno l'ha fatto un Commissario Prefettizio, lei lo sa che 
in questo Comune negli ultimi anni ci sono stati due 
interregni, due Commissari, e su quel tipo di progettazione 
secondo me la progettazione di Finanza giusta sul cimitero 
perché sono migliorati di molto i rapporti rispetto al 
passato, se lì ci sono stati problemi è un riconoscimento che 
ha fatto il Commissario Nardoni cinque anni fa, che ha 
riconosciuto delle somme al concessionario che secondo me non 
andavano riconosciute.  
Quindi su quell'atto purtroppo abbiamo rischiato e stiamo 
rischiando di avere un forte contenzioso con l'attuale 
concessionario.  
Io chiudo per evitare di fare il pazzo in questa fase finale 
perché non mi va sinceramente, mi ero ripromesso di cambiare 
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anche un pochino modalità, però purtroppo, non so, sono 
allergico ai Presidenti del Consiglio Comunale, non so perché, 
non è perché sono geloso o sono invidioso però non capisco 
questa modalità perché io mi sempre mosso in modo 
completamente diverso nella gestione dell'aula e, come ripeto, 
non ho mai avuto problema con nessun Consigliere Comunale.  
In questo momento capisco che è così e non ci possiamo fare 
nulla.  
Chiudo chiaramente dicendo che il voto non può che essere 
contrario però non lo esprimerò questo voto perché me ne vado 
perché è il minimo che posso fare quest'oggi per dimostrare 
ancora una volta la chiusura che c'è da parte di una 
Maggioranza sorda e muta a quelle che sono le esigenze di una 
città.  
Me ne vado perché, caro Presidente, continuo a non condividere 
questa sua gestione.  
Me ne vado perché avete detto no all'ottanta per cento dei 
cittadini della nostra città.  
Avete detto no a tutta una serie di proposte e di priorità che 
abbiamo dato a questa città e che non hanno visto su nessuna 
di queste attività la possibilità di almeno confrontarci, non 
di avere un voto favorevole, almeno la possibilità di 
confronto.  
Quindi io chiudo qui questa esperienza e quindi vi lascio alla 
tranquillità di poter approvare il Bilancio senza l'appello 
nominale così non disturberemo nemmeno nessuno all'esterno di 
quest'aula e quindi voterete il Bilancio attraverso l'alzata 
di mano e vi voterete anche la possibilità di votare 
l'immediata esecutività senza passare attraverso l'appello 
nominale.  
Spero che ci sia un cambio di marcia perché se così sarà per 
il prossimo futuro la vedrò dura anche nei rapporti che avremo 
in quest'aula e nelle commissioni.  
Grazie Presidente.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie a lei Consigliere Calandrini.  
Andiamo avanti con gli interventi.  
Ci sono altri interventi al riguardo? Prego Consigliere Calvi.  
 

CONSIGLIERE CALVI ALESSANDRO  

Grazie Presidente.  
Siamo arrivati veramente alla fine di questo lunghissimo 
dibattito, abbiamo perso tempo per qualcuno, per qualcun altro 
abbiamo prodotto forse qualche piccolo interesse, abbiamo 
prodotto qualche spunto, abbiamo... non lo so che cosa abbiamo 
prodotto però credo non delle parole sciocche buttate là così 
perché non servivano veramente a nulla.  
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La cosa che mi dispiace di più in tutto questo Consiglio 
Comunale? Mi dispiace per la ragazza, il dipendente comunale, 
le chiedo ancora scusa, assolutamente, quello è il mio più 
grosso dispiacere, il resto sinceramente mi interessa ben poco 
perché quando non si trovano degli interlocutori che sono 
veramente sordi e muti sinceramente poco importa, questo ci 
mancherebbe.  
Però le voglio dire una cosa, Assessore, Capirci, io la 
apprezzo anche pure come persona, nel senso che veramente la 
sto conoscendo più in questo periodo perché in altri periodi 
l'ho vista piuttosto assente.  
Lei è stato molto bravo a rappresentare quello che è un 
Bilancio Comunale però devo dire la verità sarebbe stato forse 
anche in grado chiunque a presentare un Bilancio così, 
sinceramente non c'ho quegli spunti, ripeto, che la 
Amministrazione Comunale che ha vinto le elezioni e che 
dovrebbe veramente dare forse un cambio di passo, mi sarei 
aspettato tutta una serie di elementi di novità rispetto anche 
a quello che avete detto in campagna elettorale.  
Qualche Assessore ha detto no alle proroghe, avete fatto la 
proroga della Latina Ambiente che ha prodotto un aumento, 
avete fatto la proroga dei trasporti, sostanzialmente non è 
cambiato molto.  
Le casse comunali erano così, ha detto bene l'Assessore, noi 
dal 2011 non abbiamo prodotto un mutuo, forse oggi quegli 850 
mila euro che voi potete utilizzare anche forse grazie alla 
capacità di chi è stato prima e la sensibilità di non buttare 
i soldi ha avuto la capacità anche di mantenere un Bilancio in 
equilibrio.  
Le vorrei ricordare una cosa che questi cattivoni che stanno 
da questa parte hanno fatto nel 2014, perché noi siamo quelli 
cattivoni, abbiamo messo una esenzione l'IRPEF Comunale sotto 
gli otto mila euro, è una scelta dove l'Amministrazione sta in 
difficoltà, abbiamo avuto il coraggio di investire e di 
guardare quelle fasce più deboli e per il 2015 e 2016 questa 
esenzione degli otto mila è stata applicata anche per gli anni 
successivi, quindi questa grande grande grande cattiveria che 
abbiamo avuto comunque una piccola lente di ingrandimento 
verso quelle fasce l'abbiamo avuta, cosa che non avete fatto 
oggi, e quindi questo me ne dispiace moltissimo.  
La politica delle entrate, non sto qua a ribadire, ripeto, la 
voglia ce ne sarebbe tanta però è giusto che comunque quando 
si arriva alla fine le cose si debbono dire e si debbono dire 
anche in un certo modo.  
La politica delle entrate l'ha detto bene, l'abbiamo detto 
bene in tante altre occasioni, è stata una politica che gli 
stessi Revisori hanno messo bene in evidenza nelle 
osservazioni e nei suggerimenti alla fine della relazione che 
hanno detto che la politica delle entrate di fatto non c'è, la 
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dimostrazione sta nei numeri, delle 23 mila pratiche che sono 
state depositate di cui ormai ne rimangono 8 mila.  
Ripeto sempre che ci sono circa 32 milioni 465, mi sento 
sempre di ripetere che probabilmente questi 32 milioni sono di 
quelle pratiche che sono talmente grandi e difficili, ma se 
mai le iniziamo mai le affronteremo, mai potremmo incassare 
risorse per la Amministrazione Comunale.  
Mi auguro che, così come la razionalizzazione delle spese che 
l'ex albergo Italia, così come molto rilanciata nel periodo di 
settembre dall'Assessore Costanzo che sembrava che fosse 
imminente, possa prendere piede e avere un ulteriore risparmio 
da poter spendere in quelle che sono le tasche della città, 
chiamiamole così, di grande difficoltà in qualche delega in 
particolare che ancora oggi va in sofferenza e che mi 
piacerebbe magari che potesse investire qualche cosa in più 
rispetto a delle prospettive future.  
Torno su una affermazione dell'Assessore Capirci quando a un 
certo punto ha parlato che chiaramente l'ufficio condono è 
stato chiuso e ha utilizzato che potevano essere portatori di 
interessi esterni.  
Allora, guardi, a me dispiace quando si fanno delle 
considerazioni su persone che neanche si conoscono e se 
neanche magari si possono apprezzare e neanche giudicare, 
secondo me è un principio sbagliato nel giudicare le persone 
perché lo stesso principio lo potrei utilizzare benissimo nel 
momento in cui andiamo, come avete fatto la scelta sulle 
sponsorizzazioni esterne, il principio è lo stesso, sono 
portatori di interessi esterni, il principio è uguale, o vale 
quando abbiamo fatto noi i bandi e per voi quando li fate 
questi non sono portatori di interessi esterni.  
Io credo che ci vuole sempre il buon senso, io, guardi, la 
apprezzo nel suo modo di presentare le cose, nel suo modo in 
cui argomenta perché si capisce che in alcuni aspetti è una 
persona molto preparata, però da persona molto preparata a 
quello che deve essere pragmatico rispetto anche alla politica 
vedo che c'è molta differenza in questo, me ne dispiace nel 
senso che, ripeto, mi sarei aspettato delle scelte importanti, 
mi sarei spettato delle scelte che potevano incidere in 
maniera particolare, quando sento dire da Bellini che siamo 
entrati troppo nel merito di quelli che sono i capitoli, beh, 
è giusto che sia anche così.  
A me dispiace che l'Assessore Ciccarelli non abbia preso in 
considerazione magari le colonie estive per i ragazzi 
diversamente abili di circa venti mila euro, venticinque mila 
euro che potevamo mettere, oppure i dieci mila euro di 
contributo per i ragazzi disabili che andavano in piscina.  
Ci sono tante di quelle cose che ognuno di noi potrebbero 
mettere in campo, ripeto, Assessore, me ne dispiace e capisco 
che mi risponderà, non lo so, mi dirà qualche cosa anche lei, 
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come il fatto sempre del bando diviso in lotti.  
Io le voglio ricordare che quando lei è entrato, è venuto in 
commissione, mi auguro che magari ci fosse già il verbale, lei 
ha detto io sono entrato in Assessorato, non ci capivo nulla, 
nel senso non mi facevano vedere le carte, no, no, ha detto 
non mi facevano vedere le carte rispetto al bando, no, non ha 
detto una cosa del genere, va bene, va bene così.  
Quindi chiaramente dice io ho fatto la scelta perché l'hanno 
fatta già gli uffici di fatto rispetto ai tre ruoli, non è 
così?! No, mi auguro me ci sia il verbale così lo andiamo a 
riprendere e vediamo se effettivamente è così o meno.  
Guardi, lei si vanta sempre nel dire che ha risparmiato questi 
tre milioni di euro, io vorrei capire una cosa: probabilmente 
abbiamo due punti di vista, cioè nei servizi sociali si dice 
che si risparmiano tre milioni. Per me i servizi sociali come 
la cultura sono soldi che sono spesi sempre bene, non sono 
risparmi, non sono risparmi rispetto a questa cosa, io capisco 
che lei, o Dio, purtroppo o Dio o Dio, la comprendo, siamo 
tutti stanchi, io pure sono stanco come lei e quindi qualche 
parola in più si può dire, non è nulla di strano in questo.  
Io capisco perfettamente, lei ha una grande competenza ma il 
suo più grosso difetto è lei stessa, mi dispiace, il suo 
grande limite è proprio lei stessa nell'approccio con le 
persone perché è un persona capace, persona che studia, una 
persona che approfondisce ma il carattere sinceramente non era 
proprio salva in tutti i suoi aspetti.  
Quindi perlomeno in quello che nel mio rapporto con lei ho 
trovato diverse difficoltà e questo me ne dispiace, però 
capisco che non con tutti si può andare d'accordo e quindi 
chiaramente non si può stare sulla stessa base di confronto e 
di questo me ne dispiace.  
Ecco, ci sarebbero altre cose però non voglio rubare altro 
tempo perché chiaramente c'è qualcuno che si stanca e quindi 
non vorrei che magari qualcuno, siamo arrivati a 24 ore e 
dovesse veramente sbattere la testa contro al muro e si 
dovesse far male, questo mi dispiacerebbe molto perché poi 
dovemmo fare un altro tipo di discorso.  
Guardi, non so che dire, l'unica cosa che mi dispiace è quello 
che è accaduto che in aula consiliare con la dipendente 
comunale, l'unico dispiacere che c'ho, tutto il resto 
sinceramente sono cose che mi sarei aspettato, già le avevo 
previste, mi dispiace che il Presidente della commissione 
Bilancio non abbia detto una parola.  
Era giusto che il Presidente Massimo Di Trento aggiungesse 
degli elementi di più nel dibattito, caro Massimo, sei stato 
un po' una delusione perché sei persona preparata e sei 
persona che deve dare un contributo a questa città, il 
contributo andava dato in aula consiliare al di là di quello 
che hai fatto, era una tua prerogativa da Presidente di 
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commissione nel preparare gli atti, nel predisporre gli atti e 
nell'affrontare le discussioni.  
Lo dovevi fare nel rispetto della città, nel tuo rispetto 
perché sei un professionista, sei un Presidente di 
commissione, sei Presidente di una città capoluogo, avevi il 
dovere in questo Consiglio Comunale di prendere degli spunti e 
venire in aula e dirci anche un tuo pensiero rispetto a tante 
altre cose che sono avvenute, questo sì, mi dispiace, perché 
da te potevo ascoltare qualche cosa che mi è sfuggito, mi 
potevi dare ulteriori elementi per crescere anche in 
quest'aula perché ogni giorno ognuno può dare un elemento di 
crescita.  
Quindi questo dispiace molto che non hai detto una parola su 
un Bilancio che di fatto tu, come il resto dell'esecutivo, 
l'hai preso dall'inizio alla fine, non hai avuto il coraggio 
di presentare veramente anche un tuo spunto, una idea.  
Di questo me ne dispiace molto da un punto di vista 
chiaramente, il rispetto per la persona sta al centro, però 
nel dibattito io credo che un tuo intervento doveva essere un 
intervento perlomeno doveroso.  
Quindi, come ha detto Nicola, noi abbandoneremo l'aula, vi 
lasceremo comunque fare giustamente quello che dovrete fare 
anche se fossimo stati presenti, quindi non cambia 
assolutamente nulla, cambia soltanto che accelererete 
probabilmente il processo per arrivare alla votazione e 
approvazione del Bilancio.  
Da domani mattina praticamente questo Bilancio è pronto e la 
città vi aspetta rispetto a quello che voi avete deciso come 
scelte di carattere politico che va nell'indirizzo delle 
scuole e delle strade.  
Da là vi aspetteranno e vi dovranno giudicare visto che è un 
Bilancio completamente chiuso, che non ha avuto veramente 
spunti.  
Grazie Presidente, non ho rubato più di quindici minuti, penso 
di essere stato nei tempi.  
Ringrazio l'aula e ancora una volta chiedo scusa veramente 
alla dipendente perché non era assolutamente indirizzato a 
lei, di questo me ne dispiace più di tutto quanto il resto, 
delle chiacchiere che abbiamo fatto.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Calvi.  
Si sono iscritti a parlare proprio il Consigliere Di Trento.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE DI TRENTO MASSIMO 

Grazie.  
Grazie Presidente.  
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Allora, io volevo innanzitutto fare i complimenti 
all'Assessore Capirci e fare anche una battuta, perché 
praticamente secondo me andrebbe bene a fare anche lui i corsi 
di formazione insieme alla Ragioneria, questo è un 
complimento, è un grazie alla Ragioneria e a tutti gli uffici.  
Volevo soltanto ribadire alcuni punti su quella che è stata la 
relazione stamattina dell'Assessore Capirci.  
Qui purtroppo abbiamo quest'anno meno risorse rispetto agli 
anni precedenti però almeno sono stati garantiti i servizi e 
la qualità dei servizi.  
Abbiamo dato la priorità alle scuole, quindi ai nostri figli, 
ai bambini, è una cosa molto importante e alle strade.  
Un altro punto importante è l'assunzione di nuovo personale, 
tredici persone, speriamo che questo sia un buon inizio per 
poter aumentare la capacità dell'Ente per poi poter lavorare 
in tutta tranquillità.  
Un altro problema è quello dei debiti fuori Bilancio, però 
anche qui è stato già detto questa mattina, sono stati 
accantonati dei fondi e proprio in previsione di eventuali 
contenziosi che potremmo perdere.  
Altre cose importanti, il Bilancio risulta in equilibrio in 
entrata e in uscita, quindi questa è una cosa molto importante 
per noi, soprattutto abbiamo poi il parere favorevole dei 
Revisori contabili, questo mi sembra un dato fondamentale.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Di Trento.  
Ha chiesto la parola sia la Consigliera Aramini però darei la 
parola alla Consigliera Miele per alternare le parti.  
Prego Consigliera Miele.  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Annuncio che da parte dei Consiglieri, Consiglieri di Forza 
Italia, anche noi non parteciperemo alle votazioni.  
La motivazione è che ovviamente questi due giorni di Consiglio 
Comunale non hanno prodotto l'unione che speravo, quindi non 
sento di dovere partecipare alla votazione perché non mi sento 
di avere in qualche modo contribuito a far sì che questo 
Bilancio potesse avere una forma migliore per quello che mi 
riguarda.  
Un'altra cosa che dico è che avevo grandi aspettative 
probabilmente e questo lo voglio dire a discapito anche dei 
miei colleghi di Opposizione, avevo aspettative rispetto a 
questo Bilancio perché, a prescindere da quelle che sono le 
posizioni politiche e partitiche comunque trovo in molti di 
voi persone preparate, capaci sicuramente che si impegnano.  
Per cui volevo trovare qualcosina di più di un Bilancio che 
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voi stessi avete considerato adeguatamente buono, in armonia, 
fatto bene, non c'è anima, non c'è quella straordinaria 
ordinarietà che cercavate, che ci avete annunciato in campagna 
elettorale.  
Altra cosa è che secondo me l'Amministrazione deve dare 
servizio, offrirli, deve garantirli perché è diritto dei 
cittadini che pagano le tasse ogni giorno.  
Non dobbiamo cercare qualcuno che faccia in modo che riusciamo 
a avere in maniera ordinata partecipazioni esterne e 
volontarie da qualcun altro.  
Quindi io vorrei dare servizi e non cercare qualcuno che ci 
sostituisca per averli.  
Grazie.   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliera Miele.  
Prego Consigliera Aramini o Vice Presidente, come vuole, Vice 
Presidentessa.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Consigliere.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Consigliere in questo caso.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Mi dispiace qui di parlare che non c'è Calandrini, mi sento 
sola.  
Allora, io oggi ho scoperto...  
 

CONSIGLIERA MIELE GIOVANNA  

Mi sento offesa.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

No, perché ce l'ha sempre con... oggi ho scoperto una cosa 
nuova, che abbiamo un OIV interno al Consiglio Comunale, 
perché il collega Calvi non ha fatto che valutare Tizio, Caio 
e Sempronio, forse non ha capito che è un'altra cosa l'OIV, 
comunque tutte queste valutazioni personali non le vedo 
proprio azzeccate.  
Comunque io certamente non sono commercialista, proprio non 
esiste, non ho tanta esperienza per quello che ho potuto 
vedere fino a ora insieme ai miei colleghi di LBC, anche ai 
contatti con le riunioni etc, io ho capito che qui c'era poco 
da pensare su questo Bilancio, da essere strategici, da 
pensare a una idea di città.  
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Io so, abbiamo ascoltato tutti quanti, tutti quanti no ma la 
commissione che c'è stata del Bilancio, i Revisori dei Conti 
c'hanno detto due cose, le ha ripetute oggi l'Assessore, che i 
contratti con terzi erano sbilanciati a favore di terzi, che i 
debiti fuori Bilancio erano una cosa da attenzione e anomala 
perché in 23 giorni, in pochi in qualche mese ne avevano già 
dovuti vedere 23.  
Siccome sappiamo che c'è un'altra caterva la cosa diciamo ci 
preoccupa alquanto.  
Io adoro le vanghe, se devo vangare e rivangare su quello che 
è successo lo esulo per un motivo, perché il passato è qui nel 
presente, agisce e su questo dobbiamo costruire un futuro.  
Quindi quando io vedo che abbiamo spalmati per trent'anni e 
paghiamo un accantonamento di un milione e due l'anno per 
accertamento straordinario dei residui, quando vedo fondi 
credito di dubbia esigibilità sette milioni, quando vedo un 
fondo contenzioso che gli emendamenti presentati alcuni 
afferivano a servizi in cui la motivazione era ci possono 
essere contenziosi? Certo che ci possono essere, fondo 
contenziosi vanta pretese, c'ha detto l'Assessore, per anche 
65 e 70 milioni di euro che certo non sono, ci ha spiegato 
tutti ora.  
Quindi noi abbiamo veramente, e qui anche faccio un plauso al 
mio Sindaco, perché quando leggo tante notizie di altre città 
etc, io non ho mai visto, sentito il nostro Sindaco lagnarsi 
di questa situazione, ci fa sempre coraggio e pensa sempre al 
futuro perché sarebbe troppo facile stare qui a lagnarsi di 
cose che esistono e sono una realtà vera e cruda.  
Per quanto riguarda le scelte effettuate dopo un inverno 
disastroso, cioè noi ci ritroviamo che abbiamo investito, lo 
ricordo, otto milioni e quattrocento mila euro, spero che i 
giornalisti, il giornalista la pubblicherà questa cosa, 
l'unico rimasto, un applauso proprio, tra l'altro sempre 
attento etc., non voglio valutarla come fa il collega Calvi.  
Comunque il 2014, no, non si possono fare valutazioni tu sei 
bravo, tu sei meno bravo, mi dispiace per te, tu potevi 
presentare più cose, cioè che stiamo nel nucleo di 
valutazione? Allora, nel 2014 sono state stanziate un milione 
per le scuole, stanziato e impegnato trecento mila euro, ecco 
poi uno dice perché si ritrova con... si ritrova perché da 
decenni queste scuole sono state... scusa, questi sono valori 
veri, te lo giuro, perché al contrario di Calandrini che porta 
gli articoli non so di quale giornalista, per esempio, noi le 
cose ce le, io pure me le vedo dalle fonti, non da quello che 
riporta il giornale, cerco sempre di andarlo a prendere dalle 
fonti.  
Una delle proposte che poi, una delle considerazioni che 
faceva anche l'Assessore era dobbiamo fare ripartire la 
macchina amministrativa.  
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Cioè qui la macchina amministrativa, e questi sono dati 
dell'Assessore Costanzo che non l'ha guardato sul giornale, 
cioè dice l'attuale ordinamento dei servizi risale in gran 
parte al 1995, le successive modifiche sono state meramente 
estemporanee, calate dall'alto senza una minima visione di 
insieme.  
Ora non c'è mai stato un controllo di gestione, questo è 
allucinante, dal 2001 che c'è il Decreto 165 è allucinante.  
Trascurato un protocollo informatico e sia l'Avvocatura che il 
Collegio dei Revisori, verbali 2016, va bene, l'ha fatto per 
qualche tempo, affermano rispettivamente di una incombente 
massa debitoria di rilevante consistenza come ho detto prima.  
Va bene, l'assoluta carenza di personale.  
Questa carenza di personale che si evince dai verbali dei 
precedenti Consigli Comunali e da altri verbali, a questa 
carenza di personale non è stato mai, non si è mai avuta una 
conseguenza, cioè tu c'hai una carenza di personale? Quel poco 
lo vuoi organizzare? No.  
Invece a partire da questa consiliatura si sta facendo una 
politica ovviamente accorta di organizzazione del personale.  
Ci sono numerosi contenziosi perché questa, la città come alzi 
una cosa ci sono milioni di contenziosi, io non lo so.  
Per cui partire dalla macchina amministrativa e investire 
pure, come ha detto il mio collega queste tredici persone, sia 
pur poche, sembrano una risorsa molto grande.  
Mi ha colpito il Raimondo Tiero quando ha detto che io e  il 
mio collega dirigente ci dovremmo astenere dal votare questo 
Bilancio perché qualcuno due mila anni fa ha detto che alcune 
scuole, perché non sono progetti di questa consiliatura tra 
cui Prampolini, Mazzini, Giuliano, Corradini, De Amicis e via 
Milazzo, hanno dei finanziamenti.  
Che conflitto di interesse c'è? Cioè tu mi devi spiegare qual 
è il conflitto di interesse? Il conflitto di interesse sarebbe 
esistito se io oggi avessi deliberato che se la scuola mia 
avrebbe dovuto avere un fondo per qualche cosa.  
Io c'ho una scuola che c'ha pure il cantiere bloccato e manco 
va avanti, quindi immagina un po' che raccomandata.  
No, non ho detto cazziatone...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Silenzio! Vi ricordo che siamo comunque all'interno dell'aula 
del Consiglio Comunale.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Ho trovato assurdo pensare che dobbiamo pensare una 
astensione.  
Poi un'altra considerazione va fatta agli emendamenti, a tutte 
le accuse che ci avete fatto, siete muti, siete sordi, siete 
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cechi, una democrazia frettolosa, non siete democratici.  
Mi sono segnata qualche frase che ho sentito, "come è 
possibile che non... come si fa a tralasciare gli anziani? Ma 
avranno bisogno di psicologi, sarete anziani pure voi", pure 
lei però, "potrebbero essere utili quei soldi per una piccola 
gita".  
L'infanzia non ha le cose più semplici, ma 166 euro a plesso 
diviso il numero di sezioni della infanzia farà 25 euro a 
classe.  
Cioè allora io... no, perché, per esempio, tu c'hai tre 
infanzie, non lo so, io ne ho due, c'è chi ne ha te...   
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Silenzio in aula! 
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Quindi con 166 euro a scuola non so quale tipo di...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, la Consigliera Aramini ha cominciato a parlare alle ore 
23.35, sono le 23.46.  
Nonostante sia qui da quasi 48 ore sono ancora lucido davanti 
a queste cose.    
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Voi dovete premiare i ragazzi che poi diventano i grandi della 
città, i nostri figli e i nostri nipoti hanno bisogno di 
giochi, quindi descrivendoci come degli orchi che non ci 
interessiamo quando molte di quegli emendamenti avevamo detto, 
già deciso che avendo avuto tutte quelle non conformità non 
sarebbero mai stati votati.  
Come è possibile che non ci può essere, non si può essere 
favorevoli verso chi ha già problematiche in famiglia? Il 
bullismo, ah, una novantenne che vuole fare il corso al terzo 
piano per forza lì che bisogna aiutarla, io la porto in 
braccio.  
Insomma tutte queste cose secondo me hanno un nome specifico e 
si chiamano o demagogia ma si chiamano populismo.  
Sì, allora, vi sarete resi conto della gravità, perché voi 
siete gli esperti, io parlo di quelli che hanno esperienza, 
gli espertoni contrariamente a noi che hanno fatto degli 
emendamenti, dieci mila euro, quindici mila euro, vi sarete 
resi conti da esperti che veramente questi euro non c'erano, 
ce l'ho con te, sto pensando alla vecchia guardia, non me la 
posso prendere né con Matteo Coluzzi né con Giovanna.  
Allora...  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Basta, ritorniamo.  
Prego Consigliera Aramini.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Mi devi scalare almeno 45 secondi, eh!  
Allora, il populismo che trapela da quegli emendamenti e dalle 
cose che avete detto a limite del pianto, in fondo io la vedo 
così, è sinonimo di demagogia però altre volte quella specie 
di demagogia che cavalcando l'onda di un malcontento perché 
bullismo c'è, i ladri ci stanno, tutte queste diavolerie ci 
stanno, che cavalcando l'onda di un malcontento popolare su 
alcune cose vi siete poi lanciati...  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, non ricominciamo con il contraddittorio, sono due giorni 
che lo dico, vi prego.  
 

CONSIGLIERA ARAMINI MARINA  

Quindi di conseguenza è stato un modo per banalizzare una 
complessità che invece c'era.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ha terminato Consigliera Aramini?! Mi sorprende perché mi ha 
quasi supplicato di non andare troppo oltre con l'orario in 
tutte e due le giornate, sono le 23.50 quasi e tutta questa 
verve?! Complimenti.  
Si sono iscritti a parlare, diamo la parola al Consigliere 
Tassi.  
 

CONSIGLIERE TASSI OLIVIER  

Grazie Presidente. 
Io chiaramente sono dispiaciuto del fatto che molti 
Consiglieri della Opposizione abbiano abbandonato l'aula 
proprio nella discussione più importante del documento proprio 
quando si dovrebbero affrontare i temi generali e veramente 
fare quel lavoro di indirizzo e di valutazione complessiva di 
quella che è la strategia che questo Bilancio si porta dietro.  
Sempre per tornare, abbiamo parlato per ore, ore e ore di 
emendamenti da 166 euro, ora che si tratta di parlare magari 
di milioni di euro che è stato deciso di dovere accantonare 
perché abbiamo delle situazioni di criticità sia dal punto di 
vista dei debiti e sia dal punto di vista dei contenziosi che 
ci portiamo dietro e che ci impediscono di fare le cose che 
vorremmo fare e che noi faremo perché la prospettiva che noi 
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abbiamo, così come è scritto nel DUP, è una prospettiva di 
cinque anni, non è una prospettiva di un anno.  
È chiaro che questo anno è un anno in cui abbiamo dei vincoli 
forti di Bilancio che ci costringono a fare delle scelte 
doverose, che c'hanno costretto a fare delle scelte doverose e 
che quindi hanno anche impedito di accogliere anche dei 
suggerimenti interessanti e condivisibili che arrivavano dalla 
Opposizione.  
Questa è in sintesi la nostra situazione di quest'anno.  
Quando noi diciamo che ci possiamo rivolgere al futuro e 
quindi cominciare un percorso anche di condivisione con 
l'Opposizione per le cose che loro hanno detto non è prendere 
in giro qualcuno come qualche Consigliere secondo me in 
maniera anche poco rispettosa nei nostri confronti ha detto, è 
un modo per capire che noi dobbiamo lavorare in prospettiva e 
che quest'anno è un anno purtroppo viziato da vincoli forti 
che non ci permettono di fare le cose che vorremmo fare.  
Allora che cosa stiamo cercando di fare per superare questi 
vincoli? Il nostro problema vero, e anche qui nessun 
emendamento presentato è stato un emendamento presentato, per 
esempio, per cercare di acquisire maggiori risorse che è 
proprio quello che ci serve.  
Quindi io mi sarei aspettato addirittura che ci fossero degli 
emendamenti in cui ci si chiedeva di attivare di acquisire 
risorse, risorse finanziarie, risorse umane, risorse 
tecnologiche, tutte quelle risorse di cui abbiamo bisogno per 
dare servizi alla città.  
Quindi mi sarei aspettato degli emendamenti in cui non alla 
singola scuola per comprare la carta igienica, come qualcuno 
ha detto, ma in maniera strategica sul condono, come è stato 
già affrontato, è un tema importante, sappiamo che abbiamo 
delle difficoltà a mettere in moto la macchina e dobbiamo per 
questo acquisire delle risorse che non saranno soltanto 
risorse interne, come abbiamo già visto, saranno anche risorse 
esterne.  
Che cosa dobbiamo fare? Dobbiamo rafforzare la nostra capacità 
di gestire, quindi la macchina amministrativa, ma anche la 
nostra capacità di progettare, perché se noi vogliamo 
intercettare i bandi, come tra l'altro c'era su uno degli 
emendamenti che riguardava, per esempio, uno stanziamento per 
una progettazione, se noi vogliamo intercettare i bandi 
dobbiamo avere una capacità di progettare perché altrimenti i 
bandi noi non li intercettiamo come giustamente ricordava 
anche il Sindaco, l'Assessore Buttarelli.  
Noi abbiamo intercettato alcuni bandi perché abbiamo 
utilizzato delle progettazioni che erano già disponibili.  
Se vogliamo pensare al futuro, se vogliamo progettare per 
acquisire altri finanziamenti dobbiamo avere le risorse per 
poterlo fare, quindi è importante anche qui costituire questi 
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uffici di progettazione, questi uffici di piano, quindi la 
nostra capacità progettuale, non possiamo continuare a sperare 
che i problemi vengono affrontati giorno per giorno, dobbiamo 
programmare per uscire dall'emergenza, per uscire dalla 
continua urgenza in cui oggi purtroppo ci troviamo ancora a 
lavorare, mi viene in mente anche l'intervento dell'amico 
Antoci che dice giustamente oggi noi abbiamo un sacco di buche 
perché abbiamo le strade malmesse, ma se noi spendiamo tutti i 
soldi per attappare le buche non risolverò mai il problema 
strutturale che è quello di avere un asfalto messo bene e 
quindi bisogna fare contemporaneamente le due cose, quindi 
cercare anche qui di avere un processo, quindi per noi 
progettare non significa soltanto avere risorse finanziarie, 
risorse umane, significa anche progettare la nostra capacità 
di gestire perché se noi vogliamo gestire le partecipate o 
gestire qualsiasi cosa, i servizi dati all'esterno, dobbiamo 
costruire la nostra capacità di gestire queste cose e per 
farlo dobbiamo avere la capacità di progettare e di governare 
i processi, quindi dobbiamo rafforzare la nostra capacità 
interna.  
Senza un rafforzamento della nostra capacità interna in 
termini progettuali e gestionali noi non riusciremo a dare 
quei servizi che servono a questa città e a gestire le tante 
emergenze che ci sono.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Tassi.  
Ha chiesto la parola il Consigliere Adinolfi.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Grazie Presidente.  
È avvilente veramente, cioè forse non è mai successo nella 
storia del Comune che la Opposizione va via e non approva, non 
partecipa al voto finale bocciandolo, astenendosi, è veramente 
avvilente.  
Personalmente sono rimasto deluso dal comportamento anche 
vostro, entrando nel merito riprendo quello che ha detto 
Oliver Tassi, dura lex, sed lex, va bene.  
Allora il parere che è arrivato qua non andava bene perché i 
documenti per essere  
approvati, vi leggo l'Art. 14 del regolamento del Consiglio 
Comunale, il Segretario Generale, gli atti relativi a ogni 
argomento all'ordine del giorno sono depositati presso 
l'ufficio di direzione del Consiglio Comunale almeno cinque 
giorni prima della adunanza.  
Io questo non ero presente quando è successa quella cosa con i 
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colleghi della Opposizione, questo è un parere che è arrivato 
dai Revisori dei Conti il 29 marzo, doveva stare qui cinque 
giorni prima, indipendentemente da chi l'ha chiesto questo 
doveva stare qua quindici giorni prima.  
Se voi siete i paladini della legalità e della giustizia vale 
per sempre.  
Sì, sì, va bene, io non sapevo quello che è successo, me ne 
sono accorto dopo, non fa niente, rilevo.  
No, no, rilevo, rilevo solamente.  
Andando poi velocemente nel merito, forse io rappresento 
l'unica parte politica della Opposizione che non ha nulla da, 
con il passato da nascondere e quindi da questa Maggioranza io 
esigo una operazione verità dall'inizio alla fine per tutto 
quello che è successo, perché Latina è stata distrutta 
urbanisticamente dal punto di vista del Bilancio, del 
personale, tutto.  
Io voglio sapere chi sono stati i responsabili, se ce ne sono, 
sia tra i dirigenti, tra i dipendenti, tra gli amministratori, 
anche perché stiamo approvando un Bilancio, mi complimento con 
l'Assessore al Bilancio, viene dal privato, è uno sforzo 
enorme passare dal Bilancio delle società private, dal privato 
agli Enti pubblici e l'ha fatto bene, l'ha fatto veramente 
bene, ha fatto una relazione veramente... una lectio 
magistralis, mi è piaciuta, però poi è andato a pendere delle 
cose che avevano già rilevato i Revisori.  
A pagina 19 della relazione il Collegio rileva altresì che la 
nota integrativa, che è un allegato del Bilancio, non fornisce 
gli elementi obiettivi e le altre informazioni necessarie per 
la determinazione dell'accantonamento a fondo rischi di due 
milioni per il 2017, 3.090 per il 2018 e il 2019, per la 
copertura delle passività potenziali derivanti dal contenzioso 
in esame.  
Ulteriore considerazione in merito saranno... e poi ha 
rinviato.  
 
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

D'Achille, ancora?! Scusate...  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Questa è una cosa seria perché l'Avvocatura forse in questo 
Comune ha grandi responsabilità perché io mi sono dimesso da 
Presidente della commissione Bilancio quando è sparito un 
decreto ingiuntivo in questa Amministrazione e me ne sono 
andato da quella presidenza della commissione Bilancio, perché 
stiamo perdendo, e l'Assessore l'ha ben detto, una società 
nostra che è Terme di Fogliano, la stiamo trattando così, per 
toglierci il problema, invece sono trenta ettari nostri, 
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nostri erano.  
Per non avere fatto opposizione a quel decreto ingiuntivo è 
diventato esecutivo e adesso dobbiamo rincorrere e per fare 
qualche cosa?! Quindi io darei una occhiata anche dentro gli 
uffici cosa è successo, che cosa non va.  
Questa operazione verità la dovevate fare subito, 
immediatamente, la aspetto ancora.  
Si rileva inoltre nella note integrativa l'Ente non ha 
previsto debiti fuori Bilancio da segnalare o in corso di 
formazione, aspetto che susciti delle perplessità in relazione 
alle numerose fattispecie emerse nel corso dell'anno 2016, 
riguardo al Collegio rinvia alla nota, al verbale del 22 
novembre.  
Proseguendo sulle partecipate, che non è un gioco, non sono 
noccioline cento mila euro, non sono noccioline cento mila 
euro, quando un Comune sta così disastrato non sono 
noccioline, non si scherza, non si gioca con i numeri, non si 
gioca con le partecipate, non si gioca con la Latina Ambiente.  
Nella relazione, a pagina 39, premesso che la SLM altri 
terreni nostri, edifici nostri pagati poi per dei problemi che 
ci sono stati hanno, li hanno conferiti in una società, a 
causa degli ammortamenti la società va in perdita e adesso non 
sappiamo che farci, dobbiamo sgombrare, quella era roba 
nostra, era meglio che compravamo e lasciavamo là quella roba.  
Quindi i Sindaci che si sono susseguiti sicuramente hanno 
creato qualche cosa che va visto.  
La Latina Ambiente non è un discorso così da sottovalutare.  
Preso atto delle descritte situazioni e del fallimento della 
Latina Ambiente SPA, il Collegio chiede sin da ora che vengono 
messi a disposizione tutti gli atti e le informazioni 
riguardanti le suddette società al fine di valutare e 
monitorare eventuali effetti negativi sul mantenimento degli 
equilibri di Bilancio.  
Raccomanda, inoltre, e questo è importante, il rispetto degli 
adempimenti, il Decreto Legislativo 175.  
Sollecita, infine, in sede di approvazione del rendiconto, 
forse questo non l'avete letto tutti voi della Maggioranza di 
là, gli adempimenti previsti dall'Art. 11, ovvero gli esiti 
della verifica dei crediti e dei debiti reciproci con i propri 
enti strumentali e le società controllate e partecipate tra 
cui la Latina Ambiente.  
La predetta informativa asseverata dai rispettivi organi di 
revisione evidenzia analiticamente eventuali discordanze e ne 
fornisce le motivazioni, in tal caso l'Ente assume senza 
indugio e comunque non oltre il termine dell'esercizio 
finanziario in corso i provvedimenti necessari al fine della 
riconciliazione che dovrete fare con il Bilancio del 2016.  
Anche nel Bilancio al 2015 andava fatta questa cosa nel 
consuntivo perché da là sarebbe emerso il credito che la 
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Latina Ambiente aveva nei confronti del Comune se c'è questo 
credito, se poi non esiste, se la Magistratura verificherà, 
perché sicuramente la Curatela fallimentare farà una azione 
nei confronti del Comune per verificare quanto doveva avere 
sicuramente.  
A quel punto un C.T.U. sarà nominato e farà una verifica, se 
c'era un importo che noi dovevamo dare come Amministrazione 
Comunale e avremmo dato può darsi che il concordato della 
Latina Ambiente passava e non falliva.  
Quindi questa è una responsabilità di questa Amministrazione, 
di voi, perché da luglio ci eravate voi, Assessore, ci eravate 
voi.  
Quindi con il passato i conti vanno fatti sicuramente, come 
Lega Nord noi con Salvini esigo che venga fatta operazione 
verità qui su questo Comune, su tutto quello che è stato fatto 
anche perché delle cause non si prende in considerazione 
quello che può accadere per l'annullamento dei piani, è stato 
previsto qualche cosa? No.  
Quindi i due milioni potrebbero essere tanti oppure potrebbero 
essere pochi, i tre milioni dell'anno venturo ancora di più e 
quanti debiti fuori Bilancio possono ancora uscire? Quante 
cause? Quindi in questo caso bisogna stare attenti, bisogna 
come Amministrazione non giocare più.  
È vero, voi siete coesi e siete compatti, io ho capito come è 
andato quest'anno, avete fatto il Bilancio insieme alla 
Giunta, lecito, legittimo tant'è che gli emendamenti ho 
partecipato giusto a quello della videosorveglianza perché 
c'ho creduto, i cento cinquanta mila, quello dei nonni vigili 
per la sicurezza perché sono cose emerse con la commissione 
trasporti oppure con le varie commissioni, non erano cose, 
elemosine etc..  
Quindi le politiche delle entrate, l'Assessore Buttarelli 
riferisce faremo a breve la valutazione dei regni edificabili.  
Latina i costruttori se la sono mangiata con questa storia 
perché non hanno fatto la valutazione del terreno sottostante 
gli edifici e gli edifici poi sono stati costruiti, è andato 
prescritto, quindi l'IMU non l'ha pagata nessuno, e quanta IMU 
c'è ancora, oppure sull'ufficio condoni, da giugno che sta 
bloccato ma là ci saranno pratiche e non penso, Assessore, che 
ci sono solo quelle peggiori, può darsi che ci sono quelle più 
costose, può darsi che ci sono quelle dei costruttori che 
dicono di lasciarle là, quindi va verificata, va fatta la 
cosa.  
Poi, Assessore, quando si hanno notizie di reato si va in 
Procura, andate in Procura come forza politica ve lo chiederò 
sempre, come Lega Nord, è venuto qui Salvini, ha visto questa 
città che è disastrata a cominciare dal mercato, esige 
operazione verità.  
Se ha sbagliato a farmi fare una cosa come partito può darsi 
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che si ravvederà e dirà forse era meglio che andavi solo, 
forse che era meglio che la Lega partecipava da sola a questa 
compilazione, competizione e può darsi che le cose cambiavano.  
Adesso ci siete voi e da oggi in poi siete sempre 
responsabili.  
Questa cosa a me dispiace molto di abbandonare l'aula in 
questo modo, non mi era mai capitato, ho sempre affrontato 
tutti i dibattiti, ripeto, il Piano Regolatore due giorni a 
combattere contro Forza Italia e noi l'abbiamo approvato e poi 
per una sciocchezza, Assessore Buttarelli, perché non 
l'avevamo fatto, approvate le circoscrizioni, una sciocchezza 
a cui si sono appigliati i costruttori di Latina, nomi e 
cognomi ci sono perché quei piani erano andati in 
circoscrizione, erano stati visionati, andava solo chiesto il 
parere che neanche era obbligatorio o vincolante, dovevano 
solo dire sì, no, non ce ne importa niente, venivano in 
Consiglio, adesso avevamo il Piano Regolatore fatto da 
Cervellati che era uomo di Sinistra, architetto Bolognese, può 
darsi che a Latina non c'era tutto ero scempio che c'ho nel 
mio borgo, per esempio, che c'è in giro.  
Quindi a questa Maggioranza chiedo da oggi in poi operazione 
verità su tutto.  
Mi dispiace che debba abbandonare quest'aula perché gli 
emendamenti avevamo chiesto di procrastinarli, perché il 
dibattito in commissione, nelle varie commissioni, nelle otto 
commissioni è stato fatto dopo e a norma di regolamento il 
Presidente del Consiglio, insieme ai Capigruppo, possono 
accordarsi sul prolungamento, non si va contro il regolamento.  
A norma di regolamento il Presidente del Consiglio con i 
Capigruppo decidono sulle cose da farsi.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, non è del tutto esatta questa informazione che lei sta 
dando, Consigliere.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Non era andare contro la norma, era solo un atto di buon 
senso.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

No, questo è consentito per alcune cose e non per questo, mi 
devo ripetere.  
 

CONSIGLIERE ADINOLFI MATTEO  

Va bene.  
Comunque io abbandono quest'aula, anzi, aspetto l'amico 
Coluzzi e poi abbandono l'aula non partecipando al voto.  



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

251

Mi dispiace perché è la prima volta che succede a Latina.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Aveva chiesto la parola il Consigliere Coluzzi.  
Prego Consigliere.  
 

CONSIGLIERE COLUZZI MATTEO  

Grazie Presidente.  
Vista l'ora mi auguro che questo sarà l'ultimo almeno mio 
intervento del giorno.  
Che dire?! Anche da parte mia un po' di amarezza c'è, ma prima 
di entrare nel merito del tema, ovvero del Bilancio stesso e 
di tutto ciò a esso collegato compresi gli emendamenti, mi 
piacerebbe, dall'alto del nostro rapporto schietto e diretto, 
al di là dei ruoli, chiarire alcune situazioni.  
In primis volevo chiarire la situazione con la Consigliera 
Aramini, anzi, con la Vice Presidente Aramini riguardo le 
osservazioni fatte in precedenza ma fatte anche nell'ultimo 
periodo.  
Prima domandava quale fosse la coerenza tra la direzione dei 
musei sottratta dall'emendamento con invece il Question Time, 
nei giorni scorsi c'era stato invece un comunicato in cui si 
parlava di pulpiti etc..  
Io, se le posso fare proprio una preghiera, Vice Presidente, 
avere una lettura un po' più chiara anche di quelle che sono 
le parti e le posizioni politiche perché nel suo ruolo, e 
soprattutto stando a contatto con gli stessi gruppi consiliari 
penso sia doveroso scindere determinate realtà da altre.  
Quindi questo glielo chiedo sinceramente.  
Per il resto sono rimasto anche un po' titubante sulle 
affermazioni relative agli emendamenti, ovvero se gli 
emendamenti sono stati bocciati dai pareri perché discuterli?! 
Innanzitutto, e questo l'ho detto dall'inizio, era mia 
intenzione presentare degli emendamenti per esporre una idea 
di città, poi condivisa o meno siamo qui apposta per questo. È 
anche vero però che bisogna prendere atto e mi auguro che 
anche voi farete ciò, che questo Bilancio nelle commissioni e 
nelle sedi preposte è stato discusso successivamente alla data 
ultima per la presentazione degli emendamenti stessi.  
Sono sicuro che se ciò non fosse avvenuto come eravamo rimasti 
d'accordo in maniera orale come un impegno ufficioso e non 
ufficiale, sarebbe stato tutto più semplice e nell'interesse 
di tutti.  
Quindi il mio non è un attacco ma è semplicemente una 
constatazione.  
Comunque è andata così, per la prossima volta sapremo per 
tempo come muoverci.  
Proprio per questo alcuni colleghi della Opposizione hanno 
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parlato di un muro davanti a noi e di un silenzio assordante.  
Io capisco che questa è a tutti gli effetti una strategia 
politica, non è data dalla incompetenza o dalla timidezza di 
qualcuno.  
Però andando a elencare quelli che sono stati i punti che io 
al di là della mia posizione politica ho voluto portare qui in 
quest'aula come rappresentante di alcune istanze che 
riguardano il mondo che vivo, come poi è per ognuno di noi, 
con le proprie istanze, con le proprie sensazioni che 
cerchiamo di riversare in questo grande contenitore con la 
speranza di poter risolvere problematiche che riguardano un 
po' tutti.  
Tra queste, voglio ripetere anche in maniera ridondante, sì, 
piano di eliminazione delle barriere architettoniche duecento 
mila euro, se sono stati impegnati 509 mila, lo faremo? Mi 
auguro di sì, Assessore.  
Interventi minimi ma importantissimi, telecamere nelle zone 
della Q4 e Q5, sette mila e cinquecento euro.  
Ancora venti mila euro per le start - up turistiche inserite 
da voi nel DUP, tanto di cappello Assessore Costanti, però 
cerchiamo poi di dare veramente una svolta a questo settore.  
Quarantasette mila euro a sostegno delle spese scolastiche 
degli alunni in condizioni di disagio.  
Venti mila euro a favore dei minorati non vedenti.  
Sessanta mila euro gestione biblioteche e miglioramento dei 
servizi per i giovani studenti e universitari.  
Quaranta mila euro manifestazioni culturali e servizi museali, 
questi sono i miei emendamenti.  
Io oggi non sono venuto in questo Consiglio sperando che 
questi emendamenti fossero votati positivamente.  
Io oggi sono venuto qui perché mi sarebbe piaciuto, a esempio, 
riguardo le telecamere della Q4 e Q5, sapere che cosa ne 
pensava il Consigliere Antoci.  
Ancora, sul sostegno alle spese scolastiche degli alunni in 
condizione di disagio sapere che cosa ne pensava il 
Consigliere Leotta che le vive tutti i giorni.  
Dei venti mila euro a favore dei minorati non vedenti sapere 
che cosa ne pensava la Consigliera Aramini che da dirigente 
vive tutti i giorni questi problemi.  
Ancora sulle biblioteche, sapere che cosa avrebbe potuto dire 
al riguardo il Consigliere Lendaro che da professore 
universitario vive tutti i giorni questa problematica e così 
per tutto il resto, sulle manifestazioni culturali con il 
Consigliere D'Achille.  
Quello che è mancato oggi non è stata la politica perché la 
politica c'è stata, è stata fin tempo chiara.  
Quello che è mancato a oggi, nell'interesse della città, 
secondo me, è stato il sano confronto e di questo mi dispiace, 
di questo mi dispiace perché se poi dovessimo andare nel 
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merito a giudicare tutto il Bilancio come dovremmo definirlo? 
Come avete detto voi, come ha detto anche lo stesso Assessore 
Capirci, un Bilancio legato alla ordinarietà.  
Però tutto ciò di cui io ho parlato dobbiamo capire che in una 
città normale, visto che è stato detto più volte di una 
rivoluzione della normalità, tutto ciò che ho elencato 
dovrebbe essere anche esso parte della normalità.  
La ritengo una occasione persa, mi auguro che in futuro ciò 
potrà cambiare però anche io a malincuore, come diceva pocanzi 
anche il collega Adinolfi ma come sono sicuro tutti gli altri 
componenti di questa Opposizione, seppur con schieramenti e 
sensibilità politiche una diversa dall'altra, lascerò 
quest'aula con dispiacere, con il dispiacere di non votare un 
Bilancio che però è il vostro Bilancio, non è il Bilancio di 
tutti perché altrimenti tutto ciò non sarebbe accaduto.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Consigliere Coluzzi.  
Ci sono altre richieste di interventi? No.  
Se non ci sono chiedeva la parola il Sindaco Coletta.  
No, Capirci è il relatore iniziale, quindi può chiudere lui 
poi la discussione.  
Vuoi intervenire? A livello procedurale.  
Prego Assessore. 
 

ASSESSORE CAPIRCI GIULIO  

È un po' triste rispondere a rilievi che sono stati fatti in 
assenza di chi ha fatto questi rilievi.  
Io voglio sperare che ci stia, che l'Opposizione ci stia 
seguendo in Streaming, è un suo diritto abbandonare l'aula 
quando ritiene, certamente poteva farlo qualche minuto poco 
però poteva anche farlo qualche minuto prima, fa parte delle 
libertà che ciascuno prende la responsabilità delle proprie 
azioni.  
Però io comunque ritengo di dovere rispondere ai rilievi che 
sono stati fatti perché altrimenti sarebbe poco rispettoso 
verso chi li ha fatti, sarebbero stati come dei monologhi e 
noi ci mostreremmo sordi, cosa che non vogliamo assolutamente 
che sia.  
Quindi tratterò prima alcuni punti che sono stati sollevati 
durante il discorso sugli emendamenti.  
Punto 1: sulle barriere architettoniche il Consigliere Coluzzi 
giustamente si fa portatore di questo tema, tema che però non 
è stato lasciato indietro da questa Amministrazione che come 
tutti sanno lo ha nel suo programma fin dall'inizio.  
Nel piano triennale delle opere abbiamo previsto, abbiamo 
stanziato 510 mila euro per il 2017, 772.500,00 euro nel 2018, 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

254

314.300,00 euro nel 2019, questo da fonti alienazioni il che 
significa che obiettivamente sono spese aleatorie, cioè si 
possono impegnare solo quando la alienazione si verifica e si 
incassa il relativo introito.  
Però già parlando con l'Assessore Buttarelli abbiamo detto che 
dobbiamo dare un ordine di priorità rispetto a queste entrate 
da alienazioni.  
Beh, noi abbiamo già concordato che questo delle barriere 
architettoniche sarà nel massimo delle priorità.  
Il Consigliere Calandrini non solo in questo caso che vado a 
citare, anche poi nella replica finale, non dico che mi dà del 
bugiardo ma quasi e questo a me non piace ovviamente, A) 
perché sono permaloso, B) perché non è vero a meno che non lo 
faccia a mia insaputa.  
Perché? Perché quando io ho parlato del progetto periferie 
sostenendo che grazie anche all'intervento sulla parte 
immateriale noi abbiamo avuto quel punteggio che ci ha 
consentito poi di portare a casa il progetto, cioè se 78 punti 
totali mi dice che questo non è vero, beh, però poi non lo 
dimostra perché non è così.  
Allora, è vero che ci sono i 25 punti che abbiamo guadagnato 
grazie al cofinanziamento e quindi ai progetti di Finanza, ma 
gli altri 75 punti sono così formati: 20 punti per 
innovatività, io non so se per dire via Massaro sia 
innovativa, io penso che siano innovativi i nostri progetti 
immateriali.  
Altri 10 punti per la rivitalizzazione, 20 punti per coerenza 
interna e qui penso che anche questi siano per la parte soft, 
per quelli immateriali, perché hanno dato una coerenza, hanno 
dato una forza di progetto a dei progetti che erano abbastanza 
staccati perché il garage Ruspi e la via Massaro non sono 
vicinissimi.  
25 punti era sulla tempestiva esecutività di questi progetti, 
anche qui i primi che partiranno, i primi che si concluderanno 
saranno i progetti immateriali.  
Quindi se ci fosse possibilità di dialogo sereno e suoi fatti 
non ci sono problemi.  
Se invece diamo agli altri dei menzogneri gratuitamente c'è 
anche poco dialogo.  
Sempre il Consigliere Calandrini ha accennato, sempre durante 
l'analisi degli emendamenti ai progetti di Finanza, mi 
anticipava che mi avrebbe detto delle cose dette ma ne ha 
dette poche in verità.  
Però diciamo, perché si era fatto anche tardi.  
I progetti di Finanza, le responsabilità, io non ho parlato di 
responsabilità, io ho parlato di situazione.  
Le responsabilità sono di diverso tipo, ci sono responsabilità 
giudiziarie che spettano alla Magistratura, ci sono 
responsabilità politiche che ciascuno di noi può trarre.  
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Io ho portato i dati, i progetti di Finanza in realtà non sono 
solo Metro e Cimitero, c'è anche la piscina, anche quella è 
andata come è andata.  
Però quello che vorrei dire è che il progetto Metro in 
particolare mi sembra un po' riduttivo dire non è affare del 
Consiglio perché questo era, ormai ne parlo al passato perché 
è così, era il progetto più importante su questo territorio 
dai tempi della bonifica.  
Io non credo che un Consiglio si possa disinteressare di un 
progetto di questo tipo fino ai minimi dettagli e non perché 
spetti la parte gestionale ma perché si gioca la testa, si 
gioca la faccia, si gioca il futuro di una città.  
Allora vogliamo poi parlare di forma e di sostanza? Per me 
questa è sostanza.  
C'è stato, sempre durante gli emendamenti e fino alla fine 
tutto questo discorso che la Maggioranza boccia gli 
emendamenti.  
Io su questo non posso entrare salvo che dire che succede 
quotidianamente in Parlamento per quasi tutte le leggi 
finanziarie, le leggi di Bilancio, in Parlamento succede 
questo e non mi sembra che alcuno grida alla lesa democrazia.  
Il Consigliere Calvi ha fatto una lista di no che abbiamo 
detto ma anche questo è un po' parziale perché se dice che 
abbiamo detto no alle passerelle ma che sono già stanziate e 
con maggiori impegni di quelli che venivano chiesti con 
l'emendamento, ma di cosa stiamo parlando? Parliamo di cose, 
parliamo di fatti.  
Vengo alle risposte puntuali, ai punti che sono stati 
sollevati in chiusura di dibattito sul Bilancio.  
Il simpatico Consigliere Tiero mi i ha dato 30 e lode, quindi 
io non posso dire assolutamente nulla di meno che grazie.  
Ha dato dei pareri diciamo di tipo personale, un Bilancio 
improvvisato, senza amina, con poche capacità, sono opinioni e 
come tutte le opinioni sono rispettabili, diciamo che 
riflettono una propria percezione di un atto che è stato il 
nostro, non abbiamo nulla da dire su questo.  
Però invece il Consigliere Calandrini è partito dicendo che il 
piano delle opere è tutto chiacchiere e questo non è vero.  
Allora distinguiamole le cose, ci sono le opinioni? 
Liberissime. Poi ci sono i fatti e i fatti non sono che il 
piano delle opere sono tutte chiacchiere e quindi se non si 
fanno mutui non si fa niente perché non è vero, io l'avevo già 
detto stamattina che non era vero.  
Che devo fare per dimostrarlo oltre a avere le carte in mano?! 
Allora se uno non si vuole guardare le carte parte da un 
preconcetto e io non posso farci niente, mi arrendo, che devo 
fare?!  
Sul parere dei Revisori anche il Consigliere Calandrini ha 
detto che è un parere negativo, io lo leggo il parere dei 
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Revisori, esprime pertanto parere favorevole sulla proposta di 
Bilancio di previsione 2019 e sui documenti allegati, non 
avremmo portato in Consiglio un Bilancio senza parere 
favorevole dei Revisori.  
Quindi il parere dei Revisori è negativo è falso, però così 
non va bene.  
Io purtroppo non ho l'interlocutore però non va bene.  
Questa storia della capacità di contrazione di un mutuo, 
quindi bisogna fare mutuo e abbiamo detto che nel 2011 non se 
ne sono fatti più, io dico meno male, lui dice che si possono 
fare.  
Ho capito che li posso fare ma non li voglio fare, sarà bene 
bene una scelta politica non volerli fare?! Tanto più che ce 
li ho i soldi per fare le opere ma non ho capito perché devo 
fare questi mutui?!  
Il discorso dei residui chi ha toccato, io non ne parlato 
perché non si riferiva a me, si riferiva ai giornali su una 
questione che aveva trattato l'Assessore Costanzo, io non ero 
presente a quella riunione, quindi non so di cosa si stia 
parlando.  
Sul cosa faremo, su queste previsioni catastrofiche, sul fatto 
che non siamo capaci io penso che il tempo sia galantuomo 
Consiglieri, io ho fiducia che noi sapremo dimostrare nei 
fatti quello che sappiamo fare.  
Il Consigliere Calvi, adesso non mi ricordo neanche più, una 
cosa mi ha dato abbastanza fastidio anche qui perché non è 
vera, ha estrapolato un pezzetto di frase dal contesto e mi ha 
accusato di giudicare le persone.  
Io ho un sacco di difetti però quello di giudicare le persone 
non mi appartiene.  
Quindi quando ho parlato del problema che era stato rilevato 
da altri e del sospetto sollevato da altri che hanno deciso, 
quindi, di non avere più e di mandare a casa il personale 
esterno che si occupava di condono, io ho solo portato un 
fatto, non ho espresso nessun tipo di giudizio.  
Abbiamo sentito varie volte una serie di "mi sarei aspettato", 
questa è una boutade, diciamo, io sono contento perché ci sono 
un sacco di aspettative soprattutto da parte della Opposizione 
nei nostri confronti, speriamo di non deluderli.  
Anche la Consigliera Miele ha espresso giudizi, pareri e 
sensazioni che vanno rispettati, anche lei ritiene che questo 
sia un Bilancio senza anima e non ho nulla da dire, sono delle 
opinioni rispettabilissime, ovviamente non le condivido, 
ovviamente loro non condividono le nostre e stiamo pari, non è 
un problema.  
Il Consigliere Adinolfi ha parlato della operazione verità.  
Noi abbiamo già fatto una due diligence sulla situazione 
pregressa, non siamo noi a dovere dare giudizi, noi possiamo 
dare giudizi politici, li abbiamo dati, continuiamo a darli 



Stenoservice S.r.l. 
 
 
 

           LATINA                                                                                                                                         30 MARZO 2017 
 

257

anche se ci dicono che noi non possiamo guardare insieme 
perché, non sapete il perché, cioè non è che ci possiamo fare 
irretire da chiunque e dire non devi parlare del passato, ma 
dove sta scritto?! Però andremo avanti anche in questo senso.  
I rilievi invece non ha parlato di bocciatura ma di rilievi 
dei Revisori il Consigliere Adinolfi perché sa della materia, 
erano quelli di cui avevo parlato anche io la mattina. Quello 
che loro hanno detto, i Revisori hanno detto che non abbiamo 
dato gli elementi per come siamo arrivati ai due milioni.  
Gli elementi non li abbiamo dati perché non si possono dare, 
cioè noi non possiamo dire pubblicamente quali sono i 
contenziosi che pensiamo di perdere?! E che siamo matti, cioè 
è come dire ci stiamo condannando da soli di fronte a 
contenziosi che sono in corso, non possiamo farlo.  
Però abbiamo detto che li abbiamo concordati con la Avvocatura 
e questo è un tema, no?! Quando si parla poi invece dei debiti 
fuori Bilancio questo effettivamente è un problema, è un 
problema per questo Comune perché l'anno scorso, quando 
abbiamo controllato gli equilibri a luglio avevamo chiesto 
agri uffici di segnalarci i debiti fuori Bilancio, è uscito 
poco e niente.  
Arrivata la stagione dei funghi sono usciti i debiti fuori 
Bilancio.  
Quindi nessuno ci garantisce che domani non ne usciranno 
altri, è vero che bisogna essere prudenti accantonando fondi.  
È vero anche che noi quello che abbiamo fatto e che quindi sul 
discorso poi degli emendamenti io difendo, è che non abbiamo 
voluto intaccare ulteriore avanzo.  
Quell'avanzo lì potremmo eventualmente andarlo a impegnare non 
prima di luglio, non prima di avere verificato gli equilibri 
per un principio proprio di prudenza tant'è che una serie di 
questi emendamenti che utilizzavano avanzo sono stati bocciati 
dai Revisori.  
Quello che non ho capito è perché alcuni sì e alcuni no, 
magari glielo chiederò, però diciamo probabilmente i più 
grossi li hanno bocciati.  
Per quanto riguarda i crediti di Latina Ambiente, questa è una 
vecchia storia.  
Io sono convinto che il tempo sarà galantuomo anche in questo 
senso, non è vero che il Comune non ha fatto scelte, il Comune 
ha fatto scelte e l'ha fatto di concerto con gli uffici e con 
l'Avvocatura.  
Per quanto riguarda le altre cause che possono arrivare, io 
capisco quello che dice il Consigliere Adinolfi, in realtà 
queste cause, anche se ci fossero, anche quelle per eventuali 
risarcimenti per annullamento piani non arriveranno certo a 
sentenza quest'anno e quindi non riguardano il Bilancio 2017 
sicuramente, anzi, non abbiamo neanche sentore di quella che 
potrebbe essere la pretesa e quindi l'ammontare che viene 
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richiesto, non sappiamo né quando né quanto eventualmente 
accantonare.  
Infine il Consigliere Coluzzi che si dice anche lui 
amareggiato ha portato i temi dei suoi emendamenti, però tutti 
i suoi emendamenti avevano dei problemi tecnici.  
Ora è vero che probabilmente se si fosse approfondito di più 
in commissione qualche cosa sarebbe potuto venire fuori prima 
salvo che il Consigliere Coluzzi non è in commissione Bilancio 
ma può sempre partecipare.  
Altri Consiglieri sono andati a chiedere chiarimenti tecnici 
sugli emendamenti anche per vedere la capienza dei fondi etc, 
l'ufficio ragioneria è stato disponibile con tutti, mattina e 
sera, sabato mattina compresi.  
Quindi il tempo e il modo di approfondire c'è stato.  
Aggiungo che i dieci giorni dati sono abbastanza normali, 
aggiungo che so per certo che a Gaeta i giorni sono cinque, un 
altro Comune limitrofo sono cinque anche là, quindi diciamo 
che questo discorso di essere stati draconiani nei tempi mi 
sembra un po' eccessivo.  
Certo è che questo era il primo Bilancio con questa nuova 
normativa e quindi tutti quanti, sia noi che l'abbiamo redatto 
e sia i Consiglieri che potevano proporre gli emendamenti 
abbiamo comunque quest'anno imparato qualche cosa e quindi non 
è senz'altro tempo perso.  
Grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Un intervento perfetto, Assessore, quindici minuti esatti, che 
poi l'avrei richiamata, eh, anche se non esiste un termine 
temporale per la chiusura da parte del relatore, però per 
analogia avrei applicato questo.  
Chiede la parola il nostro Sindaco.  
In premessa, Sindaco, quindici minuti anche per lei.  
 

SINDACO COLETTA DAMIANO  

Sì, sì, glieli ho chiesti io.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Quelli sono.  
 

SINDACO COLETTA DAMIANO  

Un saluto a tutti i presenti, un saluto a chi ci ascolta, a 
chi magari ci ascolterà domani in registrazione, un 
ringraziamento a tutti i presenti e permettetemi anche un 
ringraziamento particolare all'Assessore Capirci per il lavoro 
che ha svolto e per come l'ha svolto.  
Sapete io ho sempre cercato di mantenere un ruolo che fosse un 
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po' da tessitore tra le distanze che inevitabilmente si creano 
tra Maggioranza e Minoranza, però sono un po' amareggiato 
anche io, anzi, parecchio, forse non capisco fino in fondo i 
meccanismi di un vecchia politica, di un certo modo di fare 
politica, ognuno è libero di manifestare la sua protesta con i 
modi che crede più opportuni ma ritengo che ci sia anche un 
limite, un confine dell'etica che vada rispettato.  
Mi spiego meglio: se si partecipa a una discussione o non si 
partecipa alla discussione come hanno fatto i Consiglieri del 
PD e quindi sono andati via, oppure se si partecipa a una 
discussione e se si viene ascoltati bisogna avere il senso 
dell'etica di ascoltare tutti quanti e pubblicamente anche di 
ascoltare le conclusioni del Sindaco che normalmente si 
effettuano alla fine.  
Ho sentito riempirsi un po', riempirci un po' la bocca di 
onestà intellettuale, di etica, ho sentito pagelle su tutto e 
su tutti, sui comportamenti, sui caratteri, su un addetto 
stampa che ha semplicemente comunicato fuori che l'appello 
nominale aveva un po' dilungato i tempi, allungato i tempi e 
nulla di più, è stata fatta una dissertazione di un quarto 
d'ora su questo.  
Sono state fatte dissertazioni anche ieri di ore e ore su 
regolamento del tempo quando in un tempo di un quarto d'ora è 
un tempo congruo per dire quello che si vuole, io credo che il 
rispetto delle regole parta proprio da questi comportamenti e 
così anche il rispetto dell'etica.  
Non mi piace parlare degli assenti, ma se uno sceglie 
deliberatamente di essere assente si assume anche le 
responsabilità del suo essere assente.  
Quindi veniamo un po' a fare un discorso politico perché è 
quello che a me a questo punto spetta.  
Intanto contestualizziamo il discorso di questo Bilancio ma 
contestualizziamo anche il discorso del nostro mandato.  
Allora, se questa città ha scelto un cambiamento così 
radicale, un cambiamento che anche a livello nazionale ci 
viene riconosciuto, non prendetemi per il modesto, ma quando 
mi capita di andare fuori veniamo visti come un fatto 
sensazionale e quindi se è stato percepito come tale, se i 
cittadini hanno scelto questo cambiamento così radicale un 
motivo ci sarà, un disagio sarà stato manifestato dai 
cittadini o  è stato un semplice cambiamento tanto per 
cambiare.  
Allora una domanda ce la dobbiamo fare, io adesso non voglio 
stare sempre a tirare fuori gli scheletri del passato, come ha 
detto l'Assessore Capirci poi il passato in qualche maniera ci 
insegue e comunque va contestualizzato e allora abbiamo 
ereditato tutta una serie di situazioni alle quali il 
cittadino si è opposto e ci ha chiesto questo cambiamento su 
certe basi.  
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Nel fare questo Bilancio abbiamo dovuto fare certe scelte, 
potevamo fare scelte popolari, scelte visibili oppure scelte 
razionali, a limite anche impopolari ma necessarie, utili.  
Le scelte popolari sono quelle del, cioè che a nessun 
amministratore penso che piacciano, a qualsiasi Sindaco piane 
di andare a tagliare i nastri, a mettere su le rotonde e a 
fare... poi avremmo potuto completare opere incompiute.  
Se per anni si è passeggiato a champagne adesso dobbiamo 
renderci conto che dobbiamo bere il vino bianco della casa, ce 
lo dobbiamo fare bastare e ce lo dobbiamo anche fare piacere 
il che non vuol dire lacrime e sangue ma vuol dire percezione 
della realtà perché questa città aveva bisogno, ha bisogno, e 
l'abbiamo detto dall'inizio del nostro mandato perché questo 
ci è stato chiesto, ha bisogno di manutenzione, ha bisogno di 
tornare a avere gli edifici in sicurezza in particolare gli 
edifici scolastici, questa è stata la nostra scelta 
altrimenti, appunto, avremmo potuto fare le grandi opere, ci 
saremmo potuti beatificare dietro questa rincorsa dei sogni 
mai realizzati.  
Ve li elenco? No, non li elenchiamo però elenchiamoli lo 
stesso perché comunque ce ne stiamo occupando, questo è anche 
il punto.  
Parliamo della metro? Ce ne stiamo occupando, parliamo del 
problema del cimitero? Ce ne stiamo occupando. Parliamo del 
problema delle terme? Ce ne stiamo occupando. Parliamo del 
problema del ristoro nucleare che non c'è più? Ce ne stiamo 
occupando.  
Questi sono soldi che sono stati tolti alla collettività e 
soldi che vogliamo restituire alla collettività in servizi, 
servizi, non so se si capisce bene questa parola, servizi alla 
collettività.  
Magari mettere apposto una caldaia non dà tanta popolarità 
perché è un fatto normale, l'abbiamo detto in altre 
circostanze, l'ho detto in altre circostanze e appunto fa più 
scena andare a tagliare un nastro nell'inaugurare una rotonda, 
in questo momento non ce lo possiamo permettere.  
Allora per uscire da questa recente o più o meno medio recente 
patologia amministrativa, perché di questo si tratta, dobbiamo 
recuperare una sana fisiologia amministrativa, uso i termini 
medici perché mi vengono anche più facili.  
Allora anche a me avrebbe fatto piacere dare mille euro al 
centro sociale di Borgo Sabotino, al centro sociale di Borgo 
Grappa, di qui, di su e di giù.  
I soldi per gli anziani, per i centri sociali stanno dentro il 
capitolo di spesa dei servizi sociali, non c'è bisogno a 
questo punto di stare a dare i mille euro perché è questa la 
scelta che facciamo, una scelta coerente, necessaria e utile,  
ci siamo scottati troppo, troppe volte.  
Allora chiariamo anche qualche aspetto perché poi è facile 
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dire non hanno attenzione agli anziani, non c'è l'attenzione 
ai disabili, ma vogliamo scherzare? Queste sono parole pesanti 
che hanno una ricaduta pesante e che credo che invece i 
cittadini comprendono bene.  
Allora in termini di videosorveglianza chiariamo qualche cosa, 
la videosorveglianza adesso verrà sistemato la parte 
contrattuale che mancava da sistemare dal punto di vista 
economico, la videosorveglianza riparte, ci sarà un progetto 
di integrazione delle camere, delle videocamere private per 
fare un progetto integrato diciamo nel pubblico privato in 
sostanza.  
Quindi la videosorveglianza ci sarà.  
I chioschi, si è detto dei chioschi, cinque chioschi dal primo 
aprile riapriranno e quindi diciamo anche delle verità.  
Abbiamo detto che gli aspetti fondamentali sono quelli della 
manutenzione, della viabilità e dei servizi sociali e in 
particolare qualche cosa la devo dire perché un decimo del 
Bilancio comunale sta alla voce servizi sociali perché i 
servizi alla persona sono garantiti, perché nella gara, e lo 
spieghiamo a Calvi che non c'è, glielo spiego a Calvi se avrà 
la bontà magari di vedersi la registrazione, non ci vuole una 
laurea in economia e commercio per capire che i tre milioni 
risparmiati sono tre milioni risparmiati sull'IVA perché sono 
state scelte, è stata limitata la gara a soggetti a regime di 
IVA del quattro per cento e non del ventidue per cento.  
Onore e merito all'Assessora Ciccarelli che ha avuto questa 
intuizione e che in pochissimi giorni ha dovuto ribaltare il 
bando e quei tre milioni sono tre milioni risparmiati, non 
sono tre milioni tolti ai servizi, sono tre milioni 
risparmiati per le casse comunali e quindi sono tre milioni a 
disposizione della comunità, non sono stati tolti ai servizi 
perché così si dice il falso.  
Allora se dobbiamo parlare ai cittadini dobbiamo parlare in 
maniera corretta e informarli perché un cittadino informato in 
maniera corretta è un cittadino consapevole, è un cittadino 
che sa scegliere e mi sembra che l'abbia fatto.  
Si dice che non c'è una visione in questo Bilancio, la visione 
è, ce l'ha detta l'Assessore Buttarelli, la visione la 
guardiamo sempre, ci rivolgiamo sempre alla urbanistica quando 
cominciamo a parlare di visione, quando cominciamo a parlare 
di ufficio di piano, quando cominciamo a parlare di 
riqualificazione della Marina e di riqualificazione del 
centro, di riqualificazione delle periferie credo che ci sia 
una visione, quando cominciamo a parlare di riqualificazione 
senza consumo ulteriore di suolo e quindi di rigenerazione 
vuol dire che c'è una visione e nella visione ci mettiamo 
anche l'azienda speciale, sì, l'azienda speciale.  
Ci auguriamo di portare a termine, di raggiungere questo 
obiettivo perché ci porrà come Comune, come capoluogo in una 
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situazione di capofila proprio quando la Regione sta cercando 
di andare sugli ambiti territoriali per la gestione dei 
rifiuti e di questo ne abbiamo parlato in Regione e la Regione 
ci ha aperto la porta, si è trovata d'accordo su questo tipo 
di scelta che tradotto per chi non è tanto addentro significa 
come gestire, avere la gestione pubblica dei rifiuti, 
significa che gli utili, che non devono esserci, sono rivolti, 
vengono destinati al contenimento della tariffa e 
all'investimento sugli impianti di smaltimento e questo 
significa avere una visione.  
Va bene, di tutti i contenziosi ne abbiamo già parlato e 
quindi su questo salto.  
Poi chiarisco anche quel discorso, il discorso delle 
sponsorizzazioni, anzi, faccio un passo indietro.  
A che minuto sto, Presidente?  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Al dodicesimo.  
 

SINDACO COLETTA DAMIANO  

Hai visto che c'ho..., oramai ce l'ho in testa.  
Intanto ci sono i finanziamenti esterni e la progettazione, 
l'abbiamo dimostrato con i diciotto milioni di euro che sono 
stati presi e che adesso c'è la sfida di mantenere questa 
sfida della progettazione.  
Abbiamo fatto una corsa, la stiamo facendo tutt'ora per 
cercare di non farci togliere un milione e mezzo di euro dal 
progetto Plus perché c'è una situazione di fatiscenza di 
alcune strutture sulle quali stiamo lavorando e poi ci sono le 
sponsorizzazioni che possono rappresentare un investimento.  
Qui non si tratta di trovare una figura che è un procacciatore 
di affari, si tratta di trovare una figura che abbia la 
capacità invece di costruire e di rendere molto più flessibili 
tutte le procedure perché ci abbiamo messo sette mesi, è vero, 
per la piazza del Popolo, adesso comunque non ci metteremo 
sette mesi anche qui, una informazione corretta, per fare il 
resto delle altre piazze perché comunque la parte solida, la 
parte iniziale dell'avvio della procedura che qui non era 
evidentemente consolidata, siamo riusciti a stabilirla.  
Allora servono gambe per fare questo e abbiamo comunque 
cercato di investire sul personale perché, come abbiamo già 
detto, la progettazione è un punto importante, necessario, se 
vogliamo avere i finanziamenti esterni dobbiamo essere pronti 
a progettare.  
Nel momento in cui abbiamo, riusciamo a ottenere il 
finanziamento dobbiamo essere pronti a fare i progetti 
esecutivi perché ci sono dei tempi che vanno rispettati, il 
tempo, sempre il tempo.  
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Ricordo che il tempo del nostro mandato è di cinque anni, non 
è tra un mese.  
Quindi attraverso la macchina amministrativa riusciremo 
sicuramente, migliorando e potenziando la macchina 
amministrativa riusciremo a dare quei servizi nella maniera e 
nei tempi che vogliamo che siano, che siano i tempi che chiede 
anche il cittadino, cittadino che sta rispondendo attraverso 
una grande partecipazione.  
Il Consigliere Ialongo ieri diceva ma la partecipazione c'è 
sempre stata, no, la partecipazione che c'è adesso non è una 
mia illusione ma è tutta un'altra storia perché è un cittadino 
che partecipa, un cittadino che trova raggiungibile la sua 
Amministrazione e stiamo utilizzando anche tanti progetti, 
aprendo tavoli con l'università, sì, con l'università, il 
percorso e l'alternanza scuola lavoro che non si tratta di 
schiavizzare i ragazzi, si tratta semplicemente di renderli 
operativi su dei progetti, si tratta anche di farli sentire 
più partecipi nelle cose della città perché è così che si 
diventa comunità.  
Io credo che si debba andare un po' più per strada un po' 
tutti quanti perché forse si commette sempre lo stesso errore, 
si resta chiusi nelle stanze, negli uffici, nelle sedi 
politiche ma la piazza è tutta un'altra storia, la strada è 
tutta un'altra storia.  
Allora io vado per concludere, abbiamo parlato, l'abbiamo 
detto più volte, si deve... avremmo potuto vendere i sogni ma 
invece il sogno più bello è partire da una sana normalità che 
è quella che vogliamo dare con questo Bilancio, il segnale più 
forte che questa città può ripartire perché se non riesce a 
ripristinare la normalità poi il sogno diventa frustrazione 
perché diventa qualche cosa di irragiungibile.  
Io credo che questa città nel giro di qualche tempo, 
attraverso questa dura normalità, perché in questo momento può 
essere una dura normalità ma accettata credo dai cittadini, 
potrà vivere la capacità di sognare senza il rischio della 
frustrazione, senza il rischio della depressione ma andando 
veramente liberi verso un sogno che si può realizzare.  
Questo è l'augurio che faccio a tutti.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Questo non si potrebbe fare, va bene, tempo leggermente 
superiore ai quindici minuti.  
Allora, con l'intervento del nostro Sindaco dichiaro chiusa la 
discussione sulla proposta di deliberazione all'esame del 
Consiglio Comunale.  
Debbo aprire le dichiarazioni di voto anche se non è presente 
nessuno della Opposizione.  
È presente il Capogruppo Bellini, quindi chiedo se vuole... 
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vuole fare dichiarazioni di voto, Consigliere Bellini?! No, 
perfetto.  
Era doveroso farlo.  
Posso passare alla votazione della proposta di deliberazione 
numero 180  2017, del 17 marzo 2017, avente a oggetto: 
Bilancio di previsione finanziario 2017 - 2019, e relativi 
allegati.  
Procediamo per... possiamo procedere per appello non nominale 
ma per alzata di mano.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

No, no, no, me l'hanno chiesto.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Ah, l'hanno chiesto?!  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Nominale, hanno chiesto nominale.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Solo per la votazione?!  
 

CONSIGLIERE BELLINI DARIO  

Presidente, scusi, volevo chiedere l'appello nominale, grazie.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

La nostra Segretaria sarà ben contenta.  
Prego Segretaria Generale.  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

Si dà atto che la Segretaria Generale procede ad effettuare la 
votazione per appello nominale.  
Presidente, 20 voti favorevoli.  
Il Bilancio è approvato.  
Approviamo l'immediata esecutività.  
 

PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

Grazie Segretaria Generale.  
L'immediata esecutività la possiamo votare per alzata di 
mano?!  
 

SEGRETARIA GENERALE IOVINELLA ROSA  

L'immediata esecutività per alzata di mano.  
20 voti favorevoli.  
Il Bilancio è approvato e immediatamente esecutivo.  
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PRESIDENTE COLAZINGARI  MASSIMILIANO 

La seduta è tolta.  
Buonanotte a tutti.  
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